
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

С Т Е Н О Г Р А М М А
70-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

21 июня 2023 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 21.06.2023 Время: 10:00:37 -  13:10:32

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Верхотуров А.Л.
11. Габов Р.Ф.

12. Гаськов А.Ю.

13. Дикусарова Н.И.

14. Егорова Л.И.

15. Качин А.С.
16. Крывовязый И.В.

17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Лобков А.В.

19. Любенков Г.А.
20. Маслов А.С.
21. Некипелов Д.Б.

22. Носенко О.Н.

23. Обухов А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако
нодательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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24. Перетолчин В.В.

25. Петрук С.М.
26. Побойкин В.Л.

27. Попов О.Н.
28. Романов А.В.
29. Сагдеев Т. Р.

30. Сарсенбаев Е.С.
31. Синцова И.А.

32. Терентьев А.Н.

33. Труфанов Н.С.

34. Тютрин Д.Г.

35. Франтенко С.С.

36. Хайдуков В.В.

37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.
39. Шпаков В.Ю.

председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Кондрашов В.И. депутат
2. Красноштанов А.Н. депутат
3. Курбайлов М.М. депутат
4. Сумароков И.А. депутат
5. Сумароков П.И. депутат
6. Чекотова Н.А. депутат

Законодательного 
Законодательного 
Законодательного 
Законодательного 
Законодательного 
Зяконо пяте явного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 29
1. Афанасьева Т.В.
2. Басов М.В.

3. Богатырев П.А.
4. Бояринова Н.В.
5. Буянов Р.В.

6. Галкин А.С.
7. Гершун Н.Г.

8. Дмитриев И.В.
9. Емелюков А.А.

Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания Ир
кутской области
министр спорта Иркутской области 
министр финансов Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр строительства Иркутской области
министр экономического развития и промышленности Иркутской 
области
председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
первый заместитель министра строительства Иркутской области
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10. Зайцев К.Б.
11. Исаканова Л.Е.
12. Клоков К.М.
13. Кобзев И.И.
14. Колесов Р.А.
15. Коротких А.А.

16. Ленынина И.В.

17. Масловская З.А.

18. Никитин А.Н.
19. Николаев М.В.
20. Обыденнов А.П.

21. Парфенов М.А.
22. Прокопьев А.А.

23. Ризман О.М.

24. Родионов В.А.

25. Семенова С.Н.
26. Ситников Р.Л.

27. Соковиков А.Э.

28. Трофимова С.М.
29. Шелехов А.В.

Председатель Правительства Иркутской области
заместитель прокурора Иркутской области
министр труда и занятости Иркутской области
Губернатор Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области
председатель Иркутского областного объединения организаций
профсоюзов
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоци
ация муниципальных образований Иркутской области» 
министр жилищной политики и энергетики Иркутской области 
И.о. прокурора Иркутской области
старший помощник Байкальского межрегионального природо
охранного прокурора 
министр образования Иркутской области
заместитель Губернатора Иркутской области -  руководитель ад
министрации Усть-Ордынского Бурятского округа 
исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной па
латы Иркутской области
министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
первый заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномоч
ного представителя Президента Российской Федерации в Сибир
ском федеральном округе
министр природных ресурсов и экологии Иркутской области 
исполняющий обязанности министра здравоохранения Иркутской 
области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:00:38. Речь 4 мин 23 сек

...работать. Прошу всех занять свои места, зарегистрироваться. 
Установите, пожалуйста, в ложемент вашу карточку. Все зарегистрирова
лись? Прошу обратить внимание на экран... Прошу обратить внимание на 
экран: из 45 депутатов присутствуют 38. Сегодня в заседании принимает 
участие Губернатор Иркутской области Игорь Иванович Кобзев, феде
ральный инспектор в Иркутской области аппарата полномочного предста
вителя Президента в СФО Соковиков Андрей Эдуардович, заместитель 
прокурора Иркутской области Исаканова Любовь Евгеньевна, старший 
помощник Байкальского межрегионального природоохранного прокурора 
Обыденнов Алексей Павлович, Председатель Правительства Иркутской 
области Зайцев Константин Борисович, первый заместитель Губернатора 
Иркутской области Колесов Роман Андреевич, первый заместитель Пред
седателя Правительства Иркутской области Ситников Руслан Леонидович, 
председатель Избирательной комиссии Иркутской области Дмитриев Илья

3



РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

Владимирович, начальник Управления Министерства юстиции Российской 
Федерации по Иркутской области Николаев Максим Владимирович, руко
водитель Управления Федеральной налоговой службы по Иркутской обла
сти Шафран Татьяна Витальевна (в режиме ВКС), исполняющий обязан
ности председателя Контрольно-счетной палаты Ризман Ольга Михайлов
на, Уполномоченный по правам человека в Иркутской области Семенова 
Светлана Николаевна, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской 
области Афанасьева Татьяна Витальевна, Уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в Иркутской области Лабыгин Андрей Николае
вич (в режиме ВКС), полномочный представитель Губернатора в Законо
дательном Собрании Буянов Роман Викторович, заместители Губернатора 
Иркутской области, министры Иркутской области, президент Союза "Тор
гово-промышленная палата Восточной Сибири" Соболь Алексей Ивано
вич, председатель Иркутского областного объединения организации проф
союзов Коротких Александр Александрович. Кворум для работы имеется. 
70-я сессия Законодательного Собрания Иркутской области объявляется 
открытой.

(Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Вот, Игорь Иванович, депутаты у нас исполняют Гимн не хуже, чем 
мы с вами с хором Турецкого.

Уважаемые коллеги, для ведения заседания необходимо избрать ра
бочие органы. Секретариат предлагается избрать в количестве трех чело
век. Будут ли другие предложения? Кто за данный количественный состав, 
прошу проголосовать, пожалуйста.

Избрать секретариат в составе трех человек

Время: 10:05:01
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:01. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Персонально: Бренюк Сергей Алексеевич, Лоб
ков Артем Валентинович, Некипелов Денис Борисович. Будут ли другие 
предложения по кандидатурам? Предлагается проголосовать за список 
кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:05:25
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУПИЛИ:

За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:25. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию предлагается избрать в количестве трех человек. Будут ли дру
гие предложения? Кто за данный количественный состав, прошу проголо
совать, пожалуйста.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:05:47
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:05:47. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Персонально: Вепрев Александр Алексеевич, 
Любенков Георгий Александрович, Романов Антон Васильевич. Будут ли 
другие предложения по кандидатурам? Предлагается голосовать за список 
кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:06:09
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:09. Речь 6 мин 47 сек

Рабочие органы избраны. Уважаемые коллеги, в Законодательное 
Собрание поступило постановление Избирательной комиссии Иркутской 
области о регистрации депутата Законодательного Собрания Иркутской 
области третьего созыва Верхотурова Александра Леонидовича.

МЕДВЕДЕВ С.В.
Удостоверение депутата Законодательного Собрания Иркутской 

области третьего созыва вручается Верхотурову Александру Леонидовичу. 
(Аплодисменты).
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Александр Викторович, если вы не против, прошу выполнить при
ятную миссию, традиционную.

За достижения в организации благотворительной и попечительской 
деятельности в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области награждается Идрисов Евгений Ахмеднаби- 
евич - директор общества с ограниченной ответственностью "Ирбис", го
род Иркутск. (Аплодисменты).

За достижения в организации благотворительной и попечительской 
деятельности в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области награждается Логунов Вадим Дмитриевич - 
генеральный директор общества с ограниченной ответственностью 
«ЖБО», город Иркутск. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, дорогой Вадим Дмитриевич, прежде чем вру

чить Почетную грамоту Законодательного Собрания, у меня есть такая 
приятная почетная миссия вручить вам медаль за участие в специальной 
военной операции. Ну, мы знаем, Вадим Дмитриевич, что с самых первых 
дней вы помогали вместе со своими коллегами, партнерами, со своей ор
ганизацией помогали в приобретении техники, оборудования, оснащения, 
но особо я бы хотел отметить и особые слова благодарности сказать вам за 
ваше личное участие вместе с отрядом специального назначения "Гром" в 
операциях по защите независимости и суверенитета нашей Родины. Мы 
все знаем Вадима Дмитриевича, мы понимаем, что люди, которые, ну, 
скажем так, состоялись, которые вполне себе обеспеченные, но тем не ме
нее вот, оставив эту сытную жизнь, многие месяцы Вадим Дмитриевич 
проводил на Донбассе. Даже супруга, кормящая маленького ребенка гру
дью, не знала, чтоб не нервничать, не знала, где Вадим. Ну, типа там ко
мандировки по стране, по бизнес-делам. Возвращаясь из командировок, а 
он там проводил месяц так, полтора-два, потом приезжал кратковременно 
домой, он успевал давать уроки, патриотические уроки нашим школьни
кам в школах, потому что вот это не теоретический патриотизм, а это пат
риотизм, заряженный боевым духом, привезенным с передовой. Поэтому 
мне особо приятно именно на площадке Законодательного Собрания в ка
честве примера для и нашего подрастающего поколения, ну и в целом, 
чтобы это было известно нашим жителям, чтобы люди знали настоящих 
патриотов. Спасибо вам, Вадим Дмитриевич. (Аплодисменты). А вот те
перь прошу повторить вручение грамоты Законодательного Собрания.

МЕДВЕДЕВ С.В.
За достижения в организации благотворительной и попечительской 

деятельности в Иркутской области Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области награждается Логунов Вадим Дмитриевич 
генеральный - директор общества с ограниченной ответственностью 
«ЖБО», город Иркутск. (Аплодисменты).

Спасибо, Александр Викторович.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:56. Речь 0 мин 7 сек
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект повестки был 
рассмотрен на заседании коллегии. Предлагаю принять проект повестки за 
основу, пожалуйста.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:13:03
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:03. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Пожалуйста, коллеги, есть ли предложения, до
полнения, замечания в проект повестки? Пожалуйста, Перетолчин Вита
лий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:21. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, прошу включить в проект повестки сессии 
проект закона № ПЗ-1228 «О внесении изменений части 1 статьи 3 Закона 
Иркутской области «Об административной ответственности за отдельные 
правонарушения в сфере охраны общественного порядка в Иркутской об
ласти». Докладчиком прошу определить мэра города Иркутска Болотова 
Руслана Николаевича и поставить рассмотрение после 43 вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:45. Речь 0 мин 3 сек

Голосуем предложение Перетолчина Виталия Владимировича, по
жалуйста.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:13:48
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  2. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:48. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Пожалуйста, Наталья Игоревна Дикусарова.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:14:04. Речь 1 мин 55 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, предлагаю 
снять с рассмотрения 70-й сессии вопрос тридцатый: проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в приложение 4 к Закону Иркутской 
области «О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений дохо
дов в местные бюджеты» (законодательная инициатива депутатов Законо
дательного Собрания: моя и Георгия Александровича Любенкова). Я пояс
ню, потому что коллеги просили пояснить, потому что непонятно будет, 
эта инициатива муниципальных образований. Дело в том, что закон каса
ется того, чтобы из расчета межбюджетных трансфертов убрать так назы
ваемые целевые экологические платежи. Это обращение муниципальных 
образований в связи с тем, что, по сути, экологические платежи у нас те
перь стали целевым дорожным фондом. Для того чтобы решить ряд вопро
сов, которые в связи с этим возникли у муниципальных образований, был 
разработан соответствующий закон. При этом, безусловно, до конца эту 
задачу указанный законопроект не выполняет. Здесь необходимо ком
плексное, четкое решение. Через комитет указанный проект закона про
шел, вчера мы вели дополнительные консультации с Правительством и 
услышали то, что, собственно говоря, мы хотели услышать, внося соответ
ствующий законопроект и предлагая Правительству его обсудить. Кон
стантин Борисович принял решение вчера и озвучил его о том, что на 
площадке Правительства будет проведено комплексное совещание по ука
занному вопросу с приглашением не только финансового блока, но и блока 
по охране окружающей среды муниципальных образований для решения 
соответствующего вопроса. При этом законопроект мы не отзываем, мы 
просто откладываем его рассмотрение до того, как будет принято ком
плексное решение с участием всех заинтересованных сторон на площадке 
Правительства Иркутской области. Если соответствующих решений не бу
дет принято, значит, мы будем предлагать вернуться к рассмотрению этого 
законопроекта. Прошу поддержать решение о снятии вопроса с повестки 
на сегодня.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:59. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Голосуем предложение Дикусаровой 
Натальи Игоревны.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:16:04
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23. 
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:04. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич. У вас 
несколько предложений, да?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и социаль
ной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:16:22. Речь 1 мин 10 сек

Восемь.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Восемь. Будем списком голосовать. Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Как скажете.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Можно списком голосовать? Сегодня сессия длинная, времени ма

ло. Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Уважаемые коллеги, добрый день. Списком предлагаю внести в по

вестку проект закона Иркутской области № ПЗ-1224 - докладчик Родио
нов. Проект закона Иркутской области ПЗ-1194 - докладчик Побойкин, 
проект закона Иркутской области ПЗ-1200 - докладчик Родионов, проект 
закона Иркутской области ПЗ-1152 - докладчик Гаськов, проект закона ПЗ- 
1164 - докладчик Гаськов, проект закона ПЗ-1176 - докладчик Егорова. Э- 
э, Гаськов, вернее. Проект закона ПЗ-1208 - докладчик Родионов и проект 
закона Иркутской области ПЗ-1214 - докладчик Перетолчин. Прошу по
ставить после 21 вопроса, у нас... Для проведения комитета для второго 
чтения. (Не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Второго, второго.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Что второго? После?...

ГАСЬКОВ А.Ю.
После 21-го, мне так написали.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/9)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:32. Речь 0 мин 8 сек

После 21-го. Голосуем предложение, восемь предложений Гаськова 
Александра Юрьевича.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:17:40
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:40. Речь 0 мин 18 сек

Вопросы включены в повестку. Так, пожалуйста, Буянов Роман 
Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:17:58. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, предла
гаю снять с рассмотрения сессии вопрос № 39 проекта повестки дня сес
сии: проект закона Иркутской области ПЗ-1185 «О внесении изменений в 
Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах охраны окружающей 
среды в Иркутской области» в связи с невозможностью принимать участие 
докладчика по данному вопросу во второй половине заседания сессии. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:26. Речь 0 мин 11 сек

Ставлю на голосование предложение Буянова Романа Викторовича, 
пожалуйста. То есть не хотим поменять последовательность, очередность, 
не хотим дать докладчику... Все, хорошо. Ну нет, так нет. Ну, просто, ну...

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:18:38
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:38. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято. Таким образом, больше предложений, замечаний 
нету. Голосуем за повестку сессии с учетом предложений в целом.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/10)

Принять повестку в целом 
Время: 10:19:11
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:11. Речь 0 мин 45 сек

Повестка сессии утверждена.
Уважаемые коллеги, в связи с большим количеством вопросов на 

сегодняшней сессии предлагается вот такой разовый регламент: все докла
ды с места, кроме Губернатора, Председателя Правительства и министров. 
Поэтому все первые чтения, вторые чтения с места, ладно? Все, коллеги, 
так договорились. Слово предоставляется Губернатору Иркутской области 
Игорю Ивановичу Кобзеву. Пожалуйста, Игорь Иванович, на трибуну.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:19:56. Речь 17 мин 27 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, добрый 
день. Сегодня очень важная сессия, в повестке которой много вопросов, 
связанных и значимых для нашего региона. Я бы хотел сказать несколько 
слов, прежде чем приступить к их обсуждению. Сегодня Константин Бо
рисович Зайцев - Председатель Правительства доложит по двум важным 
вопросам - это отчет о деятельности Правительства Иркутской области за 
2022 год и итоги исполнения плана мероприятий по реализации стратегии 
социально-экономического развития нашего региона. Я в своем послании 
уже частично озвучивал итоги 2022 года. Мы действительно имеем непло
хие результаты с точки зрения статистических данных. И что, на мой 
взгляд, важно статистика - это результат работы команды, в которую вхо
дит каждый из вас. Для меня как Губернатора неважно, будет ли... состои
те ли вы в той или иной партии, если члены команды работают на резуль
тат, не играя в политические игры, и оно принимает уже реализацию этих 
всех решений, то я вместе с вами. Проблем в регионе много, вы хорошо их 
знаете. Мы все с вами понимаем, что многие проблемные вопросы - это 
результат, следствие влияния разных факторов. Просто так, с наскоку их 
не решить, поскольку работаем мы в условиях существенных ограничений. 
Это и вопросы федерального законодательства, инфраструктурные, ры
ночные и бюджетные ограничения.

Приведу несколько примеров, коллеги. Я бы с большим удоволь
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ствием предоставил сегодня каждому, кто стоит в очереди на получение 
жилья из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. 
Вы знаете, что у нас численность более 14 000 человек, из них более 10 
000 имеют такое право. Но, во-первых, мы точно понимаем, прокуратура 
меня здесь поддержит, что у нас нет сегодня такого масштабного строи
тельства, которое бы... Жилые помещения соответствовали бы 10 000 же
лающих получить. Второе - это точно будет перекос в эту сторону бюд
жетных всех решений, и оно в крайнем случае для нас скажется с тем, что 
мы эту проблему будем решать, а остальные проблемы просто забудем. 
Надо не забывать, что у нас 70 % - это социальное обязательство перед 
населением, перед жителями, и это складывалось не одним годом вчера 
или позавчера. Это складывалось уже на протяжении не одного десятиле
тия, когда мы принимали дополнительные поправки. И я считаю, что весь 
бюджет - это сложная система, в которой все взаимосвязано. Если мне 
сейчас кто-то скажет, что он готов решить эту проблему, можно так услов
но сказать, что это временное решение, потому что, когда начнет решать 
эту проблему, то, я думаю, что многие из числа депутатов будут рассмат
ривать ее как особую индивидуальность.

Похожая ситуация в системе здравоохранения. Задачи копились де
сятки лет, ковид нам показал слабые места, мы видим и понимаем их пер
вопричины и проблемные моменты. Это не только недостаток кадров и 
высокотехнологического медицинского оборудования, но и качество ад
министрирования, культура поведения и общения с пациентами. Это очень 
проблемная сфера, мы неоднократно, получая обратную связь в социаль
ных сетях, много видим уже обращений, которые касаются культуры по
ведения. Здесь нам вместе нужно работать, иногда невежливое безразлич
ное такое общение с пациентами в регистратуре, в больнице может сфор
мировать такое негативное отношение людей ко всему коллективу, хотя в 
этом коллективе работают в том числе профессионалы с большой буквы в 
этом медицинском учреждении. И важно сегодня в этот непростой период 
сформулировать, наверное, те вопросы, которые... правильный качествен
ный ответ, вежливый ответ на эти... Сопереживающий ответ позволит нам 
точно минимизировать те риски, которые мы уже сегодня имеем. Коллеги, 
я неоднократно говорил о всех проблемных вопросах, они сложные, но 
решение у них есть. И вы согласитесь, что многие вопросы, конечно, упи
раются сегодня в бюджетное финансирование. Стратегическая сегодня за
дача для нас - это развитие экономики, и, как следствие, рост доходной ча
сти бюджета. Я неоднократно сегодня сказал, что 70 % - это бюджетные 
наши обязательства перед населением, социальные, а 30 % - нам нужно 
понимать, как мы дальше будем развиваться. Если мы берем бюджет, к 
примеру, других регионов, то процент развития или инвестирования в раз
ные отрасли там составляет от 15 до 40 % от всего бюджета. Поэтому вот 
здесь нужно нам вместе формировать ту гибкую, наверное, систему, кото
рая позволит, конечно, выполнять социальные обязательства, но и разви
ваться. И здесь результаты 22 года показали, что у нас есть определенные 
успехи в этом направлении. Иркутская область значительно лучше смот
рится в других субъектах с точки зрения бюджетной устойчивости. Оценка 
инвестиций в основной капитал, я уже вам говорил, более 800 млрд руб., 
это не предел, есть сегодня возможность дальше развиваться, искать новые 
формы индивидуальной работы. Прошедшие встречи на экономическом 
форуме в Санкт-Петербурге показали, что многие инвесторы заинтересо
ваны в поступлении своих таких финансовых ресурсов в развитие Иркут
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ской области, и площадка «Усольехимпром» показывает, что сегодня ин
тересанты из числа предпринимательского сообщества, крупного бизнеса 
готовы вкладывать инвестиции в развитие этой площадки. То есть в любом 
случае мы видим, что внутренний ресурс сегодня, инвесторов в том числе, 
ищет рынки реализации своих инвестпроектов. И здесь для меня очень 
важно точно продолжать развиваться и соблюдать такое индивидуальное 
сопровождение каждого инвестиционного проекта. Более того, мы догово
рились, что в течение вот этого месяца Правительство Иркутской области, 
я вместе с инвесторами, вместе с ресурсоснабжающими организациями, 
вместе, ну, наверное, с жителями будем формировать вот эту правильную 
повестку, чтобы все было нам понятно. Ну, к примеру, я могу вам приве
сти, наверное, важный проект - это создание межвузовского студенческого 
кампуса. Мы понимаем, что площадки, которые были, возможно, раньше 
предназначены, они сегодня уже застроены жилищными, ну, многоквар
тирными домами. И сегодня студенческие корпуса и сами преподаватели, 
и ректоры обращаются к нам в Правительство, для того чтобы решить эту 
важную проблему. Проблема чем важна? Она формирует единое такое 
пространство студенческое, но и, самое главное, мы начинаем строитель
ство общежитий, которых сегодня не хватает для приема студентов, каче
ственного получения образования, ну и, наверное, создания такой конку
рентности при поступлении. Так вот, сопровождая эти проекты, мы сего
дня видим, что ресурсоснабжающие организации должны быть в единой 
команде и жители, которые смежных территорий проживают там, форми
руют свою повестку, и нам нужно правильно выстроить все отношения, 
взаимоотношения, чтобы и создать студенческий городок, и вместе с тем в 
этом плане провести модернизацию инфраструктуры, но вместе с тем, 
чтобы жители прилегающих территорий правильно воспринимали эти 
важные для нас решения.

Сейчас мы понимаем, что идут сложные времена, идет специальная 
военная операция. Я очень благодарен депутатскому корпусу за совмест
ную работу по решению задач с этим направлением в рамках нашего тако
го межведомственного штаба, где участвовали депутаты. Знаю, что каж
дый из вас внес свою, наверное, лепту личного характера в решение мно
гих вопросов. Мы продолжаем это работать, мы продолжаем это делать, 
мы все равно понимаем, что это наш долг, это наша обязанность, мы это 
будем дальше делать. Нисколько не сомневаюсь, что сегодня каждый из 
вас искренне готов помочь жителям Иркутской области, тем, кто сегодня 
выполняет долг по защите наших рубежей и членами их семей. Мы знаем, 
что у нас сегодня есть несколько организаций общественных, которые уже 
фиксируют работу и с ветеранами боевых действий, участниками специ
альной военной операции, членами их семей. Это и на федеральном уровне 
Президентом определен Федеральный фонд "Защитников Отечества", на 
региональном уровне - это "Центр сопровождения семей участников спе
циальной военной операции", это наши межведомственные штабы на му
ниципальном уровне. Я знаю, что депутатский корпус здесь точно привле
кается к этому вопросу. Я считаю, что это все правильно, настроены, ко
мандная работа здесь должна быть спланирована и дальше. Мы не оста
навливаемся, мы должны идти вперед и формировать эту повестку. Сего
дня, наверное, в повестке важный вопрос для нас всех - это о выплатах, 
денежных выплатах участникам специальной военной операции. Мы по
нимаем, что он связан с дополнительной серьезной бюджетной нагрузкой. 
И вопрос мы сегодня в течение, наверное, нескольких месяцев прорабаты
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вали, мы изучали всю аналитику, связано оно было и с налоговыми по
ступлениями. И очень важно, что сегодня ваше внимание именно на это 
тоже отражено, и оно поддержано лидерами фракций вчера. И это единое 
понимание говорит о том, что там на передовой это точно транслируется, и 
встреча с участниками специальной военной операции, которые сегодня 
находятся в отпуске, говорит об одном: спасибо за поддержку, за внима
ние, за то, что наши семьи сегодня в таком фокусе постоянного контроля.

Коллеги, сегодня у вас 70-я юбилейная сессия, крайняя сессия те
кущего созыва. Пользуясь случаем, я как Губернатор региона хочу побла
годарить вас за совместную работу. Много очень серьезных задач было 
решено и в рамках ликвидации последствий масштабного наводнения в 
пострадавших территориях 2019 года и борьба с коронавирусной инфек
цией. Мы вместе с вами проводили штабы. И, конечно, по линии участни
ков специальной военной операции, и в рамках вот таких непростых сего
дня экономических реалий область все равно держится на хорошем счету. 
Мы по результатам 22 года показали, как я уже говорил, неплохие резуль
таты. Хочу отметить, что эти сложные задачи во многом объединили все 
фракции парламента, мы услышали много дельных рекомендаций, иници
атив. Была и конструктивная критика, которая принималась нами во вни
мание. Как я уже сказал, времена уже сложные, задачи нетривиальные. 
Помимо экономической, социальной стабильности нам, прежде всего, 
необходимо обеспечить политическую стабильность в регионе. Как вы все 
понимаете, желающих много расшатать эту лодку, поэтому их в последнее 
время значительно прибавилось. На сентябрь этого года назначены выбо
ры в Законодательное Собрание Иркутской области. Уверен, что они будут 
объективными и будут организованы на высоком профессиональном 
уровне с соблюдением всего федерального законодательства. В начале 
июня я встречался с членом Центральной избирательной комиссии Рос
сийской Федерации Андреем Шутовым. Он дал высокую оценку опытной 
и профессиональной команде Избирательной комиссии Иркутской области 
во главе с Ильей Владимировичем Дмитриевым.

Уважаемые депутаты, знаю, что многие из вас будут участвовать в 
предстоящих выборах, вы люди опытные и знаете, как работать с избира
телями, что им предложить, как отчитаться о своей проделанной работе, 
но прошу обратить особое внимание, что есть еще у нас одно направление 
важное для нашего региона - это, безусловно, работа в рамках поиска но
вых точек роста и создания высокооплачиваемых рабочих мест на терри
ториях. Как я уже говорил, проблемное поле достаточно хорошо известно, 
сейчас мы на регулярной основе проводим сбор и анализ проблем, волну
ющих граждан. В ТОР-3 традиционно входят у нас дороги, ценообразова
ние и медицинское обслуживание. Безусловно, вы знаете эти проблемы в 
расшивке в рамках своих территорий, и много уже сделали для их реше
ния. Но чтобы добиться качественного сдвига, необходима командная ра
бота с поиском конкретных механизмов. Я не случайно сегодня сказал про 
точки роста. Экономика Иркутской области - это не только крупный кор
поративный бизнес. В каждой территории региона есть своя малая эконо
мика с интересными и перспективными проектами. Наша общая команд
ная задача создавать максимально комфортные условия для их реализации. 
Рабочие места и налоги дают нам дополнительные возможности для реше
ния проблем, волнующих наших граждан. Немаловажно предлагать четкие 
и понятные механизмы, где-то по тем же дорогам, это контроль и качество 
исполнения гарантийных обязательств, и это, конечно, дополнительный
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контроль совместно с органами исполнительной власти над реализацией 
проектов социальной и экономической сферы. Если вы можете реализо
вать эти задачи, то, повторю, неважно от какой партии вы сумеете полу
чить поддержку, не только от Правительства региона, но и от жителей 
нашей Иркутской области.

Уважаемые депутаты, друзья, если посмотреть повестки предыду
щих сессий, можно понять, какая масштабная работа была проделана де
путатским корпусом. Отмечу, что законодательная и исполнительная 
власть плодотворно сотрудничали, и поэтому многое удалось нам вместе 
решить. Все, что было сделано депутатами за время работы - это уже исто
рия региона. За эти 5 лет в Иркутской области произошли кардинальные 
перемены, подведены определенные итоги и заложены заделы на будущее. 
Депутатский корпус внес большой вклад в построение диалога с гражда
нами. Вы, уважаемые коллеги, как народные избранники постоянно обра
щаете внимание исполнительной власти на те проблемы, которые действи
тельно волнуют наших жителей. За 5 лет работы нынешнего созыва были 
приняты различные законодательные акты, направленные на развитие ре
гиона и сохранение социальных льгот и гарантий для жителей нашего ре
гиона. Очень много внимания было уделено вопросам патриотического 
воспитания и заботе о ветеранах. Еще раз хотел бы поблагодарить всех 
парламентариев за совместную конструктивную работу в течение про
шедших пяти лет и, конечно, хотел бы пожелать вам успехов в вашей 
честной, упорной борьбе на предстоящих выборах, а каждому из вас поже
лать не останавливаться на достигнутом, идти вперед, профессионального 
роста. Сегодня очень много направлений, и ваша работа и ваш опыт будут 
точно признаны для нашего региона как качественное профессиональное 
такое направление нашей совместной работы в рамках достижения тех по
казателей, которые мы для себя сформировали в рамках стратегии соци
ально-экономического развития нашего региона. Спасибо вам за работу за 
совместную и от лица Правительства нашего региона, и от меня лично. 
Спасибо. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:23. Речь 0 мин 44 сек

Спасибо, Игорь Иванович, спасибо вам за командную работу, спа
сибо вам за поддержку. Депутаты помнят, что каждое уточнение бюджета 
в наших тяжелых разговорах с Правительством Губернатор в большей ча
сти, подавляющей части, принимал позицию депутатского корпуса. Пото
му что депутаты, как представительная власть территорий, понимают эти 
особо острые проблемы, стоящие на местах, и поэтому спасибо большое, 
Игорь Иванович, вам за поддержку.

Уважаемые коллеги, переходим, точнее, начинаем вопрос № 1 по
вестки.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Габитовой Г.Г.».

2. Проект постановления «Об отчете о результатах деятельности Правительства 
Иркутской области за 2022 год».
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3. Проект постановления «Об отчете о ходе исполнения плана мероприятий по реа
лизации стратегии социально-экономического развития Иркутской области на период до 
2036 года по итогам 2022 года».

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1158 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего имуще
ства в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1166 «О внесении изменения в статью 
16(4) Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской обла
сти» (первое чтение).

6. Проект постановления «Об утверждении проекта бюджетной сметы Законода
тельного Собрания Иркутской области на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 го
дов».

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1205 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 
2025 годов» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1210 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение).

9. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Самсоновой Галины Петровны».

10. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Кузьминой Елены Юрьевны».

11. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о проведении еже
годного областного конкурса на лучшие журналистские материалы по освещению дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области в средствах массовой инфор
мации».

12. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об оплате труда 
работников, замещающих в аппарате Законодательного Собрания Иркутской области 
должности, не являющиеся должностями государственной гражданской службы Иркут
ской области, и вспомогательного персонала аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области».

13. Проект постановления «О внесении изменения в Положение об Общественном 
Совете при Законодательном Собрании Иркутской области».

14. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о помощнике де
путата Законодательного Собрания Иркутской области».

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1193 «О внесении изменений в часть 2 
статьи 23 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской обла
сти» (первое чтение).

16. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о транспортном 
обеспечении деятельности Законодательного Собрания Иркутской области».

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1213 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1126 «Об объявлении на территории 
Иркутской области нерабочим (праздничным) днем единого Дня памяти» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1223 «О внесении изменений в статьи 
11 и 27 Закона Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» 
(первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1191 «О внесении изменений в прило
жение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей миро
вых судей Иркутской области» (первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1184 «Об отдельных вопросах матери
ального и социального обеспечения лиц, замещающих муниципальные должности в кон
трольно-счетных органах муниципальных образований Иркутской области» (второе чте
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ние).
22. Проект постановления «Об отчете Правительства Иркутской области о распо

ряжении государственной собственностью Иркутской области за 2022 год».
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1179 «О порядке уведомления лицами, 

замещающими государственные должности Иркутской области, обо всех фактах обраще
ния к ним каких-либо лиц в целях склонения их к совершению коррупционных правона
рушений органов прокуратуры или других государственных органов» (второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1168 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области» (второе чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1189 «О дополнительной мере соци
альной поддержки в Иркутской области врачей наиболее дефицитных специальностей, 
прибывших (переехавших) на работу в сельские населенные пункты, либо рабочие посел
ки, либо поселки городского типа, либо города с населением до 50 тысяч человек» (первое 
чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1177 «О дополнительной мере соци
альной поддержки медицинских работников фельдшерско-акушерских пунктов, фельд
шерских пунктов и фельдшерских здравпунктов в Иркутской области» (первое чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1181 «О дополнительной мере соци
альной поддержки ветеранов и инвалидов Великой Отечественной войны в Иркутской об
ласти в виде компенсации расходов на уплату взноса на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме» (первое чтение).

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-664 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» («О внесении 
изменений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество органи
заций»)» (второе чтение).

29. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1225 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах реализации на территории Иркутской обла
сти инициативных проектов» (первое чтение).

30. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1211 «О внесении изменений в прило
жение 4 к Закону Иркутской области «О межбюджетных трансфертах и нормативах от
числений доходов в местные бюджеты» (первое чтение).

31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1186 «О внесении изменения в статью 
2 Закона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение)

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-363 «О патриотическом воспитании 
граждан в Иркутской области» (второе чтение).

33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1212 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1218 «О внесении изменений в статьи 
2 и 6 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чтение).

35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1188 «О внесении изменения в про
гнозный план (программу) приватизации областного государственного имущества на 2023 
год» (первое чтение).

36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1203 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственно
стью Иркутской области» (первое чтение).

37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1207 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О перечнях видов имущества, необходимого для осуществления пол
номочий органов государственной власти Иркутской области по предметам ведения Ир
кутской области, а также имущества, необходимого для обеспечения деятельности орга
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нов государственной власти Иркутской области, областных государственных гражданских 
служащих, работников областных государственных унитарных предприятий и работников 
областных государственных учреждений» (первое чтение).

38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1192 «О внесении изменений в статью 
84 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель в 
Иркутской области» (второе чтение).

39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1185 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах охраны окружающей среды в Иркутской об
ласти» (первое чтение).

40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1077 «Об отдельных вопросах охраны 
атмосферного воздуха в Иркутской области («Об охране атмосферного воздуха в Иркут
ской области»)» (второе чтение).

41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1204 «О внесении изменений в статью 
13 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» (пер
вое чтение).

42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1197 «Об использовании копии Знаме
ни Победы в Иркутской области» (первое чтение).

43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1202 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы Ир
кутской области» (первое чтение).

44. Проект постановления «О рассмотрении ответа Правительства Иркутской обла
сти на парламентский запрос Законодательного Собрания Иркутской области первому за
местителю Губернатора Иркутской области -  Председателю Правительства Иркутской 
области Зайцеву К.Б. «О необходимости модернизации системы среднего профессиональ
ного образования в Иркутской области».

45. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

46. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспекти
вах социально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркутской 
области за 2022 год».

47. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Муниципальном 
часе «Об обеспечении транспортного сообщения в муниципальных образованиях Иркут
ской области».

48. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 342275-8 
«О внесении изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации» (в части устранения 
трудновыполнимых условий осуществления реконструкции, перепланировки и (или) пе
реустройства помещений, расположенных в многоквартирных домах).

49. Проект постановления «Об обращении Государственного Совета Удмуртской 
Республики к Председателю Правительства Российской Федерации М.В. Мишустину по 
вопросу внесения изменений в нормативные правовые акты Российской Федерации в ча
сти обеспечения мер санитарной безопасности в лесах, в том числе при локализации и 
ликвидации очагов вредных организмов, отнесенных к числу карантинных».

50. Проект постановления «Об обращении Архангельского областного Собрания 
депутатов к Заместителю Председателя Правительства Российской Федерации Абрамчен- 
ко В.В. о необходимости внесения изменений в приложение № 2 к Правилам разработки и 
согласования плана мероприятий, указанных в пункте 1 статьи 16(6), пункте 1 статьи 75(1) 
и пункте 1 статьи 78(2) Федерального закона «Об охране окружающей среды», субъекта 
Российской Федерации».

51. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области протокольного поручения 37-й сессии Законодательного Собрания Иркут
ской области от 30 ноября 2020 года № 14 в рамках обсуждения проекта закона Иркутской
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области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О межбюджетных трансфер
тах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты» (без доклада).

52. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области протокольного поручения 35-й сессии Законодательного Собрания Иркут
ской области от 16 октября 2020 года № 11 в рамках обсуждения проекта закона Иркут
ской области № ПЗ-748 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О бюджет
ном процессе Иркутской области» (без доклада).

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О привлечении к исполнению обязанностей мирового 
судьи Иркутской области Еабитовой Е.Е.».

2. Проект постановления «Об отчете о результатах деятельности Правительства 
Иркутской области за 2022 год».

3. Проект постановления «Об отчете о ходе исполнения плана мероприятий по реа
лизации стратегии социально-экономического развития Иркутской области на период до 
2036 года по итогам 2022 года».

4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1158 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта общего имуще
ства в многоквартирных домах на территории Иркутской области» (первое чтение).

5. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1166 «О внесении изменения в статью 
164 Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» 
(первое чтение).

6. Проект постановления «Об утверждении проекта бюджетной сметы Законода
тельного Собрания Иркутской области на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 го
дов».

7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1205 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 и 
2025 годов» (первое чтение).

8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1210 «О внесении изменений в статью 2 
Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» (первое чтение).

9. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Самсоновой Талины Петровны».

10. Проект постановления «О награждении Почетным знаком Юрия Абрамовича 
Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Кузьминой Елены Юрьевны».

11. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о проведении еже
годного областного конкурса на лучшие журналистские материалы по освещению дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области в средствах массовой инфор
мации».

12. Проект постановления «О внесении изменений в Положение об оплате труда 
работников, замещающих в аппарате Законодательного Собрания Иркутской области 
должности, не являющиеся должностями государственной гражданской службы Иркут
ской области, и вспомогательного персонала аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области».

13. Проект постановления «О внесении изменения в Положение об Общественном 
Совете при Законодательном Собрании Иркутской области».

14. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о помощнике де
путата Законодательного Собрания Иркутской области».

15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1193 «О внесении изменений в часть 2 
статьи 23 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской обла
сти» (первое чтение).
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16. Проект постановления «О внесении изменений в Положение о транспортном 
обеспечении деятельности Законодательного Собрания Иркутской области».

17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1213 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1126 «Об объявлении на территории 
Иркутской области нерабочим (праздничным) днем единого Дня памяти» (первое чтение).

19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1223 «О внесении изменений в статьи 
11 и 27 Закона Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» 
(первое чтение).

20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1191 «О внесении изменений в прило
жение к Закону Иркутской области «О создании судебных участков и должностей миро
вых судей Иркутской области» (первое чтение).

21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1184 «Об отдельных вопросах матери
ального и социального обеспечения лиц, замещающих муниципальные должности в кон
трольно-счетных органах муниципальных образований Иркутской области» (второе чте
ние).

57. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1152 «О денежной выплате участни
кам специальной военной операции» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания Иркутской области Гаськова А.Ю., Егоровой Л.И.) (второе чтение).

54. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1224 «О внесении изменений в статью 
3 Закона Иркутской области «О дополнительных мерах социальной поддержки участни
ков специальной военной операции и членов их семей».

55. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1194 «О дополнительных мерах соци
альной поддержки граждан при возникновении на территории Иркутской области чрезвы
чайной ситуации» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания 
Иркутской области Ведерникова А.В., Побойкина В.Л.).

58. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1164 «О дополнительной мере соци
альной поддержки в Иркутской области медицинских работников, прибывших (переехав
ших) на работу в города с населением от 50 до 100 тысяч человек» (законодательная ини
циатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской области Гаськова А.Ю., Пере- 
толчина В.В., Побойкина В.Л., Лобкова А.В., Франтенко С.С.) (второе чтение).

53. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1228 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 3 Закона Иркутской области "Об административной ответственности за отдельные 
правонарушения в сфере охраны общественного порядка в Иркутской области».

22. Проект постановления «Об отчете Правительства Иркутской области о распо
ряжении государственной собственностью Иркутской области за 2022 год».

23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1179 «О порядке уведомления лицами, 
замещающими государственные должности Иркутской области, обо всех фактах обраще
ния к ним каких-либо лиц в целях склонения их к совершению коррупционных правона
рушений органов прокуратуры или других государственных органов» (второе чтение).

24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1168 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Иркутской 
области» (второе чтение).

25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1189 «О дополнительной мере соци
альной поддержки в Иркутской области врачей наиболее дефицитных специальностей, 
прибывших (переехавших) на работу в сельские населенные пункты, либо рабочие посел
ки, либо поселки городского типа, либо города с населением до 50 тысяч человек» (первое 
чтение).

26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1177 «О дополнительной мере соци
альной поддержки медицинских работников фельдшерско-акушерских пунктов, фельд
шерских пунктов и фельдшерских здравпунктов в Иркутской области» (первое чтение).

27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1181 «О дополнительной мере соци
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альной поддержки ветеранов и инвалидов Великой Отечественной войны в Иркутской об
ласти в виде компенсации расходов на уплату взноса на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме» (первое чтение).

28. Проект закона Иркутской области № ПЗ-664 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» («О внесении 
изменений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на имущество органи
заций»)» (второе чтение).

29. Проект закона Иркутской области № ИЗ-1225 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах реализации на территории Иркутской обла
сти инициативных проектов» (первое чтение).

31. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1186 «О внесении изменения в статью 
2 Закона Иркутской области «О ветеранах труда Иркутской области» (первое чтение)

32. Проект закона Иркутской области № ПЗ-363 «О патриотическом воспитании 
граждан в Иркутской области» (второе чтение).

33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1212 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области» (первое чтение).

34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1218 «О внесении изменений в статьи 
2 и 6 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, жилыми помещениями в Иркутской области» (первое чтение).

35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1188 «О внесении изменения в про
гнозный план (программу) приватизации областного государственного имущества на 2023 
год» (первое чтение).

36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1203 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О порядке управления и распоряжения государственной собственно
стью Иркутской области» (первое чтение).

37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1207 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О перечнях видов имущества, необходимого для осуществления пол
номочий органов государственной власти Иркутской области по предметам ведения Ир
кутской области, а также имущества, необходимого для обеспечения деятельности орга
нов государственной власти Иркутской области, областных государственных гражданских 
служащих, работников областных государственных унитарных предприятий и работников 
областных государственных учреждений» (первое чтение).

38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1192 «О внесении изменений в статью 
84 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель в 
Иркутской области» (второе чтение).

40. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1077 «Об отдельных вопросах охраны 
атмосферного воздуха в Иркутской области («Об охране атмосферного воздуха в Иркут
ской области») (второе чтение).

41. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1204 «О внесении изменений в статью 
13 Закона Иркутской области «О государственных должностях Иркутской области» (пер
вое чтение).

42. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1197 «Об использовании копии Знаме
ни Победы в Иркутской области» (первое чтение).

56. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1200 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области».

59. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1176 «О ежемесячной денежной вы
плате в Иркутской области семьям, ребенок которых не посещает муниципальную до
школьную образовательную организацию или посещает группу кратковременного пребы
вания детей в муниципальной дошкольной образовательной организации в связи с отсут
ствием мест в таких организациях, отсутствием в населенном пункте по месту жительства 
(месту пребывания) муниципальных дошкольных образовательных организаций либо по
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медицинским показаниям».
60. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1208 «О внесении изменений в от

дельные законы Иркутской области».
61. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1214 «О внесении изменения в Закон 

Иркутской области «Об отдельных вопросах организации регулярных перевозок пассажи
ров и багажа автомобильным транспортом и городским наземным электрическим транс
портом в Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области Ведерникова А.В., Перетолчина В.В.).

43. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1202 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы Ир
кутской области» (первое чтение).

44. Проект постановления «О рассмотрении ответа Правительства Иркутской обла
сти на парламентский запрос Законодательного Собрания Иркутской области первому за
местителю Губернатора Иркутской области -  Председателю Правительства Иркутской 
области Зайцеву К.Б. «О необходимости модернизации системы среднего профессиональ
ного образования в Иркутской области».

45. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области».

46. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспекти
вах социально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркутской 
области за 2022 год».

47. Проект постановления «О рекомендациях, выработанных на Муниципальном 
часе «Об обеспечении транспортного сообщения в муниципальных образованиях Иркут
ской области».

48. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона № 342275-8 
«О внесении изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации» (в части устранения 
трудновыполнимых условий осуществления реконструкции, перепланировки и (или) пе
реустройства помещений, расположенных в многоквартирных домах).

49. Проект постановления «Об обращении Государственного Совета Удмуртской 
Республики к Председателю Правительства Российской Федерации М.В. Мишустину по 
вопросу внесения изменений в нормативные правовые акты Российской Федерации в ча
сти обеспечения мер санитарной безопасности в лесах, в том числе при локализации и 
ликвидации очагов вредных организмов, отнесенных к числу карантинных».

50. Проект постановления «Об обращении Архангельского областного Собрания 
депутатов к Заместителю Председателя Правительства Российской Федерации Абрамчен- 
ко В.В. о необходимости внесения изменений в приложение № 2 к Правилам разработки и 
согласования плана мероприятий, указанных в пункте 1 статьи 16(6), пункте 1 статьи 75(1) 
и пункте 1 статьи 78(2) Федерального закона «Об охране окружающей среды», субъекта 
Российской Федерации».

51. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области протокольного поручения 37-й сессии Законодательного Собрания Иркут
ской области от 30 ноября 2020 года № 14 в рамках обсуждения проекта закона Иркутской 
области «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О межбюджетных трансфер
тах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты» (без доклада).

52. Информация об исполнении комитетом по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области протокольного поручения 35-й сессии Законодательного Собрания Иркут
ской области от 16 октября 2020 года № 11 в рамках обсуждения проекта закона Иркут
ской области № ПЗ-748 «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О бюджет
ном процессе Иркутской области» (без доклада).

62. Проект закона Иркутской области № ПЗ-1229 «О внесении изменений в Закон
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Иркутской области «Об инвестиционной политике в Иркутской области».

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРИВЛЕЧЕНИИ К ИСПОЛНЕНИЮ ОБЯЗАННО
СТЕЙ МИРОВОГО СУДЬИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГАБИТОВОЙ Г.Г.»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:08. Речь 0 мин 14 сек

Проект постановления "О привлечении к исполнению обязанно
стей мирового судьи Иркутской области Габитовой Галии Губайдулов- 
ны". Докладывает с места Перетолчин Виталий Владимирович - предсе
датель комитета по законодательству о государственном строительстве 
области и местном самоуправлении. Судьи присутствуют в режиме ВКС.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:38:22. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрено пред
ставление председателя Иркутского областного суда о привлечении к ис
полнению обязанностей мирового судьи Иркутской области. Комитет ре
комендует Законодательному Собранию привлечь к исполнению обязан
ностей мирового судьи судебного участка № 28 города Ангарска и Ан
гарского района Иркутской области на период нахождения мирового 
судьи в отпуске по уходу за ребенком сроком до 1 года Г абитову Г алию 
Губайдуловну - мирового судью судебного участка № 11 Куйбышевского 
района города Иркутска, пребывающую в почетной отставке. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:01. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления. Голосуем.

Привлечь к исполнению обязанностей мирового судьи Иркутской обла
сти Г абитову Г.Г.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.1/11)

Время: 10:39:08
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:08. Речь 0 мин 49 сек
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Решение принято.
Уважаемая Галия Губайдуловна, не время пребывать в почетной 

отставке, Родина требует служения, поэтому позвольте вас поздравить с 
назначением от имени депутатского корпуса, и мы выражаем уверен
ность, что справедливость и компетентность будут всегда присутствовать 
в вашей работе по обеспечению защиты прав и интересов наших жите
лей. Поздравляем вас. (Аплодисменты).

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:58. Речь 0 мин 32 сек

Вопрос № 2: проект постановления «Об отчете о результатах дея
тельности Правительства Иркутской области за 2022 год».

Прошу на трибуну Зайцева Константина Борисовича - Председа
теля Правительства Иркутской области. Пожалуйста, Константин Бори
сович.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:40:30. Речь 33 мин 12 сек

Прежде чем начать свой отчет, Александр Викторович, ну, дей
ствительно поправки, конечно, Губернатор поддерживает в сторону де
путатов. Это правильно, хорошо, но Правительство Иркутской области в 
данном составе сегодня очень активно передвигается по территориям. 
Никогда, наверное, так в истории Иркутской области члены Правитель
ства не передвигались по территориям.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Так вас Губернатор заставляет.

ЗАЙЦЕВ К.Б.:
Ну так, об этом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Так бы сидели. Продолжайте, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б.:
Уважаемый Игорь Иванович, уважаемый Александр Викторович, 

уважаемые депутаты, присутствующие, сегодня я представляю отчет о 
деятельности Правительства Иркутской области за 2022 год.

Часть тем мы уже подробно обсуждали на профильных комитетах 
и комиссиях. Благодарю за замечания и предложения, мы обязательно их 
учтем в работе.

Задач у нас с вами в 2022 году было много. Необходимо было 
обеспечить стабильную работу экономики, выполнить все социальные 
обязательства, создать современную коммунальную инфраструктуру, об
новлять жилищный фонд, систему тепло- и водоснабжения, развивать 
сельские территории. Все это на фоне прогнозов наших недругов о ско
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ром коллапсе в России. Работая вместе с Президентом Владимиром Вла
димировичем Путиным, Правительство страны приняло ряд... целый 
набор мер поддержки экономики и граждан, которые позволили каждому 
региону всей нашей большой страны без больших потерь адаптироваться 
к санкциям.

Год был сложным, но, несмотря на это, мы с вами справились с 
основными задачами по всем приоритетным направлениям.

Расскажу о результатах за прошлый год, которых удалось добить
ся, и конечно о приоритетах дальнейшей нашей с вами деятельности и 
развития.

Регион занимает 14-е место по развитию ВРП среди субъектов 
Российской Федерации и второе - по Сибирскому федеральному округу. 
По предварительной оценке показатель вырос на 3,1 % и составил около 
2 трлн рублей. Достигнуто рекордное значение показателей по объему 
инвестиций в основной капитал - 834 млрд рублей, что на 38 % превыша
ет показатель 2021 года.

Иркутская область впервые заняла первое место среди Сибирского 
федерального округа и 7-е место - в Российской Федерации. Уровень об
щей безработицы в Иркутской области составил 5 %, ниже на один 
пункт, чем в прошлом году. Средняя заработная плата по предваритель
ным данным увеличилась на 17 % и составила порядка 64 000,6 рублей. 
Регион на втором месте среди субъектов Сибирского федерального окру
га и на 18-м в России.

Сводный индекс промышленности производства по итогам 2022 
года составляет 102 %. Рост индекса вызван увеличением объема добычи 
полезных ископаемых, производства электрической энергии, производ
ство в обрабатывающем секторе относительно 2021 года снизилось, до
быча полезных ископаемых выросла из-за добычи нефти и природного 
газа.

По поручению Президента Правительство страны создает воз
можности, чтобы в нашей стране рождались передовые продукты и тех
нологии, создавались высокотехнологичные предприятия и не отклады
вался запуск крупных промышленных проектов. Комплексные меры гос
ударственной поддержки уже сегодня дают результат. Несмотря на 
внешние факторы, ни один из реализуемых на территории региона круп
ных и средних инвестиционных проектов не был приостановлен. Порт
фель проектов около 180 и их общая стоимость свыше 3 трлн рублей. В 
перспективе - это 40 тысяч новых высокооплачиваемых рабочих мест, 2 
трлн дополнительных налоговых поступлений во все уровни бюджетной 
системы. Назову значимые для региона масштабные проекты: это строи
тельство газохимического комплекса в Усть-Куте, алюминиевого завода 
и анодной фабрики в Тайшете, создание картонного производства в Усть- 
Илимске, горно-обогатительного комбината на базе золоторудного ме
сторождения в Бодайбинском районе, запуск серийного производства 
МС-21 корпорации «Ростех».

В декабре 2022 года состоялось открытие Ковыктинского газоко
нденсатного месторождения и участка «Ковыкта-Чаянда» газопровода 
«Сила Сибири» - новой ступени развития крупнейшего газоконденсатно
го месторождения на востоке России.

Одним из наиболее значимых инструментов поддержки проектов 
выступает фонд развития промышленности. Он предлагает льготные 
условия проектам, которые направлены на разработку высокотехноло
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гичной продукции, на открытие новых производств, на лизинг оборудо
вания и т.д. В прошлом году мы провели докапитализацию регионально
го фонда промышленности более чем на 400 млн рублей. В 2023 году 
общая докапитализация ФРП составит почти 600 млн рублей. Вместе с 
вами мы создавали условия для бизнеса, разрабатывали и меняли норма
тивно-правовые акты. Вы помните какую большую работу мы с вами 
проделали, внедряя механизмы защиты и поощрения капиталовложений, 
формулируя законы об инвестиционной политике и предоставления зем
ли в аренду без проведения торгов, реализации на территории региона 
инициативных проектов, предоставления налоговых преференций.

Агропромышленный комплекс является также одним из социаль
но значимых секторов экономики региона. Наши уникальные особенно
сти - это огромные расстояния и непростые природно-климатические 
условия. На территории региона 8 агроландшафтных зон. В прошлом го
ду индекс производства продукции сельского хозяйства в регионе соста
вил 103,5 %, что выше показателя 2021 года. Объем валовой продукции 
сельского хозяйства составил свыше 82 млрд рублей. Продовольственная 
инфляция в текущем году ниже, чем в среднем по России. Для ее сдер
живания реализуются различные социальные проекты, акции, открываем 
места торговли для фермеров и личных подсобных хозяйств. По поруче
нию Губернатора прорабатывается проект создания крупного транспорт
ного логистического узла с продовольственным опорно
распределительным центром. В 2022 году на поддержку сельхозпроиз- 
водства из областного и федерального бюджета было направлено 4,1 
млрд рублей. У аграриев региона в 2022 году хорошее достижение. Рас
тениеводы добились лучших показателей для нашей области за послед
ние 25 лет по сборам урожая зерновых культур, на 40 % увеличилось 
производство рапса. Регион выполняет задачу, поставленную Минсель
хозом России по наращиванию производства овощей, картофеля в орга
низованном секторе. Из областного бюджета субсидировано 70 % стои
мости на приобретение техники, оборудования для производства и хра
нения овощей, картофеля. Растут объемы производства молока и мяса. 
Так, в организованном секторе производство мясо увеличилось почти на 
6 %. Выдаем областные гранты на создание молочных ферм, реализуем 
программу по поддержке технической модернизации сельского хозяй
ства, на которое ежегодно направляем около 1 млрд рублей. Определить 
для себя стратегической целью - создание достаточного объема каче
ственного продовольствия и наращивание экспортного потенциала. Про
дукцию наших сельхозпроизводителей и пищевой промышленности ак
тивно продвигаем под единым региональным выставочным брендом 
«Baikal Natural».

В прошлом году в агропромышленном комплексе реализовано 
шесть значимых для региона проектов с общим объемом инвестиций по
чти 1 млрд рублей, из них два проекта получили поддержку из федераль
ного бюджета. Планируем к 2026 году реализовать еще 11 приоритетных 
проектов с общим объемом инвестиций 23 млрд рублей. Создать более 
700 рабочих мест, и существенно повысить показатель самообеспечения 
региона по овощам - с 53 до 70 %, по мясу - с 63 до 75 %, по молоку - с 86 
% до 89.

Исторически лесоперерабатывающая отрасль страны экспортиро
вала продукцию в основном в Европу. Восьмой санкционный пакет Аг
росоюза, принятый в октябре 2022 года, запретил импорт из России в ЕС
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целлюлозные массы, отдельные виды бумаги и картона. Сейчас все пере
рабатывающие предприятия страны и предприятия-экспортеры нашего 
региона пытаются вывезти продукцию в Азию, прежде всего в Китай, но 
испытывают проблемы с перевозкой всех заявленных объемов по желез
ной дороге. Минпромторг и РЖД для решения этой серьезной проблемы 
определили приоритеты, прежде всего для производителей, у которых 
есть сырьевая база и мощности по переработке. Мы все возникающие во
просы оперативно отрабатываем с коллегами из Министерства и РЖД.

К сожалению, логистические трудности, о которых сказал, отра
зились на предприятиях лесного комплекса региона. Индекс промышлен
ного производства по обработке древесины и производства изделий из 
дерева, которые в 2022 году составили 76,6 %, индекс производства бу
маги и бумажных изделий составил 102,5 %.

Важнейшая тема, это конечно, порядок в лесу. По итогам 2022 го
да в сравнении с 2021 все ключевые показатели по незаконным рубкам 
значительно снизились. Количество фактов на 58 %, объема - на 49, 
ущерба - на 45 %.

В 2022 году на территории Иркутской области реализовалось 47 
региональных проектов в рамках 12-ти национальных проектов. Объем 
финансирования составил 43 млрд рублей, а кассовое освоение - 39,6 
млрд рублей или 93 %. Мы усилили контроль за достижением показате
лей. Результатом работы является достижение показателей национальных 
проектов до 92 %. Это значит, что объекты были построены в срок: вве
дены 3 школы, 2 детских сада, один крытый тренировочный каток с ис
кусственным льдом, проведены капремонты в 20-ти школьных спортив
ных залах, 7 учреждений культуры и 24 медицинских учреждения, за
вершены мероприятия по строительству, реконструкции, капитальному 
ремонту в 130 объектах дорожного хозяйства.

В 2022 году нам удалось улучшить работу и по кассовому освое
нию, и по достижению показателей. Однако коллегам есть еще над чем 
работать.

Важный приоритет в работе - обеспечение стабильности на рынке 
труда. Для нас важно было защитить людей, их доходы и занятость. Чис
ленность безработных составила 57,7 тысяч человек. Это ниже на 16 %, 
чем в 2021 году. За 2022 год заработная плата сложилась в размере 64 
000,6 рублей, и прирост составил 17,1 %.

Хочу сказать большое спасибо нашей профсоюзной организации, 
с которой мы плодотворно работали на протяжении всего 2022 года, до
стигая эти результаты. И по данному показателю область заняла второе 
место среди субъектов Сибирского федерального округа и 18-е по Рос
сийской Федерации.

Мы продолжаем уделять отдельное внимание и малому бизнесу. 
Этот сектор обеспечивает пятую часть валового внутреннего продукта 
региона и около четверти всех рабочих мест. В Иркутской области более 
85 000 субъектов малого и среднего предпринимательства. Почти 360 000 
жителей Приангарья заняты в сфере малого и среднего бизнеса, включая 
самозанятых.

2022 год стал для малого бизнеса годом сложного адаптационного 
периода и пересборки устоявшихся хозяйственных связей. Именно не
большие организации первыми чувствовали на себе нарушение логисти
ческих цепочек. Реагируя на ситуацию вместе с вами, мы в прошлом году 
существенно расширили меры поддержки предпринимательской дея
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тельности. Всего на поддержку и развитие МСП в 2022 году было 
направлено порядка 310 млн рублей за счет всех источников. Благодаря 
реализованным мероприятиям, более 12 000 СМП получили государ
ственную поддержку. Количество действующих микрозаймов составило 
1 099 единиц, в том числе предоставление начинающим предпринимате
лям 79 единиц. Количество СМП получили гарантийную поддержку 275 
единиц, количество социальных и молодых предпринимателей получили 
гранты 26 единиц, количество самозанятых граждан, зафиксирующих 
свой статус и применяющих специальный налоговый режим как налог на 
профессиональный доход, увеличилось по сравнению с 2021 годом на 
87,3 % и составило более 80 000 человек. Этот налоговый режим легали
зует бизнес и позволяет самозанятым налаживать корпоративные связи с 
юридическими лицами. Иркутская область по числу МСП занимает 16-е 
место среди регионов России, третье место среди Сибирского федераль
ного округа.

Одним из действенных инструментов инвестиционной политики 
является создание территории опережающего развития. В четырех горо
дах Иркутской области созданы и функционируют ТОСЭР: это Усолье- 
Сибирское, Саянск, Черемхово и Тулун. По состоянию на 1 января 2023 
года в федеральный реестр резидентов ТОСЭР включены 23 юридиче
ских лица. По итогам 2022 года резидентами ТОСЭР создано 113 новых 
рабочих мест, привлечено более 360 млн рублей инвестиций.

Главная цель работы как федерального, так и регионального Пра
вительства, которой была подчинена логика всех принимаемых в 2022 
году решений, - это сохранение экономической, конечно, стабильности. 
Так доходы консолидированного бюджета Иркутской области в 2022 го
ду составили около 320 млрд рублей, что на 28 млрд рублей выше по
ступлений за аналогичный период 2021 года. Увеличение собственных 
доходов в бюджет обусловлено в первую очередь за счет увеличения по
ступлений налогов на физических лиц и налога на прибыль. Крайними, 
конечно, прежде всего, стали нефтедобывающие предприятия. Однако, 
начиная со второго полугодия 2022 года, собственные доходы показали 
отрицательную динамику. Эта тенденция, к сожалению, сохраняется и в 
2023 году. Основная причина связана с отложенным эффектом санкцион- 
ного воздействия.

Исполнение по расходам консолидированного бюджета в 2022 го
ду составило 308 млрд рублей, что на 35 млрд рублей выше 2021 года. По 
итогам исполнения областного бюджета за 2022 год сложился профицит 
в размере 10,5 млрд рублей. Это связано с дополнительным поступлени
ем доходов и исполнением расходов в бюджете менее запланированного 
объема. За счет сложившегося профицита были сформированы остатки, 
средства на едином счете областного бюджета, которые вначале текуще
го года использовались как инструмент покрытия возникших временных 
кассовых разрывов для финансирования первоочередных расходов. Вы 
знаете, что вся страна перешла на единый налоговый счет и с этим были 
трудности.

2022 год был объявлен Губернатором Иркутской области годом 
работы с муниципальными образованиями. Много сделано для того, что
бы муниципалитеты изначально видели свои финансовые возможности в 
рамках бюджета, принимаемого на отчетный период. Безусловно, бюд
жетный процесс - это живой организм и жизнь будет вносить свои кор
рективы. Мы будем пересматривать подходы и продолжать поддержи
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вать территории. Это наш совместный большой, не всегда легкий, но 
очень важный процесс.

Объем межбюджетных трансфертов местным бюджетам в 2022 
году составил 104,7 млрд рублей. К уровню 2021 года, это 22,3 % плю
сом, это 39,3 % от общих расходов областного бюджета, из них 52 млрд 
рублей направлено на решение вопросов местного значения, в том числе 
15 млрд рублей составила условная нецелевая финансовая помощь.

В отчетном периоде в рамках девяти государственных программ 
профинансировано 172 мероприятия по проектированию, приобретению, 
строительству, реконструкции, капремонту объектов социального, куль
турного и бытового значения. На эти цели было направлено 15,4 млрд 
рублей и завершены работы по 81 объекту, из них в том числе - это 38 
объектов образования, 24 объекта культуры, 8 объектов спорта, 4 объекта 
здравоохранения и 2 объекта социального обслуживания.

В рамках программы «Комплексное развитие сельских террито
рий» 83-м муниципалитетам предоставлены гранты на реализацию 158 
общественных значимых проектов. По благоустройству сельских терри
торий отмечу, что это в 1,6 раза больше уровня 2021 года. Все проекты 
реализованы.

Главным вопросом для региона является развитие транспортно
логистической инфраструктуры. По итогам 2022 года в рамках нацио
нального проекта «Безопасные и качественные дороги» направлено 12 
млрд рублей. Субсидии на строительство, реконструкцию, капитальный 
ремонт, ремонт на содержание автомобильных дорог местного значения 
предоставлены муниципальным образованиям Иркутской области в раз
мере 6 млрд рублей. На эти цели приведены в нормативное состояние ав
томобильные дороги общей площадью 365 км. Кроме того, на автомо
бильных дорогах регионального значения были выполнены работы по 
модернизации 25 нерегулируемых пешеходных переходов, обслуживание 
119 комплексов автоматической фиксации нарушений правил дорожного 
движения, обустроены стационарным искусственным освещением 47 км 
дорог, также предоставлены субсидии восьми муниципальным образова
ниям на ремонт дорог шести садоводческим некоммерческим товарище
ствам общей протяженностью почти 37 км.

Несмотря на серьезный вызов строительному комплексу, мы про
должаем наращивать объемы строительства жилья. В 2022 году всего 
введено 1,3 кв. м. Целевые показатели регионального проекта обеспечили 
устойчивое сокращение непригодного для проживания жилого фонда, в 
2022 году достигнуты в полном объеме. Всего в рамках национального 
проекта необходимо расселить 394 000 кв. м аварийного жилого фонда, 
признанного таковым до 1 января 2017 года, в которых проживает 22,7 
тысяч человек. Количество квадратных метров расселенного аварийного 
жилого фонда, признано таковым до 2017 года, - 163,55 тысяч кв. м. Ко
личество граждан, расселенных из-за непригодного для проживания жи
лищного фонда, составило 9 440 человек. Конечно, важно, чтобы рядом с 
местом проживания была нужная людям инфраструктура. Мы определя
ем контуры комплексного развития территорий на перспективу. Будем 
заниматься этим системно. Обустраиваем и общественные пространства. 
Привели в порядок более 600 парков, дворов, улиц, в том числе по 
народным инициативам и итогам Всероссийского конкурса лучших про
ектов создания комфортной городской среды в малых городах и истори
ческих поселениях.
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Как правильно сказал Михаил Владимирович Мишустин, сила 
России в ее регионах. В 2022 году для экономики регионов созданы но
вые возможности. Федеральный центр оказывает регионам поддержку, 
понимая насколько важно реализовать все проекты на местах, чтобы 
пользу от них ощутили люди. Это целый ряд финансовых инструментов, 
которые мы используем: инфраструктурные бюджетные кредиты, про
грамма модернизации коммунальной инфраструктуры за счет фонда 
национального благосостояния. Все это помогает нам в строительстве 
инфраструктуры и социальных объектов.

На территории области реализуется четыре проекта комплексного 
развития территорий. Вы о них все знаете, именно за счет средств феде
рального бюджета по новому механизму инфраструктурных бюджетных 
кредитов. Общая сумма привлеченных средств составляет 11,7 млрд руб
лей. В результате реализации проектов планируется к застройке 1,6 млн 
кв. м нового жилья, будет создано около 9 000 рабочих мест. Помимо 
строительства жилья будет улучшаться и инженерная инфраструктура.

Важную роль в вопросах жизнеобеспечения населения играет реа
лизация мероприятий в сфере развития жилищно-коммунальной и инже
нерной инфраструктуры. В прошлом году заменено более 83 ветхих сетей 
тепло- и водоснабжения, водоотведения, построено 4 блочных модуль
ных котельных для теплоснабжения объектов, завершено строительство 
пяти объектов питьевого водоснабжения. Объекты коммунальной инфра
структуры переданы по 109 конституционным соглашениям, объем инве
стиций превышает 6 млрд рублей.

Сегодня это неизбежно, цифровая экономика еще больше транс
формирует традиционные виды экономической деятельности и стиль 
жизни человека. Умные города, цифровизация ЖКХ и транспорта явля
ется перспективными сферами для развития цифровой экономики. По 
поручению Президента страны все регионы, и мы не исключение, утвер
дили стратегию цифровой трансформации ключевых отраслей экономи
ки, социальной сферы и государственного управления. Важным направ
лением является цифровизация госуслуг и переход на надежную и совре
менную инфраструктуру. В этом году продолжим работать по увеличе
ниям показателей «Доля домохозяйств, имеющих широкополостный до
ступ к интернету».

Сбережение, укрепление здоровья человека, повышение продол
жительности жизни - важнейшие общегосударственные задачи. Мы 
должны создать для жителей нашего региона возможность, необходимые 
условия всегда получать качественное лечение, вовремя пройти обследо
вание. Финансирование отрасли здравоохранения ежедневно увеличива
ется, так в 2022 году по сравнению с 2021 годом, на 5,4 и составило око
ло 75 млрд рублей. В 2022 году началось поэтапное возвращение к оказа
нию плановой медицинской помощи. Прошли профилактические меро
приятия порядка 484 000 человек. Выполнен капремонт в 20-ти медицин
ских организациях, из них три переходящих на 2023 год. Введена в экс
плуатацию 41 быстровозводимая модульная конструкция. Закуплено бо
лее 2 000 единиц медицинского оборудования, поставлено 75 единиц ав
томобильного транспорта.

В здравоохранении региона еще много вопросов, требующих еже
дневного внимания. Планируется заключить в этом году... закончить в 
этом году ремонтные работы на 73 объектах здравоохранения, обеспе
чить строительство и реконструкцию семи объектов, в том числе которых

30



больницы, поликлиники, врачебные амбулатории.
К сожалению, демографическая ситуация в регионе характеризо

валась миграционным оттоком и естественной убылью населения. По 
сравнению с 2021 годом на 19,8 % снизился показатель смертности, на 
7,7 % снизился показатель младенческой смертности, на 6 % меньше ро
дилось детей и, несмотря на снижение продолжительности жизни насе
ления Иркутской области в 2020 - 2021 годы, по оперативным данным 
статистики за 2022 год данный показатель имеет тенденцию к росту и до
стиг 69,4 лет. Для снижения уровня смертности министерством здраво
охранения запланированы определенные меры как медицинской направ
ленности, высокотехнологической медицинской диагностики лечения, 
раннее выявление заболеваний и другие, так и организационного харак
тера: акцент на кадровой политике, работа выездных врачебных бригад, 
повышение квалификации и многое другое.

Особым направлением деятельности в 2022 году стало предостав
ление мер социальной поддержки участникам специальной военной опе
рации, членам их семей, а также лицам, постоянно проживающих на но
вых территориях. За счет средств регионального бюджета предоставлена 
единовременная денежная выплата участникам СВО и членам их семей, 
создан единый контактный центр. С момента открытия данного центра 
поступило уже более 200 000 звонков по вопросам получения правовой и 
психологической помощи. Семьям военнослужащим оказано около 3 000 
мер поддержки.

Социальное благополучие, безусловно, достигается комплексны
ми мерами. Это не только инфраструктурные проекты, как больницы, 
школы, дороги, но и адресная помощь, пособия, помощь в трудоустрой
стве, улучшение жилищных условий, доступность медицины. В 2022 го
ду на территории области в установленные сроки в полном объеме 
предоставлялись все гарантированные меры социальной поддержки, ими 
воспользовалось 723 000 жителей, из них семьи с детьми - 217 000 полу
чателей, из них 312 000 детей. На предоставление 100 мер социальной 
поддержки направлено 44,4 млрд рублей. Оформлено 5 156 медицинских 
сертификатов, распорядились средствами около 11 000 семей на сумму 
429 млн рублей.

Важным направлением остается повышение уровня жизни населе
ния по средствам заключения с гражданами, попавших в трудную жиз
ненную ситуацию, социальных контрактов. В 2022 году заключено 7 194 
социальных контракта. Это один из действенных механизмов по борьбе с 
бедностью. Всего на реализацию социальных контрактов было выделено 
1,1 млрд рублей.

Мы продолжаем реализацию мероприятий по выполнению нацио
нальных целей по улучшению жилищных условий. Так, в учетном перио
де осуществлялось предоставление земельных участков и жилых поме
щений многодетным, молодым семьям, детям-сиротам: 79 земельных 
участков предоставлено многодетным семьям, 602 молодым семьям вы
даны свидетельства о праве на получении социальной выплаты на приоб
ретение жилья, в том числе 136 свидетельств многодетным семьям, 31 
свидетельство выдано на предоставление социальной выплаты на строи
тельство жилья в сельской местности, 28 семей улучшили условия, 412 
сирот-детей, оставшихся без попечительства родителей, обеспечены жи
лыми помещениями, 453 гражданам предоставлена дополнительная мера 
социальной поддержки, детям-сиротам социальные выплаты на приобре
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тение жилья, что составляет 41 от общего числа детей-сирот, принятых 
на учет, и предоставление меры на начало 2023 года.

О важном для региона - об образовании. В регионе растет число 
школьников. За счет строительства новых школ удалось снизить число 
обучающихся во вторую смену с 22,4 до 21,7. Наиболее острая ситуация 
остается в городе Иркутске и Иркутском районе. В 2022 году завершено 
строительство 7 школ, это почти на 4,5 мест, в том числе в Иркутске и 
Иркутском районе. В 2023 году планируем ввести 12 школ. В рамках 
президентской программы по возведению и капитальному ремонту об
щеобразовательных организаций в прошлом году приведено в порядок 22 
школы. Проводим ремонт и обновляем оборудование, учебники, пособия, 
обновляем парк школьных автобусов. В 2022 году в школы области пе
редано 85 автобусов. Доступность дошкольного образования составила 
99,9 % для детей от 3-х до 7-ми лет и 95 % для детей в возрасте от 1,5 до 
3-х лет.

В Иркутской области более 40 000 педагогов, преподавателей, ма
стеров производственного обучения, которые своим профессионализмом 
и любовью к ученикам помогают и добиваются высоких достижений в 
разных сферах. Именно каждодневные большие и маленькие успехи, по
беды учеников - это важный показатель качества работы педагогов и 
наставников. Так, по итогам регионального этапа Всероссийской телео
лимпиады «Умницы и умники» в прошлом году четверо представителей 
нашей области были приглашены в Москву и успешно представили там 
регион. Это Артем Сильвестеров из Иркутска, вошел в число победите
лей сезона 22 -23.

И выше, 100-бальный результат в ЕГ 2022 года смогли получить 
43 выпускника школ Приангарья. Один из них школьник из Нижнеудин- 
ска набрал за два предмета 200 баллов, 15 школьников и два студента по
бедили в самом масштабном Всероссийском конкурсе «Большая переме
на», и выиграли крупные денежные призы на саморазвитие и образова
ние. За всем этим достижением труд и поддержка педагогов. Вы знаете, 
что 2023 год объявлен Президентом России годом педагога и наставника. 
Мы конечно, безусловно, гордимся нашими работниками образования.

Развитие инфраструктуры спортивной мы смогли увеличить про
цент жителей области, регулярно занимающихся спортом. В 2021 году 
этот показатель составил 40,5 %, а в 2022 - уже 44,1 %. Уверен, вы со 
мной согласитесь, что строить спортивные объекты надо, и мы это с вами 
будем делать, но еще наша главная задача, чтобы все действующие спор
тивные объекты, уличные многофункциональные спортивные площадки, 
спортивные стадионы, школьные стадионы были постоянно заняты.

Можно сказать несколько слов о культуре. Прошлый год был при
знан годом культурного наследия народов России. В регионе прошло бо
лее ста мероприятий. В выставках, концертах, программах, конкурсах, 
ярмарках принимали все муниципальные образования региона. Мы уви
дели насколько богата и разнообразна культура региона. Наиболее ярки
ми мероприятиями стали такие международные фестивали как музы
кальный «Звезды на Байкале», книжный «КнигаМарт», оперной музыки 
«Дыхание Байкала». Число посещений культурных мероприятий увели
чилось в 2022 году на 31 %. Мы направили наши усилия на строитель
ство и ремонт сельских домов культуры, создали модульные библиотеки, 
реконструировали капитальный ремонт и оснащение музеев, школ искус
ств. Всего этими работами было охвачено 46 учреждений культуры, при-
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обретено 14 автобусов для выездной деятельности творческих коллекти
вов. Эту работу мы продолжаем в этом году в рамках нацпроекта культу
ры. Ведь это действительно практическая возможность системного раз
вития культуры на всех уровнях. Возможность создать современные 
условия для развития сферы, не только в городах, но и в больших, и по
рой очень удаленных от областного центра населенных пунктах. Это 
важно. Согласитесь, талантов и увлеченных детей и взрослых у нас в ре
гионе много.

Не могу не сказать еще об одном важном направлении. Знаю, что 
на прошлой неделе Общественный совет при Законодательном Собрании 
очень много, подробно рассматривал вопрос развития туризма в регионе. 
Сегодня мы видим, как динамично развивается внутренний туризм, в том 
числе природно-ориентированный. Безусловно, Байкал является магни
том притяжения путешественников в наш регион. И с 2018 года турпоток 
вырос на 22 %. Валовый региональный продукт на 143 %. В 2022 году 
туристическая область принесла в консолидированный бюджет страны 
1,5 млрд налогов. Безусловно, жемчужина планеты Байкал требует к себе 
особого бережного отношения. Мы понимаем, что, открывая туристам 
Байкал, нам необходимо не только строительство объектов туристиче
ской инфраструктуры, важно провести реконструкцию, капитальный ре
монт объектов транспортной инфраструктуры вокруг Байкала.

Особый вопрос - это разработка нормативно-правовой базы, спо
собствующей развитию туризма на Байкале, развития системы экологи
ческого менеджмента и многое другое, что требует, на наш взгляд, си
стемного и комплексного подхода.

У туризма на Байкале большое будущее, поскольку решает целый 
ряд задач. Во-первых, удовлетворяет потребность людей в единении с 
природой, а значит физическом, интеллектуальном и духовном совер
шенствовании. Во-вторых, дает импульс развитию экономики прибреж
ных районов, созданию новых рабочих мест населенных пунктов, не 
имеющих промышленных предприятий, сохранению в надлежащем со
стоянии памятников природы, истории и культуры. Всем этим вопросам 
мы будем уделять большое внимание.

Уважаемые депутаты, подводя итог, хотел бы еще раз отметить, 
что по большинству значимых для экономики показателей Иркутская об
ласть оказалась лучше среднероссийских значений. Это наш с вами об
щий результат, всех кто живет и трудится в Иркутской области. Я уве
ренно могу сказать: мы опорный регион страны. Президент на заседании 
Совета по стратегическому развитию, национальным проектам поставил 
задачи на 2023 год: это касается переориентации торговли на динамич
ные регионы и рынки (это Азия, Ближний Восток), это укрепление тех
нологического суверенитета и опережающий рост обрабатывающей про
мышленности (в сжатые сроки надо наращивать мощности, создавать но
вые производственные линии), это финансовый суверенитет. И главное - 
рост доходов граждан. И важнейшие вопросы - защита материнства и 
детства. Вот над всем этим нам предстоит с вами работать. Губернатор 
сегодня сказал важные слова про командную работу. Я хочу к ним при
соединиться. В это непростое время нам необходимо работать слаженно, 
конструктивно, обсуждая проблемные вопросы. Время показало, что мы 
умеем это делать. Надеюсь, что так будет и дальше. Спасибо. Благодарю 
за внимание.

Ну, готов вместе со своими замами и министрами ответить на ва
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ши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:17:05. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Константин Борисович. Уважаемые коллеги, переходим 
к вопросам. Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич. Ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:17:11. Речь 1 мин 47 сек

Уважаемый Константин Борисович, ну, я, к своему сожалению, не 
вижу исполняющего обязанности министра здравоохранения. У меня во
прос будет узкий. Позже будет общего характера выступление, но вопрос 
узкий, медицинский. Скажите, пожалуйста. Жители Черемхова смогут ли 
у себя, именно в Черемхово, получить помощь отоларингологов, офталь
мологов непосредственно в своем городе, не выезжая куда-то за помо
щью? Почему такой вопрос задаю. Вот из ответа на обращение главврача 
Черемховской горбольницы следует, что в свое время была проведена 
плановая проверка, в результате которой установлено нарушение законо
дательства в области санитарно-эпидемиологического благополучия че
ловека. Это так скажу, общий момент. Но, касается он конкретно ЛОР и 
глазного отделений черемховских. И с тех пор безуспешно пытаются 
провести лицензирование. И главврач пишет: «В настоящее время подать 
заявление о переоформлении лицензии в лицензионный отдел не пред
ставляется возможным ввиду отсутствия необходимого медицинского 
оборудования.». Ну, вот и в связи с этим мой вопрос и родился.

Прошу ответить.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:18:58. Речь 0 мин 15 сек

Да, Сергей Алексеевич, есть у нас как раз такие обязанности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Сергей Алексеевич, офтальмологическая помощь уже пришла. 

Оглянитесь, вот Алексей Владимирович в зале. Да, то есть видите... как 
решаем вопросы на месте. С офтальмологом решили, теперь с отоларин
гологом. Да, пожалуйста.

ЗАЙЦЕВ К.Б.:
Алексей Владимирович, пожалуйста, ответьте на вопрос тогда.

ШЕЛЕХОВ А.В. -  исполняющий обязанности министра здравоохранения 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:19:13. Речь 1 мин 7 сек

С удовольствием отвечу на ваш вопрос. Постольку-поскольку как 
раз-таки у нас выделены средства на закупку оборудования по ЛОР- 
отделению в районе 9 млн рублей для проведения как раз-таки процеду
ры соответствующего лицензирования и оказания медицинской помощи
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по данным патологиям жителям города Черемхова.
По городу же Черемхову хотел бы добавить, что мы с опережаю

щими темпами довели финансирование на реализацию оборудования по 
центру гемодиализа, который предполагался осуществить в 2024 году, 
однако мы это делаем в 2023 году за счет того, что мы смогли получить 
экономию по данному направлению. И доводится сумма порядка 14-15 
млн рублей на дальнейшее оснащение по центру гемодиализа.

Кроме того, по Черемховской же больнице доведена сумма и за
ключен контракт на приобретение компьютерного томографа для соот
ветствующей помощи жителям Черемховского района. У меня все. Готов 
ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:20. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Алексей Владимирович.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:20:21. Речь 0 мин 25 сек

Речь шла, как раз именно вот о ЛОР и офтальмологическом отде
лении. И в письме... в ответе, которое подписано главврачом, речь шла о 
необходимости, что ранее подавались заявки на 46 млн 360 тысяч рублей. 
Вот та сумма, которую Вы озвучили...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:20:46. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, все, тишина в зале. Сергей Алексеевич, 
направьте, пожалуйста, письменный запрос в министерство, министер
ство ответит. Ну, Вы как-бы, дайте возможность-то подготовиться. Ну 
что за вопрос, который Вы достаете из рукава, да еще с цифрами, с кон
кретикой. А в моем лице Вы просто ортодоксального помощника получа
ете вот о том, чтобы разобраться в вопросах обеспечения Черемховской 
городской больницы. Поэтому давайте вместе направим. Ну, дадим воз
можность подготовиться, и письменно нам пусть министр ответит. По
жалуйста, вопрос Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:21:26. Речь 1 мин 2 сек

Спасибо. Можно вернуть слайд, где рассказывалось про крупней
шие инвестиционные проекты.

ЗАЙЦЕВ К.Б.:
Да, конечно. Верните, пожалуйста, слайд.

ОБУХОВ А.В.:
Вот, на этом слайде обозначено восемь в левой табличке круп

нейших проектов, возглавляет «Газпром». Я подсчитал. Получатся, что
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рабочих мест они дают всего лишь 20 800, и чем они так нам помогают 
хорошо? Ну, вот почему-то я гляжу рабочих мест мало. В чем у них такая 
уникальная способность, чтобы для всего населения Иркутской области 
было хорошо? Потому что знаю, «Газпром» сделал разовый платеж в 
бюджет. А как потом будем жить без этого платежа? Все или как?

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:22:28. Речь 1 мин 11 сек

Да, спасибо, Анатолий Васильевич. Я полагаю, что, несмотря на 
то, что вот действительно, Вы правы, в конце 2022 года «Газпром» сде
лал большой платеж, он, наверное, будет единичный у нас. Вот. Я пола
гаю, что в рамках финансовой стабильности мы здесь защищены, поэто
му мы будем жить нормально.

То, что касается вопроса, связанного с рабочими местами. Ну, вы 
же понимаете, что любая инвестиция, это... вокруг большого предприя
тия, да, куча... много работает и малого, и среднего бизнеса, которые 
точно также создают рабочие места. Кроме этого, с Газпромом у нас 
намечены планы по газификации Иркутской области, в первую очередь 
северных территорий. И конечно сегодня рассматривается завод по раз
делению газа Газпромом, то есть мы продолжаем с Газпромом сотрудни
чать в рамках развития нашей экономической безопасности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:39. Речь 0 мин 28 сек

Анатолий Васильевич, хорошо жителям Иркутской области дела
ют в других организациях, список не вошел в презентацию, но в интерне
те есть. А это крупные и крупнейшие налогоплательщики, которые и 
формируют весь основной доходный потенциал Иркутской области, в 
том числе и через рабочие места, формирует НДФЛ. Поэтому, ну, вопрос 
не очень понятен. Предлагаю удовлетвориться ответом Председателя 
Правительства. Романов Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:24:07. Речь 1 мин 57 сек

Уважаемый Константин Борисович, мы с вами говорили на фрак
ции об этом вопросе. Я просто хочу, чтобы услышали все пояснения ва
ши по этому вопросу.

Значит, у нас сегодня объем валового регионального продукта 2 
трлн рублей, из доклада следует, мы третье место занимаем в федераль
ном округе Сибирском по уровню бюджетной обеспеченности населения. 
Вроде все хорошо и доходы есть, и бюджет выполняется, так сказать, 
наполняется. Но, в тоже время госдолг сегодня 19,2 млрд, запланирован 
рост до 38 с лишним млрд, то есть его надо будет отдавать. Конечно, это 
кредиты такие бюджетные, не очень дорогие, но тем не менее.

Далее. В тоже время доходы населения... по доходам населения 
Иркутская область всего на 47 месте находится. То есть, при таком вало
вом региональном продукте доходов населения как-бы явно не хватает.
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15 % населения живет за чертой бедности. Население сокращается, то 
есть вымирает, уезжает, мигрирует и т.д. То есть, ну, не очень благопо
лучная социальная обстановка. Вот с избранием Игоря Ивановича Кобзе
ва население области связывало надежду на изменение вот этой структу
ры межбюджетных отношений, полуколониальных отношений между 
областью и центром. Когда, в общем-то, основная доля доходов из обла
сти выкачивается. Ну, надеюсь на такие лоббистские возможности Игоря 
Ивановича, что все-таки эти межбюджетные отношения будут изменены. 
Ну, наверно они эти возможности и способности реализованы не в пол
ном объеме. Вот я, хотел бы услышать, каким образом дальше будут 
продолжаться вот эти межбюджетные отношения? И что делает Прави
тельство, и что мы должны сделать для того, чтобы эти межбюджетные 
отношения изменились, и наполнение нашего бюджета отражалось в том 
числе и на доходах нашего населения. Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:26:04. Речь 1 мин 23 сек

Да. Антон Васильевич, спасибо за вопрос. Сразу хочу сказать, что 
такая работа ведется. Вот. Ну, с учетом сегодняшнего времени, в котором 
вся страна находится, я полагаю, что это нужно перенести на некоторый 
другой, более поздний период. А то, что мы можем и делаем в рамках, 
как вы сказали, некой несправедливости межбюджетной. Так мы макси
мально заявляемся во все федеральные проекты для того, чтобы как 
можно больше средств федерального бюджета привлекать на территорию 
Иркутской области, на развитие нашей инфраструктуры.

И хочу сказать, что госдолг наш с вами по сравнению с другими 
субъектами Российской Федерации не в таком критическом состоянии. 
То есть мы как раз с вами молодцы в этом плане. Вам большое спасибо, 
что мы выдерживаем его. Действительно, мы заместили коммерческие 
кредиты под 3 %, и мы 2,6 (если не ошибаюсь) млрд рублей заместили 
муниципальные кредиты. То есть, мы разумно с вами подходим к этому 
вопросу. А то, что мы в сегодняшней ситуации как можно больше долж
ны средств из федерального бюджета привлечь на территорию Иркутской 
области это безусловно задача Правительства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:27. Речь 0 мин 1 сек

Габов Роман Федорович, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 11:27:28. Речь 1 мин 0 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Константин Бори
сович, в своем отчете вы указали цифру средней заработной платы по 
нашему региону за 2022 год 64 000 рублей.

У меня вопрос. В год педагога и наставника какая средняя зара
ботная плата как раз у педагогов и наставников? И входит ли в средний
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размер заработной платы как раз доплата федеральная за наставничество, 
так называемое «классное руководство». Потому что депутаты неодно
кратно поднимали этот вопрос, когда мы, ну, немножко лукавим с циф
рами. Когда мы говорим о средней заработной плате среди педагогов и 
включаем туда ту доплату, которая за классное руководство осуществля
ется. Хотя, ну, изначально был посыл такой, что она не должна учиты
ваться в размере средней заработной платы. Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:28:28. Речь 0 мин 21 сек

Роман Федорович, спасибо за вопросы. Я сейчас дам Максиму 
Александровичу слово. Я просто хочу сказать, что мы вот вместе с проф
союзами, да, очень активно смотрим за оплатой труда и у нас сегодня с 
вами в повестке есть вопрос, связанный с уточнением бюджета. Как раз 
большая часть средств по уточнению бюджета будет направлена как раз 
на увеличение заработной платы.

Максим Александрович, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Микрофон министру.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:28:49. Речь 0 мин 17 сек

Добрый день, расчетная цифра у нас идет по категориям работни
ков от учителей, первое. По прошлому году, чуть более 50 000 средняя 
зарплата по учителям общеобразовательных организаций, классное руко
водство не входит.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:06. Речь 0 мин 2 сек

Качин Александр Сергеевич.

КАЧИН А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 11:29:08. Речь 2 мин 21 сек

Добрый день, коллеги, Константин Борисович, вы в своем докладе 
сказали вот такую фразу: строить спортобъекты надо, и мы будем про
должать это делать.

По городу Иркутску у нас ситуация обстоит на сегодняшний день 
таким образом, что у нас мало того, что нет земельных участков под 
строительство спортивных объектов. Еще и те спортивные объекты, ко
торые есть, они находятся в упадочном состоянии.

Я вернусь к тому вопросу, который обсуждается уже на протяже
нии долгого времени, это стадион «Пионер». Все о нем слышали, все о 
нем знают. Большинство высказались за восстановление и строительство. 
Игорь Иванович год назад также упомянул и дал поручение о том, чтоб 
разобраться с данным вопросом. И сказали о том, что стадиону быть. Но, 
на сегодняшний день ситуация складывается так, что стадион уже продан
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и уже еще раз перепродан, то есть мы соответственно площадку, земель
ный участок потеряли. И обращались неоднократно с письмами о том, 
что есть ли возможность выкупить данный земельный участок именно 
под строительство спортивного объекта. Но, до настоящего времени все 
так, пальцем в небо, никто внятную позицию сказать не может, ну, и по
яснить ничего не может. Может, вы поясните каким образом здесь быть. 
Это первый момент.

Второй момент. До 2024 года Президент Российской Федерации 
Владимир Владимирович Путин распорядился решить вопрос с обману
тыми дольщиками. В настоящий момент у нас в Иркутске вопрос не ре
шен. До конца 2024 года осталось полгода. Такая же точно ситуация про
исходит, что пытаемся вытаскивать вопрос, но решения так и нет. Есть 
зам Губернатора Роман Колесов, который данный вопрос этот решает. Ну 
вот, неоднократно мы встречались, обсуждали вопрос, ответа на который 
нет сейчас тоже. Может, вы поясните.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Спасибо, Александр Сергеевич. Включите, пожалуйста, микрофон 

Игорю Ивановичу.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:31:29. Речь 0 мин 37 сек

Коллеги, давайте мы по стадиону «Пионер» раз и навсегда завер
шим эту тему. Возбуждено уголовное дело. Когда проходит доследствен- 
ная проверка, давление на следствие зачем сейчас оказывать. Мы неод
нократно вели переговоры с руководителем Следственного комитета, он 
разбирается в этом вопросе. Давайте дождемся его решения, и тогда бу
дем делать соответствующее заключение. Вот я бы порекомендовал вам 
бы в данном вопросе, если вы говорите, я не знаю куда обратиться. В 
Следственный комитет. Он вам даст первичную информацию, которая 
сегодня имеется. Договорились. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:32:06. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:32:10. Речь 1 мин 41 сек

Да. Я еще, если позволите про спорт. Действительно, я уверен в 
том, что нам нужно по области делать все, для того, чтобы увеличить ко
личество инфраструктурных спортивных объектов. Но, самая главная за
дача, как я и сказал, это их наполнение содержанием. С учетов вышеска
занного, что представители Правительства очень много ездят по регио
нам я могу сказать, что я лично, когда передвигаюсь по регионам, захожу 
в дома культуры, спортивные объекты и зачастую вижу их не всегда за
груженными. Поэтому, это вот, наверное, одна из главных задач.

То, что касается города Иркутска и других муниципалитетов. По
нимаете, вопрос заключается в простом. Да, у нас спорт точно также по
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полномочиям разделен. Да, есть региональный, есть муниципальный. А 
то, что касается регионального спорта в Иркутской области вы видите у 
нас. Мы зашли в федеральную программу, получили финансирование, 
построили вот совсем недавно, там четыре месяца назад открыли Ледо
вый дворец для хоккея с шайбой, для фигурного катания. Точно также, 
то, что касается муниципального. То, что касается регионального, ну, 
«Арена-Байкал», ну давно, вы все вместе принимали активное участие. 
Это субъектовый объект. Поэтому мы готовы, если город нам будет 
предоставлять земельные участки мы будем продолжать наращивать эту 
работу, которую, в общем-то, и делаем на сегодняшний день. А то, что 
касается по обманутым дольщикам. Я думаю, что Роман Андреевич 
здесь, может пояснить. Насколько я понимаю, у нас все финансирование 
выполняется.

КОЛЕСОВ Р.А. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:33:51. Речь 0 мин 28 сек

По каждому объекту, который остается у нас еще на контроле как 
объект с находящимися там обманутыми дольщиками, есть дорожная 
карта, есть финансирование. Ну, просто с собой у меня этих материалов 
нет. Приходите после заседания, еще раз вам там скажу, поясню, какие 
пути намечены. Поверьте, каждый объект у нас на постоянном контроле 
с полным взаимодействием с федеральным центром.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:34:19. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Роман Андреевич. Романов Антон Васильевич, пожа
луйста, ваш вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:34:25. Речь 2 мин 8 сек

У меня вопрос по инвестициям и их использованию. Вот весомая 
доля инвестиций, примерно 90 % суммарно, обеспечена организациями 
транспорта, хранения, добывающими организациями, энергетикой и 
энергетическим комплексом. Скажите, пожалуйста, а какова доля этих 
инвестиций в рост производительности труда и снижении себестоимости 
продукции, то есть это важнейшие показатели промышленного произ
водства. И если мы их не будем добиваться, то результата никакого не 
будет. Будет экстенсивное развитие экономики, которое для нас обернет
ся варварским использованием природных ресурсов.

Ну, и второе. Значит, эти инвестиции они обеспечены различными 
преференциями и льготами, в том числе в два раза снижены ставки по 
упрощенной системе налогообложения, есть налоговые вычеты, есть дру
гие меры стимулирования. Так вот, на мой взгляд, нужны не только осво
бождение от налогов, не только преференции, потому что это все равно 
из областного бюджета идет, и как бы в ущерб соответствующий област
ному бюджету. Мы говорили с вами по поводу того, что может быть пой
ти по пути других каких-то стимулов. Например, снижение платы за тех
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присоединение, в том числе энергетическое, в том числе за счет тех денег 
инвестиционной составляющей, которая сегодня не используется. То 
есть, там 2 - 3  млрд энергетики не используют этих инвестиционных 
средств, постольку-поскольку, мы не видим их вложения, так сказать в 
линии и т.д. Может быть, имеет смысл зачитывать эту инвестиционную 
составляющую энергетикам если они снизят плату за техприсоединение. 
Мы говорили по поводу Иркутской энергетической компании, которая 
вроде бы тоже должна пойти по этому пути. Но они-то инвестиции свои, 
инвестиционную составляющую, они вкладывают и используют. И мы 
говорим как раз о частной энергетической компании. Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:36:33. Речь 1 мин 23 сек

Роман Васильевич, спасибо за вопрос. Ну, с инвестициями навер
но, да, сначала. С инвестициями, давайте просто на одном простом жи
вом примере.

Город Усть-Кут. Да, Иркутская нефтяная компания, которая зани
малась нефте- и газодобычей, на сегодняшний день она вкладывает день
ги в развитие газохимического кластера. Куда не самые правильные ин
вестиции, которые будут давать высокую добавленную стоимость.

То, что касается энергетического направления, но техприс уста
новлен Правительством Российской Федерации, и нормативы в нем мы 
поменять не можем. Единственное, мы можем вместе с вами принять ре
шение, и таким образом компенсировать этот техприс каким-то юридиче
ским лицам, но если мы с вами примем такое решение. Я хочу сказать, 
что мы с вами по году компенсируем как раз ресурсным организациям за 
население Иркутской области 6,5 млрд рублей. Уже.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Пожалуйста, Антон Васильевич Романов. Крайний вопрос.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 11:37:57. Речь 1 мин 17 сек

Хорошо. Еще один вопрос. Это по ветхому и аварийному жилью. 
То есть, у нас большой объем ветхого аварийного жилья. Из доклада сле
дует, что это 88 000 кв. м этот фонд. Значит, надо его сносить и строить 
новое жилье. Но, конечно, хотелось бы, чтобы это было не за счет граж
дан, не за счет, в общем-то, беднейших слоев населения. Когда у нас се
годня сносят ветхое и аварийное жилье и компенсация за это ветхое, ава
рийное жилье от 50 до 80 000 рублей за кв. м. А новое жилье строится 
120 - 130 000 за кв. м, то естественно это обременение накладывается на 
самых бедных граждан.

Я понимаю, что у нас идет сегодня попытка реализовать ком
плексное развитие территорий, но это очень небольшой участок по срав
нению с этим объемом жилья. Может быть, мы примем какие-то меры. 
Ну, это было бы справедливо, потому что государство обещало капи
тальный ремонт сделать во время приватизации этого жилья, но оно его 
не сделало, поэтому обязательства лежат на государстве. Нужно все-таки 
исходить из того, что государство должно вот этим самым жителям вет
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хого и аварийного жилья, и надо как-то эти долги отдавать. Вот какие 
меры предполагается принять в этом направлении? Спасибо.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 11:39:14. Речь 0 мин 45 сек

Ну, то, что я говорил до 2017 года, мы в первом этапе расселения с 
ветхого, аварийного жилья, у нас есть еще недоработки. Да, это все зави
сит от финансирования, и в том числе из федерального бюджета, поэтому 
у нас несколько есть вариантов в этом направлении. Больше работать с 
федеральным Правительством в этом направлении. И второй вариант. У 
нас с вами порядка 15 млрд рублей инвестиционных денег, если мы хо
тим ускорить эту ситуацию, то можем из этих 15 млрд инвестиционных 
денег, которые идут на школы, детские сады, на развитие инфраструкту
ры, перераспределить на эту задачу. Ну, это, коллеги, вы решайте, пожа
луйста, если вы считаете, что это правильное направление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:59. Речь 0 мин 24 сек

Вопросы закончились, коллеги. Вопросов больше нет. Константин 
Борисович остается на трибуне, потому что у него следующий вопрос 
повестки дня, а мы переходим к выступлениям.

Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Сергей 
Алексеевич.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:40:23. Речь 6 мин 32 сек

Уважаемые участники сессии, ну вот я задавал вопрос. Вопрос 
был узкий достаточно. Выступление я хочу сделать более общее.

И знаете, услышанный отчет породил у меня осторожный песси
мизм вместо, ну, желанного оптимизма. Почему? Кстати сказать, мы об
суждали этот доклад на всех комитетах, комиссиях и комитет по здраво
охранению и социальной защите с двух попыток не смог принять поста
новление по этому вопросу, в том числе и потому, что я при голосовании 
воздерживался, воздержусь и сегодня.

Почему? Потому что я сегодня рассчитывал услышать, что Прави
тельство Иркутской области уже как минимум полтора года работает со
вершенно на других условиях, и мы идем другим путем. Чем такие ожи
дания были порождены. Дело в том, что мы уже около полутора лет жи
вем в условиях проведения специальной военной операции, которая фак
тически для нашей страны поделила жизнь на «до» и «после». И хотел бы 
в этом отношении сослаться на выступление нашего Президента перед 
Государственной Думой 30 сентября 2022 года. Где он сказал о том, что 
запад, который с нами воюет, собирал в течение нескольких веков дань с 
человечества, что там царит подавление свободы, которая приобретает 
черты религии наоборот, откровенного сатанизма. Так вот, в этом отно
шении, и почему я об этом говорю. Дело в том, что с момента разруше
ния Советского Союза, когда человек задавался вопросом, куда мы идем? 
То, власть уверенно показывала своей рукой, вон процветающий запад.
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Вот туда мы идем, мы будем жить так как просвещенная Европа, так как 
Соединенные Штаты Америки. Теперь оказалось, что мы вместе с ними 
уже дань собирать не идем, и ни к какому откровенному сатанизму мы не 
стремимся. У нас должна быть другая совершенно история. И поэтому и 
федеральное правительство, и все региональные должны работать по- 
другому.

В докладе прозвучало, что наша область должна стать или уже 
становится опорным регионом. И я думал, что если мы опорный регион, 
то на каких же основах. Ну, если обратиться к своей собственной исто
рии, то у Иркутской области был период, который квалифицируется, ха
рактеризуется как индустриальный взлет. Вот наверно туда надо свое 
внимание обратить. А мы по-прежнему топчемся в какой-то оптимиза
ции, от которой пора бы уже отказаться.

И вот еще, что хотел в этом отношении сказать, что проведение 
СВО еще, ну, как бы требует на один аспект обратить внимание. В нашей 
предыдущей деятельности мы с подачи Правительства принимали зако
ны, которые создавали благоприятные условия для бизнеса таких круп
ных компаний как «Полюс», как «Еп+». И вот, на мой взгляд, сейчас 
пришло время отдавать долги. Иногда некоторые граждане говорят: а по
чему за счет народа вот чуть ли не полностью обеспечивается армия. Во- 
обще-то в нашей стране всегда было заведено так, что вся страна откли
калась и всегда помогала своим воинам. И множество граждан простых, 
рядовых подняли вновь тот лозунг, который был во время Великой Оте
чественной войны, - «Все для фронта. Все для победы». И вот я коснулся, 
что мы в свое время помогали «Еп+», помогали «Полюсу». Пора и им от
кликнуться. И в этом отношении... ну я проиллюстрирую то, что имею 
ввиду. В феврале текущего года было 80-летие уральского добровольче
ского танкового корпуса. Что это такое? Это реакция в свое время хозяи
на своей страны. Хозяином страны был народ. Он одобрял то, что делает 
власть, правительство, при этом говорил: а мы сделаем еще больше. И 
вот сверхурочная работа рабочих Урала позволила оснастить целый тан
ковый корпус, а добровольцами укомплектовать. И вот сегодня я спра
шиваю. У нас сейчас появились новые хозяева, которые стали хозяевами 
гидроресурсов, гидроэлектростанций, комбинатов самых различных. И 
вот я задаюсь вопросом. А есть ли у нас сегодня добровольческий танко
вый корпус имени Дерипаски, к примеру. Вообще-то отдавать долги 
надо. Еще раз повторяюсь. И вот ничего по этому поводу в отчете Прави
тельства я тоже не услышал, а об этом говорить надо. Ну и вот, я сегодня 
вновь воздержусь при голосовании. Почему? Потому что я не услышал, 
что мы отказались от либерального блуда, и мы теперь идем в каком-то 
внятном направлении по пути развития и процветания. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:46:55. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Разделяю ваше негодование по по
воду пессимизма. 70-я сессия, а мы так и не научились выступать по по
вестке. Романов Антон Васильевич, пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:47:14. Речь 4 мин 44 сек

Исключительно по повестке, очень коротко и конкретно предло
жения.

Что касается здравоохранения и здоровья народа. Значит, извест
но, что этот показатель, он зависит не только от состояния медицины, но 
и окружающая среда, образ жизни там, питание и т.д.

В этой связи, на мой взгляд, следует обратить внимание на кон
троль за продуктами питания, которые сегодня у нас реализуются в роз
ничной и оптовой сети. Недавно Ереф Герман выступил с заявлением о 
том, что по его поручению проверили все сорта, которые продаются у нас 
в стране оливкового масла. Выяснилось, что самые дорогие на 50 % со
стоят из масла пальмового, а те, которые не очень дорогие, на 75 %. По
этому хотелось бы, чтобы наше Правительство уделило этому особое 
внимание, постольку-поскольку, у нас нет ни одной лаборатории сегодня, 
которые могли бы проверить наличие ГМО в продуктах питания. Значит, 
мы же понимаем к чему это приведет и во что это выливается.

На моей памяти был один случай, когда мы еще в 90-е годы обна
ружили партию жевательной резинки с солями свинца. И я думаю, что 
эти случаи они не уменьшаются, и конечно влияют на наше здоровье.

Значит, предложение по поводу спорта... физкультуры и спорта. 
Как вы знаете, я много внимания этому уделяю, занимаемся соответ
ствующим образом. И, на мой взгляд, надо вот эту политику в области 
спорта и физкультуры немножко переориентировать. Но сегодня другое 
время мы не должны олимпийскими только видами спорта заниматься и 
культивировать, ну, в том числе и катки ледовые. Значит, это слишком 
дорогое удовольствие. Сегодня нужны стрельбища, сегодня нужны пуле
вые, траншейные стрельбища, нужны клубы стрелковые, нужны военно
прикладные виды спорта. Такие, например, как спортивное ориентирова
ние, «охота на лис», авиамоделирование и другие виды спорта, которые 
носят военно-прикладной характер. Не мешало бы вспомнить о нормах 
ГТО 1936 года, когда людей учили водить автомобиль, водить мотоцикл 
и другие получить знания, необходимые в жизни, для того, чтобы чело
век мог ориентироваться в этой жизни. У нас, к сожалению, на мой 
взгляд, в этом направлении очень большой пробел и очень много работы.

Далее. По патриотическому воспитанию. Ну, я думаю, что отчет 
нашего министерства по молодежной политике вот по патриотическому 
воспитанию, оно не выдерживает никакой критики. Я даже не буду там 
останавливаться в подробностях, потому что, ну, это отсутствие работы. 
Это проведение каких-то мероприятий, а не системной работы, которая 
имеет плановый характер и достижения определенных показателей. Что 
нужно сегодня? Нам нужно не просто Дом молодежи строить. Ну, по
строим Дом молодежи, как вы говорите, а кто там будет заниматься, и 
чем там будут заниматься, и как он будет наполняться. Это же расходы 
бюджетные, его надо еще содержать этот Дом молодежи.

На мой взгляд, для патриотического воспитания, для организации 
этой работы нужно сделать две вещи. Первое, в каждой школе Иркутской 
области ввести должность краеведа, учителя-краеведа и организовать 
краеведческий музей для того, чтобы в каждой школе, в этот краеведче
ский музей собиралась вся информация о людях, выпускниках школы, 
проживающих в этой территории, которые внесли существенный вклад в 
развитие этого населенного пункта. Значит тогда люди будут хранить вот
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эту вот историческую память, и будет надличностное представление об
щества о том, что было, что будет и куда двигаться. Ну, и кроме всего 
прочего, на мой взгляд, в области необходимо просто, вот жизненно 
необходимо создать музей Победы, в котором увековечить память всех 
погибших за Родину. Значит, чтобы там было просто-напросто списки 
людей, которые погибли за Родину, отдали долг, значит, Героев Совет
ского Союза, героев России, кавалеров орденов Славы. Выбрать такое 
место, чтобы любой гражданин, житель Иркутской области или наш 
гость пришел туда и посмотрел сколько человек отдали жизнь за то, что
бы мы жили хорошо в наше время, чтобы страна процветала. Сегодня у 
нас, к сожалению, такого места нет нигде. Понимаете, это у нас аб
страктные какие-то цифры. Причем об этих людях надо собрать всю мак
симальную информацию: о их биографии, где учились, где они погибли, 
где они росли и какой подвиг совершили. Тогда в таком случае это и бу
дет нормальное патриотическое воспитание, а не просто какие-то отчеты, 
что мы собрались там, провели мероприятие за три дня или там за четыре 
дня какой-то конкурс. Ну, хватит этим уже заниматься. Спасибо боль
шое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:51:58. Речь 1 мин 33 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Разрешите проинформировать, что 
после обсуждения вопроса на фракции «ЕДИНОЙ РОССИИ» направлено 
письмо, предложение Губернатору Иркутской области о разработке реги
ональной программы «Школьный музей», потому что вот то, о чем... все 
вопросы, которые вы обозначили, они каким-то способом реализуются 
сегодня в школьных музеях. И если мы поможем школьным музеям, в 
том числе и на зарплату краеведа, того человека, который сегодня по 
совместительству на общем энтузиазме занимается этим вопросом любви 
к малой родине, патриотизма своих земляков, односельчан. Вот такое 
предложение направлено уже Губернатору, поэтому если попадете в со
став следующего созыва Законодательного Собрания присоединяйтесь, 
пожалуйста, Антон Васильевич, к фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» будем 
дальше во взаимодействии с Правительством действительно эту важную 
патриотическую тему школьных музеев развивать, потому что вы абсо
лютно правы. Во многих селах, поселках музеи остались только в шко
лах. Вот почему наши многочисленные поездки выявили эту проблему, и 
такое соответствующее предложение ушло Игорю Ивановичу. Тут в этом 
смысле, что требовать с министерства по молодежной политике. У них 
сколько денег, столько песен. Если мы разработаем программу, то соот
ветственно, так сказать, или министерство культуры, или министерство 
по молодежной политике уже будет управлять этими бюджетами. Вот. 
Поэтому так что, вот, проинформировал вас.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:53:31. Речь 0 мин И сек

...статус музеев.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:53:42. Речь 1 мин 8 сек

Потому что это лицензированный на территории школы вид дея
тельности. Это уже федеральные изменения. Давайте сначала им купим 
сегодня стеллажи, витрины, системы хранения, фотоаппараты для 3D- 
оцифровки экспонатов, для оцифровки вот тех вот автобиографий леген
дарных, трудовых и фронтовых земляков. Вот это все можно делать, и 
это небольшие деньги стоит. А вот там уже, действительно есть школы. 
Действительно, Антон Васильевич, есть школы, где школьный музей вы
несен в отдельный павильон. Это школа в Тайтурке, по-моему, где выне
сено в отдельный павильон, который в условиях даже антитеррористиче- 
ских ограничений является местом возможного пребывания. То есть, мы 
совмещаем еще и патриотику малых сел, делаем еще якорными местами 
для развития внутреннего регионального туризма. Вот над всеми этими 
вопросами приглашаю вас присоединяться к фракции «ЕДИНАЯ РОС
СИЯ» и с профильным комитетом вот эта работа уже отработана и 
направлена уже Губернатору Иркутской области, чтобы он дал поруче
ние Правительству о разработке соответствующей региональной про
граммы «Школьный музей». Константин Борисович, Вы хотите что- 
нибудь добавить? Пожалуйста.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:54:50. Речь 0 мин 47 сек

Здесь-то работает микрофон, да? Я просто конечно поддерживаю 
всю патриотику. Вопрос заключается действительно в тонкостях. Да, ес
ли это, вы правильно сказали, Александр Викторович. Если это школа, то 
общий доступ вы знаете. У нас на сегодняшний день есть проблематика в 
школах, да. Когда есть спортзал, а люди с соседних жилых домов попасть 
в этот спортзал не могут в силу антитеррора. Да, ограничений. Поэтому 
конечно, это, наверно бы должна создаваться, ну, отдельная какая-то ис
тория в каждом городе, допустим, да. Тогда наверно, это да. Вот. Потому 
что ну, какие-то школы живут, потом эти школы уже не живут, новые 
строятся. Как это будет преемственность передаваться, это тоже вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:55:37. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Константин Борисович. Пожалуйста, Игорь Иванович. 
Включите микрофон Губернатору. Губернатору микрофон.

КОБЗЕВ И.И. -  Губернатор Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:55:42. Речь 1 мин 24 сек

Коллеги, я что предлагаю. Раз вы уже сформировали позицию 
«Школьный музей», мы включаемся в программу модернизации систем 
школьного образования. Вы знаете важный проект, он идет на три года 
2024 - 2025 - 2026 год. Сегодня, если Максим Александрович там про
комментирует, до 1 июля мы должны, в общем-то подать объединенную
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заявку с муниципалитетов, там, где будет произведен капитальный ре
монт. Опыт имеется. Мы уже 36 объектов в этом году реконструировали 
за счет средств федерального бюджета. Я думаю, что это положительный 
опыт. И уже когда сегодня формируется повестка капитального ремонта 
здесь уже надо предусматривать возможность, с точки зрения понимания 
антитеррористической защищенности рассматривать условно на первых 
этажах там, где входная группа. Там, где можно пойти посмотреть. Мы 
уже неоднократно встречались с директорами школ, они понимают важ
ность этого направления, потому что я тоже, посещая школы, видел пио
нерские галстуки, горны и фотографии этих лет, и источники, меценатов, 
кто там участвовал в создании инфраструктуры. Максим Александрович, 
сколько у нас получается сегодня... мы планируем, чтобы, коллеги, за
вершить эти вопросы и включиться уже в работу. Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:06. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Микрофон министру, пожалуйста. 
Парфенову Максиму Александровичу.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:57:10. Речь 0 мин 45 сек

За два года отремонтируем в рамках этого проекта 59 школ 22, 23. 
На сегодняшний день поступило более ста заявок от муниципальных об
щеобразовательных организаций на следующую двухлетку 2024 - 2025 и 
возможно 2026 год. Поэтому здесь шанс привести в порядок музейные 
комнаты и помещения, где располагаются музеи, однозначно есть, отра
ботаем с коллегами. И буквально одно слово. Музей Победы Иркутской 
области, один из немногих субъектов Российской Федерации, где у нас 
есть уникальные учреждения дополнительного образования детей. Музей 
Победы размещен в городе Ангарске, работает уже много лет. Пригла
шаю всех туда.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:57:56. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Максим Александрович. Обухов Анатолий Васильевич. 
Ваше выступление. Пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:58:00. Речь 1 мин 35 сек

Ну, вот заслушали мы о демографии. Да, у нас убыль такая 10,5 
тысяч у нас миграция. 8 600 естественная убыль, а родилось всего лишь 
24 600, ну, 5 000 как бы у нас прирост. Ну, 5 000 - это все-таки маловато 
на всю-то территорию Иркутской области. Стоит как бы задуматься, а 
есть ли еще у них перспективы, почему нас все мало и мало рождается 
людей в наших суровых условиях.

И перехожу сразу к туризму. Ну, Байкал чересчур у нас уже
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нагружен туристами. Местные жители прямо жалуются: Листвянка, порт 
Байкал не уехать, ни приехать из-за наплыва туристов. А еще мы знаем, 
что иногда в сезоны прирост вот этого временного человеческого факто
ра, вот когда количество людей превышает местное население, и у нас 
главы, например, муниципальных образований руководят на территории 
людьми, можно сказать территория равняется уже по количеству при
бывших людей, ну населению маленького города. И вот на туризме дале
ко мы не уедем. Вспомним порт Байкал и Листвянку. Раньше в Листвян
ке была верфь. Строили корабли, теперь этого нет. Один туризм. А ту
ризм - это не такая уж перспективная у нас деятельность, которая может 
привести Иркутскую область в лидеры не только по Сибирскому феде
ральному округу, но еще по России. Нам бы заняться чем-то, более науч
ным и технологичным.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:35. Речь 0 мин 6 сек

Анатолий Васильевич, а сколько у вас детей?

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:59:41. Речь 0 мин 5 сек

Работаем над этим вопросом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:59:46. Речь 0 мин 28 сек

Понятно. Вот берите пример с Еубернатора, с председателя Зако
нодательного Собрания, с депутатов. Вот демография во что у нас упира
ется. Надо чтоб депутат - это трое детей, тогда депутат. Константин Бо
рисович, у вас время еще есть, успевайте.

ЗАЙЦЕВ К.Б.:
У меня давно трое.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
А, ну все. Да. Так что. Вот вопросы демографии. Егорова Лариса 

Игоревна, пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:00:14. Речь 0 мин 44 сек

Я очень коротко. Я просто хочу обратить ваше внимание, что мы 
тоже обратились в министерство по молодежной политике. Обратите 
внимание, у нас сегодня очень много приходит ребят, которые сегодня 
уже совершают героические поступки в зоне СВО, и мне предлагали уже 
сейчас вести вот эту летопись о наших героических ребят, чтобы потом 
по крупицам это не собирать. Это вот как предложение. Мы должны что- 
то сделать сегодня, потому что вот с ними встречаемся и узнаем, у этих
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танковый прорыв, у этих выход с Красного Лимана, а мы об этом ничего 
не знаем. Вот у нас есть тоже такое предложение, чтоб мы этим уже 
начали заниматься и стали собирать вот эту нашу историю. Спасибо.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.2/12)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:58. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Выступления закончены. Позицию 
профильного комитета, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:01:05. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, представленный отчет рассмотрен на заседа
нии всех комитетов и комиссий, фракций. Предлагаем принять предло
женный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:17. Речь 0 мин 3 сек 

Спасибо. Голосуем. Принять проект постановления.

Принять постановление 

Время: 12:01:19
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  1. Воздержались -  12. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:19. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ О ХОДЕ ИСПОЛНЕНИЯ ПЛАНА МЕ
РОПРИЯТИЙ ПО РЕАЛИЗАЦИИ СТРАТЕГИИ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА ПЕРИОД ДО 2036 ГОДА ПО ИТОГАМ 
2022 ГОДА»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:01:35. Речь 0 мин 15 сек 

Прошу вас, Константин Борисович, на трибуну. Переходим к во-
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просу № 3: проект постановления "Об отчете о ходе исполнения плана 
мероприятий по реализации стратегии социально-экономического разви
тия Иркутской области на период до 2036 года по итогам 22 года". Пожа
луйста.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  Председатель Правительства Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:01:50. Речь 7 мин 11 сек

Да. Уважаемые коллеги, мы вместе с вами, вместе с обществен
ными организациями, с представителями предприятий, бизнеса активно 
участвовали в процессе разработки стратегии социально-экономического 
развития региона. Сегодня мы впервые подводим промежуточные итоги 
этого плана, вот. Безусловно, есть, над чем нам с вами работать, и я уже в 
своем докладе озвучил основные итоги 22 года, все, что было сделано, 
сделано как раз в рамках первого этапа реализации стратегии социально- 
экономического развития региона. Напомню, в центре стратегии у нас 
человек, в числе приоритетов - накопление и развитие человеческого ка
питала, создание комфортного пространства, а также жизнь и экономиче
ский рост, и эффективное управление, сохранение уникальный экосисте
мы региона. Сегодня мы подводим промежуточные итоги. В план вошло 
527 мероприятий по 26 тактическим целям. Реализация плана предусмот
рена в три этапа. Это 22 - 2 4 , 2 5 - 3 0 и 3 1 -  36 года. Инструментами до
стижений являются государственные программы, "дорожные карты", ре
гиональные проекты, нормативные правовые акты. План мероприятий - 
это рабочий документ, который будет актуализироваться с учетом эко
номической ситуации и внешних и внутренних вызовов.

В 22 году, чтобы сохранить хороший задел на будущее, мы сосре
доточились на поддержании стабильного уровня экономических и соци
альных показателей, нашли точки развития, привлекли финансирование 
из федерального бюджета и продолжили реализацию ранее начатых про
ектов. Хочу сказать подробнее о результатах плана мероприятия по раз
витию стратегии из 18 основных показателей. Больше половины показа
телей, вы на слайде видите, достигнуты. Три не достигнуто у нас - это 
численность населения, о чем коллеги уже сегодня справедливый вопрос 
задавали, и причины. В Иркутской области, как и в России в целом, эти 
показатели испытывают, конечно, шоковое влияние: это COVID-19 и 
СВО, и нужно смотреть на эту историю. По пяти показателям мы ждем 
статистические данные. По проекту 1 "Накопление и развитие человече
ского капитала" достигнуто 66 показателей, выполнено 96 мероприятий. 
Хочу отметить некоторые ключевые показатели, которые нам удалось 
достичь. Этого снижение младенческой смертности. 4 случая на 1000 де
тей при установке 6 (было изначально). Это снижение смертности от но
вообразований - 206 случаев на 1000 человек. Увеличение доли населе
ния, занимающегося спортом, - 44 при плане 41. Увеличение молодых 
семей, улучшивших жилищные условия, - 588 семей при плане 530.

Ну, конечно, не могу не остановиться на достигнутых показате
лях. Это доступность дошкольного образования 95 %. Причины разные, 
и, конечно, в большей степени - это перенос сроков строительства, и мы 
знаем, как муниципалитетам сегодня в этом плане тяжело. Всячески по
могаем им. Показатели демографии. О них я тоже уже говорил, рождае
мость, смертность. И обеспеченность медицинским персоналом. Тоже 
причины всем нам достаточно известны.

50



По приоритету 2 "Создание комфортного пространства для жиз
ни" достигнуто 76 %, 98 % мероприятий выполнено. Ключевые показате
ли, которые нам удалось достичь в рамках данного приоритета - это уве
личение объема ввода жилья. Количество городов с благоприятной сре
дой мы достигли показателей, рост многоквартирных домов с капремон
том, снижение населенных пунктов, не имеющих связи. С 299 при плане 
308. Основные недостигнутые показатели по этому направлению - это 
обеспечение жильем детей-сирот. Тоже причины достаточно разные, но 
больше, конечно, это нарушение поставщиками условий заключенных 
контрактов. Обеспечение работников учреждений жильем, развитие ма
лой авиации. Ну, вы сами понимаете, что у нас сегодня идет и рост стои
мости билетов, удорожание топлива, обслуживание парков самолетов, 
которые достаточно большого износа, и, к сожалению, у нас малая авиа
ция. Четвертое - это аварийный жилищный фонд, о чем тоже коллеги се
годня справедливо замечали, что у нас тоже в этом направлении есть над 
чем работать.

Третий приоритет "Сохранение уникальное экосистемы региона". 
Здесь достигнуты все показатели, выполнены все мероприятия. Ключе
вые показатели, которые нам удалось достичь в рамках данного приори
тета, это снижение выбросов в атмосферный воздух, сокращение сро
ков... сбросов сточных вод в озеро Байкал, количество особо охраняемых 
природных территорий регионального значения.

Четвертый приоритет - это "Экономический рост и эффективное 
управление". Достигнуты все показатели, выполнены все мероприятия. 
Ключевые показатели, которые нам удалось достичь в рамках этого про
екта - это динамика доходов консолидированного бюджета (153 % при 
плане 119), увеличение несырьевого экспорта (при плане 115 выполнили 
153 %), численность занятых в малом и среднем бизнесе (тоже выполни
ли), запуск в работу Ковыкты, сохранение темпов по крупным инвести
ционным проектам, увеличение доли лесовосстановления.

Следующий - это у нас результаты реализации планов. По итогам 
реализации планов в 22 году достигнуто 149 показателей из 173, это 86 
%, 98 мероприятий выполнены.

Также не могу не остановиться на задачах 23 года. Основными за
дачами являются сопровождение инвестиционных проектов и сохранение 
их темпов реализации, сохранение темпов реализации национальных 
проектов, реализация межсоциальной поддержки сохранения здоровья 
граждан, развитие внутренних туристических направлений, поиск новых 
зарубежных партнеров, поддержка отдельных категорий граждан в связи 
со специальной военной операцией, синхронизация муниципальных 
стратегий с областной стратегией, переход от двухуровневой системы 
местного самоуправления к одноуровневой.

Коллеги, спасибо за внимание. Также готовы с коллегами ответить 
на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:01. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Присаживайтесь, 
пожалуйста, Константин Борисович.
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ЗАЙЦЕВ к .б . 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Позицию профильного комитета.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:09:10. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, отчет Правительства Иркутской области о 
ходе исполнения плана мероприятий по реализации стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области на период до 36 года по 
итогам 22 года на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с ре
шением комитет рекомендует Законодательному Собранию принять 
предложенный проект вашему вниманию и постановление по данному 
вопросу, а постоянным комитетам и комиссиям Законодательного Со
брания использовать отчет о ходе исполнения плана мероприятий по реа
лизации стратегии социально-экономического развития Иркутской обла
сти на период до 36 года по итогам 22 года в своей работе. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:53. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Николай Степанович. Голосуем принятие постановле
ния.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/13)

Принять постановление 

Время: 12:09:56
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  9. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:56. Речь 0 мин 54 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, есть предложение отпустить Губернатора, 

отпустить Правительство, а мы будем работать без перерыва, иначе мы 
не успеем рассмотреть вопросы, которые требуют проведения комитетов 
в большом перерыве. Поэтому, к сожалению, мы на час позже закончили, 
чем по таймингу, с отчетом Правительства. Поэтому, Игорь Иванович, 
спасибо большое, спасибо большое, Константин Борисович, Роман Ан
дреевич, министры. Ну, бюджет... К бюджету подойдут, ну, что такого- 
то. Мое дело отпустить, а дальше хоть тут с ночевкой пусть остаются.
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Так, коллеги, переходим к вопросу № 4.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1158 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ КА
ПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНЫХ 
ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:10:50. Речь 0 мин 23 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об организации проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской 
области» (законодательная инициатива Совета муниципальных образова
ний). Докладывает Масловская Зоя Андреевна - исполнительный дирек
тор Ассоциации. Пожалуйста, Зоя Андреевна, с места.

МАСЛОВСКАЯ З.А. -  исполнительный директор некоммерческой орга
низации «Ассоциация муниципальных образований Иркутской области» 

ДОКЛАД: Время: 12:11:14. Речь 0 мин 32 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Я не буду занимать много вре
мени, учитывая, повестка у нас вышла за регламент. Проект закона вне
сен Советом муниципальных образований Иркутской области. Предлага
ется предоставить возможность установки приборов... общедомовых 
приборов учета, ну, замену общедомовых приборов учета в рамках меро
приятий по проведению капитального ремонта в многоквартирных до
мах. У меня все, просим поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:45. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступления? 
Голосуем: принять проект закона... Позицию профильного комитета. Из
виняюсь. Нагоняем повестку, Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Ясно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Поэтому коротко.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:11:55. Речь 0 мин 23 сек

Проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соответствии 
с решением комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять 
данный проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во
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втором чтении на данном заседании Заксобрания. Прошу поддержать 
данное решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:17. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Прошу вас.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.4/14)

Время: 12:12:26
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:26. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1166 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 16(4) ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬ
НОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:42. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 5: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нения в статью 16.4 Закона Иркутской области «О градостроительной 
деятельности в Иркутской области» (законодательная инициатива депу
татов Законодательного Собрания). Докладывает Труфанов Николай 
Степанович, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:12:55. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, в пред
ставленном законопроекте предлагается предусмотреть новый случай, 
при котором не требуется получение разрешения на строительство. Это 
связано с реализацией на территории Иркутской области инвестиционно
го проекта, главным полезным компонентом на добычу которого направ
лен инвестиционный проект, является литий. Распоряжением Правитель
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ства Российской Федерации от 30 августа 22 года № 2473 литий включен 
в перечень основных видов стратегического минерального сырья Россий
ской Федерации. В условиях санкционного давления реализация инве
стиционного проекта является критически важным для обеспечения 
устойчивого экономического развития. Принятие данного проекта закона 
позволит создать условия для сокращения сроков строительства и выхода 
на промышленную мощность по извлечению лития и иных важных иско
паемых из подземных вод. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:49. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопрос Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:13:56. Речь 0 мин 9 сек

Надеюсь, эта добыча будет не возле больших населенных пунктов?

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:14:05. Речь 1 мин 30 сек

Законопроект, он выдвинут в том числе, значит, по крупному ме
сторождению, где работает "Иркутская нефтяная компания". Я могу про
сто зачитать условия и обоснования. "В случае строительства и рекон
струкции буровых скважин, не предназначенных для их обустройства, 
внутри площадных инженерных коммуникаций и сооружений, не требу
ется выдача разрешения на строительство в соответствии с пунктом 4.2 
части 17 статьи 51 Ерадостроительного кодекса Российской Федерации, 
части 1 статьи 16 Закона Иркутской области от 23 июня 2008 года № ПЗ-
59. В пункте 5 части 17 статьи 51 Ерадостроительного кодекса Россий
ской Федерации установлено, что выдача разрешения на строительство 
не требуется в иных случаях, если в соответствии с Ерадостроительным 
кодексом Российской Федерации, законодательством субъекта Россий
ской Федерации о градостроительной деятельности получение разреше
ния на строительство не требуется. В связи с этим проектом закон пред
лагает: статья 16 Закона Иркутской области от 23 июня 2008 года "О гра
достроительной деятельности в Иркутской области" дополнить новой ча
стью 3, согласно которой получение разрешения на строительство не 
требуется в случае строительства и реконструкции сооружений, предна
значенных для осуществления добычи полезных ископаемых, не относя
щихся к углеводородному сырью, из подземных вод, включая попутные 
воды, и воды, используемые для собственных производственных и тех
нологических нужд, и для пользования недрами. То есть полностью опи
сание закона есть в записке, поэтому предлагаю данный законопроект 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:36. Речь 0 мин 22 сек
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Пожалуйста, вопросы Вопросов нет. Выступления? Позицию про
фильного комитета - Побойкин Виктор Леонидович, пожалуйста.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорожно
му хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:15:58. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять данный проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним во втором чтении 
на данном заседании.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:09. Речь 0 мин 12 сек

Еолосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 12:16:21
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.5/15) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:21. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПРОЕКТА БЮДЖЕТНОЙ 
СМЕТЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2024 
ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2025 И 2026 ГОДОВ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:36. Речь 0 мин 13 сек

Переходим к вопросу № 6. Проект постановления "Об утвержде
нии проекта бюджетной сметы Законодательного Собрания на 24 год и 
на плановые периоды 25 - 26 год". Пожалуйста, Дикусарова Наталья 
Игоревна. Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За-
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Уважаемые коллеги, технический вопрос, мы должны наш доку
мент отправить... Ну, формальная задача. Отправить в Правительство, 
потому что они приступают к формированию бюджета. Все подготовле
но, все готово, поэтому предлагаю направить законным порядком в Пра
вительство для включения...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:09. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы, выступления? Голосуем принятие поста
новления.

конодательного Собрания Иркутской области
ДОКЛАД: Время: 12:16:50. Речь 0 мин 19 сек

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:18. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги, нам необходимо до обеда 
рассмотреть, до большого обеда, рассмотреть в первом чтении закон о 
бюджете, поэтому переходим к вопросу № 7.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1205 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2023 
ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2024 И 2025 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:44. Речь 0 мин 34 сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в Закон 
Иркутской области "Об областном бюджете на 2023 год и на плановый 
период 24 - 25 годов". Докладывает с трибуны (прошу на трибуну), до
кладывает Бояринова Наталия Вениаминовна - министр финансов Иркут
ской области. Пожалуйста.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:18:19. Речь 8 мин 10 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты в 2022

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.6/16)

Время: 12:17:18
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

Принять постановление
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году на развитие экономики региона наряду с пандемией оказывала вли
яние отрицательная геополитическая и внешняя экономическая ситуация, 
в том числе возникшая в связи с санкционным давлением в отношении 
Российской Федерации. Проблемы связаны с высокой волатильностью 
цен на мировых рынках на основные экспортные товары, производимые 
на территории региона, экспортом российской продукции и импортом в 
страну отдельных товаров, включая оборудование и комплектующие, 
нарушением логистических цепочек и кооперационных связей. Золото
добывающая отрасль экономики региона, ставшая одной из опорных 
бюджета в условиях острой фазы 2020 - 21 годов, оказалась в прошлом 
году в сложном положении в связи с введением запрета на экспорт золота 
из Российской Федерации. Проблемы в отраслях экономики привели к 
снижению прибыли у предприятий и, соответственно, падению доходов 
областного бюджета. С 1 января 23 года изменился МРОТ, были проин
дексированы на 6,3 % должностные оклады работников бюджетной сфе
ры, с 1 апреля текущего года проиндексированы меры социальной под
держки. Проблемы с поставками импортируемых товаров стали основной 
причиной для удорожания стоимости отдельных строительных материа
лов и оборудования. Все это легло дополнительным финансовым бреме
нем на бюджет региона. Санкционное воздействие на бюджеты субъек
тов Российской Федерации, как мы уже неоднократно об этом говорили, 
имело отложенный эффект. Так, в Иркутской области снижение поступ
лений бюджета образующего налога на прибыль стало наблюдаться со 
второго полугодия прошлого года. В текущем году негативная тенденция 
продолжилась и налог на прибыль сократился по итогам пяти месяцев 
почти на 23 %. И если в целом собственные доходы местных бюджетов 
за 5 месяцев текущего года относительно аналогичного показателя про
шлого года выросли на 12 % при среднем росте по стране всего в 3 %, то 
собственные доходы областного бюджета за аналогичный период сокра
тились почти на 12 млрд руб. При этом налог на прибыль сократился бо
лее чем на 14 млрд руб. Падение прогнозируемых поступлений налога на 
прибыль наших предприятий прогнозируется по концу года от 8 до 50 %. 
Хочу напомнить, уважаемые депутаты, что налог на прибыль составляет 
почти половину собственных доходов областного бюджета, и столь серь
езное его сокращение существенно влияет на финансовую устойчивость 
бюджета региона. Правительством Иркутской области проведена работа 
с главными администраторами доходов и в первую очередь Управлением 
Федеральной налоговой службы России по Иркутской области. С учетом 
задач, которые необходимо решить до конца текущего года, по расход
ным обязательствам региона Губернатором области принято решение об 
уточнении областного бюджета.

Уважаемые депутаты, серьезный объем финансовых ресурсов 
предлагается включить в предстоящую корректировку областного бюд
жета. Разделю их на несколько блоков.

Первый блок - это мероприятия, источником финансового обеспе
чения которых являются целевые межбюджетные трансферты из феде
рального бюджета, в первую очередь на поддержку сельского хозяйства, 
модернизацию здравоохранения, модернизацию школьных систем обра
зования, поддержку систем жилищно-коммунального сектора, иные 
направления на общую сумму по 23 - 24 годам - 2,2 млрд руб.

Второй блок - это средства, целевые остатки, сложившиеся на 1 
января 23 года, а также дополнительные средства, предусмотренные
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нашему региону на 23 - 24 год по фонду содействия реформированию 
ЖКХ на общую сумму 2,8 млрд руб.

Третий блок - за счет собственных доходов и увеличения размера 
дефицита до предельно допустимого размера предлагается дополнитель
но предусмотреть расходы на 16,7 млрд руб. Почти половину этих 
средств предлагается направить на выплату заработной платы, в том чис
ле на субвенцию на образование в связи с увеличением уточненной вели
чины среднемесячного дохода от трудовой деятельности в Иркутской об
ласти. Увеличены расходы на социальные выплаты, проиндексированные 
в соответствии с решениями, которые вы, уважаемые депутаты, прини
мали на сессиях Законодательного Собрания. Предусмотрены дополни
тельные средства на подготовку и прохождение нового осенне-зимнего 
отопительного периода, на субсидирование транспортным организациям, 
осуществляющих перевозки водным, воздушным, железнодорожным 
транспортом по субсидируемым маршрутам, предусмотрены дополни
тельные средства на функционирование учреждений областной сети. В 
представленном законопроекте предусмотрено увеличение объема меж
бюджетных трансфертов, направляемых в местные бюджеты на 23 год. 
Из общего объема уточнения в 20 млрд рублей 11с половиной миллиар
дов руб., или 57 %, будет направлено в бюджеты муниципалитетов. Та
ким образом, общий объем межбюджетных трансфертов с учетом пред
стоящего настоящего уточнения составит по текущему году более 123 
млрд рублей, почти на пятую часть увеличившись относительно итогов 
прошлого года.

С учетом обозначенных подходов к уточнению бюджета предла
гается доходы увеличить на 9,3 млрд руб., Утвердив их в объеме 258,7 
млрд руб. Расходы увеличить на 20,1 млрд руб., утвердив их в общей 
сумме 292,2 млрд руб. с увеличением дефицита до предельного допусти
мого значения с покрытием его за счет привлечения при необходимости 
кредита в коммерческих банках.

Таким образом, увеличение областного бюджета на сегодняшний 
день является максимальным. И наша совместная задача, уважаемые де
путаты, обеспечить, чтобы каждый рубль налогоплательщиков был эф
фективно использован и обеспечил решение важных для жителей региона 
вопросов. Благодарю за внимание, готова ответить на вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:29. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет. Так, увидел теперь, 
появился. Пожалуйста, Шершнев Денис Павлович, ваш вопрос.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:26:38. Речь 0 мин 29 сек

Ага, спасибо. Наталия Вениаминовна, вы сказали сейчас, что по
крытие дефицита планируется при необходимости заимствованием из 
частных кредитных организаций. Разве у нас лимит по госзаимствованию 
уже исчерпан? Ну, мне хочется просто понять мысль, почему вы сказали, 
что именно коммерческими кредитами, а не государственными.
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Я просто думаю, как проще ответить на вопрос. Спасибо. Лимит 
по госзаимствованию у нас не исчерпан. Это первое. Но что такое госу
дарственные заимствования? Вы имеете в виду бюджетные кредиты из 
федерального бюджета. Обращаемся к Закону "О федеральном бюджете", 
в котором прописаны позиции, на которые может быть из федерального 
бюджета предоставлен кредит. Это инфраструктурные бюджетные кре
диты, это кредитование высоко дотационных субъектов Российской Фе
дерации. То, что касается привлечения инфраструктурных бюджетных 
кредитов, мы их осуществляем. В этом году по состоянию на 1 июня мы 
привлекли уже два с половиной миллиарда рублей. По второму критерию 
мы не относимся к высоко дотационным субъектам, более того, мы во
обще не являемся дотационным субъектом с 2022 года. В соответствии с 
Бюджетным кодексом источники покрытия дефицита определяются 
субъектом в виде привлечения кредитов в коммерческих организациях 
либо выпуском облигационного займа. Правительством принято реше
ние, что в случае недостаточности собственных доходов мы дефицит бу
дем закрывать за счет кредита в коммерческих банках. Иного у нас нет. В 
противном случае мы должны с вами сократить объем расходов так, что
бы сбалансировать бюджет в дефицит нулевой. На это Губернатор не дал 
свое согласие.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:56. Речь 0 мин 46 сек

Можно помочь коротко, коротко объяснить. Денис Павлович, фе
деральные кредиты их... Федеральные бюджетные кредиты их не берут, 
их дают. Поэтому, если там нам по каким-то видам межбюджетного за
имствования не предусмотрены кредиты, так просто пойти взять беспро
центный кредит невозможно. Поэтому, если будет образовываться дефи
цит, его нужно покрывать за счет либо выпуска государственных облига
ций, но это долгая программа, ей надо заниматься, либо за счет коммер
ческих кредитов. Ну это просто в двух словах вот, так сказать, помочь 
Наталье Вениаминовне объяснить, что это не так просто пошел и беспро
центно занял деньги в федеральном Минфине, это...

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:29:43. Речь 0 мин 21 сек

... дотационные. То есть сейчас же у нас есть государственный 
долг. (Говорят вместе, непонятно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:03. Речь 0 мин 14 сек

Естественно. Все - государственный долг, в том числе и коммер-

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 12:27:07. Речь 1 мин 49 сек
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ческие кредиты, все - государственный долг. Просто существенная доля в 
государственном долге - бюджетные кредиты, но только в тех случаях, 
когда их предоставляют. Просто на покрытие, так сказать, разницы в до
ходах и расходах бюджета пойти в Минфин и зачерпнуть беспроцентных 
денег невозможно. Идите в коммерческие банки, это, так сказать... вот... 
Либо выпускайте платные государственные облигации.

Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич, ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 12:30:17. Речь 0 мин 59 сек

Так, ну, у меня вопрос не из рукава, как в прошлый раз было ска
зано, у Правительства гораздо больше информации даже, чем у меня. У 
меня вопрос. Какова судьба писем из Черемхово как раз по тому самому 
ЛОР и глазному отделению? Письма от 3 ноября 22 года. Ну, могу зачи
тать номер письма. Там два письма от 3 ноября, так, два письма от 16 но
ября, и сумма там запрашивалась 46 млн 360 тысяч руб. Вот какова судь
ба? И я думаю, что это минздрав поможет на этот вопрос ответить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:16. Речь 0 мин 14 сек

Поможет, Сергей Алексеевич, но во втором чтении рассмотрения 
бюджета. Сейчас первое чтение бюджета, это основные параметры бюд
жета. У вас по основным параметрам бюджета: доходы, расходы и дефи
цит, госдолг. А во втором чтении, пожалуйста. Заодно еще передайте бу
магу минздраву в письменном виде, чтобы было время подготовиться во 
втором чтении.

Гаськов Александр Юрьевич, пожалуйста, ваш вопрос. Гаськов 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:31:30. Речь 0 мин 14 сек

Наталия Вениаминовна, сколько субъектов доноров в нашем окру
ге? Кроме Иркутской области есть еще?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:31:44. Речь 0 мин 29 сек

В Сибирском федеральном округе это еще Красноярск. Краснояр
ский край.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Что Красноярский край?

БОЯРИНОВА Н.В.:
Субъект донор. То есть это два субъекта. Красноярский край и 

Иркутская область не получают дотацию из федерального бюджета. Все 
остальные дотационные и у нас есть даже ну, высоко дотационный - это
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Горно-Алтай... Республика Алтай, у которой 89 % за счет федеральной 
дотации обеспечивается деятельность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:32:13. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо. Вопросы депутатов? У депутатов вопросов больше нет. 
Уважаемые коллеги, председатель объединенных профсоюзов Коротких 
Александр Александрович. Предоставим возможность задать вопрос? 
Пожалуйста, Александр Александрович.

КОРОТКИХ А.А. -  председатель Иркутского областного объединения 
организаций профсоюзов

ВОПРОС: Время: 12:32:25. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо. Александр Викторович...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
Просто это не общественные слушания, вынужден посоветоваться 

с депутатами. Пожалуйста.

КОРОТКИХ А.А.:
Да, конечно. Наталья Вениаминовна, скажите, вот в марте 23 года 

мы трехсторонней комиссией приняли решение об индексации на 6,3 % 
заработной платы окладов работников бюджетных организаций и реко
мендовали муниципалитетам сделать то же самое. Так вот вопрос: учте
ны ли в бюджете вопросы увеличения субвенции муниципалитетам на 
эту индексацию?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:32:59. Речь 0 мин 26 сек

Да, спасибо большое за очень важный вопрос. Действительно, в 
представленном законе, законопроекте предусмотрено почти 2,7 милли
ардов рублей на поддержку муниципальных образований, в том числе на 
выполнение всех обязательств по заработной плате и в связи с увеличе
нием МРОТ, и в связи с решением, принятым на областном уровне на 6,3 
%.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:25. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо. Присаживайтесь, пожалуйста. С места, пожалуйста, 
Ризман Ольга Михайловна - исполняющая обязанности председателя 
Контрольно-счетной палаты, с вашим заключением. Пожалуйста.

РИЗМАН О.М. -  исполняющий обязанности председателя Контрольно
счетной палаты Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:33:40. Речь 8 мин 44 сек
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Уважаемые депутаты, Контрольно-счетная палата провела экспер
тизу предлагаемых изменений. Результаты экспертизы были подробно 
обсуждены на нашей расширенной коллегии с участием депутатов, ми
нистерства финансов, профильных министерств. Коллегией принято ре
шение, что в целом законопроект соответствует бюджетному законода
тельству, предлагаемые изменения не превышают ограничения, установ
ленные Бюджетным кодексом, в том числе в части размера дефицита 
бюджета, государственного долга, объема средств на его обслуживание. 
Отмечены отдельные недостатки и замечания на представленный законо
проект, которые подробно изложены в нашем заключении. Высказаны 
предложения, в том числе по оптимизации расходов.

Кратко по результатам экспертизы. Значит (вот следующий 
слайд), мы провели анализ налоговых доходов. Как видим, основной 
долг, ой, основной рост у нас дает налог на доходы физических лиц. Рост 
на 6,3 млрд. Налог на имущество организаций - рост на 856 млн. Налог на 
прибыль организаций у нас оставлен без изменений - 91,4 млрд. Хотя по 
уточненному прогнозу УФМС он прогнозируется меньше на 2,1 млрд, в 
сумме 89,3 млрд руб. Поэтому нам нужно быть готовыми к тому, что мы 
можем до конца года недополучить запланированный объем поступлений 
по налогу на прибыль. Анализ ожидаемых итогов социально- 
экономического развития Иркутской области, которые представлены в 
составе материалов к законопроекту, свидетельствует о прогнозируемом 
в 2023 году снижении роста промышленного производства от уровня тех 
показателей, которые были базовыми при планировании областного 
бюджета на 23 год. Например, индекс промышленного производства по 
разделу "Добыча полезных ископаемых" снижен на 13 %, и по сравнению 
с аналогичным периодом 22 года поступления собственных доходов за 4 
месяца снизились у нас на 8 %. Самое большое уменьшение отмечено по 
налогу на прибыль, поступления которого по сравнению с прошлым, с 
аналогичным периодом прошлого года сократились на 12 млрд. Мы про
вели анализ долговой нагрузки регионов Сибирского федерального окру
га, и, значит, для покрытия дефицита бюджета, как уже сказали, плани
руется привлечение коммерческих кредитов в 2023 году, это 2,5 млрд, 
предлагается увеличить верхний предел госдолга. И на 1 мая у нас госу
дарственный долг Иркутской области составлял 19,3 млрд руб., или 9,7 % 
от собственных доходов. Это только бюджетные кредиты у нас. Значит, в 
сравнении с другими регионами СФО у нас уровень долговой нагрузки 
довольно-таки низкий, но с учетом планируемого привлечения кредитов 
долговая нагрузка к концу года может увеличиться до 10 половиной, зна
чит, процентов. При этом мы отмечаем, что Правительство может и не 
воспользоваться коммерческими кредитами, если поступление доходов у 
нас будет достаточно стабильным и выше планируемого. Так, и...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Или еще чуть-чуть?

РИЗМАН О.М.
Анализ расходов по группам видов расходов показал, что у нас 

наибольшее увеличение - это межбюджетные трансферты муниципаль
ным образованиям - 11,6 млрд. То есть эта поддержка муниципалов у нас 
остается в приоритете. Субвенция на образование увеличена на 3,2 млрд 
и заложена в соответствии с нормативами в полном объеме. Кроме того,
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предусмотрена новая субсидия местным бюджетам на социально- 
экономическое развитие муниципальных образований - 800 млн, по 400 
млн городу Ангарску и городу Братску. И важнейшей частью бюджета 
всегда являются капитальные вложения в объекты областной собствен
ности. Как видим, капитальные вложения у нас увеличены незначитель
но. В общих расходах их доля составит 4,4 % против 4,8 в 22 году. Здесь 
следует отметить, что рекомендации Законодательного Собрания о том, 
что при корректировке областного бюджета выделить ассигнования для 
начала строительства новых объектов спорта, здравоохранения и других 
социально значимых, прошедших отбор и включенных в рейтинге, не 
учтены в законопроекте.

И вот следующий слайд. Мы провели анализ поступления соб
ственных доходов в местные бюджеты. За первый квартал они снизились 
на 413 млн руб. по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 
При этом объем финансовой помощи местным бюджетам на сбалансиро
ванность и выравнивание бюджетной обеспеченности по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года, вот закон привели по состоянию 
на июнь 22 года, она, значит, увеличилась на 2,6 млрд руб., или на 36 %. 
Но оценить достаточность или избыточность выделяемых дотаций в 
настоящем законопроекте нам не удалось, поскольку отсутствует распре
деление и расчет этой дотации. Поэтому мы считаем, что в целях недо
пущения несбалансированности местных бюджетов нужно своевременно 
принять меры по распределению дотаций и доведению в ближайшее вре
мя от муниципальных образований.

По результатам экспертизы мы также отметили, что не в полном 
объеме заложены средства на оплату труда работников учреждений. До
полнительная потребность составляет около миллиарда 300 млн руб., что 
потребует в последующем корректировки областного бюджета.

Продолжается практика включения расходов в отсутствие расход
ных обязательств, что не согласуется с требованиями Бюджетного кодек
са. Например, по госпрограмме "Экономическое развитие - инновацион
ная экономика" 7,7 млн рублей предусмотрено на 23 год на предоставле
ние грантов на содействие реализации программы стратегического ака
демического лидерства "Приоритет - 2030", при этом до сегодняшнего 
дня отсутствуют расходные обязательства. И по ряду... Отмечаем, что по 
ряду мер социальной поддержки не предусмотрены расходы на индекса
цию, которая предусмотрена у нас с 1 апреля 23 года, в связи с чем ГРБ- 
Сам необходимо будет изыскивать для этой индексации возможность пе
ремещения средств на эти цели с других мероприятий госпрограммы. Не 
предусмотрено увеличение ассигнований на реализацию новых расход
ных обязательств по мерам социальной поддержки, принятых Законом 
73-03, который был принят и вступил в силу с 1 июня 23 года. Затем за
конопроектом предусмотрены бюджетные ассигнования, которые в те
кущем году не будут, на наш взгляд, исполнены в полном объеме либо 
предусмотрены сверхпотребности, либо не будут востребованы и явля
ются возможным резервом для перераспределения. Но приведу...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А зачем?

РИЗМАН О.М.
Ну все, значит, в этом.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.

РИЗМАН О.М.
И еще один вопрос, что мы установили факты неверного отраже

ния расходов на общую... Например, по госпрограмме "Развитие здраво
охранения" на 539 млн рублей. Неверное отражение может привести к 
нецелевому использованию бюджетных средств, поэтому предлагаем 
внести соответствующие поправки. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:24. Речь 0 мин 18 сек

Хорошо, спасибо. Мы во втором чтении будем исправлять все. Ну 
и потом это же первое чтение бюджета, ну, понятно, что, может быть, не 
все дозаложено, но еще ж будет октябрь, еще будет декабрь, поэтому ра
бота предстоит, работы много. Спасибо, спасибо, Ольга Михайловна. 
Пожалуйста, позиция профильного комитета - Дикусарова Наталья Иго
ревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:42:42. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели указанный проект закона. У 
нас есть все заключения, высказан ряд предложений. И все-таки мы по
старались, чтобы сейчас эта корректировка, она и с точки зрения опреде
ленных вещей, по которым были к нам обращения, к вам, в Законода
тельное Собрание, в комитет по бюджету, чтобы они нашли свое отраже
ние. То есть в рамках второго чтения отработаны вопросы обращения 
территорий по удорожанию объектов, выработаны определенные крите
рии для того, чтобы территории могли завершить ряд объектов, которые 
уже сейчас близятся к завершению. Решен еще ряд вопросов, которые 
надо было решить, чтобы у нас не остановились процессы. Ну, есте
ственно, те замечания, которые озвучила КСП, и у нас еще был ряд пред
ложений от Ассоциации муниципальных образований и от других струк
тур, мы учтем в рамках второго чтения. Работа уже проведена, поэтому 
сейчас мы в большом перерыве в 425 кабинете (приглашаю членов коми
тета, прежде всего) проведем эту работу такую уже взвешенную, рабо
чую по второму чтению, по тем замечаниям, предложениям, которые бы
ли высказаны. Решение комитета: рекомендовать принять проект закона 
в первом чтении, продолжить работу во втором и принять в окончатель
ном варианте на данном заседании. Причины понятные, во-первых, мы с 
вами завершаем работу, во-вторых, деньги нужны очень оперативно до 
муниципальных образований, до ГРБСов должны быть доведены. Ну и 
дать нам возможность в комитете провести заседание комитета. Просим 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/17)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:11. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Прошу сначала проголосовать за 
предложение комитета о рассмотрении вопроса в трех чтениях на данном 
заседании. Прошу вас, коллеги.

Рассмотреть вопрос в трёх чтениях на данном заседании 

Время: 12:44:21
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/18)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:21. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором и третьем чтениях на данном заседа
нии. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором и третьем чтениях на данном заседании 
Время: 12:44:43
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:43. Речь 0 мин 39 сек

Решение принято. Наталья Игоревна, вам сколько времени на про
ведение комитета нужно? Часа хватит, или нам пораньше сейчас уйти на 
перерыв? (Не слышно). Час хватит. Тогда продолжаем работу, у нас еще 
15 минут. Так, вернемся к одному из пунктов... Как? А-а-а, после, после, 
после, понял, да, согласен.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1210 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕ
СТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:22. Речь 0 мин 14 сек

ПОСТАНО-

Вопрос № 8: проект закона Иркутской области "О внесении изме
нений в статью 2 Закона Иркутской области "О налоге на имущество ор
ганизаций" (законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания). Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна. - председатель 
комитета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству. Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:45:35. Речь 1 мин 43 сек

Уважаемые коллеги, проект закона разработан в результате нашей 
с вами такой длительной работы по поводу того, что, завершая созыв, мы 
договорились, что раз и навсегда решим вопрос о том, будут ли у нас об
лагаться налогом помещения детских садов, школ, учреждений культуры, 
которые находятся в ведении муниципальных образований. Решение мы 
приняли: эти учреждения, садики, школы и объекты культуры от налога 
на имущество будут освобождены. Раньше действовала отсрочка, теперь 
будет освобождение, то есть мы с вами принимаем это решение сегодня 
на сессии, и это действие вот этого закона будет распространяться на не
ограниченное количество времени. Что касается всех остальных объек
тов, в отношении них будет действовать пониженная налоговая ставка. 
Ну, чтобы вы понимали, какое решение важное мы принимаем, на сего
дняшний день действует закон, в силу которого все эти учреждения и все 
имущество муниципалитетов, оно подлежит налогообложению по пол
ной налоговой ставке налога на имущество. Комитет... Во-первых, мы 
разработали этот проект закона, мы его внесли на рассмотрение, мы его 
проработали с Ассоциацией муниципальных образований, с коллегами из 
Правительства Иркутской области. Мы поддержаны со всех сторон, ре
шение у всех общее, поэтому рекомендуем сделать следующее: принять 
указанный проект закона в первом чтении, но с учетом того, что нам 
нужно подправить математически немного размер ставки, нам на это ука
зали коллеги из Минфина и из Федеральной налоговой службы, поэтому 
нам нужно будет внести одну уточняющую техническую поправку. Про
сим поддержать решение комитета и дать возможность нам отработать 
законопроект сегодня в окончательном варианте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:18. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, коллеги, вопросы. Во
просов нет. Выступления?

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста, кол
леги.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во
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ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 12:47:37
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.8/19) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:37. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято, и продолжение рассмотрения данного вопроса 
после обеденного перерыва после комитета.

9. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ ЮРИЯ 
АБРАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИЗНАНИЕ» САМСОНОВОЙ ГАЛИНЫ ПЕТРОВ
НЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:47:57. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 9: проект постановления "О награждении Почетным 
знаком Юрия Абрамовича Ножикова «ПРИЗНАНИЕ» Самсоновой Гали
ны Петровны". Докладывает Безродных Ольга Владимировна - председа
тель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информационной поли
тике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 12:48:14. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, прошу 
поддержать решение комитета по здравоохранению и социальной защи
те, решение комиссии по Регламенту и наградить Почетным знаком 
Юрия Абрамовича Ножикова "Признание" Самсонову Галину Петровну - 
директора областного государственного бюджетного учреждения соци
ального обслуживания "Реабилитационный центр для детей и подростков 
с ограниченными возможностями здоровья "Сосновая горка" за особо 
выдающиеся заслуги в деле развития здравоохранения в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:47. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы? Выступления? Голосуем принятие постановления.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/20)

Принять постановление 

Время: 12:48:55
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:55. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНЫМ ЗНАКОМ ЮРИЯ 
АБРАМОВИЧА НОЖИКОВА «ПРИЗНАНИЕ» КУЗЬМИНОЙ ЕЛЕНЫ ЮРЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 10/21)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:09. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 10: проект постановления «О награждении Почетным 
знаком Юрия Абрамовича Ножикова «Признание» Кузьминой Елены 
Юрьевны». Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 12:49:17. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета по со
циально-культурному законодательству, решение комиссии по Регламен
ту и наградить Почетным знаком Юрия Абрамовича Ножикова «Призна
ние» Кузьмину Елену Юрьевну - директора муниципального автономно
го образовательного учреждения Лицея ИГУ города Иркутска за особо 
выдающиеся заслуги в деле развития образования в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:44. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем принятие поста
новления.

Принять постановление 

Время: 12:49:49
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:49. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О 
ПРОВЕДЕНИИ ЕЖЕГОДНОГО ОБЛАСТНОГО КОНКУРСА НА ЛУЧШИЕ ЖУР
НАЛИСТСКИЕ МАТЕРИАЛЫ ПО ОСВЕЩЕНИЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СРЕДСТВАХ МАССОВОЙ 
ИНФОРМАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:04. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос № 11: проект постановления "О внесении изменений в 
Положение о проведении ежегодного областного конкурса на лучшие 
журналистские материалы по освещению деятельности Законодательного 
Собрания Иркутской области в средствах массовой информации". Докла
дывает Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:50:23. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления подготовлен в целях 
совершенствования работы по информированию населения Иркутской 
области о деятельности Законодательного Собрания, привлечению 
средств массовой информации к освещению деятельности Законодатель
ного Собрания. Проект постановления на заседании комитета рассмот
рен. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:41. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы? Выступления? Пожалуйста, голосуем принятие поста
новления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 11/22)

Принять постановление 

Время: 12:50:46
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:50:46. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

12. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ ОБ 
ОПЛАТЕ ТРУДА РАБОТНИКОВ, ЗАМЕЩАЮЩИХ В АППАРАТЕ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДОЛЖНОСТИ, НЕ ЯВЛЯЮЩИ
ЕСЯ ДОЛЖНОСТЯМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И ВСПОМОГАТЕЛЬНОГО ПЕРСОНАЛА АППАРАТА ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.12/23)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:01. Речь 0 мин 21 сек

Вопрос № 12: проект постановления "О внесении изменений в 
Положение об оплате труда работников, замещающих в аппарате Законо
дательного Собрания Иркутской области должности, не являющиеся 
должностями государственной гражданской службы Иркутской области, 
и вспомогательного персонала аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области". Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста, вам 
слово.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:51:22. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления разработан в связи с 
необходимостью обеспечения возможностей перевода лиц, замещающих 
должности государственной гражданской службы Иркутской области на 
должности, не являющиеся должностями государственной гражданской 
службы Иркутской области в целях оптимизации штатного расписания. 
Прошу поддержать предложенный проект постановления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:42. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем принятие поста
новления.

Принять постановление 

Время: 12:51:47
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:51:47. Речь 0 мин 35 сек

Решение принято. Вопрос № 14: проект постановления "О внесе
нии изменений в Положение о помощнике депутата Законодательного..." 
Ну, вопрос № 14.

14. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О 
ПОМОЩНИКЕ ДЕПУТАТА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:22. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 14: проект постановления "О внесении изменений в 
Положение о помощнике депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области". Пожалуйста, Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:52:30. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, проект постановления разработан в связи с 
необходимостью приведения в соответствие с трудовым законодатель
ством Положения о помощнике депутата Законодательного Собрания. 
Предлагается предусмотреть возможность выполнения трудовых обязан
ностей помощников депутатов дистанционно. Комитет рассмотрел про
ект постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:49. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем принятие 
постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 14/24)

Принять постановление 

Время: 12:52:54
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:53:43. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1193 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 23 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАР
СТВЕННЫХ ДОЛЖНОСТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:01. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос № 15 проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в часть 2 статьи 23 Закона Иркутской области «О государствен
ных должностях Иркутской области» (законодательная инициатива депу
татов Законодательного Собрания). Слово предоставляется Алдарову 
Кузьме Романовичу - заместителю председателя, инициатору. Пожалуй
ста.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:54:13. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, областное 
законодательство приводится в соответствие со статьей 44 Федерального 
закона от 21 декабря 21 года № 414 "Об общих принципах организации 
публичной власти в субъектах Российской Федерации". Проект закона 
предлагает уточнить порядок обеспечения лиц, замещающих областные 
государственные должности, определив компетенцию Губернатора по 
урегулированию отдельных вопросов. Прошу поддержать принятие дан
ного закона. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:40. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Позицию профильного ко
митета - Перетолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 12:54:49. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета рас
смотрен. Рекомендуем принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть в окончательном после проведения лингвистической эксперти
зы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:54:59. Речь 0 мин 14 сек
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Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/26)

Время: 12:55:14
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.15/27)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:14. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Прошу вас.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 12:55:34
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:34. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОЛОЖЕНИЕ О 
ТРАНСПОРТНОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:59. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 16: проект постановления "О внесении изменений в 
Положение о транспортном обеспечении деятельности Законодательного 
Собрания". Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.16/28)

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:56:06. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, предложенный проект постановления подго
товлен в целях обеспечения реализации положений проекта закона, толь
ко что нами принятого, это ПЗ-1193. Комитет рекомендует принять ука
занный проект постановления. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:23. Речь 0 мин 8 сек 

Вопросы? Выступления? Голосуем за принятие постановления. 

Принять постановление 

Время: 12:56:31
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:31. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1213 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:46. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 17: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная ини
циатива депутатов Законодательного Собрания). Пожалуйста, Перетол- 
чин Виталий Владимирович докладывает.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:56:57. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, проект закона разработан в целях признания 
заслуг наставников на территории Иркутской области. Предлагается 
учредить в качестве награды Иркутской области знак отличия "Почетный
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 7/29)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА-

наставник Иркутской области". Гражданину, удостоенному знака отли
чия "Почетный наставник Иркутской области", предлагается выплачи
вать единовременное денежное поощрение в размере 10 000 рублей. 
Кроме того, пенсионерам, удостоенным знака отличия, предлагается 
предоставлять за счет средств бюджета ежемесячную денежную выплату 
в размере 10 000 рублей. Также предлагается включить знак отличия 
"Почетный наставник" в перечень наград, почетных званий, поощрений, 
дающих право на присвоение звания "Ветеран труда". На комитете дан
ный вопрос рассмотрен, рекомендуем принять в первом чтении и рас
смотреть в окончательном после проведения лингвистической эксперти
зы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:57:45. Речь 1 мин 20 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Уважаемые коллеги, это 
наша общая инициатива. Президент Российской Федерации Владимир 
Владимирович Путин объявил 23 год Годом педагога и наставника, по
этому... Ну, так это наш вклад в почет и уважение наших педагогов и 
наставников. Эта награда государственная, она является межведомствен
ной, потому что много ведомственных наград именно по наставничеству. 
Но это именно за особые отличия, за заслуженное признание вклада са
мых достойных земляков, посвятивших свою жизнь воспитанию молодо
го поколения. Долгое время наставничество было как общественная 
нагрузка, люди работали по зову сердца, от всей души, но теперь настала 
пора, и важно было нам поощрить их государственной наградой Иркут
ской области с ежемесячными выплатами к пенсии. Прошу поддержать. 
Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 12:59:04
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:04. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнаро-
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ЛИ: дования
(п. 17/30) Время: 12:59:24

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:24. Речь 0 мин 27 сек

Решение принято.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1126 «ОБ ОБЪЯВЛЕНИИ НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НЕРАБОЧИМ (ПРАЗДНИЧНЫМ) ДНЕМ 
ЕДИНОГО ДНЯ ПАМЯТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:59:51. Речь 0 мин 36 сек

Вопрос № 17, 18, извините. Вопрос № 18 «Об объявлении.......
Проект закона Иркутской области «Об объявлении на территории Иркут
ской области нерабочим (праздничным) днем единого Дня памяти» (за
конодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). До
кладывает инициатор Любенков, один из инициаторов Любенков Геор
гий Александрович - депутат Законодательного Собрания. Пожалуйста, 
Г еоргий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 13:00:27. Речь 1 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, проект закона вносится межфракционно, как 
правильно сказал спикер, подготовлен по обращению митрополита Ир
кутского и Ангарского Максимилиана. Правовой основой для принятия 
проекта закона является Федеральный закон "О свободе совести и рели
гиозных объединениях", а также постановление Президиума Верховного 
суда, в соответствии с которыми органы госвласти субъектов Российской 
Федерации вправе объявлять религиозные праздники нерабочими 
(праздничными) днями по просьбам религиозных организаций. Основа
ние целесообразности к принятию закона - это с целью устранения неод
нородности сложившейся практики вносится этот закон, поскольку день 
первого поминовения усопших в девятый день после Пасхи (Радоница) 
является рабочим днем, вторник, что создает массу неудобств как для ра
ботающих, так и работодателей. В целом ряде регионов эти законы при
няты, где-то решением законодательных собраний, где-то решением гла
вы республик. Для внесения, до внесения законопроект был рассмотрен 
на межконфессиональном совете Иркутской области, в совет, кстати, 
входит 11 представителей всех религиозных организаций региона, и,
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подчеркну это, законопроект там поддержан единогласно. Прошу членов, 
депутатов Заксобрания поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:01:57. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Ееоргий Александрович. По ведению Бренюк Сергей 
Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 13:02:00. Речь 0 мин 46 сек

Александр Викторович, у нас есть сложившаяся практика, когда 
все кадровые вопросы решаются в конце сессии, но у нас сегодня в 
большом перерыве много заседаний комитетов. Вот, чтобы наш новый 
депутат Александр Викторович, ой, Александр Леонидович Верхотуров 
мог участвовать в работе комитета, может быть, мы его заявление о 
вхождении в комитет сейчас перед перерывом можем рассмотреть?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:02:46. Речь 0 мин 14 сек

Давайте... Мы услышали ваше пожелание. Можно, мы закончим 
тогда вопрос, а дальше вернемся к предложению изменить устоявшиеся 
правила и, видимо, посоветуемся с коллегами-депутатами, и это проголо
суем. Пожалуйста, вопрос по... К вопросу № 18 возвращаемся, да, и во
прос депутата Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 13:02:59. Речь 0 мин 20 сек

Георгий Александрович, а проводился ли какой-нибудь опрос 
населения, как оно относится к тому, что у нас прибавляется новый вы
ходной, там праздник. И как мы понимаем, если мы что-то прибавляем, 
значит, где-то должно что-то убавится. Вы от каких праздников предла
гаете оторвать этот день?

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 13:03:20. Речь 0 мин 37 сек 

Я ни от каких праздников не собираюсь отрывать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ничего отрывать Георгий Александрович не будет.

ЛЮБЕНКОВ Г.А.
Только хочу добавить. А по поводу опросов, ну, я не знаю, офици

ально, наверное, никто ничего не проводил, но я и другие депутаты раз
говаривали со своими избирателями и все избиратели... У меня, кстати,
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ни одного не было, кто бы был против, поэтому все за сохранение памя
ти, исторической памяти, за связь поколений, и все за.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:03:56. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Гаськов Александр Юрьевич, ваш вопрос.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:03:58. Речь 0 мин 9 сек

Георгий Александрович, вопрос первый. Сколько вообще у нас в 
России праздничных и нерабочих дней, вот вообще вы знаете, нет?

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 13:04:07. Речь 0 мин 3 сек

Ну, не задавался вопросом, честно говоря.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 13:04:10. Речь 0 мин 45 сек

Георгий Александрович, я могу вам помочь. 118 дней у нас нера
бочих, 114 праздничных. Это первое. Второе. А... Это очень много, Геор
гий Александрович. Нам некогда, некому работать, понимаете. Мы скоро 
все будем отдыхать. И второй вопрос. Как главный врач. Любой празд
ничный день, выходной - это двойная оплата. Вы просчитывали вот, кто 
будет компенсировать ущерб финансовый еще одним праздником для 
медицинских организаций и для коммерческих организаций. Это ущерб, 
Георгий Александрович, это двойная оплата труда. Больница выходит, 
бригады должны отрабатывать. Кто-нибудь считал это вообще?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ОТВЕТ: Время: 13:04:55. Речь 0 мин 37 сек

Оценка регулирующего воздействия, она производится. Может 
быть, даже уже произведена, честно говоря, не скажу, но я, когда сегодня 
докладываю этот закон, ну, честно говоря, руководствуюсь не математи
ческими вашими посылами или цифрами, а несколько другими понятия
ми, там совестью, моралью, памятью. Вот это другие категории. И я, ко
гда на комитете мы обсуждали этот вопрос, в общем-то, я уже говорил о 
том, что не все измеряется, Александр Юрьевич, деньгами. Есть несколь
ко другие вещи.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:05:32. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, коллеги. Вопросов больше нет. Обухов Анатолий Васи
льевич - выступление. Давно не выступал Анатолий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:05:37. Речь 0 мин 25 сек

Ну, я думаю, что у нас вряд ли где-то идут не навстречу работни
кам, которые отпросятся у работодателя на этот день посетить кладбище 
и так далее. Не думаю, что мы должны поэтому удовлетворить законо
проект. Считаю его вредным и несвоевременным.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:06:03. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо. Хорошая межфракционная инициатива, качественно на 
фракциях обсуждались законопроекты. Ну, ладно, бывает и хуже. Хоро
шо, коллеги. Тогда, значит, если вопросов больше нет, если вопросов 
больше нет... Так, секундочку. Позицию профильного комитета - Синцо
ва Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 13:06:40. Речь 1 мин 57 сек

По данному законопроекту получены все заключения. Депутаты 
комитета обсудили позицию Уполномоченного по защите прав предпри
нимателей, руководителя областного объединения профсоюзов, были за
слушаны все мнения. Более того, рассмотрены результаты процедуры 
оценки регулирующего воздействия правового акта, который установил, 
что проект закона не вводит избыточные обязанности запрета и ограни
чений для субъектов предпринимательской, инвестиционной деятельно
сти. В то же время существенными вопросами остаются вопросы трудо
вого баланса ресурсов организаций на оплату этого выходного дня. При 
этом, конечно, депутаты руководствовались следующим положением. 
Вот сегодня уже говорилось о том, что работодатели отпускают по 
просьбе, да, даже не по заявлению, а по просьбе работников. Но мы же с 
вами тоже понимаем эту ситуацию и знаем, что это нарушение трудового 
кодекса. Вот, чтобы не было таких противоречий принято решение под
держать межфракционную инициативу и принять данный законопроект в 
первом чтении и во втором на данной сессии. Мы, у нас в перерыве сей
час будет комитет. Прошу поддержать решение комитета. Это действи
тельно для воспитания наших традиций, передачи лучших каких-то исто
рических ценностей, в том числе памяти наших усопших. Причем абсо
лютно для всех конфессий, потому что не обязательно в этот день ходить, 
может быть, ну в силу тех или иных традиций на кладбище, но это можно 
сделать и церкви, это можно сделать и дома, и сделать это хорошей тра
дицией. Поэтому предлагаем поддержать решение комитета.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 18/31)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 8/32)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:36. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, голосуем: принять про
ект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом пред
ложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чте
нии на данном заседании. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

Время: 13:08:48
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  3. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:48. Речь 1 мин 7 сек

30 богобоязненных, две трети. (Смех в зале). Решение принято. 
Так, уважаемые коллеги, перед тем как... Вот мы уже от перерыва, 

от комитета отъели 10 минут, вот. Но тем не менее я вынужден посовето
ваться с предложением Сергея Алексеевича Бренюка, который предло
жил с конца сессии, как это обычно бывает, все заявления, обращения в 
секретариат вдруг рассмотреть сейчас. Поэтому, ну, у нас даже нет про
екта постановления в раздаточных материалах, но я не хочу отказывать 
Сергею Алексеевичу. Пожалуйста, если вы все нажимаете кнопки и вос
питываете, а я со своим коллегой так не могу поступать. Поэтому я став
лю на голосование предложение Бренюка Сергея Алексеевича.

Принять решение 
Время: 13:09:55
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  25. Против -  6. Воздержались -  2. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:56. Речь 0 мин 36 сек

Тогда мы расходимся на перерыв, готовим постановление, а пер
вым вопросом после перерыва рассматриваем вопрос Сергей Алексееви
ча. Как еще по-другому? Коллеги, перерыв объявляется до 14:00. Спаси
бо.
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Часть 2 заседания. Дата: 21.06.2023 Время: 14:04:28 -  15:29:54

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 37
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области
3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объединени
ями

6. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти

7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Верхотуров А.Л.
11. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

12. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области

13. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству Законода
тельного Собрания Иркутской области

14. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

15. Качин А.С.
16. Крывовязый И.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

17. Кудрявцева Г.Ф.
18. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области

19. Любенков Г.А.
20. Маслов А.С.
21. Некипелов Д.Б.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в За
конодательном Собрании Иркутской области

22. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области

23. Обухов А.В.
24. Перетолчин В.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области

25. Побойкин В.Л. председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области
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26. Попов О.Н.
27. Сагдеев Т. Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Терентьев А.Н.

31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.

33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.
37. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 8
1. Кондрашов В.И. депутат
2. Красноштанов А.Н. депутат
3. Курбайлов М.М. депутат
4. Петрук С.М. депутат
5. Романов А.В. депутат
6. Сумароков И.А. депутат
7. Сумароков П.И. депутат
8. Чекотова И.А. депутат

Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного

Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской 
Собрания Иркутской

области
области
области
области
области
области
области
области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Афанасьева Т.В.
2. Басов М.В.

3. Болотов Р.Н.
4. Буянов Р.В.

5. Быргазова М.А.
6. Исаканова Л.Е.
7. Кобзев И.И.
8. Ленынина И.В.

9. Масловская З.А.

10. Обыденнов А.П.

11. Ризман О.М.

Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области 
мэр города Иркутска
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области 
министр имущественных отношений Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области 
Губернатор Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассо
циация муниципальных образований Иркутской области» 
старший помощник Байкальского межрегионального природо
охранного прокурора
исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной 
палаты Иркутской области
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12. Родионов В.А.

13. Рыморенко И.А
14. Семёнов П. Ю.

15. Семенова С.Н.
16. Соковиков А.Э.

министр социального развития, опеки и попечительства Иркут
ской области
министр цифрового развития и связи Иркутской области 
руководитель агентства по обеспечению деятельности мировых 
судей Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полно
мочного представителя Президента Российской Федерации в Си
бирском федеральном округе

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:29. Речь 0 мин 33 сек

В соответствии с решением, которое мы приняли до перерыва, 
поступило предложение депутата Бренюка Сергея Алексеевича рас
смотреть обращение от депутата Верхотурова Александра Леонидовича 
(КПРФ) о включении его в состав комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству. И это 
обращение... Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк по ведению.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 14:05:02. Речь 1 мин 10 сек

Александр Викторович, у меня просьба очень убедительная и 
настоятельная быть впредь более тактичным. Я никаких своих вопросов 
не ставил, я ставил вопрос общий, а свои я дома ставлю. А вопрос стоял 
о том, чтобы наш вновь приступивший к обязанностям депутат мог 
полноценно в полном объеме иметь возможность выполнять свои депу
татские права и обязанности и чтобы он имел возможность участвовать 
в работе комитета. Я об этом поставил вопрос не как вот один из депу
татов, а как член секретариата, потому что ко мне было... Сначала при
шло обращение от самого Александра Леонидовича, а потом один из 
депутатов ко мне подошел и сказал: этот вопрос правильно было бы 
решить до заседания комитета. И именно вот в этом ключе я поступал. 
Своих вопросов я не ставил. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:06:12. Речь 1 мин 44 сек

Сергей Алексеевич, спасибо за уточнение. Вы как опытный де
путат уже два созыва знаете, тем более сегодня выполняя функции чле
на секретариата, что все обращения, заявления и прочие документы, по
ступающие в секретариат, зачитываются в конце сессии. Напоминаю 
вам об этом, что это Регламент, поэтому это ваше предложение, которое 
я и ставил на голосование. Не вижу, в чем тут нужно быть корректнее 
или некорректнее. Поэтому, коллеги, в секретариат поступило заявле
ние, вы приняли, уважаемые депутаты, решение рассмотреть его не в
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.0/33)

ВЫСТУПИЛИ:

конце, а сейчас. Поэтому что мы должны сделать? (Не слышно). Значит, 
зачитать. "Председателю Законодательного Собрания А.В. Ведернико
ву. В соответствии со статьей 8 Регламента Законодательного Собрания 
Иркутской области прошу включить в состав комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области". Подпись де
путата Верхотурова Александра Леонидовича. Нам необходимо прого
лосовать за принятие соответствующего постановления. Проект поста
новления находится в материалах дела? (Не слышно). Все, готовы, да? 
Тогда голосуем за принятие соответствующего постановления о вклю
чении депутата Верхотурова Александра Леонидовича в состав комите
та по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическму и налого
вому законодательству. Голосуем.

Принять решение

Время: 14:07:56
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:07:56. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Уважаемые коллеги... Пожалуйста, Николай 
Степанович Труфанов по ведению.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 14:08:15. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, прошу включить в повестку 
70-й сессии вопрос "О проекте закона Иркутской области ПЗ-1229 "О 
внесении изменений в Закон Иркутской области "Об инвестиционной 
политике в Иркутской области", первое чтение. Докладчик - депутат 
Законодательного Собрания Иркутской области Труфанов Николай 
Степанович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:08:31. Речь 0 мин 8 сек

Так, Михаил Васильевич, а вы о чем хотите выступить?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:08:39. Речь 0 мин 13 сек
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По озвученному Николаем Степановичем предложению хотел 
один нюанс отразить для сведения депутатов, если возможно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. По ведению - Андреев Андрей Анатольевич, пожалуй

ста.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 14:08:53. Речь 0 мин 10 сек

У меня вопрос не столько к вам, сколько к господину Труфанову. 
А когда мы утверждали повестку, где вы были?

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:09:03. Речь 0 мин 32 сек

Я был здесь, и, значит, вот на комитете, который у нас сейчас со
стоялся, ко мне поступили документы, которые необходимы были, это 
заключение прокуратуры и министерства экономического развития по 
вопросу как раз проведения процедуры оценки регулирующего воздей
ствия проектов на акт, который не требуется. Мне нужен был документ, 
он поступил, и я его заявил сейчас сразу же после перерыва.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А что месяца до подготовки сессии не хватало?

ТРУ ФАНОВ Н.С.
Да, не хватило.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:09:34. Речь 0 мин 4 сек

Понятно. Пожалуйста, Михаил Васильевич, тот нюанс, который 
вы хотели отразить, вы просили слово.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:09:39. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемые депутаты, перед принятием вами решения по поводу 
возможности включения в повестку указанного вопроса хотел бы обра
тить внимание, что внесенный проект закона, по мнению правового 
управления, нуждается в оценке регулирующего воздействия, посколь
ку нормами проектируемыми модифицируется одна из форм государ
ственной поддержки субъектов инвестиционной деятельности. В силу 
прямого указания и федерального, и областного законодательства по
добного рода законопроекты нуждаются в оценке регулирующего воз
действия. Более того, основной закон, куда вносятся изменения, также 
такую оценку проходил. Решение принимать депутатам, но, по мнению
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правового управления, существует определенный изъян процедуры, ко
торый в будущем может поставить под сомнение правомерность приня
того решения. И еще хочется отметить, что данный проект закона, по 
нашему мнению, входит в сферу антимонопольного регулирования. 
Мнение антимонопольного органа на данный проект не получено, 
направлено, но пока до настоящего времени не получено.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:10:49. Речь 0 мин 5 сек

Николай Степанович, а кто инициатор и в чем "хватай мешки, 
вокзал уходит"?

ТРУ ФАНОВ И. С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 14:10:55. Речь 1 мин 5 сек

Это министерство экономического развития. Мы запросили как 
раз то пояснение, о котором сейчас говорит Михаил Васильевич. В со
ответствии с Положением о порядке проведения оценки регулирующего 
воздействия к проектам нормативных правовых актов Иркутской обла
сти, утвержденным постановлением Правительства Иркутской области 
от 29 декабря 2017 года № 906. сообщаем следующее: вносимые проек
том закона Иркутской области "О внесении изменений в Закон Иркут
ской области "Об инвестиционной политике в Иркутской области" из
менения не вводят избыточные обязанности, запреты и ограничения и 
не способствуют возникновению необоснованных расходов, а также не 
способствуют возникновению необоснованного ограничения конкурен
ции для субъектов предпринимательской и иной экономической дея
тельности или способствуют их введению. Проведение процедуры 
оценки регулирующего воздействия проекта акта не требуется. Мини
стерство экономического развития дало полный перечень ответов, на 
которые сейчас был задан вопрос. (Не слышно). Да о земле.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.:
О какой земле?

ТРУ ФАНОВ Н.С.:
Нет, сейчас-то экономическая политика. Я говорю Закон "Об ин

вестиционной политике".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:00. Речь 0 мин 20 сек

Так, хорошо, я ставлю предложение Труфанова Николая Степа
новича на голосование. Значит, мы... (Не слышно). Я понимаю. Я став
лю предложение Труфанова Николая Степановича о включении вопро
са, который сформулировал Николай Степанович, в повестку дня 70-й 
сессии. Пожалуйста, коллеги, голосуем.
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ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение
(п.0/34) Время: 14:12:20

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  11. Против -  12. Воздержались -  6. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:20. Речь 0 мин 37 сек

Решение не принято.
Уважаемые коллеги, возвращаемся к вопросу... Так, возвращаем

ся к вопросу № 4, да? Продолжение ПЗ-1158. Правильно? Второе чте
ние. Правильно? Комитет прошел у вас, Николай Степанович?

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1158 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ПУНКТ 1 СТАТЬИ 4 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОРГАНИЗА
ЦИИ ПРОВЕДЕНИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В 
МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:57. Речь 0 мин 19 сек

Тогда возвращаемся к вопросу № 4: проект закона Иркутской 
области «О внесении изменения в пункт 1 статьи 4 Закона Иркутской 
области «Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской обла
сти» (законодательная инициатива Совета муниципальных... Ассоциа
ции муниципальных образований), второе чтение. Пожалуйста, Нико
лай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:13:16. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект за
кона Иркутской области "О внесении изменений в Закон Иркутской об
ласти "Об организации проведения капитального ремонта общего иму
щества в многоквартирных домах на территории Иркутской области", 
второе чтение. В перерыве сессии состоялось заседание комитета, на 
котором рассмотрены поступившие поправки. Сформирована таблица 
одобренных поправок. Принято решение: внести на рассмотрение Зако
нодательного Собрания таблицу одобренных поправок, представленный 
проект закона с учетом таблицы одобренных поправок, рекомендовать 
Законодательному Собранию принять данный проект закона во втором 
(окончательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:13:53. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы? Выступления? Пожалуйста, голосуем: принять табли
цу одобренных поправок.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять таблицу одобренных поправок
(п.4/35) Время: 14:13:59

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:13:59. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна-
(п.4/36) родования 

Время: 14:14:19
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:19. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1166 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 164 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:14:41. Речь 0 мин 19 сек

Продолжение рассмотрения вопроса № 5: проект закона Иркут
ской области «О внесении изменения в статью 16.4 Закона Иркутской 
области «О градостроительной деятельности в Иркутской области» (за
конодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания), вто-
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.5/37)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.5/38)

ВЫСТУПИЛИ:

рое чтение. Докладывает Побойкин Виктор Леонидович - председатель 
комитета по строительству и дорожному хозяйству. Пожалуйста, Вик
тор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорож
ному хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:15:00. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, к проекту закона поступила одна поправка 
от группы депутатов. Поправка направлена на приведение проекта за
кона в соответствие со статьей 6 Закона Российской Федерации от 21 
февраля 1992 года "О недрах". По результатам рассмотрения поправки 
сформирована таблица одобренных поправок. Комитет рекомендует За
конодательному Собранию принять проект закона Иркутской области 
во втором (окончательном) чтении с учетом таблицы одобренных по
правок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:15:30. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 14:15:38
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:15:38. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна
родования 
Время: 14:15:58
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:15:58. Речь 0 мин 27 сек
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Решение принято.

18 ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1126 «ОБ ОБЪЯВЛЕНИИ НА 
. ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НЕРАБОЧИМ (ПРАЗДНИЧНЫМ) ДНЕМ 

ЕДИНОГО ДНЯ ПАМЯТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:16:25. Речь 0 мин 53 сек

Продолжение вопроса № 18: проект закона Иркутской области 
«Об объявлении на территории Иркутской области нерабочим (празд
ничным)...

А у нас почему отсутствует ползала? (Не слышно). А долго? Ну, 
хорошо.

22. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ О РАСПОРЯЖЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:17:19. Речь 0 мин 28 сек

Быргазова Марина Александровна, прошу вас на трибуну. Во
прос № 22: проект постановления...

Проект постановления «Об отчете Правительства Иркутской об
ласти о распоряжении государственной собственности Иркутской обла
сти за 2022 год», докладывает Быргазова Марина Александровна - ми
нистр имущественных отношений Иркутской области.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 14:17:47. Речь 20 мин 30 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты Зако
нодательного Собрания Иркутской области, вашему вниманию пред
ставляется отчет Правительства Иркутской области о распоряжении об
ластной государственной собственности за 22 год.

На конец 22 года в реестре областной государственной соб
ственности числилось 46 тысяч 546 объектов учета. Структура реестра 
представлена на слайде. В целом количество областного государствен
ного имущества за 22 год уменьшилось на 4,4 % по сравнению с 21 го
дом. Уменьшение количества областного имущества произошло за счет 
изменений в учетной политике электросетевых комплексов «Облком- 
мунэнерго» в реестре. Если раньше каждый объект учитывался отдель
но, сейчас мы учитываем в составе электросетевых комплексов. Кроме 
того, из реестра исключены 376 жилых помещений, часть из них (это 
302 квартиры) - в связи с передачей в собственность граждан, 74 - в свя
зи с передачей в муниципальную собственность, из 376 исключенных из 
реестра 359 - это жилые помещения, предоставленные детям-сиротам.
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Балансовая стоимость недвижимого и движимого имущества, которое 
учтено в реестре областной собственности, составляет 170 млрд рублей, 
кадастровая стоимость земельных участков - 44 млрд рублей.

В 22 году в областную собственность поступило 549 объектов 
недвижимости, из них 397 жилых помещений для детей-сирот, 152 не
жилых объекта, такие как детская поликлиника на 400 посещений; жен
ская консультация на 200 посещений во втором Иркутске; дальше дет
ский сад на 220 мест в микрорайоне Березовая роща, город Тулун; шко
ла на 1 тысячу 275 мест в микрорайоне Березовая роща, Тулун; блочно
модульная котельная; детский сад на 140 мест в Тулуне; кинотеатр 
«Звездный»; социально-реабилитационный центр для несовершенно
летних и другие объекты. Объектов движимого имущества - 2 тысячи 
243, из них 383 транспортных средства в основном для больниц, лесхо
зов и образовательных учреждений и 1780 единиц медицинского обору
дования и иного движимого имущества поступило в 22 году в област
ную собственность. В отчетном периоде в областной казне числилось 
более 7 тысяч 562 объекта.

На слайде представлена динамика состава казны в разрезе видов 
имущества. В отчетном периоде в областной казне находилось 73 неис
пользуемых объекта недвижимости общей площадью 37 тысяч м?. Это 
14 объектов Александровского централа, 14 объектов, расположенных в 
Нижне-Илимском районе (поселок Селезневский, база отдыха «Лес
ное»), 13 объектов, расположенных в городе Иркутске по улице Крас
ноказачьей, 11 объектов включены в прогнозный план приватизации, 9 
объектов списаны, в отношении 12 рассматривается вопрос об их даль
нейшем использовании. Основной причиной неиспользования объектов 
является их неудовлетворительное состояние. В отчетном периоде на 
территории Иркутской области осуществляли свою деятельность 497 
областных государственных учреждений. В структуре областного Пра
вительства действовали 106 органов государственной власти. В реестре 
числилось 14 хозяйственных обществ, 5 областных государственных 
унитарных предприятий. Работа, которая проводилась Правительством, 
направлена на оптимизацию количества областных учреждений при 
условии сохранения качества и количества услуг, которые оказываются 
населению Иркутской области.

В отчетном периоде количество ОГУ уменьшилось на 5 единиц, 
прекратили (ОГУ - это областные государственные учреждения), пре
кратили свою деятельность в результате реорганизации 15 областных 
учреждений, но создано 10 новых, поэтому на 5 единиц уменьшилось. 
Прекратили деятельность 8 областных учреждений в сфере социальной 
защиты, 3 - в сфере здравоохранения, в сфере образования - 2 и 2 - в 
сфере архивного дела, созданы 5 - в сфере социальной защиты, 3 - в 
сфере образования и по одному в сферах здравоохранения и защиты 
природы. Количество хозяйственных обществ уменьшилось на 2, коли
чество государственных предприятий не изменилось.

В целях обновления основных фондов в отчетном периоде при
обретено новое областное государственное имущество на сумму 57 
млрд рублей 633 млн, выбыло (общее выбытие предполагает перерас
пределение между органами государственной власти и учреждениями, а 
также включаются сюда списание), вот это перераспределение состави
ло 12 млрд 278 млн рублей. В результате балансовая стоимость имуще
ства, которое находится в оперативном управлении областных государ
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ственных учреждений к концу отчетного периода составило более 198 
млрд рублей. В целях обеспечения эффективного использования иму
щества областной собственности, создания условий для осуществления 
уставной деятельности учреждений и оказания услуг населению пере
распределено между государственными органами, областными государ
ственными учреждениями государственного имущества сумма 4,2 млрд 
рублей. В сравнении... По сравнению с 21 годом перераспределение... 
сумма перераспределенного имущества увеличилась почти на два с по
ловиной ... , она почти увеличилась на 2,5 раза за счет перераспределе
ния имущества в 22 году объектов недвижимости, оборудования 
медсанчасти АПО, социально-реабилитационного центра, транспорта и 
другой техники учреждениям, которые подведомственны министерству 
лесного комплекса Иркутской области.

За 497 областными учреждениями на конец отчетного периода 
закреплено 8 тысяч 53 объекта недвижимого имущества, из них 1681 
автодорога. Балансовая стоимость составила 98,5 млрд. Особо ценное 
имущество закреплено за учреждением на сумму 33 млрд 814 млн. 
Наибольший удельный вес особо ценного имущества составляет иму
щество министерства здравоохранения - 176 %, на остальные ведомства 
приходится 24 %. По итогам инвентаризации недвижимого имущества 
на начало 22 года в реестре числилось 547 неиспользуемых объектов 
недвижимого имущества, в течение 22 года было принято решение по 
69 объектам: списано 28, передано в муниципальную собственность 13, 
перераспределено между областными структурами 22, реализовано 2 
объекта, изъято в казну 4 объекта дополнительно. Продолжается работа 
по вовлечению неиспользуемого имущества в хозяйственный оборот 
реализации или списания в установленном порядке.

По состоянию на конец отчетного периода в реестре числится 5 
тысяч 158 квартир, которые были предоставлены сиротам, из них 3888 
это спецжилфонд, 1 тысяча 270 квартир - это по договорам социального 
найма. В целях контроля за сохранностью спецжилфонда с 21 года 
наделено полномочиями областное государственное казенное учрежде
ние «Фонд имущества». По итогам 22 года «Фондом имущества» обсле
довано 2 тысячи 288 объектов жилья, это квартиры и дома, осуществлен 
ремонт 65 жилых помещений и 14 объектов общедомового имущества 
на сумму 26 млн. На 23 год запланирован ремонт 14 объектов для детей- 
сирот, включая капитальные ремонты. Плановые цифры - 90 млн мы 
должны на это потратить. Проведен анализ эффективности использова
ния областной государственной собственности областными учреждени
ями. Доля областных государственных учреждений, которые выполни
ли государственные задания и план мероприятий, составила 97 %. Этот 
уровень остается стабильно с 22 года, так как в отчетном периоде 13 
областных учреждений не осуществляли свою деятельность. Это 11 
учреждений лесной отрасли и других отраслевых министерств. Объем 
совокупных доходов - это сюда входят собственные доходы и бюджет
ное обеспечение - увеличился и составил 120 млрд руб. Доля собствен
ных доходов областных учреждений, полученных от приносящей доход 
деятельности, составила 9,4 % и уменьшилась к показателю предыду
щего отчетного периода на 4 %. Объем расходов на содержание имуще
ства вырос на 22 % по сравнению с 21 годом, наибольший удельный вес 
расходов по-прежнему приходится на имущество, подведомственное 
Минтрансу и министерству здравоохранения. Объем совокупный капи
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тальных вложений увеличился на 2,3 % по сравнению с предыдущим 
периодом. Коэффициент ввода основных фондов учреждений в отчет
ном периоде составил 29 %. В отчетном периоде он стал выше по срав
нению с показателем отчетного периода. Износ областного государ
ственного имущества увеличился на 1,8 %, по причине неудовлетворе
ния потребности областных учреждений в имуществе продолжает со
храняться необходимость использования имущества с высокой степе
нью износа. Доля площадей учреждений, которые признаны аварийны
ми, требуют капремонта, в отчетном периоде составила 33 % в общей 
площади недвижимого имущества учреждений. Уменьшилась она на 9,5 
% по сравнению с показателем прошлого периода. Нужно сказать, что 
наибольший удельный вес аварийного имущества занимают объекты 
БЦБК, которые нам были переданы в 18 году в областную государ
ственную собственность. В реестре учтено 5 областных государствен
ных унитарных предприятий, «Облкоммунэнергосбыт» признана несо
стоятельной, процедура конкурсного производства продлена до 24 июля 
23 года. Таким образом, текущую финансово-хозяйственную деятель
ность осуществляло 4 областных государственных предприятия: «Обл- 
коммунэнерго», областное БТИ, аэропорт «Усть-Илимск» и государ
ственное предприятие «Фармация».

С положительным результатом финансовым 22 год закончили 
три предприятия: «Фармация», аэропорт «Усть-Илимск» и «ОЦТИ - об
ластное БТИ». По итогам 22-го года областное БТИ показало прибыль 
224 тысячи. Это ниже по сравнению с 21 годом. Было получено в про
шлом году - 21 году 920 тысяч, но кредиторскую задолженность пред
приятие уменьшило на 2 млн 378 тысяч рублей, сейчас она составляет 4 
млн 302 тысячи. Государственное предприятие «Фармация» показывает 
стабильно положительный финансовый результат. По итогам работы 
получена прибыль в размере миллион 585 тысяч, что на 236 тысяч выше 
аналогичного показателя 21 года. Совокупный объем прибыли, полу
ченной государственным предприятием за 2022 год, составил 2 млн 838 
тысяч рублей, за 21 год совокупный объем прибыли составил 374 тыся
чи. Данный показатель от 22 года превышает величину аналогичного 
периода на 464 тысячи рублей. «Облкоммунэнерго» в отчетном периоде 
получил убыток в размере 959 млн. Это связано с увеличением себесто
имости реализованной продукции. Основным фактором, оказавшим 
влияние на увеличение себестоимости, является рост амортизации ос
новных средств на миллиард 75 млн и увеличение расходов на покупку 
потери электроэнергии. Связано с тем, что они в соответствии с норма
тивными актами пересчитали амортизацию своих основных средств.

Отчисления текущего периода осуществляли три государствен
ных предприятия: «Фармация», аэропорт Иркутск, ОЦТИ. «Фармация» 
перечислила в бюджет Иркутской области 748 тысяч, аэропорт Иркутск 
- 282 тысячи, государственное предприятие ОЦТИ - 39 тысяч. По состо
янию на конец отчетного периода степень износа имущества областных 
учреждений составила 62 %, сократилась по сравнению с 21 годом на 30 
%.

В реестре государственной собственности числилось 14 хозяй
ственных обществ, пакеты акций, доля на участие которых находится в 
областной государственной собственности. Количество хозяйственных 
обществ по сравнению с аналогичным периодом сократилось на два: 
ликвидировано акционерное общество «Искра» 12 сентября 22 года, и
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государственная регистрация перехода прав собственности на пакет ак
ций «Сибэкспоцентр» покупателю завершена в феврале 22 года. В мае 
2022 года был увеличен уставный капитал дорожной службы на техпри- 
соединение на сумму 61 млн, в сентябре 22 года увеличили уставный 
капитал особой экономической зоны на техническое присоединение - 
первый этап на 52 млн, в ноябре 22 года увеличен уставный капитал 
особой экономической зоны (в уставный капитал была включена ливне
вая канализация) на сумму 275 млн рублей.

Доля хозяйственных обществ, завершивших финансовый год с 
прибылью, составила 60 % от общего количества хозяйственных об
ществ. В целом совокупный финансовый результат по хозяйственному 
обществу является положительным, составил более 1 млрд рублей: это 
Международный Аэропорт Иркутск, Корпорация развития Иркутской 
области, Иркутская областная оптово-снабженческая аптечная база, До
рожная служба Иркутской области, Байкальская пригородная компания, 
акционерное общество специализированный застройщик «Строительная 
корпорация Иркутской области», Региональный информационный 
центр Иркутской области, акционерное общество «Автоколонна-18 80». 
В 22 году поступление в виде дивидендов по акциям составило 41 млн в 
областной бюджет, дивиденды перечислены аэропортом - 18 млн, 
КРИО - 8 млн, ИООСАБ - 15 млн.

В ходе реализации задачи по повышению эффективности управ
ления областными хозяйственными обществами в 22 году обеспечено 
поступление в областной бюджет 98,5 % от планового задания по дохо
дам от дивидендов по акциям хозяйственных обществ. В 22 году сово
купный доход областного бюджета от управления объектами областной 
собственности составил 148 млн рублей, доходы от распоряжения объ
ектами, которые находятся в казне, составили 92 млн 300 тысяч, что со
ставляет 62 % в общем объеме доходов от управления областной госу
дарственной собственностью.

В соответствии с прогнозным планом приватизации на 22 год 
было предусмотрено получение дохода в размере 15 млн рублей, полу
чили мы по результатам 17 млн рублей. Нужно сказать, что из-за плана 
приватизации были исключены два объекта: это здание главка «Во- 
стокСибСтрой» - бывший Дом Кузнеца. В 22 году службой по охране 
объектов культурного наследия совместно с областным государствен
ным автономным учреждением «Центр по сохранению историко- 
культурного наследия» прорабатывался вопрос по обследованию и 
оценке технического состояния конструкции объекта в целях реализа
ции его по начальной цене, равной 1 рублю. В результате проведенной 
работы сделан вывод о несоответствии его состояния критериям отне
сения к объектам культурного наследия, который находится в неудовле
творительном состоянии. Это значит, что мы не можем его продать за 1 
рубль. В настоящее время прорабатывается вопрос об использовании 
комплекса объектов. Комплекс объектов недвижимости, расположен
ных по Софьи Перовской, 34, переданы из областной государственной 
собственности в муниципальную собственность в качестве обмена на 
объекты недвижимости, необходимые для расширения Иркутской об
ластной детской клинической больницы на 395 круглосуточных коек. И 
не был продан пакет акций акционерного общества «Региональный ин
формационный центр» ввиду отсутствия заявок на участие в торгах. Как 
я уже сказала, поступило в бюджет в результате продажи имущества 17
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млн 530 тысяч рублей.
В 22 году осуществлялась безвозмездная передача областной 

собственности в связи с разграничением полномочий между органами 
госвласти Российской Федерации органами местного самоуправления. 
Результаты передачи объектов представлены в динамике по годам на 
слайде. Оценка доходного потенциала областной государственной соб
ственности проводилась по следующим показателям: объем бюджетных 
расходов на содержание и обслуживание объектов казны - он составил 
15 млн рублей, темп роста составил 109 % показателей 21 года. Увели
чение бюджетных расходов на содержание объектов казны составило 1 
млн, и связано это с обеспечением охраны объектов в областной госу
дарственной собственности, которые находятся в казне, и увеличение 
денежных средств на оплату взносов в Фонд капитального ремонта за 
счет приобретения квартир для детей-сирот в количестве 329 единиц.

Ну, кроме того, оценивался вот этот показатель как доходный 
потенциал областной собственности - это освоение бюджетных средств 
на работы по инвентаризации. Он составил 100 % по объектам недви
жимости, 77 % по земельным участкам, освоены бюджетные средства 
по оценке объектов недвижимости, включая земельные участки. Доля 
объектов недвижимости, которые вовлечены в хозяйственный оборот, 
составила 98,5 % по объектам недвижимости, 64 по земельным участ
кам. В прошлом году была проведена 61 проверка использования об
ластного государственного имущества: проверено 51 учреждение, 10 
органов государственной власти. Причины выявленных нарушений 
остаются прежними, планы устранения замечаний всегда разрабатыва
ются, и подробные все замечания к использованию имущества - они 
находятся в отчете.

В целях защиты имущественных интересов в Иркутской области 
за отчетный период предъявлено 473 иска, сумма исковых требований 
за 22 год составила 48 млн 922 тысячи рублей, судебным решением 
удовлетворены требования на сумму 20 млн 293 тысячи, остальная за
долженность находится в судебном производстве.

В отчетном периоде ключевыми проблемами в сфере управления 
распоряжения собственности остается высокая степень физического из
носа областного государственного имущества. Степень физического из
носа составляла 67 % в 21 году, в 22 году 65,86. Далее это наличие не
используемого имущества, в котором отсутствует потребность област
ных структур в связи с неудовлетворительным состоянием. Существен
ные расходы средств областного бюджета на содержание имущества, 
которое не задействовано в уставной деятельности областных учрежде
ний и не участвует в осуществлении полномочий субъекта Российской 
Федерации.

Уже заканчиваю. И в целях оптимизации управлением распоря
жения областной собственностью разработан план мероприятий на 23 
год. Это опять же реорганизация областных учреждений, перераспреде
ление объектов областной государственной собственностью, строитель
ство, ремонт объектов областной собственности, это мероприятие по 
выполнению плана областного бюджета по доходам от распоряжения 
областной государственной собственностью. Доклад закончен. Спасибо 
за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:17. Речь 0 мин 18 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. А можно один вопрос прояс
нить? Я... Пожалуйста, Денис Павлович Шершнев, я не видел, что вы... 
Пожалуйста, я задам после вас.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:38:34. Речь 1 мин 32 сек

Что-то сегодня вы меня не замечаете, Александр Викторович. 
Второй вопрос...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да вот, уже жду, когда мы уже спустимся в столовую.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Марина Александровна, вопрос один и, наверное, он логичен. 

Вот по «Облкоммунэнерго» в этом году почти миллиард убытков. По
нимаем, что это у нас идут потери, превышающие ... заложены в тарифе 
при формировании (непонятно), понимаем формирование сомнитель
ных долгов - формирование резервов по сомнительным долгам. Вот 
«Облкоммунэнерго» за бытность мою депутатом вот уже 5 лет фактиче
ски судится с другим таким же государственным органом службы по 
тарифам Ну, не разумно ли, может быть, все-таки принять какое-то 
мудрое решение в отношении службы по тарифам, потому что все суды 
проходят успешно в именно в сторону «Облкоммунэнерго». Ну, вот как 
например, для информации. Вы, наверное, знаете, да, у нас в прошлом 
году была индексация тарифов, всем сетевым организациям повысили 
на 9 %, всем в стране, в нашем государстве, а «Облкоммунэнерго» по
низили на 4 %. Решение службы по тарифам нашей. Ну как-то это все... 
И вот мы сейчас таким образом по решению госоргана же - службы мы 
получаем убытки для нашей области Ну как-то это нелогично и попахи
вает, наверное, даже какими-то неприличными словами. Спасибо. Рас
скажите, что знаете.

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:40:07. Речь 1 мин 13 сек

Насколько я понимаю, нужно было увеличить тариф в том слу
чае, если проводятся «Облкоммунэнерго» определенные мероприятия. 
Первое, выполняется его инвестиционная программа, это раз, это усло
вие, да. И прежде всего, в состав инвестиционной программы входит в 
том числе инвентаризация его имущества...

ИЗ ЗАЛА
(Не слышно)

БЫРГАЗОВА М.А.
Да, он выполнил. Во-первых, он инвентаризацию начал. У нас
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закончена инвентаризация в Мамско-Чуйском районе, и заключены два 
государственных контракта по многим филиалам «Облкоммунэнерго», 
включая до 25 года будет проведена инвентаризация имущества «Обл
коммунэнерго», за исключением Киренского района, с ним пока еще 
проблемы. И я знаю, что там вопрос об увеличении тарифа для «Обл
коммунэнерго» решался. И Константин Борисович спрашивал о том, 
что выполнено по инвентаризации «Облкоммунэнерго», для того чтобы 
решить эти вопросы положительно. То есть мы готовы будем, я так по
няла, рассматривать этот вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:41:19. Речь 0 мин 7 сек

Обухов Анатолий Васильевич, пожалуйста, ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 14:41:26. Речь 0 мин 17 сек

У меня вопрос по Александровскому централу. В данный мо
мент объект находится на консервации, а дальнейшая судьба какая у 
него, что прогнозируете, какие планы по реконструкции или передаче в 
другую собственность.

БЫРГАЗОВА М.А.-министр имущественных отношений Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:41:43. Речь 0 мин 58 сек

В 21 - 22 году проводилось у нас много совещаний, приглашали 
мы потенциальных инвесторов, приглашали в том числе федеральные 
структуры для обсуждения этого вопроса на ВКС. Предложений было 
очень много нами внесено. И на самом деле пока только, я честно ска
жу, консервация и охрана этого объекта. У нас рассматривала наша 
служба по туризму его, рассматривала служба охраны памятников по 
поводу восстановления этого объекта. Пока вопросы не решены, по
скольку то направление, как я поняла, в плане туризма не интересно. Им 
нужен не только Александровский централ, но и много точек для тури
стов, которые по направлению к этому объекту должны быть и где-то, 
может быть, дальше. Пока, к сожалению, этого не случилось. Мы все 
это очень подробно обсуждали, но решение пока не принято в отноше
нии Александровского централа.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:42:41. Речь 0 мин 13 сек 

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 14:42:54. Речь 1 мин 20 сек
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Марина Александровна, у меня к вам вопрос. Мне, конечно, 
очень хотелось бы этот вопрос задать председателю профильного коми
тета Законодательного Собрания, но он не докладчик. Задам вам. Про
фильный комитет, думаю, что не изучал этот вопрос, не задавал вам на 
заседании комитета, ну вот поэтому я пользуюсь случаем. В соответ
ствии с Федеральным законом решение о выплате дивидендов, там даже 
так звучит: размер отчислений принимает единственный акционер. В 
данном случае ну не дошли у нас руки, мы не определили это законом. 
Хотя могли бы определить. Ну, у нас есть распоряжение Губернатора, 
где написано, что 50 процентов чистой прибыли направляется на диви
денды. Ну вот я смотрел сейчас - два разных слайда. Первый: финансо
вый результат наших обществ. И второй: размер полученных доходов в 
виде дивидендов. Дак они на ноль отличаются, на порядок. А в чем 
там... Мы не исполняем... Нам распоряжение Губернатора не указ? 
Или вот в чем, так сказать, тут? Почему цифры не бьются?

БЫРГАЗОВА М.А.-министр имущественных отношений Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:44:14. Речь 1 мин 36 сек

Распоряжение Губернатора рекомендует размер дивидендов до 
50 %. Рекомендует. Это не императивно написано, это уже изучалось 
неоднократно. Решает совет директоров, куда направить дивиденды. 
Вот если, например... ФССП задавала неоднократно этот вопрос нам. 
Например, по международному аэропорту Иркутск. Если они будут от
числять дивиденды, это поступает в бюджет, потом предоставить ему на 
реконструкцию, например, той же полосы или объектов - это достаточ
но сложная тема, из бюджета. Это субсидии, это надо придумывать 
гранты и так далее. Когда мы оставляем... 2 года уже: 21-22 год более 
800 млн - это практически все средства - мы оставляем именно на эти 
цели - реконструкция полосы и ремонты всех объектов аэропорта. На 
счетах у аэропорта 4 млрд рублей, кроме этих средств, вот эти средства 
направляются на ремонт. Это, с нашей точки зрения, схема проще, по
тому что мы оставляем...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно, конечно, проще... Когда приватизация-то будет? С та

кими остатками? Когда планируется?

БЫРГАЗОВА М.А.
Приватизация? У нас... Я так поняла, что федеральные структу

ры дали согласие, уже есть официальное письмо, что строить аэропорт 
будут они.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну давайте, давайте, хорошо, да.

БЫРГАЗОВА М.А.
Да, вот. И у нас есть план мероприятий, мы держим на контро

ле... То есть у нас еженедельно проходят у Руслана Леонидович сове- 
вещания...
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, да, на контроле, на контроле.

БЫРЕАЗОВА М.А.
Еженедельно проходят совещания у Руслана Леонидовича...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Как? Ежедневно?

БЫРЕАЗОВА М.А.
Еженедельно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А я думал, ежедневно. Все. Понял. Пора уже в ежедневный пере

ходить формат.

БЫРГАЗОВА М.А.
Да, я тоже согласна.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:45:50. Речь 0 мин 7 сек

Хорошо. Коллеги, все, спасибо большое. Вопросов больше нет. 
Увы. Позиция профильного комитета - Труфанов Николай Степанович. 
Пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:45:57. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, отчет Правительства Иркутской области о 
распоряжении государственной собственностью Иркутской области за 
22 год на заседании комитета рассмотрен. В соответствии с решением 
комитета рекомендуем Законодательному Собранию принять предло
женный вашему вниманию проект постановления по данному вопросу. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:14. Речь 0 мин 25 сек 

Марина Александровна...

БЫРГАЗОВА М.А.
Так, я ухожу, да? Так, я извиняюсь, я не взяла документы... Хо

рошо, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, голосуем принятие постановления.
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ПОСТАНОВИ- Принять постановление 
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 14:46:39
(п.22/39) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  4. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:39. Речь 0 мин 43 сек

Решение принято. Так, возвращаемся... Комитет закончился, да, 
все депутаты в зале...

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1205 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2023 
ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2024 И 2025 ГОДОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:23. Речь 0 мин 21 сек

Возвращаемся к вопросу, возвращаемся к вопросу № 7. Проект 
закона Иркутской области "О внесении изменений в Закон Иркутской 
области "О областном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 
- 2025 годов", второе чтение. Докладывает Дикусарова Наталья Игорев
на - председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству.

Одну секундочку, Наталья Игоревна. По ведению - Сарсенбаев 
Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 14:47:44. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, мы на комитете те поправки, которые с кол
легами из числа депутатов в количестве 17 человек, рассмотрели, но там 
маленькая поправка, и мы договорились о том, что в течение часа я по
правлю и довнесу маленькую правку. Поэтому прошу коллег депутатов 
поддержать, чтобы этот вопрос седьмой все-таки мы отнесли в рамках 
договоренности на комитете. У нас есть еще полчаса. По крайней мере, 
то, как мы обсуждали. И я думаю, что те поправки, которые Минфин 
просил, чтобы они тоже все циферки проверили, потому что были 
найдены в том числе неточности при обсуждении поправок, им также 
потребовалось время, они также взяли время. Поэтому прошу дать как 
минимум 30 минут, потому что мной будут внесены еще до второго 
чтения дополнительно поправки. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:48:42. Речь 0 мин 4 сек

Наталья Игоревна, помогите разобраться, у нас кто председатель 
бюджетного комитета? Председатель комитета бюджетного отвечает: 
бюджет готов к рассмотрению во втором чтении?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:48:47. Речь 0 мин 42 сек

Да, готов. У Евгения Сейтовича возникло предложение пере
форматировать его поправки, которые он внес ко второму чтению, одну 
поправку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А мы причем здесь?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Мы ее проголосовали... Комитет не поддержал эту поправку в 

той редакции, в которой он внес, поэтому Евгений Сейтович хочет пе
реформатировать и, видимо, заново предложить сессии рассмотреть, 
уже сессии рассмотреть эту поправку. Видимо, вот так. Но у нас сфор
мирована таблица одобренных, таблица отклоненных поправок, то есть 
у нас работа проведена.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Председатель бюджетного комитета...

ДИКУСАРОВА Н.И.
Еотов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:49:28. Речь 0 мин 9 сек

Все, значит, вопрос готов. Предложение Евгения Сейтовича в 
чем? Отложить вопрос в повестке дня на более поздний срок? Как мне 
нужно отреагировать на ваше предложение? Что нужно сделать? Сфор
мулируйте, пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:49:38. Речь 0 мин 32 сек

Если у меня, вот правовой отдел прошу помочь здесь, если я мо
гу из пяти поправок сделать поправку "с голоса", то она звучать должна 
будет таким образом, что...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Евгений Сейтович, у вас вопрос по ведению, а не по предмету.
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Если мы сейчас переходим к рассмотрению бюджета...

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Я сейчас отвечаю на ваш вопрос. Я по ведению что хотел, я уже 

сказал. Чтобы вы проголосовали вопрос по переносу вопроса на более 
поздний срок, 7-й вопрос перенести на более поздний срок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:09. Речь 0 мин 8 сек

Все, стоп. Звучит предложение перенести 7-й вопрос на более 
поздний срок. После какого вопроса в повестке его поставить?

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:50:17. Речь 0 мин 4 сек 

Как минимум после 35-го.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:21. Речь 0 мин 9 сек

Итак, предложение Сарсенбаева Евгения Сейтовича - рассмот
реть вопрос № 7 после 35-го вопроса. Пожалуйста, уважаемые коллеги, 
голосуем.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.7/40) Время: 14:50:30

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  16. Против -  10. Воздержались -  6. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:50:30. Речь 0 мин 27 сек

Решение не принято. Вопрос № 7: ПЗ-1205 проект закона Иркут
ской области "О внесении изменений в Закон Иркутской области "Об 
областном бюджете на 2023 год и на плановый период 2024 - 2025 го
дов", второе чтение. Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна. Пожа
луйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:50:58. Речь 4 мин 27 сек
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Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, у нас 
завершилась работа во втором чтении над проектом закона. Значит, ка
кие проблемы мы обозначали и какие приоритеты у нас были? Как раз 
сейчас, пока я докладываю, еще 30 минут пройдет. Первая задача, кото
рая была поставлена для решения, это чтобы все объекты, которые у нас 
предполагаются вводными в этом году, чтобы они у нас были дофинан- 
сированы в полном объеме, особенно все мероприятия, которые каса
ются удорожания, если удорожание по объектам прошло соответству
ющую государственную экспертизу и подтверждено. Все обращения, 
которые поступили к депутатам, в Законодательное Собрание, к колле
гам из Правительства, мы собрали, свели воедино и, собственно говоря, 
проработали в рабочем порядке в комитете. Но я могу сказать, что все 
эти обращения нашли свое отражение и подтверждение в тех поправках, 
которые были внесены.

Вторая задача стояла, и вот мы успели, я благодарю коллег ми
нистерства финансов, они работали ночью, мы успели решить вопрос о 
полном финансировании тех объектов, которые в рамках модернизации 
объектов образования также через экспертизу подтвердили удорожание 
строительных материалов. Денежная сумма для завершения строитель
ства, точнее, капитального ремонта таких объектов, она тоже внесена. 
Да, успели, отработали эту информацию.

Далее. Значит, все необходимые средства, которые нужны для 
продолжения строительных работ либо завершения строительных работ 
в этом году, такие как школа в Мамакане Бодайбинского района, такие 
как детский сад по улице Зои Космодемьянской в Тайшетском районе, 
такие как (по федеральным деньгам объекты, которые строятся) - это 
Ключи-Булак, это еще ряд объектов. Они тоже были обозначены как 
проблемные, и все вопросы по дофинансированию этих объектов на се
годняшний момент, они решены. Кроме того, поправками, в том числе 
поправкой Губернатора Иркутской области, поправкой фракции в Зако
нодательном Собрании, фракции "Единой России" были внесены де
нежные средства на 2024 год на реализацию инициативных проектов 
жителей Иркутской области. Это очень важная тема, она важна для 
всех, она важна для всех депутатов, потому что это инициативные про
екты. И если мы сейчас закладываем эту финансовую сумму в бюджет, 
соответственно, буквально в ближайшие дни можно начинать, можно 
стартовать прием заявок от жителей, ну и соответственно, всю процеду
ру. То есть мы начинаем эту замечательную большую работу и на сле
дующий год. Поправки депутатами поддержаны, соответствующие по
правки тоже приняты.

Кроме того, исполнен ряд поручений по постановлению Законо
дательного Собрания Иркутской области, это и по ряду объектов, и по 
нескольким разделам. Ну, например, такой раздел, как сельское хозяй
ство. Включены денежные средства, которые были... о которых было 
указано в постановлении Законодательного Собрания на решение ряда 
вопросов именно в сфере сельского хозяйства. Итого, поправки у нас 
коснулись и 23 года, и 24 года, и 25 года. Да, у нас остался еще ряд во
просов, которые нужно будет прорабатывать в рабочем порядке, в том 
числе при следующей корректировке бюджета. Но общую такую задачу, 
общую проблему, для того чтобы сейчас нигде не остановился процесс, 
а для того чтобы он еще и как можно быстрее эффективно работал и ра
ботали все наши поправки, которые мы в прошлые разы вносили, соб
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ственно говоря, эта задача решена.
Комитет рассмотрел все поправки, которые были внесены. Было 

несколько групп депутатов. Были поправки от Губернатора Иркутской 
области. Есть таблица одобренных поправок, есть таблица отклоненных 
поправок. Комитет поддержал таблицу одобренных, поддержал таблицу 
отклоненных поправок, утвердил, точнее, таблицу отклоненных попра
вок. Просим сессию выйти на рассмотрение проекта закона о бюджете 
во втором чтении. Ну и с учетом нашего мнения принять Закон "Об об
ластном бюджете" в корректировке этого закона на сегодняшнюю дату 
в окончательном варианте на этом заседании Законодательного Собра
ния. Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:55:25. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Пожалуйста, Сарсенбаев Евгений 
Сейтович, ваш вопрос.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:55:32. Речь 0 мин 29 сек

Скажите, пожалуйста, а мы должны ознакомиться с поправками? 
Ну вот кроме тех коллег, которые были на комитете? Где раздатка, таб
лицы отклоненных и одобренных? Как было ранее всегда. Г де они? По
чему у нас их нет на столе? Тем более, те поправки, которые мы разби
рали на комитете, они подлежали корректировке, потому что там были 
неточности. Пожалуйста, ознакомьте, дайте время.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:56:01. Речь 0 мин 27 сек

Ну, на столе, не на столе, но в "Электронный парламент" загру
зите в документы дня. У нас в документах дня в электронной системе 
есть? Никто не обязан на столах обеспечивать раздаточные материалы. 
Так, Наталья Игоревна, включите микрофон, я-то почему отвечаю Евге
нию Сейтовичу? Это вопросы к докладчику.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:56:28. Речь 1 мин 7 сек

Поправки внесены, поправки размещены в "Электронном парла
менте". Все успели, мы даже на комитете чуть-чуть времени взяли, что
бы это было... Ну чтобы поправки все были. Они сведены в общую таб
лицу, у нас была сводная таблица. Ну и соответственно, сейчас есть у 
нас таблица одобренных и таблица отклоненных поправок. Они у нас 
есть. То, что говорит Евгений Сейтович по поводу ошибок. Действи
тельно, были опечатки в пояснении к одной поправке, они были, опе
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чатки, но мы их голосовали в редакции, предложенной членами комите
та "с голоса". Это была опечатка в одном месте, поэтому там все урегу
лировано в соответствии...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
В материалах в "Электронном парламенте" уже лежит все пра

вильно, как проголосовано на комитете?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Здесь мне необходима помощь технических специалистов, есть 

ли там таблица одобренных и таблица отклоненных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, технические специалисты.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Сами таблицы есть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:57:35. Речь 2 мин 23 сек

Помогите, пожалуйста. Пожалуйста, техническая служба, у нас 
есть? Кто-нибудь может подойти к депутату Сарсенбаеву (если там они 
есть) и помочь найти? А если нет, ну, давайте подождем. У нас сейчас 
не выступления, Евгений Сейтович, у нас сейчас вопросы к докладчику, 
поэтому, ну... Будет вам предоставлено слово и по выступлению, ко
нечно же. (Не слышно). Не, ну мы же внутри вопроса. Нет. Мы внутри 
вопроса. Наталья Игоревна, подождем? (Не слышно). A-а? (Не слышно). 
Такое предложение я вынужден проголосовать, потому что мы внутри 
вопроса. Поэтому давайте тогда проголосуем за то, чтобы пока при
остановить рассмотрение вопроса № 7 и двигаться дальше по повестке. 
Кто за это предложение, прошу поддержать Наталью Игоревну.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять решение 
(п.7/41) Время: 14:59:58

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  31. Против -  3. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:59:58. Речь 0 мин 34 сек

Решение принято. Поэтому мы приостанавливаем рассмотрение 
вопроса на фазе вопросов к докладчику. Мы помним, да, что мы вопрос 
№ 7 рассмотрели, у нас вопросы к докладчику остались и выступления. 
После этого будем голосовать. А сейчас мы дальше рассматриваем во
прос № 18. Готов, да, Ирина Александровна?
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18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1126 «ОБ ОБЪЯВЛЕНИИ НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НЕРАБОЧИМ (ПРАЗДНИЧНЫМ) ДНЕМ 
ЕДИНОГО ДНЯ ПАМЯТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:00:32. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 18: «Об объявлении на территории Иркутской области 
нерабочим (праздничным) днем единого Дня памяти» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания), второе чтение. 
Прошу вас.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:00:45. Речь 0 мин 19 сек

...поправки, одна из них носит редакционный характер, другая 
связана с датой вступления в законную силу. Сформирована таблица 
одобренных поправок. Решение комитета: с учетом таблицы одобрен
ных поправок предлагаем принять во втором (окончательном) чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:04. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Выступления? Голосуем: при
нять таблицу одобренных поправок. Прошу вас.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять таблицу одобренных поправок
(п.18/42) Время: 15:01:19

Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:19. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.18/43)

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна
родования 
Время: 15:01:43
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:01:43. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1223 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 11 И 27 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:05. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в статьи 11 и 27 Закона Иркутской области «О Законодатель
ном Собрании Иркутской области» (законодательная инициатива депу
татов Законодательного Собрания). Пожалуйста, слово предоставляется 
Перетолчину Виталию Владимировичу - председателю комитета по за
конодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправления. Пожалуйста, Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:02:20. Речь 0 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предоставляется возмож
ность руководителю депутатской фракции в Законодательном Собрании 
Иркутской области осуществлять свои полномочия на постоянной ос
нове при количестве депутатов, входящих во фракцию, не менее не пя
ти, и предполагается распространить действие со следующего созыва. 
Проект закона на заседании комитета рассмотрен, все необходимые за
ключения имеются. Рекомендуем принять в первом чтении и рассмот
реть в окончательном после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:54. Речь 0 мин 16 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Предложение депутата 
Тютрина Дмитрия Геннадьевича.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:03:10. Речь 0 мин 38 сек
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 9/44)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ: 
(п Л 9/45)

ВЫСТУПИЛИ:

Уважаемые коллеги, фракция ЛДПР не может согласиться с ре
шением комитета. Мы предлагаем альтернативное решение: рассмот
реть его в первом чтении и продолжить над ним работу во втором. По
тому как считаем, что пять человек депутатской фракции - это не то ко
личество, которое сегодня соответствует сегодняшним реалиям. Если 
уж лишать полномочий руководителя фракции работать на постоянной 
основе, тогда всех либо никого. Поэтому наше предложение: рассмот
реть в первом чтении и продолжить работу во втором для возможности 
внесения поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:03:48. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. Значит, по мере поступления. Голосуем предложение 
комитета: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном чтении на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы

Время: 15:04:01
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  6. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:01. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна
родования 
Время: 15:04:20
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  4. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:20. Речь 0 мин 16 сек
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Решение принято.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1191 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЗДАНИИ СУ
ДЕБНЫХ УЧАСТКОВ И ДОЛЖНОСТЕЙ МИРОВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:36. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в приложение к Закону Иркутской области «О создании судеб
ных участков и должностей мировых судей Иркутской области». До
кладывает Семенов Петр Юрьевич - руководитель агентства по обеспе
чению деятельности мировых судей Иркутской области. Пожалуйста, 
Петр Юрьевич.

СЕМЁНОВ П.Ю. -  руководитель агентства по обеспечению деятельно
сти мировых судей Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:04:54. Речь 0 мин 54 сек

Добрый день, уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты. Вашему вниманию представляется проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в приложение к Закону Иркутской об
ласти «О создании судебных участков и должностей мировых судей 
Иркутской области». Основанием для внесения изменений в Закон по
служили обращения председателя Слюдянского районного суда Иркут
ской области о распределении между судебными участками мировых 
судей Слюдянского района Иркутской области автомобильной дороги, 
отрезков федеральной дороги "Байкал" и "Култук - Монды".

Кроме этого, Законом предлагается в описании границ судебного 
участка № 97 города Усолья-Сибирского и Усольского района Иркут
ской области наименования населенных пунктов будут приведены в со
ответствие с Реестром административно-территориальных образований 
Иркутской области. Данный законопроект прошел все необходимые со
гласования, замечаний нет. Прошу поддержать законопроект. Доклад 
закончил.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:48. Речь 0 мин 21 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Присаживай
тесь, пожалуйста, Петр Юрьевич. Позицию профильного комитета, по
жалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:06:09. Речь 0 мин 10 сек
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после 
проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:19. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 15:06:26
(п.20/46) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:26. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна-
(п.20/47) родования 

Время: 15:06:48
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:06:48. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.

21 ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1184 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО- 
. САХ МАТЕРИАЛЬНОГО И СОЦИАЛЬНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ ЛИЦ, ЗАМЕЩАЮ

ЩИХ МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДОЛЖНОСТИ В КОНТРОЛЬНО-СЧЕТНЫХ ОРГАНАХ
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МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНОВИ
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: 
(п.21/48)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:13. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 21: проект закона Иркутской области «Об отдельных 
вопросах материального и социального обеспечения лиц, замещающих 
муниципальные должности в контрольно-счетных органах муниципаль
ных образований» (законодательная инициатива Контрольно-счетной 
палаты), второе чтение. Докладывает Перетолчин Виталий Владимиро
вич. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:07:30. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены 
поправки, поступившие к проекту закона. Мы их отработали с Кон
трольно-счетной палатой Иркутской области, с КСО, контрольно
счетными органами муниципальных образований, с Ассоциаций муни
ципальных образований. Все вопросы сняты, поэтому... И поправки 
преимущественно носят юридико-технический характер. Сформирована 
таблица одобренных поправок. Рекомендуем принять указанный проект 
с учетом таблицы одобренных поправок во втором (окончательном) 
чтении и направить Губернатору для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:02. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Голосуем: принять табли
цу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 15:08:14
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:14. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.
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ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна-
(п.21/49) родования 

Время: 15:08:35
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:35. Речь 0 мин 27 сек 

Решение принято. Дополнительный вопрос.

57. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1152 «О ДЕНЕЖНОЙ ВЫПЛА
ТЕ УЧАСТНИКАМ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ» (ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГАСЬКОВА А.Ю., ЕГОРОВОЙ Л.И.) (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:02. Речь 0 мин 8 сек

Дополнительный вопрос ПЗ-1152: проект закона Иркутской об
ласти «О денежной выплате участникам специальной военной опера
ции» (законодательная инициатива депутатов Законодательного Собра
ния), второе чтение. Гаськов Александр Юрьевич - председатель коми
тета по здравоохранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр 
Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:09:11. Речь 1 мин 25 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, это второе чтение, за
кон 1152, касается денежных выплат участникам специальной опера
ции, внесенный депутатами Законодательного Собрания Гаськовым, 
Егоровой. Ко второму чтению, мы... У нас закон был более широкий. 
Поправками моими мы уменьшили категории, которым будет выплачи
ваться данная сумма. Поэтому в законе сегодня мы предлагаем принять, 
что единовременная выплата в 200000 выплачивается при направлении 
гражданина для участия в СВО контрактнику. Также учитывая, что с 16 
декабря 22 года (непонятно) контрактники не получали в Иркутской об
ласти денежные выплаты 200000, мы внесли этот пункт в данный зако
нопроект. У нас осталась одна проблема, так как часть контрактников, 
которые ушли с 24 февраля по 1 июля, тоже не получили данную вы
плату. На комитете вчера мы рекомендовали Правительству устранить 
данную несправедливость. Поэтому, коллеги, так сказать, у нас были 
поправки. Сформирована таблица одобренных поправок. Просьба при-
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ПОСТАНОВИ-

нять таблицу одобренных поправок и направить Губернатору данный 
законопроект для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:35. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопро
сов нет. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок
ЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Время: 15:10:42
(п.57/50) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:42. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна-
(п.57/51) родования 

Время: 15:11:00
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:00. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

54 ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1224 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ- 
. НИЙ В СТАТЬЮ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ МЕ

РАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ УЧАСТНИКОВ СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ 
ОПЕРАЦИИ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:19. Речь 0 мин 22 сек
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Дополнительный вопрос ПЗ-1224: проект закона Иркутской об
ласти «О внесении изменений в статью 3 Закона Иркутской области «О 
дополнительных мерах социальной поддержки участников специальной 
военной операции и членов их семей». Докладывает Родионов Влади
мир Анатольевич - министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:11:41. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, Зако
ном № 53, нашим областным Законом от 7 июля 22 года определены 
члены семьи, имеющие право на получение единовременной выплаты в 
связи с гибелью участника специальной военной операции. С учетом 
изменений, внесенных в Закон 53 в апреле текущего года, право на по
лучение выплаты утратили родители погибшего. В целях восстановле
ния социальной справедливости проектом закона предлагается допол
нить состав членов семьи погибшего участника специальной военной 
операции его родителями. Кроме того, предлагается распространить 
право на дополнительную меру поддержки в виде организации отдыха и 
оздоровления на детей участника специальной военной операции, кото
рые рождены не в браке, но отцовство в отношении которых установле
но либо брак родителей расторгнут. Дополнительные расходы област
ного бюджета не потребуются. Прошу поддержать данный законопро
ект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:34. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Вопросов нет. 
Присаживайтесь, пожалуйста. Позицию профильного комитета - Гась- 
ков Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:12:46. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Александр Викторович. Вчера был комитет, мы рас
смотрели, так сказать, данный законопроект, это наш 53 Закон, мы при
няли его по аналогии с Федеральным законом. У нас не было этих, не 
были включены эти категории. Сегодня предлагается добавить еще 
тремя категориями. Поэтому комитет поддержал законопроект и пред
лагает сессии принять в первом чтении и после лингвистической экс
пертизы в окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:14. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть
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ПОСТАНОВИ
ЛИ:

его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 15:13:26
(п.54/52) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:26. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародо
вания. Пожалуйста.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обна-
(п.54/53) родования 

Время: 15:13:45
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:45. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.

55 ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1194 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 
. МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН ПРИ ВОЗНИКНОВЕНИИ НА 

ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ» (ЗАКО
НОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВЕДЕРНИКОВА А.В., ПОБОЙКИНА В.Л.) (ПЕРВОЕ ЧТЕ-
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:14:03. Речь 0 мин 12 сек

Дополнительный вопрос 1194: проект закона Иркутской области 
«О дополнительных мерах социальной поддержки граждан при возник-
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новении на территории Иркутской области чрезвычайной ситуации» 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). 
Докладывает Побойкин Виктор Леонидович - председатель комитета по 
строительству и дорожному хозяйству. Пожалуйста, Виктор Леонидо
вич.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по строительству и дорож
ному хозяйству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:14:15. Речь 1 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представлен проект за
кона Иркутской области «О дополнительных мерах социальной под
держки граждан при возникновении на территории Иркутской области 
чрезвычайных ситуаций». Проектом закона предлагается установить 
дополнительные меры социальной поддержки граждан, осуществляю
щих деятельность по выращиванию сельскохозяйственных культур, 
многолетних насаждений, по сенокошению, выпасу сельскохозяйствен
ных животных, по содержанию сельскохозяйственных животных, пче
лосемей для обеспечения собственных нужд, при возникновении на 
территории Иркутской области чрезвычайной ситуации, повлекшей за 
собой установление регионального уровня реагирования. Дополнитель
ные меры социальной поддержки предлагается предоставить в виде 
компенсации в связи с гибелью, утратой, повреждением принадлежа
щих гражданам посевов сельскохозяйственных культур, посадок много
летних насаждений, травостоя сенокосов, пастбищ, сельскохозяйствен
ных животных, пчелосемей, сельскохозяйственных строений, предна
значенных для содержания сельскохозяйственных животных, в резуль
тате возникновения чрезвычайной ситуации единовременной матери
альной помощи. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:30. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию 
профильного комитета - Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:15:41. Речь 0 мин 22 сек

Спасибо, Александр Викторович. Комитет рассмотрел данный 
законопроект, есть тонкости, нюансы. Комитет предлагает его в первом 
чтении принять на данной сессии и во втором чтении после поправок 
тоже на данной сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:03. Речь 0 мин 15 сек

Так, хорошо. Значит, будет комитет еще, да, в перерыве? Хоро
шо. Коллеги, голосуем: принять проект закона в первом чтении и про
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должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Пожа
луйста, прошу вас.

ПОСТАНОВИ- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
ЛИ: во втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВАЛИ: Время: 15:16:19
(п.55/54) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:19. Речь 0 мин 39 сек

Решение принято. Продолжение этого вопроса после перерыва и 
заседания комитета. Так, возвращаемся... Наталья Игоревна? Все, да? 
Помогите, пожалуйста, технические специалисты, подойти показать 
коллегам, которым потребуется помощь. Если кто-то не видит, подни
мите руку, подойдут технические специалисты. Пожалуйста, к Денису 
Павловичу подойдите, помогите. Так, значит, Шершнев Денис Павло
вич, пожалуйста, помогите.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1205 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2023 
ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2024 И 2025 ГОДОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:06. Речь 0 мин 54 сек 

Да. Возвращаемся к вопросу № 6. 7!
Напомню вам, вопрос № 7 "О внесении изменений в Закон Ир

кутской области "Об областном бюджете на 23 и на плановый 24 - 25" 
мы отложили по вашему решению на стадии вопросов к докладчику. 
Поэтому, пожалуйста, коллеги, какие еще есть вопросы к докладчику? 
Прошу вас. Вопросов к докладчику больше нет. А это вы можете... По
жалуйста, Денис Павлович, у вас, как и у других депутатов, есть право 
выступить с предложением. Предлагайте еще какие-то предложения. Я 
поставлю все ваши предложения на голосование. Пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:18:00. Речь 0 мин 33 сек

Добрый день, коллеги. Предлагаю, чтобы было время для внима
тельного, бдительного... Это все-таки бюджет, который мы оставим по
сле своего созыва на этот год, и здесь впопыхах делать, я думаю, это
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ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/55)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/56)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:
(п.7/57)

просто нецелесообразно, даже критично, я предлагаю перенести 7-й во
прос после, поставить его, скажем, 35-го вопроса, и за это время внима
тельно изучить таблицу одобренных и отклоненных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:34. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, коллеги, голосуем предложение депутата Шершне
ва Дениса Павловича. Пожалуйста.

Принять решение 
Время: 15:18:37
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  16. Против -  15. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:38. Речь 0 мин 27 сек 

Решение не принято.
Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов больше нет. Голо- 

суем: принять таблицу одобренных поправок. Прошу вас.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 15:19:05
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  3. Воздержались -  4. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:05. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Принять проект закона за основу с учетом 
таблицы одобренных поправок. Голосуем.

Принять решение 
Время: 15:19:31
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  2. Воздержались -  7. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:19:32. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.
Пожалуйста, предложение Сарсенбаева Евгения Сейтовича.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:19:50. Речь 1 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, я внес поправки в рамках второго чтения, 
поэтому я бы попросил аппарат Заксобрания их озвучить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это что за предложение депутата к аппарату?

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Ну давайте я озвучу тогда поправки, которые я внес...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Подождите, Евгений Сейтович, одну секундочку. У вас выступ

ление?

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Нет, у меня есть поправка, которую я бы хотел озвучить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все поправки сдаются в установленном порядке.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Они сданы в установленном порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если они сданы, они прошли заседание комитета, рассмотрены и 

попали либо в таблицу одобренных поправок, либо в таблицу откло
ненных поправок.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Надо провести еще раз комитет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это кто решил?

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Ну, я думаю, что в рамках Регламента у меня есть такое право.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какое именно? Сформулируйте со ссылкой на норму Регламента 

и четко предложение, которое я должен поставить на голосование.
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САРСЕНБАЕВ Е.С.
Рассмотреть поправки в рамках второго чтения, которые внес 

депутат Сарсенбаев в установленном порядке.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Поправки уже рассмотрены, уже прошло заседание комитета, 

есть решение комитета...

САРСЕНБАЕВ Е.С.
У нас второго чтения не было. Поправьте меня вот, правовой от

дел. У нас второго чтения не было, поэтому, я думаю, что я имею право 
вносить их. Если я внес еще раз, то еще раз надо провести комитет, без
условно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:21:16. Речь 0 мин 59 сек

Значит, для того чтобы Евгений Сейтович после комитета вос
пользовался своим правом внести поправки, мы должны проголосовать 
за продление сроков внесения поправок. Я другой правовой конструк
ции никакой не вижу. Пожалуйста. (Не слышно). Евгений Сейтович, мы 
находимся после первого чтения в рассмотрении вопроса во втором 
чтении. Мы рассматриваем бюджет во втором чтении. Более того, я ин
формирую вас, что бюджет во втором чтении принят за основу с учетом 
таблицы одобренных поправок. Вот это та процессуальная стадия, в ко
торой мы сейчас находимся. Поэтому еще раз прошу вас поставить на 
голосование вопрос, который я обязательно объявлю... Не слово, а 
предложение по ведению. Пожалуйста, предложение по ведению Евге
нию Сейтовичу Сарсенбаеву. Прошу вас.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:22:15. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, но вот на самом деле не хотелось бы, чтобы 
мы устраивали здесь какой-то цирк, да, и есть, понятно, противобор
ствующая сторона, которая не хочет и сопротивляется всячески, это я 
говорю сейчас про команду "Единой России", которая против жителей 
Иркутской области выступает. Я хочу, чтобы правовой отдел дал ком
ментарий свой исчерпывающий в части моего права: могу ли я в рам
ках, пока мы еще не проголосовали во втором чтении, иметь свое за
конное право, чтобы мои поправки были рассмотрены.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:22:55. Речь 0 мин 55 сек

Евгений Сейтович, глагол "я хочу", он полезный в парламент
ской работе, но при этом я еще раз вам хочу сказать, что ваши поправки 
рассмотрены и они были поданы до заседания комитета. После комите
та поправки не принимаются, есть решение комитета. (Не слышно). У
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вас есть помощники, которые могут вам дать консультации, ну вас... (Не 
слышно). Хорошо, вы... Еще раз говорю, я как председательствующий 
могу поставить любой ваш вопрос на голосование. Сформулируйте 
предложение для голосования. (Не слышно). Какое у вас предложение?

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:23:50. Речь 0 мин 23 сек

...Правовую оценку, есть у меня право или нет его. Поправку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно, есть.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вы им воспользовались.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
Я воспользовался. Я зарегистрировал поправку. Пожалуйста, да

вайте собирать комитет и рассматривать его.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:24:13. Речь 0 мин 16 сек

Как мы можем рассмотреть поправку (пожалуйста, правовой от
дел, расскажите) после принятия бюджета во втором чтении за основу, 
за которую мы проголосовали с учетом таблицы одобренных поправок. 
Ну-ка расскажите мне! Давайте тогда с депутатами голосовать за воз
врат по рассмотрению бюджета в первое чтение. Пожалуйста.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:24:29. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, статья 46 Закона 1-03 говорит о том, что 
поправки к проекту закона вносятся либо в письменной форме до исте
чения срока их внесения, либо в устной форме на заседании Законода
тельного Собрания. Есть такое право депутата, действительно. И те, и 
другие поправки в обязательном порядке подлежат рассмотрению про
фильным комитетом. Поэтому вот у меня здесь, единственное, у меня 
вопрос как бы... Несколько я не понимаю, Евгений Сейтович, вы устно 
вносите поправку или письменно? (Шум в зале). Поэтому...

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:25:06. Речь 0 мин 13 сек 

Мне казалось, я по-русски сказал, что я надлежащим образом
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письменно сдал через канцелярию, но, если вдруг кому-то хочется уст
но, я, безусловно, могу и устно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:25:19. Речь 0 мин 18 сек

Михаил Васильевич, ответьте мне, пожалуйста. Мы находимся 
во втором чтении. Мы уже проголосовали за принятие бюджета во вто
ром чтении за основу с учетом таблицы одобренных поправок. Мы бу
дем... Мы вообще до бесконечности можем тянуть этот процесс, оста
навливая его правом депутатов на внесение поправок?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:25:36. Речь 0 мин 26 сек

Александр Викторович, я только читаю норму закона. Норма за
кона звучит так: до принятия проекта закона в окончательном чтении 
могут быть внесены письменные поправки в установленный срок либо 
устные поправки на заседании Законодательного Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:02. Речь 0 мин 8 сек

Что сейчас мы должны голосовать? (Не слышно).

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:26:11. Речь 0 мин 10 сек 

Если поправка внесена, она должна быть рассмотрена комитетом. 

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Она должна быть рассмотрена на комитете?

БАСОВ М.В.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:26:21. Речь 1 мин 43 сек

То есть мы должны прерываться и возвращаться в комитет? 
(Шум в зале). Хорошо. А теперь скажите мне, пожалуйста, так: депута
ты проголосовали уже за законопроект во втором чтении за основу с 
учетом таблицы одобренных поправок. А с этим как быть?

БАСОВ М.В.
В окончательном чтении не принят, значит, в третье чтение ухо

дит. Значит, будет поправка к третьему чтению.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вносите поправку к третьему чтению. (Шум в зале). 

Депутаты проголосовали за принятие бюджета за основу с учетом таб
лицы одобренных поправок. Так, что делаем?

БАСОВ М.В.
Нельзя голосовать, надо на комитете смотреть.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Еще раз говорю, мы проголосовали за основу с учетом таблицы 

одобренных поправок. Так что? Значит, Михаил Васильевич, тогда 
возьмите паузу, разбирайтесь с этой ситуацией. Есть предложение тогда 
снова остановиться в этом вопросе, пока вы не дадите юридическое за
ключение, потому что комитет состоялся, депутаты приняли за основу с 
учетом таблицы одобренных поправок. Как это так? Один депутат оста
навливает решение 31 депутата, которые приняли уже во втором чтении 
за основу с учетом таблицы одобренных поправок. (Не слышно). Не ис
ключает. Я хочу, чтобы поставили на голосование тот вопрос, если... 
который нужно поставить.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:28:04. Речь 0 мин 7 сек

Мне нужно время.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:12. Речь 0 мин 5 сек

Давайте, давайте, хорошо. Коллеги! Пожалуйста, по ведению 
Светлана Петровна Шевченко.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 15:28:16. Речь 0 мин 32 сек

Александр Викторович, по седьмому вопросу вот после комитета 
мы не голосовали таблицу отклоненных поправок, поэтому за основу 
мы не могли второе чтение уже принять.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну вот, Светлана Петровна, спасибо, за замечание. По процедуре 

голосуется так: сначала голосуется таблица одобренных поправок, по
том голосуется за основу с учетом таблицы одобренных поправок, по
том голосуется таблица отклоненных поправок, а потом в окончатель
ной редакции. Ну так вот, просто, чтобы мы...

ШЕВЧЕНКО С.П.
Мы же его все равно не приняли еще.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:48. Речь 0 мин 19 сек

Я еще раз говорю, мы приняли его за основу с учетом таблицы 
одобренных поправок, то есть мне кажется, что вот... то есть я не огово
рился здесь и просто уже несколько раз повторил эту мысль. Вот. По
этому, уважаемые коллеги, пока правовое... Маслов Андрей Семенович 
- по ведению. Пожалуйста.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 15:29:07. Речь 0 мин 20 сек

Я вот молчу, смотрю на все это действо вот в течение 30 минут. 
Суть расскажите, в чем дело, вот в чем проблема, вот о чем идет разго
вор?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Андрей Семенович...

МАСЛОВ А.С.
Авторы или председатель комитета. (Шум, оживление в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это нужно еще 5 лет следующие.

МАСЛОВ А.С.
Сумма, стоимость вопроса. (Смех в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:27. Речь 0 мин 27 сек

Это нужно следующие 5 лет. Приглашаем вас участвовать в вы
борах (с улыбкой). (Не слышно). Да. Коллеги, мы продолжаем дальше, 
и дальше по счету идет вопрос №... Идет вопрос №... (Не слышно). А-а? 
А сколько времени? Объявляется перерыв на 15 минут. Пожалуйста, не 
опаздывайте.

Часть 3 заседания. Дата: 21.06.2023 Время: 15:51:19- 17:36:51 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 38
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской

области
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3. Андреев А.А.
4. Бакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А.А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.

14. Качин А.С.
15. Крывовязый И.В.

16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.
19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.

21. Носенко О.Н.

22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т. Р.

29. Сарсенбаев Е.С.
30. Синцова И.А.

31. Терентьев А.Н.

32. Труфанов Н.С.

33. Тютрин Д.Г.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако
нодательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
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34. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

35. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике

36. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

37. Шершнев Д.П.
38. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 7
1. Верхотуров А.Л. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Кондрашов В.И.
3. Красношта- 

нов А.Н.
4. Курбайлов М.М.
5. Сумароков И. А.
6. Сумароков П.И.
7. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 15
1. Афанасьева Т.В. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир

кутской области
3. Болотов Р.Н.
4. Буянов Р.В.

мэр города Иркутска
полномочный представитель Губернатора Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области

5. Быргазова М.А.
6. Исаканова Л.Е.
7. Ленынина И.В.

министр имущественных отношений Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

8. Масловская З.А. исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоци
ация муниципальных образований Иркутской области»

9. Обыденнов А.П. старший помощник Байкальского межрегионального природо

10. Парфенов М.А.
11. Ризман О.М.

охранного прокурора
министр образования Иркутской области
исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной па
латы Иркутской области

12. Родионов В.А. министр социального развития, опеки и попечительства Иркутской 
области

13. Рыморенко И.А.
14. Семенова С.Н.
15. Соковиков А.Э.

министр цифрового развития и связи Иркутской области 
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномоч
ного представителя Президента Российской Федерации в Сибир
ском федеральном округе

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1179 «О ПОРЯДКЕ УВЕДОМ
ЛЕНИЯ ЛИЦАМИ, ЗАМЕЩАЮЩИМИ ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ДОЛЖНОСТИ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБО ВСЕХ ФАКТАХ ОБРАЩЕНИЯ К НИМ КАКИХ-ЛИБО 
ЛИЦ В ЦЕЛЯХ СКЛОНЕНИЯ ИХ К СОВЕРШЕНИЮ КОРРУПЦИОННЫХ ПРА
ВОНАРУШЕНИЙ ОРГАНОВ ПРОКУРАТУРЫ ИЛИ ДРУГИХ ГОСУДАРСТВЕН-
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НЫХ ОРГАНОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/58)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:20. Речь 1 мин 24 сек

«О порядке уведомления лицами, замещающими государственные 
должности Иркутской области, обо всех фактах обращения к ним каких- 
либо лиц в целях склонения их к совершению коррупционных правона
рушений.......

Тут надо с таким выражением читать, чтобы это не звучало смеш
но, потому что "совершению коррупционных правонарушений органов 
прокуратуры". Ну, то есть тут надо так прочитать: о порядке уведомле
ния лицами, замещающим... ту-ту-ту... то, что я прочитал, органов проку
ратуры и других государственных органов. Понятно, да? Потому что тут 
так изложено, что когда дочитываешь до конца, то тут, извините, так ска
зать, богохульство сплошное, вот. Но для чистоты протокола я должен 
зачитать все-таки полное название.

Проект закона Иркутской области «О порядке уведомления лица
ми, замещающими государственные должности Иркутской области, обо 
всех фактах обращения к ним каких-либо лиц в целях склонения их к со
вершению коррупционных правонарушений органов прокуратуры или 
других государственных органов», второе чтение. Ну вот (с улыбкой). 
Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста, Виталий 
Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:52:44. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета мы рассмотрели по
правку к представленному проекту закона. Поправки носят юридико- 
технический характер. Сформирована таблица одобренных поправок. 
Комитет рекомендует принять указанный проект закона с учетом табли
цы одобренных поправок во втором (окончательном) чтении и направить 
Губернатору для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:05. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Голосуем: принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 15:53:13
Присутствие -  29. Отсутствие -  16. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:13. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.23/59) Время: 15:53:30

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1168 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ ПО ЗАЩИТЕ 
ПРАВ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:55. Речь 0 мин 10 сек

Вопрос № 24: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «Об Уполномоченном по защите 
прав предпринимателей в Иркутской области», второе чтение. Доклады
вает Перетолчин Виталий Владимирович. Пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:54:04. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрели поправ
ки, поступившие к проекту закона. Поправки носят технический харак
тер. Сформирована таблица одобренных поправок. Рекомендуем принять 
во втором... проект закона с учетом таблицы одобренных поправок во 
втором (окончательном) чтении и направить Губернатору для обнародо
вания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:27. Речь 0 мин 21 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.
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ПОСТАНО- Принять таблицу одобренных поправок
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 15:54:48
ЛИ:
(п.24/60)

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:48. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-

Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:04. Речь 1 мин 21 сек 

Решение принято.
Александр Юрьевич, рассмотрели, да, вопрос ПЗ-1194? Так, а ка

кие еще у вас? (Не слышно). Нет, нет, которые после комитетов у вас, - 
какие? (Не слышно). А, не было? Так, тогда не провел ты, тогда 1194 не 
провел. А, понял. Комитета еще не было? Так, какие законы у Алек
сандра Юрьевича Гаськова? Называйте мне номера, чтобы... (Не слыш
но). Да вы ж мне по номерам повестки называйте, ну... Так, Александр 
Юрьевич... 25-й требует комитет? Да, 25-й.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1189 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВРАЧЕЙ 
НАИБОЛЕЕ ДЕФИЦИТНЫХ СПЕЦИАЛЬНОСТЕЙ, ПРИБЫВШИХ (ПЕРЕЕХАВ
ШИХ) НА РАБОТУ В СЕЛЬСКИЕ НАСЕЛЕННЫЕ ПУНКТЫ, ЛИБО РАБОЧИЕ ПО
СЕЛКИ, ЛИБО ПОСЕЛКИ ГОРОДСКОГО ТИПА, ЛИБО ГОРОДА С НАСЕЛЕНИЕМ 
ДО 50 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:25. Речь 0 мин 21 сек

ЛИ:
(п.24/61)

дования
Время: 15:55:04

ской области
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Все, пожалуйста, 25: проект законы Иркутской области «О допол
нительной мере социальной поддержки в Иркутской области врачей 
наиболее дефицитных специальностей, прибывших (переехавших) на ра
боту в сельские населенные пункты, либо рабочие поселки, либо поселки 
городского типа, либо города с населением до 50 тысяч человек» (зако
нодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Гаськов 
Александр Юрьевич - председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:56:47. Речь 2 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, это второе чтение, у нас были поправки, мы 
их рассмотрели. Предлагаем принять таблицу одобренных поправок и... 
Стоп, стоп. Сори, коллеги, сори. Это у нас первое чтение у нас, да. Пер
вое чтение, да. (Шум в зале). Первое чтение, коллеги, извините. Просто 
извините, коллеги, первое чтение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Все, Александр Юрьевич, пожалуйста, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да. Законопроект внесен рядом коллег. Он касается установления 

мер доп. мер соцподдержки для врачей государственных медицинских 
организаций, переехавших на работу в сельское пункты или рабочие по
селки (поселки городского типа) с населением до 50 человек. Тысяч, из
вините. Да, спасибо, Александр Викторович. В процессе работы над про
ектом закона с учетом поступивших замечаний возникла необходимость 
корректировки категорий получателей меры поддержки. Мы ее сузили 
для медицинских работников первичного звена в городах с населением 
до 50000 человек, расположенных в местностях, приравненных к райо
нам Крайнего Севера. Это касается пяти наших городов. Это Вихоревка, 
Усть-Кут, Железногорск-Илимский, Киренск и Бодайбо. Получилось, 
коллеги, как бы прецедент, что Крайний Север, приравненные к Крайне
му Северу, получают... Врач получает 2 млн, а врач Вихоревки получает 
миллион. Поэтому мы предлагаем за счет областного бюджета доплатить 
врачам и фельдшерам эту разницу. Вот такой законопроект родился. Это 
было обращение медицинских работников, главных врачей, поэтому я 
прошу, так сказать, да, законопроект поддержать. Коллеги с этих терри
торий - все участники законопроекта. Поддержать законопроект в первом 
чтении и продолжить работу во втором чтении на данной сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:50. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику? Вопросов нет. Во
прос Труфанова Николая Степановича.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области
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ВОПРОС: Время: 15:58:55. Речь 0 мин 8 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Катангский район - он Крайний Север. Он там попал? Не, я уточ
нил район, ну, то есть...

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:59:03. Речь 0 мин 44 сек

Николай Степанович, у нас действуют программы федеральные 
"Земский врач" и "Земский фельдшер". Катангский район участвует. Это 
есть категория Крайний Север до 50 тысяч. Еще повторяю, мы были, так 
сказать, с Артемом Валентиновичем в Госдуме, дали свои предложения, 
потому что это нюанс, который не учли федеральные законодатели, по
тому что они не понимают, что Крайний Север, что на Крайнем Севере 
еще есть города. То есть получается такой нюанс. Хочу сказать, долго не 
мог понять сам, понимаете, в чем нюанс здесь. Ну, разобрались. Такая 
ситуация.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:47. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Вопросов нет. Выступления? Голо- 
суем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/62)

Время: 15:59:59
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:59. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1177 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ МЕДИЦИНСКИХ РАБОТНИКОВ ФЕЛЬД
ШЕРСКО-АКУШЕРСКИХ ПУНКТОВ, ФЕЛЬДШЕРСКИХ ПУНКТОВ И ФЕЛЬД
ШЕРСКИХ ЗДРАВПУНКТОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:16. Речь 0 мин 22 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.26/63)

Вопрос № 26: проект закона Иркутской области «О дополнитель
ной мере социальной поддержки медицинских работников фельдшерско- 
акушерских пунктов, фельдшерских пунктов и фельдшерских здравпунк
тов в Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Зако
нодательного Собрания). Пожалуйста, Еаськов Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:00:38. Речь 1 мин 36 сек

(Непонятно) тема, коллеги, вот. Поясняю, почему родился данный 
законопроект. Для информации: у нас действует программа "Земский 
фельдшер" и "Земский врач". По ситуации: по данным минздрава в Ир
кутской области на сегодняшний день находится 706 ФАПов, в которых 
работает 372 фельдшера и акушера, из них 164 не имеют жилого поме
щения. Помимо этого, 249 фельдшеров и акушеров являются, ставки яв
ляются вакантными. Поэтому мы предлагаем, чтобы каким-то образом 
решить кадровую проблему, за счет областного бюджета единовременная 
социальная выплата в размере 500 тысяч рублей, которые фельдшер мо
жет потратить на ипотеку или на строительство. Мы сегодня не можем 
просчитать финансовую потребность, вернее, мы можем просчитать фи
нансовую потребность. Чтобы нам закрыть все вакантные должности, 
всех фельдшеров обеспечить жилым помещением, на протяжении какого- 
то времени потребуется 206 миллионов рублей. Но это будет решать 
минздрав, они будут решать, сколько (непонятно) бюджет, сколько они 
могут заложить денежку на фельдшеров. Вот такой законопроект мы 
предложили. Хоть каким-то образом сдвинуть проблему дефицита меди
цинских кадров. Поэтому предлагаем, коллеги, поддержать проект в пер
вом чтении и продолжить работу в виде поправки на данном заседании 
сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:14. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Выступления? Ео- 
лосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

Время: 16:02:29
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:29. Речь 0 мин 50 сек

Так, решение принято.

58. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1164 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕДИЦИНСКИХ 
РАБОТНИКОВ, ПРИБЫВШИХ (ПЕРЕЕХАВШИХ) НА РАБОТУ В ГОРОДА С 
НАСЕЛЕНИЕМ ОТ 50 ДО 100 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК» (ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ИНИ
ЦИАТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ ГАСЬКОВА А.Ю., ПЕРЕТОЛЧИНА В.В., ПОБОЙКИНА В.Л., ЛОБКОВА 
А.В., ФРАНТЕНКО С.С.) (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:03:20. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, дополнительный вопрос ПЗ-1164: проект за
кона Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки 
в Иркутской области медицинских работников, прибывших (переехав
ших) на работу в города с населением от 50 до 100 тысяч человек», вто
рое чтение, законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания. Пожалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:03:38. Речь 1 мин 1 сек

Спасибо, Александр Викторович. Коллеги, инициаторами законо
проекта являются коллеги, которые курируют или представляют интере
сы трех городов. Это Усолье-Сибирское, Усть-Илимск и Черемхово. Так 
получилось, что программы федеральные "Земский врач" и "Земский 
фельдшер" действуют на территориях, где до 50 тысяч. От 50 до 100 ты
сяч эта программа не действует. Поэтому мы предлагаем аналогичные 
денежные выплаты распространить на эти три города. У нас есть и фи
нансовое обеспечение. Все коллеги-депутаты дали кадровую проблему. 
Если это заработает, то мы тоже сможем решить кадровый вопрос, по
этому на комитете были поправки. Сформирована таблица одобренных 
поправок. Решение комитета: принять данный законопроект в оконча
тельном чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:39. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы? Вопросов нет. Выступления? Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

ПОСТАНО- Принять таблицу одобренных поправок
ВИЛИ:
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ГОЛОСОВА- Время: 16:04:48
ЛИ: Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
(п.58/64) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:04:48. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.58/65) Время: 16:05:07

Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:07. Речь 1 мин 14 сек 

Решение принято.
Так, вопрос № 27, да? A-а, там Наталья Игоревна. Так, так, сейчас, 

сейчас, не путайте меня, я и так запутался. Это же дополнительные во
просы, дополнительные. А вот второе чтение, почему? (Не слышно). По
чему? 25-й. Продолжение 25-го после комитета. Сейчас, сейчас... Так, 31- 
й.

31. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1186 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:21. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос № 31. ПЗ-1186, проект закона Иркутской области «О вне
сении изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О ветеранах тру
да Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законо
дательного Собрания). Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 16:06:37. Речь 0 мин 49 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/66)

Уважаемые коллеги, это наш 72 Закон. Я уже докладывал на ко
митете, у нас сегодня действует норма для присвоения звания "Ветерана 
труда Иркутской области" для мужчин - 40 лет, для женщин - 45 лет. Как 
мы договаривались, что мы провели аналитику и видим необходимость 
для снижения возраста для женщин - 35 лет, для мужчин - 40 лет, да. По
этому на комитете мы рассмотрели этот законопроект. Предложение: 
принять в первом чтении и продолжить работу во втором чтении не на 
данной сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:07:26. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:07:29. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемый Александр Юрьевич, подскажите, а вот были обраще
ния такие, что вот наши жители из районов, приравненных к районам 
Крайнего Севера, Братск и севернее, им... Они в принципе работали 
меньше и раньше выходили на пенсию. Это вот про них или нет?

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 16:07:47. Речь 0 мин 35 сек

У нас действуют две нормы закона для северян. Если имеется 
награда государственная, для мужчин, так сказать, проживания на терри
тории Иркутской области при наличии награды, - это 20 лет, для женщин 
- 17,5 лет. Этот законопроект не отражает: севера или не севера. Это об
щий законопроект, но коллега Лобков, значит, он готов сделать предло
жение, чтобы для северян уменьшить еще срок. (Не слышно). Да, конеч
но, поправка. Это во втором чтении, пожалуйста, конечно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:22. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы? Вопросов нет. Выступления? 
Выступлений нет. Принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении, пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 16:08:39
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:08:39. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 7
июля.

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-363 «О ПАТРИОТИЧЕСКОМ 
ВОСПИТАНИИ ГРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:01. Речь 1 мин 23 сек

Вопрос № 32: Так, вопрос 32 не требует. Давайте, какой еще тре
бует комитета, Александр Юрьевич? 42-й, да? 42-й. Нет, нет, подождите, 
нет, подождите. Какие вопросы у Александра Юрьевича, которые требу
ют проведения комитета? Назовите мне номера в повестке. A-а, это до
полнительные вопросы. Все, Александр Юрьевич. (Все, секундочку, так, 
секундочку. (Не слышно). Да, давай. Ну, давайте, хорошо. Давайте, лад
но, хорошо. Давайте, вот вы мне, пожалуйста, отметьте маркером, кото
рые требуют проведения комитета. Ладно? Возьмите. Я сейчас объявлю 
31-й вопрос, да? Секундочку... Нет, нет, не путайте меня, потому что у 
меня же с дополнительными вопросами.

53. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1228 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 3 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ АДМИНИ
СТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА ОТДЕЛЬНЫЕ ПРАВОНАРУШЕНИЯ В 
СФЕРЕ ОХРАНЫ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:10:24. Речь 0 мин 31 сек

Так, дополнительный вопрос, все. ПЗ-1228. Проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в часть 1 статьи 3 «Об администра
тивной ответственности за отдельные правонарушения в сфере охраны 
общественного порядка в Иркутской области». Приглашаю на трибуну 
Болотова Руслана Николаевича - мэра города Иркутска. Пожалуйста, 
Руслан Николаевич.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ДОКЛАД: Время: 16:10:55. Речь 5 мин 17 сек

Уважаемые депутаты, доброго всем дня. Вы все наверняка пре
красно знаете, что в городе Иркутске сегодня по поручению Президента 
после ну, достаточно длительного времени у нас сегодня реализуется все- 
таки проект строительства Суворовского училища на месте бывшего
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училища ИВАТУ. Мы долго вместе все боролись за то, чтоб такое реше
ние появилось. И, слава Богу, Президент его поддержал... обращение Гу
бернатора. Сегодня есть не только поручение Президента, но и поруче
ние Председателя Правительства, которые поставили задачу - открыть 
Суворовское училище 1 сентября 2023 года. Для этого Министерство 
обороны, Правительство Иркутской области и городские власти прила
гают максимум усилий. И могу заверить, строительство идет буквально 
ударными темпами, несмотря на то, что объект сложный. Он еще и па
мятник к тому же, но тем не менее все решения принимаются такими, ко
торые позволят, во-первых, воссоздать основной корпус тех форматов, в 
которых он был изначально построен. Соответственно, подрядчик рабо
тает сегодня на объекте круглосуточно, без выходных, в том числе и в 
праздничные дни. Однако, мы сегодня получаем достаточно много нега
тива, и мы знаем с вами, что вокруг нашего Суворовского училища очень 
много тем. Как кто-то раскручивает эти темы специально. Кто-то дей
ствительно сегодня так или иначе вовлекает наших жителей в эту повест
ку. Слава Богу, судебные решения все устоялись, и сегодня мы двигаемся 
по Суворовскому училищу в том формате решений, который мы изна
чально принимали. Ну, а что касается сегодня... мы получаем десятки 
жалоб от недовольных граждан. И я могу сказать это не только боты, это 
реальные люди, которые обращаются к нам сегодня. И есть письма офи
циальные и повод у нас один: это нарушение закона о тишине - это 3 ста
тья Закона Иркутской области «Об административной ответственности». 
На эти обращения полиция обязана реагировать и приостанавливать про
ведение всех работ в неурочные часы. Мы понимаем, что в таком случае 
строительство объекта может быть сорвано. Я напомню, на сегодняшний 
день уже проходят конкурсные комиссии, и я наверно для вас доведу ин
формацию, что в том числе и участники СВО и дети погибших участни
ков СВО сегодня в этих списках есть. Это те дети, которые на самом деле 
хотят связать свою жизнь с армией по примеру своих отцов, в том числе 
и тех, кто сегодня был награжден орденами и медалями страны посмерт
но.

Более того, я напомню, что такая практика у нас с вами уже была. 
Мы практически этим же составом по ледовому объекту в свое время 
принимали такой же закон. И я больше чем уверен, что сегодня повод не 
менее достойный, на мой взгляд, даже в разы более существенный, кото
рый нам нужно сегодня принять коллегиально для того, чтобы обеспе
чить выполнение той задачи, которая у нас с вами есть. Я помню, как де
путаты поддержали тогда это предложение. И мы по итогу с вами имеем 
объект, который действительно украшает город Иркутск, и обеспечил 
очень много возможностей для наших с вами сегодня спортсменов в 
нашем городе, да и для международного уровня города Иркутска.

Уважаемые коллеги, Суворовское училище - это, ну, на мой 
взгляд, сегодня в нашей повестке один из важнейших объектов. Мало то
го, что у нас с вами там более 500 ребятишек по итогу будут заниматься в 
этом объекте и получать качественное образование. Могу сказать не по
наслышке, я сталкивался с суворовцами в военной практике. Могу ска
зать образование очень хорошее, высочайшего уровня. А самое главное, 
это настоящие патриоты своей страны. И поэтому такого рода объект, он 
уникален. Ну, для нас с вами он уникален, потому что мы действительно 
очень долго хотели, чтобы на этой площадке вместо руин и пожаров был 
на самом деле хороший объект. Это на 10 гектарах практически полно
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стью восстанавливаемая территория, но это будет и первое Суворовское 
училище в нашем Сибирском федеральном округе. И его открытие даст 
импульс для развития и военно-патриотического воспитания. Самое 
главное, еще раз говорю, это долгожданный для всех нас с вами объект. 
И я уверен, что нам нужно не подвести нас всех, чтобы не пострадала ре
путация Иркутской области в плане открытия этого объекта. И те дети, 
которые уже сегодня проходят комиссию и отбор, действительно пошли 
в образовательное учреждение, то которое они выбрали и которое для 
них является ключевым в дальнейшем, в их жизни, поэтому прошу под
держать данные изменения на период по этому объекту. Спасибо, колле
ги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:12. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Пожалуйста, вопросы. Обухов Ана
толий Васильевич, ваш вопрос.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:16:21. Речь 0 мин 37 сек

Руслан Николаевич, поясните почему произошла задержка в сро
ках, кто до этого строил, кто был подрядчик и т.д. Ну, и конечно терри
тория Суворовского училища - это не полностью восстановление терри
тории бывшего Иркутского высшего военного авиационного инженерно
го училища. И был ли какой-нибудь сход граждан по этому вопросу? 
Проводился ли опрос, ну у местного населения? Как оно к этому отнесет
ся, что стройка будет идти круглосуточно. Хотя Вы сами сказали, что она 
идет круглосуточно.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 16:16:59. Речь 2 мин 1 сек

Ну, начнем отвечать на вопрос. Да, безусловно, не вся территория 
восстанавливается этого училища. Я напомню, сегодня обсуждается во
прос об увеличении еще более 5 гектаров: создание военного госпиталя и 
предварительно во время визита замминистра обороны, эта инициатива 
была рассмотрена и в первом приближении одобрена. Сейчас ведется до
работка технической документации, там требуется чуть больше террито
рия, чем та, которая была изначально представлена. Но я уверен, что мы с 
этой задачей справимся. То есть, это практически оставшийся корпус, 
еще один ш-образный корпус на территории, который тоже будет вовле
чен в эту историю. Ну, и военный госпиталь я тоже считаю в сегодняш
них условиях рядом с аэропортом, в непосредственной близости от воен
ного училища, по факту Суворовского. Это будет хорошим дополнением, 
ну, и самое главное, это практически центр Иркутска, гораздо более 
удобно. Ну и те, кто из депутатов был в нашем военном госпитале, все 
видели, им объяснять не нужно, почему сегодня госпиталь новый нам 
нужен.

Что касается вообще вопроса обсуждения, так или иначе все про
цедуры публичных слушаний по данному объекту, я имею в виду в це
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лом, они проходили. И я напомню, что большинство офицеров, которые 
сегодня проживают, запаса, на территории ИВАТУ, они поддержали 
инициативу строительства Суворовского училища.

Что касается смены подрядчика. Подрядчик там, действительно 
заменен. Изначально там работает Министерство обороны. Оно опреде
ляет подрядчиков, оно их выбирает, закрепляет и с тем, что предыдущий 
подрядчик не справился, он был заменен. И, на сегодняшний день мы 
наблюдаем непросто существенное, а кратное увеличение количества 
людей, которые работают на объекте, и которые приехали для того, что
бы решить задачу в те сроки, которые определил Президент Российской 
Федерации.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:00. Речь 0 мин 2 сек

Вопрос Качина Александра Сергеевича.

КАЧИН А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 16:19:02. Речь 1 мин 16 сек

Здравствуйте, Руслан Леонидович.

БОЛОТОВ Р.Н.
Прошу прощения. У меня отца звали Николаем. Прошу учесть.

КАЧИН А.С.
Ой, извините, пожалуйста. Да, Руслан Николаевич. Да. У меня та

кой вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Мы привыкли общаться, Руслан Николаевич, на уровне Прави

тельства уже. Не обессудьте.

БОЛОТОВ Р.Н.
Это радует, но это не меняет никоим образом уважения, да, чело

века к человеку. У меня отца звали Николаем.

КАЧИН А.С.
Я извинился.

БОЛОТОВ Р.Н.
Спасибо.

КАЧИН А.С.
Вопрос такой. В постановлении не указан период действия. Если в 

очередной раз, как это у нас обычно бывает, подрядчик окажется недоб
росовестным, да, произойдет замена подрядчика. Ну, и соответственно 
сроки могут растянуться на неопределенный срок. От этого опять будут 
страдать жители района - городка ИВВАИУ. Получается, что косячит 
Министерство обороны, а неудобства получают граждане городка.

Каким образом здесь быть в этой ситуации? Какие сроки Вы
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предполагаете? Понятно, что до 1-го вы планируете все сделать. Но, как у 
нас на практике бывает, всегда есть нарушения сроков.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:20:18. Речь 0 мин 24 сек

Александр Сергеевич, у нас называется вопрос повестки дня «Об 
административной ответственности за отдельные правонарушения в сфе
ре охраны общественного порядка». У нас не прорабская планерка по 
строительству объектов, поэтому я прошу, так сказать, вот, очень кратко 
в трех словах ответить на этот вопрос, потому что это не повестка дня. 
Спасибо.

БОЛОТОВ Р.Н. -  мэр города Иркутска 
ОТВЕТ: Время: 16:20:43. Речь 3 мин 3 сек

Прошу прощения, да, Александр Викторович, но тем не менее я 
отвечу да, на вопрос. Мы все сегодня делаем все необходимое для того, 
чтобы объект был построен в те сроки, которые определены были прези
дентом. Безусловно, мы все с вами понимаем и я, честно говоря, за то, 
чтобы вся территория приводилась в порядок. 10 гектар застроенной тер
ритории объектами по факту, направленное на обучение наших ребяти
шек, это здорово: это бассейн, это восстановленная столовая, которая на 
Советскую выходит. Да, в конечном итоге она тоже будет восстановлена, 
причем в том виде, в котором она исторически была. То есть, общая 
площадь больше. Но, что хотелось бы сказать. Мы сейчас говорим о 
круглосуточном режиме, для того, чтобы основной корпус был запущен. 
Мы определились, что это 1 сентября. Я думаю, мы также с вами можем 
собраться и в последствие принять взвешенное решение в случае того, 
что часть какую-то не закончат коллеги. Но, нам сегодня дали возмож
ность несколько тысяч человек, которые работают в городе над решени
ем этой задачи. Я считаю, что чем быстрее они закончат весь цикл работ, 
тем будет лучше. А дальше, если у них будет принято решение по строи
тельству госпиталя, я считаю, что для нас надо будет тоже его поддер
жать, потому что мы обязаны наших с вами участников СВО обеспечить 
нормальными условиями. И если в этом случае, я уверен, мы выйдем к 
людям и с вами зададим им вопрос. А нужен сегодня госпиталь? Нас 
очень большая часть населения поддержит.

Во-первых, даже те ветераны, которые сегодня должны получать 
реабилитацию в городе Иркутске. Это ветераны, которые, в том числе 
многие живут офицеры запасы на территории ИВАТУ. По моим данным 
у нас в общем итоге более 10 тысяч офицеров запаса на территории горо
да Иркутска, которые так или иначе нуждаются в медицинских услугах. 
Поэтому, я думаю, по этим объектам мы соберемся с вами и примем кол
легиальное решение. Сейчас я вышел просить вас, коллеги, поддержать 
до 1 сентября, для того, чтобы ребята, которые уже записались. Я еще раз 
подчеркиваю, идет конкурсный отбор. Ребята надеются на то, что у них 
будет такая возможность. И я, наверно, сегодня сказал бы немножко по- 
другому. Я искренне благодарен, в том числе Министерству обороны, за 
то, что, осознавая свою ошибку, они заменили подрядчика и сегодня за
везли на площадку более тысячи человек, которые работают в круглосу
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точном режиме. Давайте сделаем так, чтобы сегодня Министерство обо
роны, которое и так в непростых условиях работает. Я кстати напомню, 
часть ребят, которые сегодня у нас работают, их привезли с Мариуполя. 
Поэтому, для нас очень важно обеспечить строительство этого объекта и 
в те сроки, которые нам сегодня коллеги говорят. А нет, ну, соберемся 
вместе, да спросим потом с них, в том числе. Я думаю, они сегодня от
крыты, готовы к диалогу. Кстати, очень много вопросов решается внутри 
площадки. Там действительно много вопросов наболевших, в том числе и 
по аллее, в том числе и по дороге и т.д. и т.д. Все эти вопросы решаются 
комплексно. Вот таким вот образом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:23:45. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Пожалуйста, Егорова Лариса Игоревна. Ваш вопрос.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 16:23:47. Речь 1 мин 20 сек

Руслан Николаевич, а у меня вообще, как бы коротко. Может 
быть, даже совсем не по закону. Скажите, а Вы, когда сказали про госпи
таль, там реабилитацию будут проходить и ветераны боевых действий, и 
те, кто живет в городке, да? И те, кто приходят сегодня с СВО? Я пра
вильно понимаю? То есть, это будет вообще общий какой-то реабилита
ционный госпиталь.

БОЛОТОВ Р.Н.
Военный госпиталь в целом прикрепленный. Все, которые там мо

гут обучаться... это, вернее проходить лечение или реабилитацию, это 
прикрепленные. То есть, военный госпиталь, ну вот, Наталья Игоревна 
там была. Мы с вами много сделали для того, чтобы хотя бы вот эти па
латы... мы все помним, да, в каких условиях мы с вами изначально при
нимали ребят. Я сегодня искренне благодарен строительному корпусу 
города Иркутска, неравнодушным гражданам за то, что привели в поря
док вот те палаты, где ребята. Но, в целом госпиталь восстанавливать в 
таком виде, он просто по СанПиНу не тянет. Там невозможно разместить 
современные операционные, современные средства реабилитации и т.д. и 
т.д. Ну, коллеги, ему больше ста с лишним лет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Коллеги, спасибо.

ЕГОРОВА Л.И.
Руслан Николаевич, я просто думала, что это какая-то параллель

ная история. А это просто история заменяющая.

БОЛОТОВ Р.Н.
Они просто смежные.

ЕГОРОВА Л.И.
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Я все поняла.

БОЛТОВ Р.Н.
Вот смотрите. Это будет госпиталь взамен того, который у нас с 

вами есть.

ЕГОРОВА Л.И.
Все. Я поняла.

БОЛОТОВ Р.Н.
Так точно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:07. Речь 0 мин 22 сек

Уважаемые коллеги, безусловно, мы соскучились по мэру города 
Иркутска Руслану Николаевичу Болотову. Он редко к нам приходит. Мы 
обсуждаем широкий круг проблем. Но, я очень прошу вас соблюдать по
вестку. Поэтому рассчитываю, что Антон Васильевич Романов, как 
опытный депутат, подаст хороший пример. Пожалуйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 16:25:29. Речь 0 мин 53 сек

Руслан Николаевич, скажите, пожалуйста, сегодня эти работы 
прикомандированные товарищи ведут в летнее время. Так, до 1 сентября 
у нас каникулы. Да. То есть, дети где-то в лагерях отдыхают, люди где-то 
на дачах, там разъезжаются и все остальное. Если будут затянуты сроки 
строительства, не дай Бог, конечно, значит это уйдет в сентябрь, а в сен
тябре все будут здесь. И поэтому, ну, там вот эти шумовые ограничения, 
они конечно будут, может быть не совсем уместны. Поэтому, наверное, 
все заинтересованы, в том числе и окружающие, чтобы все-таки эта рабо
та была выполнена в летнее время, оперативно, чтобы мы не тащили все 
это дело в новый учебный год и чтобы, в общем-то, спокойно начали как- 
бы в режиме тишины, то есть, люди жить в этом районе. Я правильно по
нимаю?

БОЛОТОВ Р.Н.
Абсолютно верно. Вы знаете, я думаю, давайте, таким образом по

ступим. Когда будет время у депутатов, мы проведем экскурсию. Вы по
смотрите, что было, и что стало сегодня на территории. Это действитель
но стоит того, чтобы это посмотреть. И там мы с вами все эти вопросы, и 
подрядчику в том числе, зададим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:22. Речь 0 мин 29 сек

Правильно. Вот хорошее предложение у Светланы Петровны 
Шевченко. Голосовать.
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Уважаемые коллеги...

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 5 3/67)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.53/68)

БОЛОТОВ Р.Н.
Мы готовы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Руслан Николаевич. Спасибо большое за выступление. Присажи

вайтесь. Позицию профильного комитета Перетолчин Виталий Владими
рович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 16:26:51. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые, коллеги. Комитет рекомендует: принять указанный 
проект закона в первом чтении и рассмотреть в окончательном после 
проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:02. Речь 0 мин 12 сек

Голосуем. Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 16:27:14
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:14. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять закон и направить губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:27:33
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  36. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:33. Речь 1 мин 10 сек

Решение принято. По экскурсиям предложение приняли. Да. Все. 
И рассчитываем, что вместе с вами, да? Все, договорились. Собираемся 
на экскурсию. Так. Наталья Игоревна, готова? Евгений Сейтович, Вы го
товы?

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1205 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2023 
ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2024 И 2025 ГОДОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:43. Речь 1 мин 17 сек

Возвращаемся к рассмотрению вопроса № 7: проект закона Ир
кутской области "О внесении изменений Закон Иркутской области "Об 
областном бюджете на 2023 год и на плановый период 24 - 25 годов", 
второе чтение. Напоминаю вам, уважаемые коллеги, что мы прошли уже 
стадию выступления докладчика, мы прошли стадию вопросов докладчи
ку, мы находимся... Мы приняли... Мы приняли таблицу одобренных по
правок. Мы приняли проект закона за основу с учетом таблицы одобрен
ных поправок, которые на состоявшемся повторно заседании комитета не 
претерпело изменений. Соответственно, наше решение остается в силе. 
Мы приняли за основу проект закона с таблицей одобренных поправок. 
Сейчас нам нужно, если не будет других предложений, голосовать за 
таблицу отклоненных поправок. Наталья Игоревна, вы хотите высту
пить? У нас нету, мы прошли фазу выступлений. Все, отлично. Значит, у 
нас есть в раздаточных материалах таблица отклоненных поправок. 
Только проконсультируйте нам: что нам нужно и как, так сказать, если 
кто-то поддерживает или кто-то согласен, не согласен, вот как кто дол
жен голосовать сообразно своему отношению к таблице отклоненных 
поправок?

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:30:00. Речь 0 мин 39 сек

У нас таблица отклоненных... У нас таблица отклоненных попра
вок сформирована двумя комитетами. На одном комитете часть поправок 
была внесена туда и на другом часть поправок. Мы, члены комитета 
утвердили общую таблицу отклоненных поправок. Поэтому, Михаил Ва
сильевич, мы должны утвердить таблицу...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/69)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.7/70)

То есть те, кто согласен с отклоненными поправками, должен го
лосовать за таблицу отклоненных поправок.

ДИКУСАРОВА Н.И.
За таблицу отклоненных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Кто не согласен, он голосует против или не голосует.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если же таблица отклоненных поправок не набирает необходимое 

количество голосов, чтобы ее одобрить, тогда как мы работаем с откло
ненными поправками?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:30:40. Речь 0 мин 6 сек

Каждая из них ставится на голосование отдельно в форме одобре
ния.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:46. Речь 0 мин 14 сек

Отлично. Все, хорошо. Лариса Игоревна, у вас какой вопрос. (Не 
слышно). Все, спасибо. Значит, тогда ставлю на голосование: принять 
таблицу отклоненных поправок. Пожалуйста.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 16:31:00
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  9. Воздержались -  4. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:00. Речь 0 мин 25 сек

Решение принято. Голосуем: принять Закон во втором и третьем 
окончательном чтении и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:31:25

147



Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  5. Воздержались -  4. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:25. Речь 1 мин 6 сек

Решение принято. Большое спасибо, коллеги, за разумную пози
цию. Наши муниципалитеты ждут эти почти 13 млрд руб., которые сего
дня мы все вместе в таком командном единении с Правительством при
няли уточнение к бюджету текущего года. Спасибо большое. Давайте по
здравим Наталию Вениаминовну, сегодня она в летнем красивом таком, 
легком платье, прозрачном, как областной бюджет. Поздравим ее. 
(Оживление и смех в зале). (Аплодисменты).

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1181 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ВЕТЕРАНОВ И ИНВАЛИДОВ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ВИДЕ КОМПЕНСАЦИИ 
РАСХОДОВ НА УПЛАТУ ВЗНОСА НА КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ОБЩЕГО 
ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНОМ ДОМЕ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:31. Речь 0 мин 19 сек

Так, 27-й вопрос: проект закона Иркутской области "О дополни
тельной мере социальной поддержки ветеранов и инвалидов Великой 
Отечественной войны в Иркутской области в виде компенсации расходов 
на уплату взноса на капитальный ремонт общего имущества в много
квартирном доме" (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания). Пожалуйста, коллеги.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:32:51. Речь 1 мин 49 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, вношу 
для рассмотрения проект закона, который касается ветеранов Великой 
Отечественной войны и их взносов за капитальный ремонт общего иму
щества в многоквартирном доме. Странная правовая коллизия у нас все 
это время существовала на территории Иркутской области. У нас ветера
ны согласно и федеральному, и областному законодательству освобож
дены от взноса на капитальный ремонт. Ну, достигшие определенного 
возраста люди тоже освобождены, которые являются ветеранами, от 
взноса на капитальный ремонт. Но есть ветераны, которые проживают в 
своих собственных квартирах, но взносы на капитальный ремонт платят. 
Когда стали выяснять ситуацию, выяснилось, что они освобождены от
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взноса на капитальный ремонт, но в рамках так называемой социальной 
нормы жилья. И на нашей территории, ну, не так много ветеранов уже 
осталось, но, как минимум, два таких человека, два ветерана, они прожи
вают... Один в городе Тайшете, другой проживает в городе Зима, вот они 
как раз столкнулись с такими проблемами. Мы с обоими из них взаимо
действуем, они помогали формировать позицию, помогали готовить со
ответствующий проект закона, поэтому мы выяснили, что такую ситуа
цию можно урегулировать, и справедливость восторжествует. Президент 
Российской Федерации говорил о том, что они должны быть освобожде
ны вне зависимости от наличия или отсутствия определенной нормы жи
лья и так далее. Поэтому предлагается проектом закона установить меру 
социальной поддержки в виде компенсации расходов на уплату взноса на 
капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном доме в пол
ном объеме для ветеранов Великой Отечественной войны, и восстановить 
справедливость таким образом. Прошу поддержать указанную законода
тельную инициативу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:34:40. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, Антон Васильевич Ро
манов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 16:34:45. Речь 0 мин 8 сек

Наталья Игоревна, в качестве информации, а сколько у нас вообще 
ветеранов войны и инвалидов войны осталось в Иркутской области?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это, наверное, вопрос больше к министерству социального разви

тия.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:34:53. Речь 1 мин 5 сек

Антон Васильевич, я могу вам сказать, мы посчитали финансово- 
экономическое обоснование к указанному проекту закона. Я думаю, что 
это интересует прежде всего вас. Расходы бюджета составят очень не
большую денежную сумму. Вот я не помню наизусть... А, в материалах 
должно быть. Это сотни человек, у нас достаточно много таких катего
рий, потому что в проекте...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слава Богу.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Да, слава Богу, что они есть, и они дождутся такого закона. И это
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА-

не только ветераны Великой Отечественной войны, но и согласно проек
ту закона это еще и лица, награжденные знаком "Жителю блокадного 
Ленинграда", бывшие несовершеннолетние узники концлагерей, члены 
семей погибших, инвалидов войны, участников Великой Отечественной 
войны. То есть при небольших расходах областного бюджета на эти цели 
мы решим проблему очень большого количества жителей, которые име
ют на это право.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:35:59. Речь 0 мин 7 сек 

Вопросов больше нет. Выступление Тютрина Дмитрия Ееннадье-
вича.

ТЮТРИН Д.Е. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:36:06. Речь 0 мин 22 сек

Александр Викторович, в поддержку законопроекта и вопрос, ко
торый Наталье Игоревне был адресован. В материалах указано, что в 22 
году составляло количество 979 человек, в январе 23-го 895 уже. Ну и так 
далее, так далее на уменьшение. Вот порядок цифр примерно такой.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:27. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Позицию профильного комитета - Гаськов Александр 
Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:36:30. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Александр Викторович. Комитет рассмотрел, рекомен
дует принять в первом чтении и продолжить работу в виде поправок на 
данной сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:42. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Еолосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде 
поправок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании. 
Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

Время: 16:36:51
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ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.27/71) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:36:52. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

28. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-664 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА 
ИМУЩЕСТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЧАСТЬ 1 СТА
ТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕСТВО ОРГА
НИЗАЦИЙ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:37:10. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос № 28: проект закона Иркутской области «О внесении из
менения в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области «О налоге на иму
щество организаций» (законодательная инициатива депутатов Законода
тельного Собрания), второе чтение. Пожалуйста, Дикусарова Наталья 
Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:37:23. Речь 2 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, на мой взгляд, важнейший законопроект и 
очень серьезное решение, которое мы сегодня с вами будем принимать. 
Законопроект, который находится в работе комитета уже достаточно 
длительное время, потому что мы искали ту самую формулу, при которой 
мы можем эффективно использовать средства, если бы мы освободили 
наши учреждения здравоохранения от налога на имущество. Работа ве
лась достаточно долго, мы изучали практику других регионов, слушали 
мнение наших коллег, дискутировали с коллегами из Правительства Ир
кутской области, и сегодня нашли ту формулировку, которая, на наш 
взгляд, позволит поддержать учреждения здравоохранения на территории 
Иркутской области. Мы указанным проектом закона и поправками, вне
сенными к этому проекту закона, с 1 января 2024 года предоставим льго
ту по налогу на имущество государственным учреждениям здравоохра
нения Иркутской области, которые оказывают первичную медико- 
санитарную помощь и все виды этой первичной медико-санитарной по
мощи. При этом эти учреждения должны соответствовать определенным 
требованиям, определенным критериям. Они должны оказывать не менее 
70 % медицинской помощи в системе обязательного медицинского стра
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хования, то есть бесплатную медицинскую помощь, в том числе помощь 
по государственному заданию, то есть тоже бесплатную медицинскую 
помощь. Налоговая льгота будет предоставляться учреждениям в том 
случае, если 60 % и более от суммы предполагаемого к уплате налога, 
который исчисляется по итогам налогового периода, учреждения здраво
охранения будут направлять на приобретение, техническое обслуживание 
и ремонт медицинского оборудования, то есть это мелкие работы, на ко
торые мы не выделяем средства из областного бюджета: на приобретение 
мягкого инвентаря, на приобретение мебели, на текущий ремонт зданий, 
строений, сооружений и помещений учреждений здравоохранения, а 
также на улучшение зон регистрации и ожидания приема в медицинских 
организациях в целях создания комфортных условий в зонах ожидания. 
Дальше по проекту закона прописывается отчетность, которая должна 
предоставляться в налоговые органы. В этой отчетности учреждениям 
здравоохранения будет помогать министерство здравоохранения. Сейчас 
они уже, насколько я понимаю, как раз приступают к подготовке всех со
ответствующих подзаконных документов. То есть решение о предостав
лении льготы медицинским организациям государственным по налогу на 
имущество нами сегодня будет принято, если вы поддержите указанные 
поправки. Поправки согласованы, получены все соответствующие за
ключения, проработаны в рабочей группе, согласованы с автором зако
нодательной инициативы, поэтому просьба поддержать указанные по
правки и ввести в действие указанный закон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:21. Речь 0 мин 17 сек

Спасибо, Наталья Игоревна, за подробное выступление. Пожалуй
ста, вопросы. Вопросов нет. Позиция профильного комитета... Не преду
смотрено. A-а, выступление, да? Пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:40:38. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, большое спасибо, если закон будет принят. Я 
неоднократно об этом говорил, что при том, что мы, у нас 3 года есть 
налог на имущество для других учреждений государственных, это не бы
ло для лечебной сети. Примерная цена вопроса ежегодно - 350 млн, по
этому это медикаменты, это оборудование, инструментарий, это текущая 
деятельность. И самое главное, что этим налогом мы сами себе открыва
ем путь для строительства новых учреждений здравоохранения, потому 
что те задания, которые уже есть, там копеечный налог, а все новые зада
ния, они облагаются по этой высокой ставке. (Непонятно). Конечно, мы 
сами себе режем одно место, коллеги. Спасибо за этот законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:25. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо всем. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/72)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/73)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/74)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 16:41:31
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:31. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Принять проект закона за основу с учетом таб
лицы одобренных поправок.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных поправок 
Время: 16:41:46
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:41:46. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Принять таблицу отклоненных поправок.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 16:42:00
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:00. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Прошу вас.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования
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(п.28/75) Время: 16:42:16
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:16. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1225 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ РЕАЛИ
ЗАЦИИ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИНИЦИАТИВНЫХ ПРОЕК
ТОВ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:31. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 29: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах реализации 
на территории Иркутской области инициативных проектов» (законода
тельная инициатива депутатов Законодательного Собрания). Докладыва
ет Дикусарова Наталья Игоревна. Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:42:48. Речь 2 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, этот законопроект мы принимаем с вами уже 
после того, как приняли важное решение о том, что в следующем году у 
нас снова будут на территории Иркутской области реализовываться ини
циативные проекты жителей. Мы сейчас в бюджете предусмотрели на 
2024 год ту же самую сумму 500 млн рублей для реализации инициатив
ных проектов. Когда мы в этом году подводили итоги отбора, получали 
информацию с территорий, к нам прозвучало несколько предложений по 
поводу проведения... по поводу учета мнения, учета позиции. С учетом 
того, что закон у нас действовал впервые, работал он у нас тоже впервые, 
конечно, мы ждали, что такие предложения будут. Первое предложение, 
которое предлагается учесть в указанном законопроекте, это разрешить 
благоустраивать дворы, которые в том числе находятся в собственности 
жителей многоквартирных домов на территории Иркутской области, в 
рамках конкурса инициативных проектов жителей Иркутской области. 
Мы хотим попробовать это сделать, и проектом закона мы это предложи
ли. Второй момент - это обращения небольших населенных пунктов, ко
торые говорят о том, что им сложно собрать... Если в муниципальном об
разовании, например, там три или четыре населенных пункта, то сложно
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собрать подписи в поддержку проекта, чтобы получить высокий балл со 
всех соседних населенных пунктов. Поэтому они просили нас подрабо
тать критерии таким образом, чтобы их оценивали как раз в рамках их 
населенного пункта либо района на территории города. Что мы и сдела
ли. Ну и есть еще технические правки, которые мы тоже внесли вместе с 
министерством экономического развития. Проект закона разработан, 
предложен. Единственное, что нам нужно будет подработать его в рам
ках второго чтения, но мы уже готовы. Поправки у нас уже подготовле
ны, мы отточим формулировки. Принять закон необходимо сегодня, по
этому комитет принял решение о том, чтобы рекомендовать сессии рас
смотреть закон в окончательном чтении сегодня на сессии Законодатель
ного Собрания, дать возможность нам отработать в перерыве сейчас. 
Просим принять указанный проект закона в первом чтении. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:44:57. Речь 0 мин 17 сек

Пожалуйста, вопросы к Наталье Игоревне? Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Прошу вас.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 16:45:14
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.29/76) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:14. Речь 0 мин 30 сек

Решение принято. Продолжение этого вопроса после перерыва, 
после заседания комитета.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1210 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАЛОГЕ НА ИМУЩЕ
СТВО ОРГАНИЗАЦИЙ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:45. Речь 0 мин 54 сек 

Так, продолжение рассмотрения вопроса № 8. Готово, да? Проект
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/77)

ВЫСТУПИЛИ:

закона Иркутской области «О внесении изменений в статью 2 Закона Ир
кутской области «О налоге на имущество организаций» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания).

Наталья Игоревна, пока вы берете слово, коллеги, у меня вопрос. 
У нас присутствуют министры, они присутствуют по каким пунктам по
вестки дня? (Не слышно). А можно мы как-то отнесемся с уважением к 
рабочему графику руководителей органов исполнительной власти, да? 
Тогда, Наталья Игоревна, сейчас быстро рассматриваем этот вопрос, да, и 
потом идем только по присутствующим министрам, чтобы отпустить их 
и закончить с вопросами, ладно? С вопросами, которые докладывают ми
нистры. А то я сначала думал, они остались и просто ждут, когда мы за
кончим сессию, чтобы спуститься вместе с нами в столовую. Но смотрю, 
ждут слишком настойчиво, не с радостным выражением лица. Пожалуй
ста, Наталья Игоревна... По ведению...?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:46:39. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы отра
ботали во втором чтении. У нас две поправки, они все технические. Мы 
ничего не поменяли, просто доработали проект закона. Это он касается 
школ, садиков, освобождения их от налога на имущество. Прошу утвер
дить таблицу одобренных поправок. И рекомендуем... комитет рекомен
дует принять в окончательном чтении проект закона. Просим поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:01. Речь 0 мин И сек

Прекрасный доклад. Вопросы к докладчику? Вопросов нет. Вы
ступающие? Выступающих нет. Принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 16:47:12
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:12. Речь 0 мин 20 сек

Просто, коллеги, у меня такая пачка, как до начала сессии, а мы 
уже к вечеру подошли. Поэтому я пытаюсь торопить, торопить, чтобы мы 
уже не...

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
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кутской области для обнародования. Голосуем.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/78)

ВЫСТУПИЛИ:

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:47:32
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:32. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич, по ведению.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 16:47:47. Речь 0 мин 47 сек

Александр Викторович, я хотел как раз про министров. У нас два 
закона, где должны доложить министры. Это закон ПЗ-1208 и 1200, что
бы его отпустить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Номера.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Да это у вас номера, у нас ничего нету.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Понятно.

ГАСЬКОВ А.Ю.
У нас только папки лежат.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так...

ГАСЬКОВ А.Ю.
И еще два закона у нас, которые в первом чтении еще нужно при

нять, чтобы нам провести комитет. (Шум в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:34. Речь 0 мин 16 сек

34, 56, 60. Марина Александровна какой? (Не слышно). Какой? 35, 
36, 37. Ну, пойдем тогда в порядке возрастания. Так, значит... Хотя нет,
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зачем?

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1218 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬИ 2 И 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ ОБЕСПЕ
ЧЕНИЯ ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕ
ЛЕЙ, ЛИЦ ИЗ ЧИСЛА ДЕТЕЙ-СИРОТ И ДЕТЕЙ, ОСТАВШИХСЯ БЕЗ ПОПЕЧЕ
НИЯ РОДИТЕЛЕЙ, ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:50. Речь 0 мин 20 сек

Так, Родионов Владимир Анатольевич, прошу вас на трибуну. Во
прос № 34: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статьи 2 и 6 Закона Иркутской области «О порядке обеспечения детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, жилыми помещени
ями в Иркутской области». Пожалуйста, Владимир Анатольевич, слуша
ем вас.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:49:10. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, проек
том закона предлагается внести изменения в наш областной Закон № 164, 
в котором установлен порядок обеспечения детей-сирот жилыми поме
щениями, предусмотрев для лиц из числа детей-сирот, принимавших уча
стие в специальной военной операции, преимущественное право на обес
печение жилыми помещениями перед другими лицами, включенными в 
список детей-сирот, которые подлежат обеспечению жилым помещени
ем. Необходимость внесения прилагаемых изменений обусловлена вне
сением изменений в федеральный закон, который вступил в действие с 1 
мая текущего года. Дополнительных расходов не потребуется. Прошу 
поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:57. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступающие? 
Оставайтесь, пожалуйста, на трибуне, Владимир Анатольевич. Пойдем 
дальше ваши вопросы. Позицию профильного комитета - Синцова Ирина 
Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:50:05. Речь 0 мин 10 сек

Законопроект рассмотрен на комитете. Решение: принять в первом 
чтении и после лингвистики в окончательном на данной сессии. Прошу
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поддержать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:15. Речь 0 мин 13 сек

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/79)

Время: 16:50:28
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/80)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:28. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 16:50:47
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:50:47. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

56. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1200 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ 
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:51:06. Речь 1 мин 18 сек
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Так, вопрос № 56, секундочку... Вот он. 1200?

РОДИОНОВ В.А.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, хорошо, все. Хорошо, так получилось, Александр Юрьевич, 

по некоторым причинам. Много дополнительных вопросов у нас. Вопрос 
ПЗ-1200: проект закона Иркутской области «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области». Пожалуйста, Родионов Владимир 
Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:52:24. Речь 0 мин 42 сек

Федеральным законом от 18 марта текущего года внесены изме
нения в Федеральный закон № 400 "О страховых пенсиях". Согласно 
данным изменениям с 1 мая текущего года доставка пенсий наличными и 
денежными средствами осуществляется исключительно организациями 
федеральной почтовой связи. В соответствии... Приводим в соответствие 
с Федеральным законом. Учитывая изложенное, проектом закона предла
гается внести изменения в ряд законов Иркутской области: исключить 
иные доставочные организации из организаций, осуществляющих до
ставку региональных социальных выплат, и оставить только почтовую 
связь. Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:06. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы, пожалуйста. Любенков Георгий Александрович.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 16:53:14. Речь 0 мин 49 сек

А я, честно говоря, не знаю вопрос это или нет. Просто внесу еще 
пояснение, что сегодня мы внесли обращение от Законодательного Со
брания в Совет Федерации, то, о чем говорил Брилка, вот когда выступал 
здесь на отчете, потому что жалобы на работу почты поступают. Причем, 
ну просто там крик души у нас в социальных сетях. И поэтому мы-то 
вышли как раз с обращением, чтобы Совет Федерации рассмотрел этот 
вопрос, ну, мы его зачитаем потом, видимо, в конце сессии, и, ну, дал 
право другим организациям участвовать в этих процессах. Поэтому, ну, 
вот доложил, чтобы разночтений как бы не было у нас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:54:03. Речь 0 мин 9 сек

Ну, будем считать, что таким образом мы перешли к выступлени
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ям. Другие выступления есть? Выступлений нет. Тогда позицию про
фильного комитета - Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:54:12. Речь 0 мин 56 сек

Спасибо, Александр Викторович. Да, вчера мы провели комитет, 
тоже много у нас было вопросов к Владимиру Анатольевичу. У нас было 
выступление Семеновой Светланы Николаевны, где было много жалоб, 
уже обращений на доставку пенсий нашим госпредприятием, госучре
ждением "Почта России". Мы пытались все-таки оставить данный зако
нопроект - и (или), ну, нас убедили, что мы должны только привести в 
соответствие с Федеральным законом, назад пути нет. Это первое. И вто
рое. Минсоц еще до нашего законопроекта, своего же, у них закончились 
контракты с доставками пенсий с другими, поэтому сегодня альтернати
вы, кроме "Почты России", нет. Поэтому решение комитета: первое чте
ние и второе чтение на данной сессии с поправками.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:08. Речь 0 мин 10 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении на данном заседании. Пожалуйста.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во
ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

КОЛОСОВА- Время: 16:55:19
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.56/81) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:19. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.
1208, да?

РОДИОНОВ В.А.
1208.

60. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1208 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:55:36. Речь 0 мин И сек

Так, ПЗ-1208: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в отдельные законы Иркутской области». Пожалуйста, Родионов 
Владимир Анатольевич - министр социального развития, опеки и попе
чительства Иркутской области. Пожалуйста.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:55:47. Речь 1 мин 27 сек

Уважаемые депутаты, нашим министерством совместно с мин- 
цифрой Иркутской области проводится планомерная работа по переводу 
массовых социальных значимых услуг в электронный формат. Указанная 
деятельность предполагает над собой приведение региональных норма
тивных правовых актов в соответствие с федеральными требованиями, а 
также портальными формами предоставления государственных услуг на 
Едином портале государственных и муниципальных услуг. В связи с тем, 
что на федеральном уровне осуществляется постоянная корректировка 
федеральных требований в целях обеспечения возможности предоставле
ния гражданам массовых социально значимых услуг в электронном виде 
посредством Единого портала, необходимо постоянное оперативное вне
сение изменений в законы Иркутской области. Законами же нашей Ир
кутской области регулируют сегодня порядок предоставления отдельных 
мер социальной поддержки, устанавливают документы, набор (непонят
но) документов, сроки и основания отказа. Учитывая длительность зако
нотворческой процедуры, проектом закона предлагается внести измене
ния в отдельные законы Иркутской области, регулирующие предоставле
ние мер социальной поддержки, относящиеся к массовым социально зна
чимым услугам, путем делегирования полномочий по установлению по
рядка предоставления мер социальной поддержки, включая документы, 
сроки, основания отказа Правительства Иркутской области. Прошу под
держать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:15. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Владимиру Анатольевичу. Вопросов нет. 
У нас содокладчик, да? Игорь Александрович, с места, пожалуйста.

РЫМОРЕНКО И. А. -  министр цифрового развития и связи Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 16:57:27. Речь 0 мин 12 сек

В целом Владимир Анатольевич отразил всю суть проблемы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Прекрасно.

РЫМОРЕНКО И.А.
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Добавить особо нечего.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.60/82)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.

РЫМОРЕНКО И.А.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Позицию профильного комитета - Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:57:39. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо (с улыбкой). Мы тоже вчера смотрели законопроект, мы 
поддерживаем его. У нас такой большой вопрос, скажем так, вопрос по 
цифровизации, по всем остальным нюансам в нашей Иркутской области. 
Я привел вчера примеры, как работают другие субъекты, и поэтому как 
бы ни было для наших жителей, тем более там много законов, в которые 
мы вносим изменения, там почти 8. Поэтому, ну, были вопросы, но ре
шение комитета: первое чтение, после лингвистической в окончательном.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:18. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 16:58:26
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:26. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Секундочку. Лингвистическая экспертиза про
ведена. Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования
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(п.60/83) Время: 16:58:54
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:54. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.

35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1188 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ПРОГНОЗНЫЙ ПЛАН (ПРОГРАММУ) ПРИВАТИЗАЦИИОБЛАСТНОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2023 ГОД» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:59:22. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, Быргазова Марина Александровна, на трибуну. Во
прос № 35: проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
прогнозный план (программу) приватизации областного государственно
го имущества на 2023 год». Пожалуйста, докладывает Быргазова Марина 
Александровна - министр имущественных отношений Иркутской обла
сти.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 16:59:34. Речь 1 мин 37 сек 

А, да, коротко.
Уважаемые депутаты, прогнозный план приватизации областного 

имущества на 23 год утвержден Законом Иркутской области 9 ноября 22 
года. Включено в него 15 единиц движимого имущества, планируемый 
доход 900 000. Настоящим законопроектом предлагается внести измене
ния, изложив прогнозный план в новой редакции. Включается в него сле
дующее имущество: пакет акций акционерного общества «Региональный 
информационный центр Иркутской области», находящийся в собствен
ности Иркутской области в размере 49 % уставного капитала. И, кроме 
того, нежилое помещение площадью 36,3 квадратных метров в Братском 
районе в поселке Турма, улица Горького, находится, находилось в опера
тивном управлении учреждения "Лесхоз Иркутской области". В настоя
щее время не используется, находится в казне Иркутской области. Пред
варительно оценка этого помещения - 233 000, а акции (вот я вам не ска
зала) 5 млн, так, 5 млн у нас (сейчас, я не вижу в тексте у нас), да, вот 5 
млн 298 000. Сумма поступлений в бюджет Иркутской области от реали
зации включенных в прогнозный план объектов увеличится расчетно на 5 
531 000 и составит 6 431 000. Доклад закончен. Спасибо.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/84)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/85)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:12. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к Марине Александровне. Вопросов нет. 
Выступления? Позицию профильного комитета - Труфанов Николай 
Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:01:23. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, данный проект закона на заседании комитета рассмот
рен. В соответствии с решением комитета предлагаем рекомендовать За
конодательному Собранию принять данный проект закона в первом чте
нии и во втором (окончательном) чтении после проведения лингвистиче
ской экспертизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:41. Речь 0 мин 13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 17:01:54
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:54. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 17:02:13
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:13. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

36. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1203 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ УПРАВЛЕНИЯ И РАСПО
РЯЖЕНИЯ ЕОСУДАРСТВЕННОЙ СОБСТВЕННОСТЬЮ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:27. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 36: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О порядке управления и распоря
жения государственной собственностью Иркутской области».

БЫРЕАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 17:02:37. Речь 1 мин 14 сек

В декабре 21 года принят Федеральный закон "Об общих принци
пах организации публичной власти в субъектах Российской Федерации" 
№ 414-ФЗ. Закон "О порядке управления и распоряжения госсобственно
стью" приводится в соответствие с данным Федеральным Законом. В ка
честве примера могу сказать, например, вносится в пункт 1 статьи 4 по
правка, если... практически все остается, только слова "участия в устав
ной капитал" заменяются "долями в уставном капитале обществ с огра
ниченной ответственностью" и так далее. Например, слова "во временное 
пользование" заменяются словами "во временное пользование, владение 
и (или) пользование". То есть он приводится в соответствие с этим Зако
ном. Кроме того, согласно Федеральному закону порядок ведения ре
естра имущества определяется законом субъекта Российской Федерации. 
Поэтому в Закон Иркутской области вносятся соответствующие поправ
ки, это статья 12, где определяется порядок учета имущества и ведения 
реестра имущества, находящегося в областной собственности Иркутской 
области. Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:51. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы? Выступления? Позицию профильного ко
митета.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 17:03:56. Речь 0 мин 15 сек

Данный проект закона мы рассмотрели на заседании комитета. За
кон требует доработки, поэтому в соответствии с решением комитета ре
комендуем Законодательному Собранию принять данный проект закона в 
первом чтении и продолжить работу над ним для рассмотрения во втором 
чтении. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:11. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении. На данном или нет? Нет. Все. Для рас
смотрения во втором чтении. Пожалуйста, прошу вас, коллеги.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/86)

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 

Время: 17:04:25
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:25. Речь 1 мин 6 сек

Решение принято. Предельный срок направления поправок - 12 
сентября.

Вопрос № 60, вопрос № 60. А, 60 нету, да? A-а, рассмотрели. Все, 
сейчас, секундочку, я не зачеркнул. Не путайте меня, итак тут все у меня 
вперемешку. Да-да-да, хорошо, хорошо, это я перепутал. Да, это уже Ро
дионов - рассмотрели. 37-й вопрос.

37. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1207 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПЕРЕЧНЯХ ВИДОВ ИМУЩЕСТВА, 
НЕОБХОДИМОГО ДЛЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ПОЛНОМОЧИЙ ОРГАНОВ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ПРЕДМЕТАМ ВЕДЕНИЯ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, А ТАКЖЕ ИМУЩЕСТВА, НЕОБХОДИМОГО ДЛЯ 
ОБЕСПЕЧЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, ОБЛАСТНЫХ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГРАЖДАНСКИХ 
СЛУЖАЩИХ, РАБОТНИКОВ ОБЛАСТНЫХ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УНИТАРНЫХ 
ПРЕДПРИЯТИЙ И РАБОТНИКОВ ОБЛАСТНЫХ ГОСУДАРСТВЕННЫХ УЧРЕ
ЖДЕНИЙ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:32. Речь 0 мин 34 сек
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Вопрос № 37: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в Закон Иркутской области «О перечнях видов имущества, не
обходимого для осуществления полномочий органов государственной 
власти Иркутской области по предметам ведения Иркутской области, а 
также имущества, необходимого для обеспечения деятельности органов 
государственной власти Иркутской области, областных государственных 
служащих, работников областных государственных унитарных предпри
ятий и работников областных государственных учреждений». Пожалуй
ста, Быргазова Марина Александровна - министр имущественных отно
шений.

БЫРГАЗОВА М.А. -  министр имущественных отношений Иркутской об
ласти

ДОКЛАД: Время: 17:06:06. Речь 0 мин 30 сек

Закон Иркутской области приводится в соответствие с Федераль
ным законом 414 «Об общих принципах организации органов публичной 
власти субъектов Российской Федерации». Перечни имущества остаются 
все те же, то есть принципиально не меняется ничего. Меняются, уточ
няются формулировки. Пример: у нас было написано...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не надо примеров.

БЫРГАЗОВА М.А.
Не надо, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.

БЫРГАЗОВА М.А.
Все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:36. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы? Вопросов нет. Позицию профиль
ного комитета - Труфанов Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:06:42. Речь 0 мин 16 сек

Данный проект закона на заседании комитета рассмотрен. В соот
ветствии с решением комитета предлагаем рекомендовать Законодатель
ному Собранию принять данный проект закона в первом чтении и во вто
ром (окончательном) чтении после проведения лингвистической экспер
тизы. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:58. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы. Пожалуйста.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/87)

Время: 17:07:07
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/88)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:07. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Г убернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 17:07:26
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:26. Речь 0 мин 31 сек

Все, спасибо, решение принято. Спасибо, Марина Александровна. 
Извините за долгое ожидание, как и Владимир Анатольевич, и как и 
Максим Александрович Парфенов, которого я приглашаю на трибуну. И 
мы переходим к вопросу 44 и отпустим министра.

44. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РАССМОТРЕНИИ ОТВЕТА ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА ПАРЛАМЕНТСКИЙ ЗАПРОС ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЗАЙЦЕВУ К.Б. «О НЕОБХОДИМОСТИ МОДЕРНИЗАЦИИ СИСТЕМЫ 
СРЕДНЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ»
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:07:57. Речь 0 мин 26 сек

Вопрос № 44. Максим Александрович, до перерыва рассмотрим 
там два или три ваших вопроса. Проект постановления «О рассмотрении 
ответа Правительства Иркутской области на парламентский запрос Зако
нодательного Собрания первому заместителю Еубернатора Иркутской 
области, Председателю Правительства Иркутской области Зайцеву Кон
стантину Борисовичу о необходимости модернизации среднего профес
сионального образования в Иркутской области». Пожалуйста, Максим 
Александрович.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 17:08:23. Речь 5 мин 7 сек

Добрый день, Александр Викторович, уважаемые депутаты, при
глашенные, в соответствии с парламентским запросом была создана ра
бочая группа по вопросам модернизации системы СПО, разработан про
ект программы.

В ходе заседаний, проводимых комитетом Законодательного Со
брания, выездных совещаний в профессиональных образовательных ор
ганизациях, обозначен ряд проблемных вопросов.

Первое. Детальный анализ сферы среднего профессионального 
образования с целью выявления уровня соответствия системы подготов
ки кадров требованиям рынка труда, оценка имеющейся инфраструктуры 
СПО в части, в том числе и проведения капитальных ремонтов, обеспе
чения материально-технической базы в соответствии со стандартами 
СПО, оценка потребности системы СПО в ремонтах общежитий, объем 
необходимых средств, ряд других проблемных вопросов. Членами рабо
чей группы была определена структура программы. Далее.

Основные задачи. Не буду останавливаться на структуре. Основ
ные задачи. Были определены четыре:

1. Обеспечение соответствия направления подготовки кадров ре
гиональной системы среднего профессионального образования запросам 
рынка труда.

2. Большой блок модернизации инфраструктуры профессиональ
ных образовательных организаций. Пошли по видам, так скажем, здания, 
сооружения, учебные корпуса, мастерские, общежития, спортивная ин
фраструктура.

Третья задача. Развитие материально-технической, в первую оче
редь учебной базы, в том числе конечно пищеблоки. В соответствии со 
всеми современными стандартами и передовыми технологиями.

И четвертая задача, большой блок, это развитие кадрового потен
циала системы СПО.

Были определены целевые показатели, на них не останавливаюсь. 
Все члены рабочей группы с целевыми показателями были ознакомлены. 
Были определены ожидаемые результаты качественные и количествен
ные. Ну, для примера, количественные: оснащение 100 % общежитий 
профессиональных образовательных организаций мебелью.

Что касается качественных выражений. Например, обеспечение
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ведущих предприятий, компаний региона специалистами среднего звена 
в соответствии с потребностями в кадрах. Таких ожиданий несколько по 
блоку, и количественных, и качественных.

В настоящее время в программе представлен анализ соответствия 
системы подготовки кадров требованиям региональной экономики, опи
сано текущее состояние региональной системы среднего профессиональ
ного образования, выявлены факторы, оказывающие влияние на ее разви
тие. Как обозначено в программе ее концепция, программы концепция 
направлена на устранение дефицита рабочих кадров и специалистов 
среднего звена в Иркутской области. Предложения к наполнению струк
туры программы высказаны в ходе заседания комитетов непосредственно 
рабочей группы, а также поступившие позднее от министерства эконо
мического развития, министерства культуры, здравоохранения, мин- 
соцразвития были приняты в работу и учтены в программе.

Кроме того, достаточно большой блок под 10 млрд: это строитель
ство учебных корпусов, строительство общежитий, в том числе например 
строительство общежития для структурного подразделения Иркутского 
аграрного техникума в филиале в Оёке, модульное строительство.

И материально-техническая база, тоже большой блок в плане ме
роприятий под 2 млрд рублей. На последнем заседании, Александр Вик
торович, уважаемые депутаты, рабочей группой 2 июня 2023 года было 
принято решение: разработать дорожную карту по созданию концепции 
модернизации СПО. Проект был представлен 15 июня 2023 года на коми
тете по социально-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области.

В настоящее время дорожная карта проходит процедуру согласо
вания с исполнительными органами государственной власти региона в 
целях утверждения ее Правительством. Объясню. Часть членов рабочей 
группы и в общем-то рабочая группа согласилась с этим, расширили за
дачу концепции. Расширили, в какой части. Когда мы, так скажем, акку
мулировали все ресурсы и задачи ставили на те отрасли, и на систему как 
таковую среднего профессионального образования. И в первую очередь 
само образования, системы здравоохранения, культуры, спорта и соцраз- 
вития. На последнем заседании рабочей группы было принято решение 
включить сюда и, в общем-то, видимо в рабочую группу, и выйти немно
го на иной уровень решения вопросов, в том числе министерства строи
тельства, министерства транспорта, министерства жилищной политики. 
Речь идет о жилье для педагогических работников и молодых специали
стов других отраслей. Речь идет о доступности, например, поликлиник и 
обеспечения кадрами, речь идет о наличии дорог, речь идет о комму
нальной инфраструктуре, поэтому эта работа будет продолжена.

В соответствии с дорожной картой в декабре 2023 года рабочая 
группа министерства образования должна будет представить нам утвер
ждение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:13:30. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Все?

ПАРФЕНОВ М.А.
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Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо большое, Максим Александрович. Вопросы.
Вопрос Попова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 17:13:39. Речь 0 мин 17 сек

У меня вопрос по поводу Братского целлюлозно-бумажного кол
леджа. 10 июня прошла информация, что подписал Мишустин постанов
ление. Вот вы в работу берете дорожную карту, есть там это учреждение?

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:13:57. Речь 0 мин 14 сек

Подтверждаю. Значит, и видимо будем работать с проектом бюд
жета 2024 года, потому что намерения Правительства и Губернатора 
остались прежними: это учреждение уйдет в процедуру перехода в об
ластное подчинение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:14:11. Речь 0 мин 4 сек

Предложение Егоровой Ларисы Игоревны. Пожалуйста.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:14:15. Речь 0 мин 38 сек

Да, у меня кратко. Вот когда разрабатываете концепцию дорожной 
карты, пожалуйста, обратите внимание на то, что уже сегодня происхо
дит в этой сфере.

Я сейчас говорю о Зиминском районе, о Хазане, об организации 
их училища, и хочу, чтобы все-таки взяли на вооружение, что жители 
против, училище против. Ну, и на комитете. Комитет тоже высказывал 
свою позицию. Концепция - это здорово, но сегодня происходят такие 
вещи, которые мы считаем, не должны происходить.

ПАРФЕНОВ М.А. -  министр образования Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:14:54. Речь 0 мин 14 сек

Лариса Игоревна, да, я буквально одну реплику. Я почему и при
вел в пример Оёк, аналогичная была ситуация. И принятие решения о 
возведении модульного общежития, речь не идет о ликвидации в Цен
тральном Хазане. Немного просто модернизируем деятельность учре
ждения.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:15:08. Речь 0 мин 23 сек
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А сокращение штата там. А ребятишки все будут оставаться?

ПАРФЕНОВ М.А.
Живых 9 человек. Это о взрослом составе. Я имею в виду кого 

коснется сокращение. А что касается детей, ну, обучающихся, то все пра
ва будем соблюдать однозначно и в части перераспределения в Кимиль- 
тей и в Тулун.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:31. Речь 0 мин 36 сек

Коллеги, напоминаю. Все-таки мы сейчас обсуждаем запрос об 
организации работы над концепцией. Предлагаю включить Ларису Иго
ревну Егорову в эту рабочую группу, потому что, ну, таких вопросов уй
ма, но сегодня мы лишь говорим довольны или не довольны, как идет ра
бота по разработке концепции, потому что с тем вариантом, который нам 
направило Правительство, депутаты не согласились. Да? Сейчас об этом 
подробно, но очень коротко, потому что на вас смотрит весь депутатский 
корпус. Подведет итоги Синцова Ирина Александровна. Пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:16:07. Речь 6 мин 4 сек

Александр Викторович, спасибо. Вы действительно услышали са
мую суть. И в принципе, вы нас так и ориентировали.

Уважаемые коллеги, я напомню, что наш парламентский запрос 
именно возник в связи с тем, что необходимо решать проблему дефицита 
кадров в наших муниципальных образованиях. Это одна из самых звуча
щих на сегодняшний день проблем. И путем решения является как раз 
разработка модернизации системы среднего профессионального образо
вания в Иркутской области, концепция модернизации. Максим Алексан
дрович, да, действительно, вот особенно на первом этапе и результатах 
работы рабочей группы под руководством Валентины Феофановны Воб
ликовой достаточно подробно рассказал. Да, проведен мониторинг. 
Необходимо работать с инфраструктурой, необходимо решать вопросы 
жилищные для работников непосредственно, для того, чтобы решить 
кадровую проблему наших учреждений СПО, необходимо решать вопро
сы с общежитиями, и это будет направлено на расширение доступности 
среднего профессионального образования для нашей молодежи, прожи
вающей в том числе и в самых отдаленных населенных пунктах.

У нас в 13 муниципальных образованиях нет учреждений СПО, 
поэтому вопрос общежития очень актуален. Но, когда мы непосред
ственно вместе с минэкономом и с другими отраслевыми министерства
ми смотрели, а что же влияет на закрепляемость кадров. Ведь, действи
тельно можно увеличивать выпуск, но они не поедут по назначению, они 
будут жить там, где им более комфортно.

Выяснилось, что здесь очень большое значение имеет жилье для 
молодых специалистов, культурная инфраструктура, и вообще инфра
структура данного населенного пункта, и конечно наличие логистики,
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транспортной доступности этого населенного пункта. Именно поэтому на 
комитете было предложено расширить... (это уже не является компетен
цией министерства образования) расширить именно круг участников. 
Министерство экономики очень активно сюда включилось. А мы в прин
ципе учитывали в данном случае и проектный офис, потому что здесь 
необходимо, конечно же, и применять новые методики формирования 
концепции.

И на сегодня действительно есть результат - дорожная карта. Она 
сейчас находится на согласовании. Да, Максим Александрович, насколь
ко я понимаю? И будет представлена буквально уже, наверное, в бли
жайшее время. Мы проект этой карты обсудили. Она действительно, на 
сегодняшний день отвечает задачам, и результатом этого будет концеп
ция модернизации системы СПО. Но, вот Максим Александрович не
сколько раз упомянул. Я хотела бы наверно выразить общее мнение де
путатского корпуса это не программа, это концепция модернизации, ко
торая позволит нам иметь тот инструмент, позволяющий работать с уже 
имеющимися программными продуктами в самых различных ведомствах, 
направленных на конечную цель. Ну, и соответственно конечно про
граммы базовые, которые есть в министерстве образования. Вот здесь у 
нас идет еще какое-то вот такое двоякое понимание, но уже в принципе 
мы уверены, что придем к единому мнению.

Ну, и соответственно важно, что, Александр Викторович, к декаб
рю 2023 года, как вы изначально и говорили, что в 2023 году концепция 
должна будет принята. Она будет принята.

Решение комитета: принять к сведению данную информацию по 
парламентскому запросу и продолжить над ней работу согласно, ну, пока 
что, такого проекта дорожной карты по разработке концепции, ну, а в 
дальнейшем уже непосредственно ее реализации.

Я прошу поддержать решение комитета.
Да, и можно еще дополнительно. У нас постоянно в процессе ра

бочих заседаний и рабочих групп приходили запросы от депутатского 
корпуса о судьбе или о состоянии тех или иных наших учреждений СПО. 
Я напомню, что у нас есть еще парламентский запрос в отношении 
Оёкского... бывшего Оёкского да, уже, ныне филиала Иркутского аграр
ного техникума, у нас есть судьба филиала Иркутского техникума эконо
мики и сервиса.

Был запрос конкретно от депутата территории по Центральному 
Хазану. Но вот особенно, поэтому я хочу отметить, что на последнем ко
митете мы рассматривали конкретно эту ситуацию. И депутатский кор
пус не согласился с данной позицией. Было предложено найти иные под
ходы к решению проблем, потому что оптимизация как таковая, ну, она 
чаще всего не отвечает, может быть в большей степени задачам, на наш 
взгляд.

Ну, и соответственно вот определенным населенным пунктам, в 
том числе я имею в виду рабочие места, доступность опять-таки, поэтому 
то, что касается Центрального Хазана позиция была совершенно четко 
определена. И также мы рекомендовали и Усольскому аграрному техни
куму сохранить его филиал, который на сегодняшний день очень востре
бован, особенно для детей с ОВЗ.

И как резюме, все-таки мы предлагаем доступность среднего про
фессионального образования сделать более реальной. И конечно, не 
только для нашей молодежи, закончившей 9 классов и 11 классов обще
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образовательной школы, ну, и для детей с ОВЗ. Они тоже должны полу
чать профессию. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:11. Речь 0 мин 8 сек

Прекрасная фраза. Спасибо, Ирина Александровна. Голосуем 
принятие постановления.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:19. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Спасибо, Максим Александрович. Извините за 
длительное ожидание.

42. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1197 «ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ 
КОПИИ ЗНАМЕНИ ПОБЕДЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:42. Речь 0 мин 13 сек

Так, вопрос 42, требующий проведения комитета в перерыве. Про
ект закона Иркутской области «Об использовании копии Знамени Побе
ды в Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Зако
нодательного Собрания). Докладывает Андреев Андрей Анатольевич - 
депутат Законодательного Собрания. Не забудьте сказать, что это меж
фракционное инициатива.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

Спасибо, Александр Викторович. Действительно, в прошлом году, 
в канун Дня Победы, здесь в этом зале всеми депутатами Заксобрания 
межфракционно было принято обращение к Губернатору об использова
нии и вывешивании Знамени Победы на органах госвласти в Иркутской 
области. И сейчас Вашему вниманию представляется действительно 
межфракционный законопроект "Об использовании Знамени Победы в 
Иркутской области". Этот законопроект несколько раз в разных вариаци

ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/89)

Принять постановление

Время: 17:22:19
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ДОКЛАД: Время: 17:22:56. Речь 1 мин 2 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/90)

ВЫСТУПИЛИ:

ях вносился и в нынешнее Законодательное Собрание, и в прошлый со
зыв разным составом депутатов. Я благодарен коллегам - руководителям 
фракций, что совместно поддержали и совместно внесли эту законода
тельную инициативу. И сейчас, если мы, коллеги, с вами поддержим, на 
мой взгляд, это будет такой исторический законопроект, когда... Ну, кто- 
то останется в следующем созыве, кто-то не останется, но Закон "Об ис
пользовании Знамени Победы" останется навсегда у нас в Иркутской об
ласти. Спасибо, и надеюсь на поддержку.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:23:57. Речь 0 мин 9 сек

Какое-то у вас грустное окончание выступления. Все будет хоро
шо, Андрей Анатольевич. Коллеги, позиция профильного комитета - Пе- 
ретолчин Виталий Владимирович.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 17:24:07. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета рассмотрели предло
женный проект закона. У нас все заключения имеются. Рекомендуем 
принять в первом чтении и в перерыве поработать над поправкой, не
большое уточнение требуется для рассмотрения во втором чтении на 
данном заседании сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:24. Речь 0 мин 9 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для 
рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

Время: 17:24:33
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:33. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
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Дополнительный вопрос ПЗ-1176. Александр Юрьевич, Александр 
Юрьевич, присаживайтесь к штурвалу, 1176.

59. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1176 «О ЕЖЕМЕСЯЧНОЙ ДЕ
НЕЖНОЙ ВЫПЛАТЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЬЯМ, РЕБЕНОК КОТОРЫХ 
НЕ ПОСЕЩАЕТ МУНИЦИПАЛЬНУЮ ДОШКОЛЬНУЮ ОБРАЗОВАТЕЛЬНУЮ 
ОРГАНИЗАЦИЮ ИЛИ ПОСЕЩАЕТ ГРУППУ КРАТКОВРЕМЕННОГО ПРЕБЫВА
НИЯ ДЕТЕЙ В МУНИЦИПАЛЬНОЙ ДОШКОЛЬНОЙ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ОР
ГАНИЗАЦИИ В СВЯЗИ С ОТСУТСТВИЕМ МЕСТ В ТАКИХ ОРГАНИЗАЦИЯХ, 
ОТСУТСТВИЕМ В НАСЕЛЕННОМ ПУНКТЕ ПО МЕСТУ ЖИТЕЛЬСТВА (МЕСТУ 
ПРЕБЫВАНИЯ) МУНИЦИПАЛЬНЫХ ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОР
ГАНИЗАЦИЙ ЛИБО ПО МЕДИЦИНСКИМ ПОКАЗАНИЯМ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:58. Речь 0 мин 56 сек

Проект закона Иркутской области «О ежемесячной денежной вы
плате в Иркутской области семьям, ребенок которых не посещает муни
ципальную дошкольную образовательную организацию или посещает 
группу кратковременного пребывания детей в муниципальной дошколь
ной образовательной организации в связи с отсутствием мест в таких ор
ганизациях, отсутствием в населенном пункте по месту жительства (пре
бывания) муниципальных дошкольных образовательных организаций 
либо по медицинским показаниям». Законодательная инициатива, ну, де
путатов Законодательного Собрания, тут много слов про... Да, депутатов 
Законодательного Собрания. Докладывает Егорова Лариса Игоревна. 
Правильно, Лариса Игоревна, да? Пожалуйста. Докладывает инициатор 
Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:25:54. Речь 0 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, ну, Александр Викторович уже все зачитал в 
начале в самом названии этого законопроекта. Но после рассмотрения 
его на комитете, после обсуждения его в Правительстве было принято 
решение, что будут внесены поправки, и сегодня мы будем говорить 
только о категории для семей участников СВО, проживающих в сельской 
местности. Ни для кого не секрет, что в сельской местности с детскими 
садами огромная-огромная проблема, особенно с ясельными группами. 
Поэтому прошу под держать этот законопроект, а в дальнейшем он может 
расширяться, но сегодня категорию оставить для семей участников СВО, 
проживающих в сельской местности.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:40. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к инициатору. Вопросов нет. Позиция про
фильного комитета требуется, да? Да. Гаськов Александр Юрьевич - по
зиция профильного комитета, пожалуйста.
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:26:51. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо. Комитет решил принять в первом чтении и на данной 
сессии во втором с учетом поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:02. Речь 0 мин 17 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотре
ния во втором чтении на данном заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 17:27:19
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.59/91) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  14. Против -  0. Воздержались -  8. Не голосовали -  15.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:19. Речь 0 мин 22 сек

Решение не принято. Решение не принято. Так, это что считается?

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:27:41. Речь 0 мин 6 сек

Проект закона считается отклоненным.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:47. Речь 0 мин 28 сек

Понятно.

61. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1214 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОРГАНИ
ЗАЦИИ РЕГУЛЯРНЫХ ПЕРЕВОЗОК ПАССАЖИРОВ И БАГАЖА АВТОМОБИЛЬ
НЫМ ТРАНСПОРТОМ И ГОРОДСКИМ НАЗЕМНЫМ ЭЛЕКТРИЧЕСКИМ 
ТРАНСПОРТОМ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИА
ТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВЕДЕРНИКОВА А.В., ПЕРЕТОЛЧИНА В.В.)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:28:37. Речь 0 мин 14 сек

Дополнительный вопрос: проект закона Иркутской области «О 
внесении изменения в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах 
организации регулярных перевозок пассажиров и багажа автомобильным 
транспортом и городским наземным электрическим транспортом в Ир
кутской области» (законодательная инициатива депутатов Законодатель
ного Собрания). Докладывает Перетолчин Виталий Владимирович - 
председатель комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

Так, что-то я не то объявил, да, Виталий Владимирович? Тогда 
поправляйте, что я не то объявил. 1214? Что не то? A-а, на табло! Все, 
окей, мне же табло не видно. Поэтому, пожалуйста, Виталий Владимиро
вич, вопрос ПЗ-1214.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:28:52. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, проектом закона предлагается закрепить воз
можность использования платежных карт "Мир" для осуществления до
полнительных мер поддержки в виде льгот на проезд автомобильным 
транспортом и городским наземным электрическим транспортом. Такая 
возможность использования платежных карт "Мир" при реализации пра
ва граждан на льготный проезд по практике субъектов уже реализовано в 
30 субъектах Российской Федерации. Иркутская область характеризуется 
наличием труднодоступных районов и отдаленных местностей, поэтому 
внедрение указанного механизма предлагается осуществить при наличии 
технической возможности на территории проживания гражданина, в том 
числе в части доступа к сети Интернет. Такой механизм позволит создать 
удобную для пассажиров систему оплаты проезда на основе современных 
технологий и повысить культуру обслуживания пассажиров, а также эф
фективность учета предоставленных услуг по перевозке пассажиров 
льготных категорий. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:29:52. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы, коллеги. Вопросов нет. Пожалуйста, пози
ция профильного комитета.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:30:01. Речь 0 мин 42 сек

Вчера мы рассмотрели данный законопроект. Законопроект зашел 
меньше месяца. У нас есть отрицательное заключение Еубернатора на
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.61/92)

ВЫСТУПИЛИ:

данный законопроект. Вчера мы выслушали трех министров, и все-таки 
приняли решение: принять закон в первом чтении и во втором на данной 
сессии в виде поправок. Будут поправки на данной сессии, в перерыве 
сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:43. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, коллеги, голосуем: 
принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним с 
учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении. Прошу вас.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
втором чтении на данном заседании

Время: 17:30:57
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:57. Речь 0 мин 24 сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения этого вопроса по
сле перерыва.

Объявляется перерыв... Сколько, Александр Юрьевич? По веде
нию, пожалуйста, Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:31:21. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемые коллеги, хочу обратить ваше внимание, когда мы не 
приняли закон ПЗ-1176, это касается предоставления компенсации детям 
в СВО... детям, которые находятся сегодня в СВО. 8 человек воздержа
лись. Ну, я считаю, что... Мое личное мнение, что надо поставить закон 
на переголосование. Если кто мучается, что там есть какие-то большие 
финансовые затраты, это нет. Мы посчитали, что максимум это будет 29 
детей, это будут не те суммы. Просто бы я не хотел, чтобы у нас какой-то 
остался осадок, связанный с тем, что мы можем отказать в компенсации 
тем детям, которые, отцы которых находятся в зоне военных действий.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Басов Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
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брания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:32:13. Речь 0 мин 58 сек

Я просто хотел обратить внимание, что во внесенном проекте за
кона сейчас предполагаются все категории граждан, там нет исключений. 
Очевидно, речь идет о том, что авторы проекта хотели во втором чтении 
внести поправки, ну, скажем, урезающие категории. Но под... Строго 
формально в первом чтении голосовали: категории все без исключения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Михаил Васильевич, что такое переголосовать, поставить на пере

голосование? Это что такое?

БАСОВ М.В.
Я не понимаю, в Регламенте нет такой процедуры.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Я должен голосовать предложение Гаськова Александра Юрьеви

ча?

БАСОВ М.В.
...Только в строго определенных...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Михаил Васильевич, я задаю вопрос, который звучит очень чет

кими фонетическими звуками. Я должен поставить предложение Еасько- 
ва Александра Юрьевича на голосование?

БАСОВ М.В.
Александр Викторович, я понимаю фонетические звуки. В Регла

менте такой процедуры нет. Соответственно, если предложение не соот
ветствует Регламенту, оно не ставится на голосование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:33:11. Речь 0 мин 2 сек

Понятно. Предложение Егоровой Ларисы Игоревны по ведению.

ЕЕОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:33:12. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые коллеги, я хочу вам напомнить, что мы с вами перего
лосовывали законопроекты и в других ситуациях. Просто сейчас, я ду
маю, и кто-то у нас выходил звонить, и не туда нажал, и мы с вами пере
голосовали. Я думаю, что, может быть, коллеги недопоняли, о чем идет 
речь. Поэтому позвольте мне дать возможность все-таки объяснить, о чем 
идет речь, и как закончился комитет. И предложение Александра Юрье
вича, конечно, поддерживаю. Надо дать тогда разъяснение и переголосо
вать. Если юридический отдел понял это вот так, что мы... Что депутаты 
понимают, что это концепция такая вот общая, то тогда я прошу объяс

181



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.61/93)

ВЫСТУПИЛИ:

нить еще раз подробно, сколько будет затрат, о чем говорит этот законо
проект, и после этого его еще раз проголосовать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:34:06. Речь 1 мин 8 сек

Хороню. Уважаемые коллеги, разрешите поступить следующим 
образом. Мы уже закончили обсуждение другого вопроса, поэтому сна
чала разрешите мне поставить вопрос о том, вернуться ли к этому вопро
су повестки дня. Наверное, вот так будет корректней, да. Если мы вер
немся, дальше мы будем обсуждать: будем мы переголосовывать, не бу
дем мы переголосовывать, и все остальные там доводы. А хотелось бы 
просто ответить, что... Александру Юрьевичу. Что в рассмотренном про
екте закона лично я нигде не увидел, что там выплаты идут детям, роди
тели которых являются участниками СВО. Разговор там вообще идет не 
про это. Поэтому тут важно, чтобы мы не жонглировали острыми пра
вильными темами, но все-таки четко смотрели в существо внесенных за
конодательных инициатив.

Поэтому, коллеги, я ставлю на голосование предложение вернуть
ся к этому вопросу для обсуждения там дальше порядка нашего действия. 
Прошу поставить на голосование.

Принять решение 
Время: 17:35:15
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  7. Против -  13. Воздержались -  8. Не голосовали -  9.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:35:15. Речь 0 мин 24 сек

Решение не принято. Таким образом, Александр Юрьевич, возь
мите, пожалуйста, микрофон по ведению. Скажите, пожалуйста, на какое 
количество времени вам объявлять перерыв? Все зависит от проведения 
вашего комитета.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:35:39. Речь 0 мин 47 сек

Семь законопроектов, минус один, шесть законопроектов. Значит, 
поправки есть, ну, процедурно максимум на 3 - 4 минуты на каждый за
конопроект. Это первое. У нас есть... С Романом Викторовичем Буяно
вым я сегодня утром общался, будут ли у них возражения на наше реше
ние комитета, где мы преодолеваем отрицательное заключение Губерна
тора, потому что они обещали вносить поправки, но пока поправок нету 
от них. Поэтому вот... Они, так сказать, их... Будет зависеть от их поведе
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ния. Примерно: шесть на 3: 20 минут. Чисто процедурно: руки поднять и 
подписать документы на каждый законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:26. Речь 0 мин 25 сек

Тогда, коллеги, у меня такое предложение. Объявить перерыв на 
15 минут, но понимать, что часть депутатов задержится, а мы пока будем 
постановления или обсуждать грамоты, то есть мы объявляем все-таки 
перерыв на 15 минут, а значит, возвращаемся сюда в 17:50. Прошу не 
опаздывать, чтобы мы начали работать, повестка еще большая.

Часть 4 заседания. Дата: 21.06.2023 Время: 17:57:36 -  19:36:40

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 38
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Андреев А.А.
4. Вакуров Е.В.
5. Безродных О.В.

6. Белов А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.
9. Вепрев А. А.

10. Габов Р.Ф.

11. Гаськов А.Ю.

12. Дикусарова Н.И.

13. Егорова Л.И.

14. Качин А.С.
15. Крывовязый И.В.

16. Кудрявцева Г.Ф.
17. Лобков А.В.

18. Любенков Г.А.
19. Маслов А.С.
20. Некипелов Д.Б.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, инфор
мационной политике и связям с общественными объединениями 
заместитель председателя комиссии по контрольной деятельности 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользова
нии, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной защите 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель руководителя депутатской фракции ПП ЛДПР в Зако-

183



21. Носенко О.Н.

22. Обухов А.В.
23. Перетолчин В.В.

24. Петрук С.М.
25. Побойкин В.Л.

26. Попов О.Н.
27. Романов А.В.
28. Сагдеев Т. Р.

29. Сарсенбаев Е.С.
30. Синцова И.А.

31. Терентьев А.Н.

32. Труфанов Н.С.

33. Тютрин Д.Г.

34. Франтенко С.С.

35. Хайдуков В.В.

36. Шевченко С.П.

37. Шершнев Д.П.
38. Шпаков В.Ю.

нодательном Собрании Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законодатель
ного Собрания Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по строительству и дорожному хозяйству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической поли
тике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному за
конодательству
заместитель председателя комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и экономи
ческой политике
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:7
1. Верхотуров А.Л. депутат
2. Кондрашов В.И. депутат
3. Красношта- депутат 

нов А.Н.
4. Курбайлов М.М. депутат
5. Сумароков И.А. депутат
6. Сумароков П.И. депутат
7. Чекотова Н.А. депутат

Законодательного
Законодательного
Законодательного

Законодательного
Законодательного
Законодательного
Законодательного

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
1. Афанасьева Т.В. Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области
2. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания Ир

кутской области
3. Буянов Р.В. полномочный представитель Губернатора Иркутской области в

Законодательном Собрании Иркутской области
4. Гершун Н.Г. министр экономического развития и промышленности Иркутской
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5. Исаканова Л.Е.
6. Ленынина И.В.

7. Масловская З.А.

8. Обыденнов А.П

9. Ризман О.М.

10. Семенова С.Н.
11. Соковиков А.Э.

области
заместитель прокурора Иркутской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
исполнительный директор некоммерческой организации «Ассоци
ация муниципальных образований Иркутской области» 
старший помощник Байкальского межрегионального природо
охранного прокурора
исполняющий обязанности председателя Контрольно-счетной па
латы Иркутской области
Уполномоченный по правам человека в Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата полномоч
ного представителя Президента Российской Федерации в Сибир
ском федеральном округе

40. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1077 «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВО
ПРОСАХ ОХРАНЫ АТМОСФЕРНОГО ВОЗДУХА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ («ОБ 
ОХРАНЕ АТМОСФЕРНОГО ВОЗДУХА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:57:36. Речь 0 мин 18 сек

Проект закона Иркутской области «Об отдельных вопросах охра
ны атмосферного воздуха в Иркутской области» (законодательная ини
циатива Байкальского межрегионального природоохранного прокурора), 
второе чтение. Пожалуйста, Габов Роман Федорович - председатель ко
митета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском 
хозяйстве. Прошу вас.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:57:55. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, ко второму чтению поступили поправки от 
группы депутатов. Депутатские поправки были рассмотрены на заседа
нии комитета. Было решено сформировать таблицу одобренных попра
вок. Решение комитета: внести на рассмотрение Законодательного Со
брания таблицу одобренных поправок, проект закона Иркутской области 
"Об отдельных вопросах охраны атмосферного воздуха в Иркутской об
ласти" с учетом таблицы одобренных поправок и рекомендовать Законо
дательному Собранию Иркутской области принять данный проект закона 
Иркутской области во втором (окончательном) чтении и направить Гу
бернатору Иркутской области для обнародования. Прошу поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:58:34. Речь 0 мин 12 сек
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Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Вопросов нет. Вы
ступления? Голосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 17:58:46
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:58:46. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Еубернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 17:59:04
Присутствие -  30. Отсутствие -  15. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:59:04. Речь 0 мин 45 сек

Решение принято.
Так, какой вопрос?

32. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-363 «О ПАТРИОТИЧЕСКОМ 
ВОСПИТАНИИ ЕРАЖДАН В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:59:49. Речь 0 мин 11 сек

Так, 32-й. Проект закона Иркутской области «О патриотическом 
воспитании граждан в Иркутской области», законодательная инициатива 
Молодежного парламента, второе чтение. Синцова Ирина Александровна 
- председатель комитета по социально-культурному законодательству. 
Пожалуйста, Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.40/94)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.40/95)
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ДОКЛАД: Время: 18:00:00. Речь 7 мин 32 сек

В рамках второго чтения состоялось достаточно широкое обсуж
дение, и это была не только молодежь, общественность. Мы использова
ли наши контакты с нашими коллегами - депутатами из муниципальных 
дум первого и второго уровня и направили им предложения по поправ
кам, базовую часть закона, для того чтобы они рассмотрели на своих за
седаниях. Надо сказать, что мы получили ответную реакцию практически 
от всех муниципальных образований, основная тема - это одобряем и 
предлагаем принять данный проект закона. Было несколько предложе
ний, мы над ними также поработали. Ну, что-то вошло в те поправки, ко
торые предложены вашему вниманию, что-то, соответственно, ушло в 
работу. Хочу сказать, что поправки поступили от Молодежного парла
мента и прокуратуры Иркутской области. Ну, не могу здесь не отметить 
работу правового управления и нашего отдела под руководством Марии 
Дмитриевны Степановой, потому что пришлось работать с очень боль
шим количеством информации, и все это необходимо было систематизи
ровать.

Коллеги, в том числе у нас задавались такие вопросы. Нет феде
рального регулирования данной тематики, но, наверное, сейчас, особенно 
сейчас, такое время, когда патриотизм вообще, который является харак
терной чертой нашего народа, ну вот он сейчас требует определенного 
нормативного регулирования, потому что люди хотят проявлять себя со
ответствующим образом. А через какие формы, как это сделать? И вот у 
нас получился проект закона, который, конечно же, может быть руковод
ством к действию. Дополнительно сообщу, что 56 субъектов Российской 
Федерации также приняли законы о патриотическом воспитании, так что 
мы будем в этом большом количестве субъектов. Везде разные практики, 
но вы знаете, вот мы, оценивая на комитете данный проект закона, мо
жем отметить, что у нас получился очень полноценным, очень таким 
конструктивным и, ну, можно даже отметить как руководство к дей
ствию.

Коллеги, но особенно при первом чтении, помнится, шло очень 
активное обсуждение, что такое... определение, что такое патриотиче
ское воспитание граждан в Иркутской области, каковы субъекты, цели и 
задачи патриотического воспитания. Все это нашло отражение в том чис
ле и в качестве поправок по данному проекту закона. Более того, мы со
вершенно конкретно указали задачи, которые необходимо решить, для 
того чтобы достигнуть цели, и, наверное, очень существенным отличаю
щим наш закон от других субъектов является то, что мы указали направ
ления деятельности по организации патриотического воспитания.

Я обращаю ваше внимание, это статья 4, здесь четыре направле
ния: это гражданско-патриотическое направление, причем здесь, конечно 
же, учитываются в том числе и все уровни образования, и наши про
фильные классы по службе российского казачества, и кадетские классы. 
Здесь затронуты вопросы организации отдыха и оздоровления детей в 
соответствующих летних организациях: туристических, историко
патриотическим, краеведческим и культурным проектам, которые прово
дятся в летний период. Здесь, конечно же, и говорится о необходимости 
разработки методического, информационного обеспечения деятельности. 
Как мы помним, такие предложения были в том числе от Общественной 
палаты. И, конечно, вот это направление, оно становится таким доста
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точно полноценным.
Сфера историко-патриотического направления, и здесь история 

народов, популяризация государственных символов, мероприятия, свя
занные с днями воинской славы, наша подлинная, истинная история Ве
ликой Отечественной войны, роли российской... роли Советского Союза 
во Второй мировой войне, популяризация подвигов героев и видных дея
телей истории, организация поисковой работы. Ну, причем мы хотели бы 
отметить, что часть вот этих направлений, она заложена уже в програм
мах, то есть имеет как инструмент, так и источники финансирования.

Третье направление - это культурно-патриотическое направление, 
и очень часто мы сейчас к этому обращаемся, это искусство и литература 
по созданию произведений патриотической направленности, это содей
ствие развитию, расширению патриотической тематики телевизионных 
программ, периодической печати, литературы, массовой информации, 
сети «Интернет», привлечение ветеранских организаций к работе с моло
дежью и, очень важно, мы сегодня уже об этом говорили, - это работа му
зеев, как государственных музеев, так и школьных музеев.

Сфера спортивно-патриотического направления, мы считаем, что, 
и это тоже говорилось в принципе на наших заседаниях, она очень важна, 
потому что здесь детско-юношеский массовый спорт, популяризация 
здорового образа жизни и даже нормы ГТО, поскольку в самих норма
тивной базе ГТО записано, что это в общем-то проявление в том числе и 
конституционных наших прав и свобод.

Нужно отметить, что отдельно во второй части в пятой статье го
ворится о финансовой государственной поддержке организаций, осу
ществляющих деятельность, и здесь мы затрагиваем не только наши про
граммы, касающиеся молодежной политики, спортивного направления, 
образовательной политики, но и социально ориентированные организа
ции, то есть в качестве субъектов выступающие СОНКО.

Вот в нашем законе отражена региональная система патриотиче
ского воспитания. Вообще это оригинальная вещь, она только у нас в 
субъекте, и это действительно инструмент реализации. Мы также здесь 
отразили полномочия Законодательного Собрания, Губернатора Иркут
ской области, Правительства Иркутской области. Говорим мы здесь и о 
полномочиях второго уровня наших местного самоуправления. Более то
го, все субъекты могут создавать совещательные и координационные ор
ганы в сфере патриотического воспитания граждан. Поэтому, коллеги, 
ну, вот очень конкретный закон, на наш взгляд, получился. Мы получили 
от вас в том числе комментарии, поэтому таблица одобренных поправок 
сформирована при рассмотрении законопроекта во втором чтении. Реше
ние комитета: принять во втором (окончательном) чтении и выйти с этим 
предложением на сессию Законодательного Собрания, что мы и делаем. 
Но сейчас я еще хочу раз поблагодарить всех тех, кто был, кто был 
участником, а, следовательно, всех вас, потому что, по-моему, никто ми
мо не прошел, все внесли какой-то свой определенный вклад. И мы бла
годарны в том числе и за критические какие-то моменты, потому что, ну, 
они заставили нас найти вот те конструктивные решения, которые на се
годняшний день есть в законе. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:07:32. Речь 0 мин 10 сек
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Пожалуйста, вопрос депутата Обухова Анатолия Васильевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:07:42. Речь 0 мин 13 сек

Я просто по мнению, по замечанию Уполномоченного по правам 
человека. Вот как вы поступите теперь, то, что он там сделал замечание?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Вы поняли вопрос?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 18:07:55. Речь 0 мин 6 сек

Уточните, пожалуйста.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:08:00. Речь 0 мин 23 сек

К этому законопроекту (говорят вместе, непонятно) Уполномо
ченный по правам человека делал замечание, что в пункте 3 таблицы по
правок в содержании поправки к пункту 4 части 2 статьи 3 проекта зако
на допущена терминологическая неточность в части указания на этниче
ское сообщество.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 18:08:23. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо большое, да, вы знаете, действительно, мы ряд поправок 
приняли в транскрипции комитета, то есть вот при обсуждении это было 
совершенно четко отмечено, ну, там терминология просто немножко дру
гая была взята, поэтому в терминологии, в том, как продиктовал это ре
шение на комитете, мы соответственно внесли эти поправки. Так что там 
все уже исправлено, и Светлана Николаевна больше к нам не имела ни
каких вопросов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:08:59. Речь 0 мин 6 сек

Андреев Андрей Анатольевич. Нет, пусть задает вопрос.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:09:06. Речь 0 мин 6 сек

Ирина Александровна была так убедительна и, к сожалению, ко
ротка.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/96)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:11. Речь 0 мин 3 сек

Прекрасно. Пожалуйста, выступления. Егорова Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:09:14. Речь 0 мин 10 сек

Я предлагаю своим депутатам, конечно, поддержать, и наконец-то 
в Иркутской области будет законопроект о патриотическом воспитании.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:24. Речь 0 мин 10 сек

Закон, да, конечно, закон. Спасибо, уважаемые коллеги.
Принять таблицу одобренных поправок. Прошу вас.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 18:09:34
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.32/97)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:34. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Принять закон и направить Губернатору Иркутской области для 

обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 18:09:53
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:09:53. Речь 1 мин 7 сек
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Решение принято.
Так, пожалуйста, дальше. Какой, 29-й, да? Так, давайте... Так, это 

не 29-й, а 25-й. Или 29-й? A-а, понял, понял, все.

29. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ИЗ-1225 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ РЕАЛИ
ЗАЦИИ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИНИЦИАТИВНЫХ ПРОЕК
ТОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:00. Речь 0 мин 2 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об отдельных вопросах реализации на территории 
Иркутской области инициативных проектов», второе чтение. Пожалуй
ста, Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:11:02. Речь 0 мин 16 сек

Поступила одна поправка, мы ее одобрили и поместили в таблицу 
одобренных поправок. Закон готов к принятию. Просим поддержать таб
лицу и проект закона направить для обнародования. Просим поддержать 
решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:18. Речь 0 мин 36 сек 

Решение принято.
Так, Гаськова нет, но по ведению есть. Так, странно. Гаськова нет. 

Так, я вижу, я вижу. Так, уважаемые коллеги, продолжаем... Так, голосу
ем: принять таблицу одобренных поправок. Пожалуйста. ПЗ-1225.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 18:11:53
(п.29/98) Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:54. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.
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Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 18:12:21
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:21. Речь 0 мин 32 сек 

Решение принято.
Так, Александра Юрьевича пока нет. Хорошо, идем дальше. А 33-й?

33. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1212 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:12:53. Речь 0 мин 14 сек

Вопрос 33: проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в отдельные законы Иркутской области» (законодательная иници
атива депутатов Законодательного Собрания). Дикусарова Наталья Иго
ревна - председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансо
во-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законодательству За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:13:08. Речь 2 мин 8 сек

Уважаемые коллеги, закон, который родился на основании обра
щений жителей Иркутской области, он напрямую касается семей, у кото
рых отцы участвуют в специальной военной операции. Дело в том, что 
мы с вами предоставили льготы для ребятишек из таких семей, и касают
ся они бесплатного питания в школах. Но у нас очень много семей, в ко
торых ребятишки есть родные, есть ребятишки, которые официально 
оформлены, удочерены, усыновлены, но есть ребятишки, в отношении 
которых вот эти процедуры не пройдены, но при этом они живут в этих 
семьях, и они одинаково с родными детьми называют своего отца папой, 
и они воспитываются в этой семье. И на сегодняшний день, к сожалению, 
формально сложилась такая ситуация, когда родные ребятишки пользу
ются нормами закона, которым мы установили право бесплатного пита
ния, а формально ребятишки, которые не являются родными детьми, они 
не пользуются таким правом. Конечно, никто не оставил их без внима
ния, по нашим обращениям, по решению коллег из министерства соци
ального развития, муниципалитетов ищутся разные способы, как обеспе

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.29/99)

ВЫСТУПИЛИ:
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.33/100)

ВЫСТУПИЛИ:

чить им бесплатное питание. Но я считаю, что это неправильно, это все 
должно происходить на законной основе официально без всяких усмот
рений, без каких-то нюансов и без каких-то моментов. Эти ребятишки 
находятся в одинаковом правовом статусе, и они должны быть в одина
ковом положении и обладать одинаковыми льготами и правами. Впервые 
в истории Иркутской области мы вводим в нашу нормативную базу такие 
понятия, как падчерица и пасынок. У нас ни в одном документе таких ка
тегорий нет, мы вводим их в документы, которые касаются сферы соци
альной защиты. Ну думаю, что когда-нибудь они пригодятся и в других 
документах. Законопроект прошел все соответствующие согласования, 
мы готовили его вместе с министерством социального развития, опеки и 
попечительства. Хочу от всей души поблагодарить коллег, потому что 
для нас это новый опыт. Прошу поддержать указанный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:16. Речь 0 мин 24 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов больше 
нет. Так, это была у нас и позиция... Так, нет. Позиция профильного ко
митета - Синцова Ирина Александровна. Ирина Александровна?

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-культурному за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:15:40. Речь 0 мин 19 сек

Да. Данный проект закона рассмотрен, получены все заключения. 
Они также были прокомментированы. Решение комитета: принять в пер
вом чтении и после лингвистической экспертизы в окончательном. Про
шу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:59. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо. Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 18:16:08
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:16:09. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Еубернатору Иркутской области для обнародова
ния. Прошу вас.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.33/101) Время: 18:16:29

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:16:29. Речь 0 мин 30 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1189 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ МЕДИЦИНСКИХ 
РАБОТНИКОВ, ПРИБЫВШИХ (ПЕРЕЕХАВШИХ) НА РАБОТУ В ГОРОДА С 
НАСЕЛЕНИЕМ ДО 50 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК, РАСПОЛОЖЕННЫЕ В МЕСТНОСТЯХ, 
ПРИРАВНЕННЫХ К РАЙОНАМ КРАЙНЕГО СЕВЕРА» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:16:59. Речь 0 мин 18 сек

Так, продолжаем рассматривать вопрос № 25, 1189. Проект закона 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки в 
Иркутской области медицинских работников, прибывших (переехавших) 
на работу в города с населением до 50 тысяч человек, расположенные в 
местностях, приравненных к районам Крайнего Севера», второе чтение. 
Гаськов Александр Юрьевич.

Г АСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:17:17. Речь 0 мин 13 сек

Добрый день еще раз, коллеги. Законопроект во втором чтении 
рассмотрен на комитете. Решение комитета: принять таблицу одобрен
ных поправок и принять в окончательном чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:30. Речь 0 мин 9 сек 

Решение... Мы должны проголосовать таблицу одобренных по-
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правок, да? Пожалуйста, голосуем: принять таблицу одобренных попра
вок.

ГОЛОСОВА- Принять таблицу одобренных поправок 
ЛИ: Время: 18:17:38
(п.25/102) Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:38. Речь 0 мин 21 сек

Таблица одобренных поправок принята. Принять Закон и напра
вить Губернатору Иркутской области для обнародования. Пожалуйста.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.25/103) Время: 18:17:59

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:59. Речь 0 мин 16 сек 

Так, решение принято.

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1177 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ МЕДИЦИНСКИХ РАБОТНИКОВ ФЕЛЬД
ШЕРСКО-АКУШЕРСКИХ ПУНКТОВ, ФЕЛЬДШЕРСКИХ ПУНКТОВ И ФЕЛЬД
ШЕРСКИХ ЗДРАВПУНКТОВ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:16. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос № 26, ПЗ-1177. Проект закона Иркутской области «О до
полнительной мере социальной поддержки медицинских работников 
фельдшерско-акушерских пунктов, фельдшерских пунктов и фельдшер
ских здравпунктов в Иркутской области», второе чтение. Пожалуйста, 
Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 18:18:33. Речь 0 мин 20 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/104)

Спасибо, Александр Викторович. Комитет прошел, были поправ
ки, сформировали таблицу одобренных поправок. Решение комитета: 
принять, сформировать таблицу одобренных поправок и внести на рас
смотрение Заксобрания таблицу и принять закон в окончательном чте
нии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:53. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к Александру Юрьевичу. Вопросов нет. Го- 
лосуем таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 18:19:04
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.26/105)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:19:04. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 18:19:21
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:19:21. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1181 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ 
МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ВЕТЕРАНОВ И ИНВАЛИДОВ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ВИДЕ КОМПЕНСАЦИИ 
РАСХОДОВ НА УПЛАТУ ВЗНОСА НА КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ОБЩЕГО 
ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНОМ ДОМЕ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

КОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.27/106)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:19:38. Речь 0 мин 25 сек

Продолжаем рассматривать вопрос № 27, ПЗ-1181. Проект закона 
Иркутской области «О дополнительной мере социальной поддержки ве
теранов и инвалидов Великой Отечественной войны в Иркутской области 
в виде компенсации расходов на уплату взноса на капитальный ремонт 
общего имущества в многоквартирном доме», второе чтение. Пожалуй
ста, Гаськов Александр Юрьевич.

ЕАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:20:02. Речь 0 мин 24 сек

Такое же решение, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, надо прочитать... Хорошо. Ну, нет, надо прочитать решение 

комитета для протокола.

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Хорошо. Решение комитета, коллеги. Сформировать таблицу 

одобренных поправок, внести на рассмотрение сессии таблицу и реко
мендовать принять закон в окончательном чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:26. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем таблицу одобренных по
правок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 18:20:29
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:29. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования
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(п.27/107)(п.27/107) Время: 18:20:47
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:47. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.

55. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1194 «О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 
МЕРАХ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН ПРИ ВОЗНИКНОВЕНИИ НА 
ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ» (ЗАКО
НОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВЕДЕРНИКОВА А.В., ПОБОЙКИНА В.Л.) (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.55/108)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:21:11. Речь 0 мин 4 сек

ПЗ-1194. Проект закона Иркутской области «О дополнительных 
мерах социальной поддержки граждан при возникновении на территории 
Иркутской области чрезвычайной ситуации», второе чтение. Гаськов 
Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:21:16. Речь 0 мин 23 сек

Комитет прошел. На комитете были инициаторы законопроекта, 
объясняли Роману Викторовичу некоторые нюансы их заключения. Ре
шение комитета: сформировать таблицу одобренных поправок, внести на 
рассмотрение сессии таблицу одобренных поправок и принять закон в 
окончательном чтении и направить Губернатору для обнародования. 
Пускай работают дальше.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:21:39. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 18:21:42
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:21:42. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
ЛИ: дования
(п.55/109) Время: 18:21:59

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:21:59. Речь 1 мин 5 сек

Решение принято.
Так, потерялся еще один вопрос, еще два. Валерий Валерьевич хо

тел по ведению сделать предложение, чтобы мы отпустили министра 
экономического развития. Но пока Валерий Валерьевич собирается с си
лами, 38-й, 38-й...

38. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1192 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 84 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО
САХ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ И ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТО
РОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:23:05. Речь 0 мин 12 сек

38-й. Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
статью 8.4 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использо
вания и охраны земель в Иркутской области», второе чтение. Труфанов 
Николай Степанович - председатель комитета по собственности и эконо
мической политике. Пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:23:17. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект зако
на Иркутской области «О внесении изменений в статью 8 Закона Иркут
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/110)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/1 И)

ВЫСТУПИЛИ:

ской области «Об отдельных вопросах использования и охраны земель в 
Иркутской области». В рамках второго чтения поступила поправка, вне
сенная Губернатором Иркутской области. Поправки рассмотрены, сфор
мирована таблица одобренных поправок. Принято решение: внести на 
рассмотрение Законодательного Собрания таблицу одобренных попра
вок, представленный проект закона с учетом таблицы одобренных попра
вок, рекомендовать Законодательному Собранию принять данный проект 
закона во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Прошу поддержать решение коми
тета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:23:54. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Николаю Степановичу. Выступ
ления? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 18:24:01
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:24:02. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 18:24:17
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:24:17. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Валерий Валерьевич, по ведению, Хайдуков, 
пожалуйста.
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ХАЙДУ КОВ В. В. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 18:24:36. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, пункты 1 
и 2 статьи 1 только что принятого закона вступают в силу только с мо
мента вступления в силу изменений в Закон, в областной Закон "Об ин
вестиционной политике". Поэтому прошу включить в повестку 70-й сес
сии вопрос о проекте закона Иркутской области ПЗ-1229 "О внесении 
изменений в Закон Иркутской области "Об инвестиционной политике в 
Иркутской области" (первое чтение), принятие которого позволит устра
нить указанные препятствия. Докладчиком назначить депутата Законода
тельного Собрания Труфанова Николая Степановича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:16. Речь 0 мин 2 сек

По ведению, Андреев Андрей Анатольевич, пожалуйста.

АНДРЕЕВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 18:25:18. Речь 0 мин 15 сек

Валерий Валерьевич, я так понимаю, вас бессмысленно тоже 
спрашивать, где вы были с 10:00 до 10:10, когда утверждалась повестка. 
Может быть, присутствующему министру сразу дать слово и объяснит?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:33. Речь 0 мин 22 сек

Так, не буду заступаться за вашего однопартийна Хайдукова Ва
лерия Валерьевича, но у меня есть, что ответить, где он был с 10:00 до 
10:10. Пожалуйста, по просьбе Андрея Анатольевича слово предоставля
ется министру экономического развития Наталье Геннадьевне Гершун 
для объяснения, почему так важно нам принять сегодня этот законопро
ект. Пожалуйста.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:25:54. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемые коллеги, добрый день. Валерий Валерьевич абсолютно 
прав, приняв закон - землю в аренду без торгов, там есть две нормы. Обе 
нормы связаны с механизмами контроля за теми преференциями по земле 
в аренду без торгов, которые будут предоставляться. Одна преференция - 
это масштабные инвестиционные проекты. В настоящее время в законе 
по инвестполитике предусмотрен механизм контроля в виде заключения 
инвестиционного соглашения, для объектов социально-культурного и 
коммунально-бытового назначения эта норма в законе введена по земле, 
вместе с тем данная норма не предусмотрена законом об инвестиционной
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политике. Фактически это два взаимосвязанных закона, которые позво
ляют контролировать исполнение инвесторами тех обязательств, которые 
они берут на себя. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:26:50. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. Вопрос депутата Обухова Анатолия Васильевича. К ко
му? Мы еще обсуждаем вопрос о включении этого вопроса в повестку 
или невключении. Пожалуйста, Анатолий Васильевич Обухов.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:27:03. Речь 0 мин 11 сек

Этот законопроект где-нибудь можно увидеть?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:15. Речь 2 мин 57 сек

(Шум в зале). Ну, естественно, ну, естественно. Мы включим в 
повестку, потом будем пока рассматривать другие вопросы. Ну, что, ну, 
надо что-нибудь подсказывать дельное, Андрей Анатольевич, Анатолий 
Васильевич. А так, естественно, как он может быть в материалах дела, в 
материалах сессии, если он не в повестке. Коллеги, суть предлагаемого 
законопроекта. Мы с вами долгое время бились за законопроект "Об ин
вестиционной политике", помните? Мы говорили, что любые преферен
ции государства в виде льгот, налоговых льгот или там преференций бес
платного того и сего должны оформляться двухсторонними инвестици
онными соглашениями. Вот только что мы приняли с вами закон, уже За
кон, который предоставляет право в определенных случаях предостав
лять землю без торгов, то есть, по сути дела, ну, понимаете, да, тоже на 
условиях льготных преференций. Поэтому нам нужно другую сторону 
нашу законодательства обязать, чтобы и в этих случаях были обязательно 
заключены двухсторонние соглашения с инвестором, который письменно 
напишет, чтобы "не вырубить топором", какие он на себя при этом берет 
обязательства перед Иркутской областью. Вот почему нельзя отпускать 
закон о земле, так сказать, не связав эти случаи нашим Законом "Об ин
вестиционной политике", чтобы у них тоже бы возникала обязанность 
заключения письменных инвестиционных соглашений. То, за что мы с 
вами полтора года, собственно, всеми силами бились. Поэтому, да, зако
нопроект внесен с нарушениями. Да, у него сегодня были... Там сказать, 
вот... Да, спасибо всем тем, кто пошел, оперативно откликнулся на со
блюдение процедуры, законотворческой процедуры, но в целом, я боюсь, 
что, если мы сейчас на полгода, а может быть и больше отпустим этот 
законопроект о бесплатном предоставлении земельных участков, по сути, 
бесплатных, без обязательства там... Спасибо, Михаил Васильевич. Это 
нужно было месяц назад нам подсказать, чтобы мы своевременно внесли 
в законопроект "Об инвестиционной политике". И я бы с удовольствием 
выступил инициатором этих вот... связывания рук, деньги и стулья, по
именованные в одной письменной бумаге. А не так, как обычно у нас бы
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вает, - преференции дали, а потом "ищи, свищи", и забыли, о чем дого
варивались. Поэтому, коллеги, ставлю предложение Хайдукова Валерия 
Валерьевича на голосование о включении данного законопроекта в по
вестку 70-й сессии. Спасибо.

ГОЛОСОВА- Принять решение
ЛИ: Время: 18:30:11
(п.38/112) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  31. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:11. Речь 0 мин 46 сек

Решение принято.
Пожалуйста, там соблюдайте всю форму. Вот еще 5 минут вам, 

надо разместить в "Электронном парламенте". Разместите, пожалуйста, 
этот законопроект. Мы пока рассмотрим один вопрос и вернемся к... Со
ответственно, и мне дайте, так сказать, номер законопроекта. Подготовь
те меня тоже к рассмотрению этого законопроекта. (Не слышно). Это вы 
уединитесь сами, так сказать, не нарушая кворума.

41. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1204 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В СТАТЬЮ 13 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 
ДОЛЖНОСТЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:58. Речь 0 мин 16 сек

Так, вопрос № 41: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в статью 13 Закона Иркутской области «О государственных 
должностях Иркутской области». Докладывает Буянов Роман Викторо
вич - представитель Губернатора в Законодательном Собрании. Пожа
луйста.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:31:13. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, данным проектом закона предлагается 
установить возможность замены части ежегодного оплачиваемого отпус
ка денежной компенсацией для лиц, замещающих областные государ
ственные должности. На данный момент такой возможности в законе нет, 
а денежная компенсация может быть предоставлена в текущей редакции 
закона только взамен... в отношении всего отпуска. При этом возмож
ность предоставления компенсации в отношении части отпуска на сего
дняшний день предусмотрена в отношении государственных граждан
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ских служащих и для работников организаций, предприятий. Доклад за
кончен. Спасибо.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.41/113)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.41/114)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:51. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо. Вопросы, пожалуйста. Вопросов нет. Позицию профиль
ного комитета.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 18:31:55. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный за
кон в первом чтении и рассмотреть в окончательном после лингвистиче
ской экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:11. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

Время: 18:32:18
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:18. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 18:32:36
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:37. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

43. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1202 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ГОСУ
ДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:32:55. Речь 0 мин 10 сек

Так, вопрос № 43: проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах государ
ственной гражданской службы Иркутской области». Пожалуйста, Роман 
Викторович, вам слово.

БУЯНОВ Р.В. -  полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:33:06. Речь 0 мин 8 сек

Коротко. Данный законопроект направлен на устранение противо
речий федеральному законодательству, редакционный. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:14. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Позицию про
фильного комитета - Перетолчин Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 18:33:19. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять указанный за
конопроект в первом чтении и рассмотреть в окончательном после про
ведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:31. Речь 0 мин 10 сек 

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмотреть
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его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном на данном заседании после проведения лингвистической экспертизы

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.43/115)

Время: 18:33:41
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.43/116)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:41. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. При
нять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнародова
ния. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 18:34:00
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:00. Речь 0 мин 44 сек

Уважаемые коллеги...
Решение принято.
Рассматриваем вопрос ПЗ-1229, о котором сейчас мы проголосо

вали по предложению Хайдукова Валерия Валерьевича.

62. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1229 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ИНВЕСТИЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:45. Речь 0 мин 8 сек

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об инвестиционной политике в Иркутской области» 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собрания).

206



Докладывает Труфанов Николай Степанович, пожалуйста, председатель 
комитета по собственности и экономической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:34:53. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, сегодня 
мы одобрили поправку проекта закона ПЗ-1192 «О внесении изменений 
статью 8 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах использо
вания и охраны земель в Иркутской области». Поправкой предложено в 
целях сокращения (непонятно) процедур изменить условия предоставле
ния земельных участков в аренду без торгов для размещения социальных 
объектов. Вместо прохождения процедуры, включая документы страте
гического планирования, инвестору будет достаточно заключить инве
стиционное соглашение. Однако соответствующие положения не отра
жены в Законе "Об инвестиционной политике в Иркутской области". В 
связи с чем предлагаю вашему вниманию проект закона Иркутской обла
сти "О внесении изменений в Закон Иркутской области "Об инвестици
онной политике в Иркутской области", принятие которого позволит за
ключать инвестиционные соглашения в отношении социальных объектов 
совместно с органами местного самоуправления, осуществлять контроль 
за исполнением обязанностей инвестора. Прошу вас поддержать законо
проект.

Позиция комитета: проект закона на заседании комитета рассмот
рен. В соответствии с решением комитета рекомендуем Законодательно
му Собранию принять данный проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором (окончательном) чтении на данном заседа
нии сессии Законодательного Собрания Иркутской области. Прошу под
держать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:36:05. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Николай Степанович. Вопрос, пожалуйста, Обухов Ана
толий Васильевич.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:36:09. Речь 0 мин 16 сек

Николай Степанович, здесь сказано про глав муниципальных об
разований, а депутаты, они по закону отодвинуты или они просто не от
ключены туда? Про них ничего не сказано в законопроекте.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:36:24. Речь 0 мин 28 сек

Нет-нет, подождите, подождите. Распоряжается имущественной 
казной руководитель исполнительных органов власти, поэтому, когда
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выделение участка... А там в законе в том числе и муниципальных участ
ков, происходит выделение без торгов муниципального участка, то 
должно быть, так сказать, ну, два ключа: и область, и муниципалитет, и 
инвестор, который письменно обещает, что он там обязуется.

Пожалуйста, Романов Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 18:36:53. Речь 0 мин 20 сек

Николай Степанович, уважаемый, как-то в законе... У нас не было 
возможности с ним ознакомиться, конечно, поэтому, может быть, вы 
скажете о содержании этих инвестиционных соглашений. Что там вооб
ще в принципе предполагается прописывать? Какие обязательства со 
стороны инвестора? Очень коротко, какой механизм?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 18:37:13. Речь 0 мин 6 сек

Есть закон, но Наталья Геннадьевна здесь в зале, пусть она изло
жит самостоятельно. Наталья Геннадьевна, прошу вас.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Конечно.

ГЕРШУН Н.Г. -  министр экономического развития и промышленности 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:37:19. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо большое. Добрый день еще раз. Инвестиционные обяза
тельства, они, конечно, связаны с объемом уплачиваемых налогов инве
стором, с объемом инвестиций, которые они будут вкладывать, с количе
ством рабочих мест, которые будут созданы в рамках инвестиционного 
проекта, и, конечно, если это будет касаться строительства объектов со
циально-культурного, коммунально-бытового назначения, они там будут 
указаны как объекты с мощностями и будут, в том числе по предписанию 
органов местного самоуправления, согласовываться с ними. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:37:52. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, пожалуйста, Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 18:37:52. Речь 0 мин 28 сек
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Наталья Геннадьевна, вы же понимаете, что такие инвестицион
ные соглашения вообще - это коррупционно емкие вопросы, то есть и там 
можно такие условия прописать, да, которые позволят, в общем-то, полу
чать необоснованную прибыль, необоснованные какие-то доходы. Вот 
как-то этот вопрос регулируется в законопроекте? А то - заключать инве
стиционное соглашение. Оно может быть разного содержания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:38:21. Речь 1 мин 2 сек

Своевременный вопрос. Просто Закон "Об инвестиционной поли
тике" мы приняли две сессии назад. Там регулируется вся процедура, в 
том числе и инвестиционный совет, который определяет параметры, на 
которых заключается инвестиционное соглашение. То есть сейчас-то мы 
только добавляем новые виды преференций под обязательства, чтобы по 
ним тоже заключались инвестиционные соглашения. Поэтому... Ну, там 
можно с этим законопроектом познакомиться, там целая процедура, как в 
том числе и не создать... И мы два месяца не принимали этот законопро
ект, чтобы не создать административные барьеры для бизнеса заключе
нием этих инвестиционных соглашений. Поэтому вопрос правильный, но 
он был ранее отрегулирован в действующем законе.

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы. Если вопросов больше нет, 
выступления? Выступлений нет. Принять закон в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении на данном заседании. Пожа
луйста.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним во 
ВИЛИ: втором чтении на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 18:39:22
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.62/117) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:39:22. Речь 0 мин 31 сек

Решение принято.
Пожалуйста, Николай Степанович, мы сейчас рассмотрим... Соби

райте комитет на непродолжительное время.
Мы сейчас перед грамотами...

42. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1197 «ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ 
КОПИИ ЗНАМЕНИ ПОБЕДЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/118)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/119)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:39:54. Речь 0 мин 4 сек

Перед грамотами позвольте рассмотреть продолжение вопроса 42: 
проект законы Иркутской области «Об использовании копии Знамени 
Победы в Иркутской области», второе чтение. Докладывает Перетолчин 
Виталий Владимирович, пожалуйста.

ПЕРЕТОЛЧИН В.В. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении Законо
дательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 18:39:59. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялся комитет. Рассмотрели 
поправки, поступившие к проекту закона, они носят юридико- 
технический характер. Сформирована таблица одобренных поправок. Ре
комендуем принять проект закона с учетом таблицы одобренных попра
вок во втором (окончательном) чтении и направить Губернатору для об
народования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:40:18. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо, Виталий Владимирович. Голосуем: принять таблицу 
одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 18:40:27
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  9.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:40:27. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 18:40:44
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали —11.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:40:44. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.

56. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1200 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.56/120)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:13. Речь 0 мин 4 сек

Продолжение рассмотрения дополнительного вопроса ПЗ-1200. 
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области», второе чтение. Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:41:16. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Александр Викторович. Комитет прошел, было три по
правки, они все были одобрены. Сформировали таблицу одобренных по
правок. Решение комитета: сформировать таблицу одобренных поправок, 
внести на рассмотрение сессии таблицу и принять закон в окончательном 
чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:35. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Принять таблицу одобренных по
правок. Прошу вас.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 18:41:39
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  10.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:39. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования. Пожалуйста.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро-
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ЛИ: дования
(п.56/121) Время: 18:41:55

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  10.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:55. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

47. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА 
МУНИЦИПАЛЬНОМ ЧАСЕ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ТРАНСПОРТНОГО СООБЩЕ
НИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:17. Речь 0 мин 21 сек

Так, вопрос № 47: проект постановления «О рекомендациях, вы
работанных на Муниципальном часе «Об обеспечении транспортного со
общения в муниципальных образованиях Иркутской области». A-а, Тру- 
фанов Николай Степанович. Так, и дальше Труфанов. Тогда, извиняюсь, 
47, 48. Ну, 49-й, 49-й, идем последовательно.

49. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО СОВЕ
ТА УДМУРТСКОЙ РЕСПУБЛИКИ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОС
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ М.В. МИШУСТИНУ ПО ВОПРОСУ ВНЕСЕНИЯ ИЗМЕ
НЕНИЙ В НОРМАТИВНЫЕ ПРАВОВЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В 
ЧАСТИ ОБЕСПЕЧЕНИЯ МЕР САНИТАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В ЛЕСАХ, В ТОМ 
ЧИСЛЕ ПРИ ЛОКАЛИЗАЦИИ И ЛИКВИДАЦИИ ОЧАГОВ ВРЕДНЫХ ОРГАНИЗ
МОВ, ОТНЕСЕННЫХ К ЧИСЛУ КАРАНТИННЫХ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:38. Речь 0 мин 26 сек

Так, проект постановления "Об обращении Государственного Со
вета Удмуртской Республики к Председателю Правительства Российской 
Федерации Мишустину Михаилу Владимировичу по вопросу внесения 
изменений в нормативные правовые акты Российской Федерации в части 
обеспечения мер санитарной безопасности в лесах, в том числе при лока
лизации и ликвидации очагов вредных организмов, отнесенных к числу 
карантинных". Габов Роман Федорович, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 18:43:04. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, в адрес Законодательного Собрания поступи
ло обращение Государственного Совета Удмуртской Республики к Пред
седателю Правительства Российской Федерации Мишустину на выше
указанную тему. Комитет рассмотрел данное обращение, данная пробле
ма актуальна для Иркутской области, поэтому комитет решил внести на 
рассмотрение Законодательного Собрания Иркутской области указанное 
обращение и рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской об
ласти поддержать обращение Госсовета Удмуртской Республики к Пред
седателю Правительства Российской Федерации по вопросу внесения из
менений в нормативные правовые акты Российской Федерации. Прошу 
поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:42. Речь 0 мин 7 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем при
нятие постановления.

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:49. Речь 0 мин 23 сек

46. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИНФОРМАЦИИ О СОСТОЯНИИ, ПРОБЛЕМАХ 
И ПЕРСПЕКТИВАХ СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НЕ
КОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2022 ГОД»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:12. Речь 0 мин 18 сек

Вопрос 46: проект постановления "Об информации о состоянии, 
проблемах и перспективах социально ориентированной деятельности не
коммерческих организаций в Иркутской области за 2022 год". Доклады
вает Безродных Ольга Владимировна - председатель комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями. Пожалуйста.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.49/122)

Время: 18:43:49
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  10. 
Принято

Принять постановление

Решение принято.
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:44:30. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, напомню, 
что в соответствии с Законом Иркутской области "Об областной государ
ственной поддержке социально ориентированных некоммерческих орга
низаций", Регламентом Законодательного Собрания уполномоченный 
Правительством Иркутской области исполнительный орган государ
ственной власти ежегодно направляет в Законодательное Собрание ин
формацию о состоянии, проблемах и перспективах социально ориентиро
ванной деятельности некоммерческих организаций в области. Указанная 
информация по итогам 2022 года поступила в Законодательное Собрание 
и согласно процедуре, установленной Регламентом, была рассмотрена на 
заседании нашей комиссии. Комиссией принято следующее решение: 
внести на рассмотрение Законодательного Собрания проект постановле
ния по результатам рассмотрения информации о состоянии, проблемах и 
перспективах социально ориентированной деятельности некоммерческих 
организаций в Иркутской области за 2022 год, рекомендовать Законода
тельному Собранию принять информацию о состоянии, проблемах и пер
спективах социально ориентированной деятельности некоммерческих 
организаций в Иркутской области за 2022 год к сведению. Прошу под
держать проект решения, соответствующее решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:39. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопросы. Вопросов нет. Еолосуем принятие поста
новления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.46/123)

Принять постановление 

Время: 18:45:46
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  10. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:46. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

50. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБРАЩЕНИИ АРХАНГЕЛЬСКОЕО ОБЛАСТ- 
НОЕО СОБРАНИЯ ДЕПУТАТОВ К ЗАМЕСТИТЕЛЮ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИ
ТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ АБРАМЧЕНКО В.В. О НЕОБХОДИМО
СТИ ВНЕСЕНИЯ ИЗМЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЕ № 2 К ПРАВИЛАМ РАЗРАБОТ-
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КИ И СОГЛАСОВАНИЯ ПЛАНА МЕРОПРИЯТИЙ, УКАЗАННЫХ В ПУНКТЕ 1 
СТАТЬИ 16(6), ПУНКТЕ 1 СТАТЬИ 75(1) И ПУНКТЕ 1 СТАТЬИ 78(2) ФЕДЕРАЛЬ
НОГО ЗАКОНА «ОБ ОХРАНЕ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ», СУБЪЕКТА РОССИЙ
СКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:46:03. Речь 0 мин 31 сек

Вопрос № 50: проект постановления "Об обращении Архангель
ского областного Собрания депутатов к Заместителю Председателя Пра
вительства Российской Федерации Абрамченко Виктории Валерьевне о 
необходимости внесения изменений в приложение № 2 к Правилам раз
работки и согласования плана мероприятий, указанных в пункте 1 статьи 
16.6, пункте 1 статьи 75.1 и пункте 1 статьи 78.2 Федерального закона 
«Об охране окружающей среды», субъекта Российской Федерации". До
кладывает Габов Роман Федорович, пожалуйста.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о природо
пользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:46:34. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, в адрес Законодательного Собрания Иркут
ской области поступило обращение Архангельского областного Собра
ния депутатов к Заместителю Председателя Правительства Российской 
Федерации Абрамченко о необходимости внесения изменений в прило
жение № 2 к Правилам разработки и согласования плана мероприятий 
статьи 78 Федерального закона "Об охране окружающей среды". Данные 
мероприятия... Вернее, Архангельское областное Собрание депутатов 
просит дополнить перечень в части водного хозяйства следующими ме
роприятиями: это техническое обслуживание, текущий капитальный ре
монт централизованных бытовых ливневых и общесплавных систем во
доотведения и сооружений на них, а также разработка проектно-сметной 
документации и строительство сооружений по очистке сточных вод. 
Данное обращение было рассмотрено на заседании комитета. Тема акту
альна для Иркутской области. Проект решения комитета, вернее, реше
ние комитета: внести на рассмотрение Законодательного Собрания Ир
кутской области указанное обращение и рекомендовать Законодательно
му Собранию Иркутской области поддержать обращение Архангельского 
областного Собрания депутатов к Заместителю Председателя Правитель
ства Российской Федерации. Прошу продержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:47. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к Роману Федоровичу. Вопросов нет. Голо
суем принятие постановления.

ПОСТАНО- Принять постановление
ВИЛИ:

215



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.50/124)

Время: 18:47:52
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  9. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:47:52. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

51. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРА
ЗОВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 37-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 30 НОЯБРЯ 2020 ГОДА № 14 В РАМКАХ ОБ
СУЖДЕНИЯ ПРОЕКТА ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О МЕЖБЮДЖЕТНЫХ ТРАНСФЕР
ТАХ И НОРМАТИВАХ ОТЧИСЛЕНИЙ ДОХОДОВ В МЕСТНЫЕ БЮДЖЕТЫ» 
(БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:48:11. Речь 0 мин 34 сек

Вопрос №51: информация об исполнении комитетом по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству протокольного поручения 37-й сессии Законодательного Собра
ния от 30 ноября 2020 года № 14 в рамках обсуждения проекта закона 
Иркутской области "О внесении изменений в Закон Иркутской области 
"О межбюджетных трансфертах и нормативах отчислений доходов в 
местные бюджеты" (без доклада). Информация принимается к сведению.

52. ИНФОРМАЦИЯ ОБ ИСПОЛНЕНИИ КОМИТЕТОМ ПО БЮДЖЕТУ, ЦЕНООБРА
ЗОВАНИЮ, ФИНАНСОВО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ И НАЛОГОВОМУ ЗАКОНО
ДАТЕЛЬСТВУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРОТОКОЛЬНОГО ПОРУЧЕНИЯ 35-Й СЕССИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 16 ОКТЯБРЯ 2020 ГОДА № 11 В РАМКАХ ОБ
СУЖДЕНИЯ ПРОЕКТА ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-748 «О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О БЮДЖЕТНОМ ПРО
ЦЕССЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (БЕЗ ДОКЛАДА)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:48:45. Речь 1 мин 19 сек

Вопрос № 52: информация об исполнении комитетом по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству протокольного поручения 35-й сессии Законодательного Собра
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ния от 16 октября 20 года № 11 в рамках обсуждения проекта закона Ир
кутской области № ПЗ-748 "О внесении изменений в Закон Иркутской 
области "О бюджетном процессе". Принимается к сведению без голосо
вания.

Ну все, нуждаемся в Николае Степановиче. Остались только его 
вопросы. Ну, грамоты, это мы сейчас засядем. (Не слышно). Да? (Не 
слышно). Какой номер? A-а... Так, давайте сейчас это, сейчас не могу я 
найти. Давайте грамоты.

45. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:50:04. Речь 0 мин 12 сек

Вопрос 45 (но списком, как предложили коллеги): проект поста
новления "О награждении Почетной грамотой Законодательного Собра
ния Иркутской области". Докладывает Безродных Ольга Владимировна - 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информаци
онной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:50:16. Речь 1 мин 33 сек

Правильно понимаю, что мы не голосуем каждую кандидатуру? 
(Не слышно). (Шум в зале). Уважаемые коллеги, прошу поддержать ре
шение комиссии по Регламенту и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания за значительный вклад в развитие здравоохранения 
в Иркутской области: Бабкину Юлию Владимировну, Бардымову Юлию 
Петровну, Будаговскую Галину Алексеевну, Бушкову Елену Викторовну, 
Горбань Татьяну Александровну, Ионушене Светлану Владимировну, 
Крывовязого Ивана Викторовича, Кузнецова Анатолия Ивановича, Лиха
чеву Елену Витальевну, Мышенко Ольгу Анатольевну, Стрекаловскую 
Феодосию Павловну, Червинец Светлану Владимировну, Шмидт Елену 
Николаевну, Шмыкову Екатерину Олеговну, Щуко Андрея Геннадьеви
ча.

За достижения в организации благотворительной и попечитель
ской деятельности...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Стоп, стоп, стоп! Вот первую часть с общей, с общим назначением 

голосуем отдельно. Но прежде я хочу спросить у депутатов: есть ли у де
путатов желание за какую-то кандидатуру проголосовать отдельно? То
гда мы проголосуем отдельно. Если нет, то все озвученные голосуем... 
Все. Тогда ставлю предложение Ольги Владимировны на голосование. 
Г олосуем.

ПОСТ АНО- Принять решение
ВИЛИ:
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/125)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/126)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 18:51:49
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:51:49. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.
Теперь за достижения в организации благотворительной и попе

чительской деятельности, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:52:17. Речь 0 мин 11 сек

Сапрыкину Елену Александровну, Юдилевича Александра Ми
хайловича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:52:29. Речь 0 мин 10 сек

Есть ли, коллеги, желание проголосовать за какую-то из кандида
тов... за кого-то из кандидатов отдельно? Нет. Голосуем тогда за предло
жение, за озвученные кандидатуры.

Принять решение 
Время: 18:52:39
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:52:39. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла

сти.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями
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ДОКЛАД: Время: 18:52:54. Речь 0 мин 40 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/127)

ВЫСТУПИЛИ:

Балабанову Ирину Гавриловну, Белова Романа Александровича, 
Богданову Ирину Степановну, Воробьеву Веру Игоревну, Дащенко Еле
ну Анатольевну, Капутскую Елену Ильиничну, Колесникова Романа 
Алексеевича, Корнилову Елену Михайловну, Лемзякову Ирину Алексан
дровну, Пешкову Любовь Николаевну, Севостьянову Наталью Ивановну, 
Смехову Анну Николаевну, Сушкову Эллу Владимировну, Тараканову 
Марину Игоревну, Теймурову Ирину Константиновну, Тюкавкину Ирину 
Анатольевну, Язвенко Александру Ивановну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:53:35. Речь 0 мин 35 сек

Коллеги, есть ли пожелание отдельно рассмотреть кандидатуру из 
списка? Пешкова Ольга Николаевна в постановлении давайте исправим. 
Пешкова Ольга Николаевна. Может быть, это разные люди? (Не слыш
но). Их две. Так, все, не исправляем, их две. Поэтому давайте так, не рас
сматриваем, да, не выделяем, поэтому голосуем за озвученные кандида
туры. Прошу вас, голосуем.

Принять решение 
Время: 18:54:10
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:10. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие производства в Иркутской об

ласти, пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:54:26. Речь 0 мин 32 сек

Безбородова Александра Андроновича, Гигеля Геннадия Влади
мировича, Гусеву Ирину Николаевну, Драницу Ирину Степановну, 
Лиштаева Сергея Викторовича, Луковникову Клавдию Ивановну, Марго
лину Марину Витольдовну, Нестрогаева Виктора Евгеньевича, Никитюка 
Дмитрия Юрьевича, Тарнуева Иннокентия Евдокимовича, Шульгина Ни
колая Васильевича, Щетскую Оксану Александровну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.45/128)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:54:57. Речь 0 мин 11 сек

Тот же самый вопрос: будем рассматривать кого-нибудь в инди
видуальном порядке? Тогда голосуем по озвученным кандидатурам. По
жалуйста.

Принять решение 
Время: 18:55:09
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/129)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:55:09. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
За инициативу и успехи в развитии местного самоуправления.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:55:22. Речь 0 мин 31 сек

Борходоева Эдуарда Борисовича, Гильдееву Надежду Сергеевну, 
Грибкову Людмилу Николаевну, Куфякову Татьяну Николаевну, Мас
ловскую Зою Андреевну, Прокопьеву Жанну Гавриловну, Соколову Ми- 
нюру Григорьевну, Тарнуеву Елену Анатольевну, Хорошеву Валентину 
Ивановну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:55:53. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, будем кого-нибудь рассматривать отдельно? Голосуем 
по предложенным кандидатурам.

Принять решение 
Время: 18:56:00
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  9.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ЕОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.45/130)

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:01. Речь 0 мин 13 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие экономики в Иркутской обла

сти.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:56:14. Речь 0 мин 7 сек

Ильичева Ивана Викторовича, Перфильеву Марину Владимировну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:21. Речь 0 мин 6 сек

Есть возражения? Голосуем за предложенные кандидатуры.

Принять решение 
Время: 18:56:27
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  9.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:27. Речь 0 мин 15 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие физической культуры и спорта 

в Иркутской области. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:56:42. Речь 0 мин 16 сек

Качергина Виктора Викторовича, Коротеева Александра Андре
евича, Лёшину Татьяну Геннадьевну, Неупокоева Петра Сергеевича, 
Стрельникова Романа Петровича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:56:57. Речь 0 мин 8 сек 

Коллеги, есть? Г олосуем за предложенные кандидатуры.

Принять решение
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ЛИ:
(п.45/131)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/132)

ВЫСТУПИЛИ:

Время: 18:57:05
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:57:05. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие культуры в Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:57:19. Речь 0 мин 10 сек

Леви Любовь Максимовну, Тюкову Светлану Михайловну, Шаба- 
еву Марину Афанасьевну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:57:30. Речь 0 мин 8 сек

Есть возражения? Голосуем за предложенные кандидатуры.

Принять решение 
Время: 18:57:38
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:57:38. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в социальное развитие в Иркутской обла

сти.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:57:51. Речь 0 мин 9 сек 

Пешкову Ольгу Николаевну, Огаркову Людмилу Александровну.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/133)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/134)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:00. Речь 0 мин 5 сек

Есть возражения голосовать отдельно? Голосуем за предложенные 
кандидатуры.

Принять решение 
Время: 18:58:05
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:05. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято.
За значительные успехи в организации предпринимательской дея

тельности в Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:58:19. Речь 0 мин 5 сек

Улитко Александра Александровича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:25. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, коллеги, голосуем.

Принять решение 
Время: 18:58:28
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  10.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:28. Речь 0 мин 12 сек 

Решение принято.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/135)

За достижения в организации благотворительной и попечитель
ской деятельности, значительный вклад в развитие экономики, производ
ства в Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:58:41. Речь 0 мин 11 сек 

Бабаскина Михаила Анатольевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:52. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, коллеги.

Принять решение 
Время: 18:58:55
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  8.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/136)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:58:55. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие образования и науки, суще

ственный вклад в развитие законодательства Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:59:13. Речь 0 мин 9 сек 

Васильеву Наталью Викторовну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:59:23. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, голосуем.

Принять решение 
Время: 18:59:25
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:59:25. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
За достижения в сфере охраны общественной безопасности и пра

вопорядка, значительный вклад в развитие образования в Иркутской об
ласти.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 18:59:43. Речь 0 мин 10 сек 

Ващенко Бориса Михайловича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:59:54. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, голосуем.

ГОЛОСОВА- Принять решение 
ЛИ: Время: 18:59:59
(п.45/137) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:00. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие образования и культуры в Ир

кутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 19:00:17. Речь 0 мин 4 сек 

Каргапольцеву Ирину Алексеевну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:21. Речь 0 мин 3 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/138)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/139)

ВЫСТУПИЛИ:

Пожалуйста, голосуем.

Принять решение 
Время: 19:00:24
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:24. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Пожалуйста, за значительный вклад в развитие образования, фи

зической культуры и спорта в Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 19:00:45. Речь 0 мин 4 сек 

Ленскую Евгению Владимировну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:49. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, голосуем.

Принять решение 
Время: 19:00:54
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:54. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
За инициативу и успехи в развитии местного самоуправления, 

значительный вклад в развитие производства в Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/140)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/141)

ВЫСТУПИЛИ:

этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 19:01:13. Речь 0 мин 7 сек 

Матвийчука Виталия Николаевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:01:20. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, голосуем.

Принять решение 
Время: 19:01:26
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  3. Воздержались -  2. Не голосовали -  8.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:01:26. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие культуры, существенный вклад 

в обеспечение прав и свобод жителей Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 19:01:46. Речь 0 мин 3 сек 

Мухину Ольгу Серафимовну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:01:49. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, голосуем.

Принять решение 
Время: 19:01:52
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/142)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:01:52. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие образования, существенный 

вклад в развитие законодательства Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 19:02:11. Речь 0 мин 3 сек 

Фильчакову Светлану Юрьевну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:02:14. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, голосуем.

Принять решение 
Время: 19:02:17
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:02:17. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
За значительный вклад в развитие охраны окружающей среды в 

Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 19:02:34. Речь 0 мин 3 сек 

Еремееву Наталью Сергеевну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:02:37. Речь 0 мин 3 сек

Пожалуйста, голосуем.

Принять решение 
Время: 19:02:40
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(п.45/143) Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.45/144)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:02:40. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Спасибо, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:02:57. Речь 0 мин 10 сек

Пропустили одно основание: за активную общественно- 
политическую деятельность. Там у нас девять кандидатур.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:07. Речь 0 мин 18 сек

Так, простите, пожалуйста. Да, за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ДОКЛАД: Время: 19:03:25. Речь 0 мин 24 сек

Бирюкову Нину Ивановну, Гончара Алексея Васильевича, Коро
лёву Ольгу Александровну, Кутовую Ольгу Борисовну, Омелянчук Гали- 
ну Николаевну, Попову Людмилу Валерьевну, Соловьеву Галину Семе
новну, Юрченко Татьяну Григорьевну, Яцук Людмилу Юрьевну.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:49. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, есть возражения? Нет. Тогда голосуем за предложенные 
кандидатуры. Прошу вас.

Принять решение 
Время: 19:03:55
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.

229



Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:56. Речь 0 мин 35 сек

Решение принято. Все, Ольга Владимировна, да? Все, спасибо.

61. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1214 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЯ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОРГАНИ
ЗАЦИИ РЕГУЛЯРНЫХ ПЕРЕВОЗОК ПАССАЖИРОВ И БАГАЖА АВТОМОБИЛЬ
НЫМ ТРАНСПОРТОМ И ГОРОДСКИМ НАЗЕМНЫМ ЭЛЕКТРИЧЕСКИМ 
ТРАНСПОРТОМ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИА
ТИВА ДЕПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВЕДЕРНИКОВА А.В., ПЕРЕТОЛЧИНА В.В.) (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:04:31. Речь 0 мин 12 сек

Продолжение рассмотрения дополнительного вопроса ПЗ-1214. 
Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в Закон Ир
кутской области «Об отдельных вопросах организации регулярных пере
возок пассажиров и багажа автомобильным транспортом и городским 
наземным электрическим транспортом в Иркутской области», второе 
чтение. Гаськов Александр Юрьевич, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и соци
альной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 19:04:43. Речь 1 мин 17 сек

Спасибо, Александр Викторович. Комитет прошел, поступила од
на поправка. Срок реализации закона был продлен с 1 января 24 года до 1 
июня 24 года. Правительство, так сказать, у них есть темная комната, 
есть три входа, не могут найти выход, поэтому попросили продлить срок. 
Решение комитета: сформировать таблицу одобренных поправок, внести 
на рассмотрение Заксобрания таблицу и рекомендовать Заксобранию 
принять законопроект и направить для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Так, не понял, что на комитете сделали? (Оживление в зале).

ГАСЬКОВ А.Ю.
Выход нашли.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какой выход?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Продлили срок для исполнения закона, чтобы было время у Пра

вительства найти выход.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В.
А зачем?

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Ну, попросили. (Шум в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
A-а? (Не слышно). Я понимаю...

ЕАСЬКОВ А.Ю.
...На полгода.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Зачем?

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Потому что они не готовы сегодня чисто, так сказать, технически 

не готовы...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Они никогда не будут готовы чисто технически. А если у них не 

будет жестких сроков...

ЕАСЬКОВ А.Ю.
Александр Викторович, учитывая отрицательное заключение Гу- 

бернатора, - это компромиссное решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:06:00. Речь 2 мин 54 сек

Отрицательное заключение Губернатора... Я уверен, что даже не... 
Это отрицательное заключение минцифры. У нас информатизация в Ир
кутской области на уровне развития в пещере Тешик-Таш, поэтому, если 
мы будем ставить им комфортные сроки, мы будем... У нас будет такая 
же цифровизация здравоохранения, как сейчас. Вот... У нас ее нет, ваши 
слова, это не я сказал. Поэтому я предлагаю отклонить таблицу одобрен
ных поправок и оставить срок... У них какой сейчас срок был по перво
начальному законопроекту? 1 января! Пусть работают! Пусть работают. 
Поэтому, Александр Юрьевич, я предлагаю отклонить таблицу одобрен
ных поправок и установить срок в первоначальной редакции. Будут... 
Покажут, что они делают, покажут, что не успевают, всегда можно выйти 
с инициативой и перенести срок. Поэтому, Александр Юрьевич, извини
те, но вот прошу оставить первоначальный срок инициаторов законопро
екта. Этот разговор ведется полтора года. Достаточно было внести изме
нения в постановление Правительства, чтобы через все, так сказать, тех
нические средства можно было выплачивать льготникам соцвыплаты по 
автобусным перевозкам, по перевозкам автобусным... По льготным пере
возкам. Понимаете? Полтора года мы их убеждали внести в постановле
ние Правительства, от этого минцифры открещивалось. Теперь мы им 
ставим еще полтора года. Ну вот, коллеги, я предлагаю, так сказать... (Не 
слышно). Будет он работать! Почему в других субъектах это все работает
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.61/145)

ВЫСТУПИЛИ:

и у них есть техническая готовность? Почему есть техническая готов
ность? Почему мы мучаем наших льготников? Почему мы свою соб
ственную систему им предложить не можем, а воспользоваться через 
банковские карты "Мир" у нас нет технической возможности и, главное, 
нет правовой возможности, установленной законом? И мы полтора года, 
так сказать, катаем эту вату. Ну давайте пожалеем наших льготников! 
Поэтому, коллеги, я убедительно прошу при всем уважении к Алексан
дру Юрьевичу, убедительно прошу оставить им, несмотря на отрица
тельное заключение Губернатора, которое Игорь Иванович не видел в 
глаза, он явно поддержит льготную категорию наших граждан в удобстве 
получения социальных выплат. (Не слышно). Ну, электронная подпись, 
понятно, что электронная подпись. Поэтому, коллеги, я очень прошу вас, 
так сказать... Пожалуйста, Бренюк Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 19:08:54. Речь 0 мин 27 сек

Да я просто хотел предложить из дискуссии выйти. Есть два пред
ложения: есть решение комитета, в котором таблица одобренных попра
вок, и есть предложение Александра Викторовича. Депутаты по любой из 
этих двух могут выбрать и проголосовать, и все, можно переходить к го
лосованию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
То есть сейчас мы голосуем за таблицу одобренных поправок, да?

БРЕНЮК С.А.
Да.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:09:21. Речь 0 мин 11 сек

Если мы ее отклоняем, то остается первоначальная редакция? 
Другого в таблице нет, только срок, да? Все понятно. Коллеги, ставлю на 
голосование: принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 19:09:32
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  8. Против -  18. Воздержались -  2. Не голосовали -  10.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:09:32. Речь 0 мин 37 сек

То есть решение... То есть закон остается в первоначальной редак
ции, да, Михаил Васильевич? Или как мы должны теперь? Проголосо-
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вать... (Не слышно). Принять в окончательной редакции и направить Гу
бернатору.

Уважаемые коллеги, принять закон в окончательной редакции и 
направить Губернатору Иркутской области для обнародования.

Принять решение 
Время: 19:10:09
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:10:09. Речь 0 мин 29 сек 

Решение принято.
Так, уважаемые коллеги, что у нас еще осталось?

62. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-1229 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ
НИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ИНВЕСТИЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ В 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:10:38. Речь 0 мин 10 сек

Так, Николай Степанович, возвращаемся к проекту закона 1229. 
Проект закона «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об 
инвестиционной политике в Иркутской области» (законодательная ини
циатива депутатов Законодательного Собрания), второе чтение. Труфа- 
нов Николай Степанович, вам слово.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 19:10:48. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект зако
на Иркутской области "О внесении изменений в Закон Иркутской обла
сти "Об инвестиционной политике в Иркутской области", второе чтение. 
В перерыве сессии состоялось заседание комитета, на котором рассмот
рены поступившие поправки. Сформирована таблица одобренных попра
вок и принято решение: внести на рассмотрение Законодательного Со
брания таблицу одобренных поправок, представленный проект закона с 
учетом таблицы одобренных поправок, рекомендовать Законодательному 
Собранию принять данный проект закона во втором (окончательном) 
чтении и направить Губернатору Иркутской области для обнародования. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА-
ЛИ:
(п.61/146)



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.62/147)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:21. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Николай Степанович. Голосуем: принять таблицу одоб
ренных поправок. Пожалуйста.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 19:11:27
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.62/148)

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:27. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято. Принять Закон и направить Губернатору Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области для обнаро
дования 
Время: 19:11:45
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:45. Речь 0 мин 23 сек 

Решение принято.

47. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О РЕКОМЕНДАЦИЯХ, ВЫРАБОТАННЫХ НА 
МУНИЦИПАЛЬНОМ ЧАСЕ «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ТРАНСПОРТНОГО СООБЩЕ
НИЯ В МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:12:08. Речь 0 мин 11 сек

Вопрос 47: проект постановления «О рекомендациях, выработан
ных на Муниципальном часе «Об обеспечении транспортного сообщения 
в муниципальных образованиях Иркутской области». Докладывает Тру- 
фанов Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи-
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ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 19:12:19. Речь 2 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, на заседании 68-й сессии Законодательного 
Собрания состоялся Муниципальный час на тему «Об обеспечении 
транспортного сообщения в муниципальных образованиях Иркутской 
области», в рамках которого мы заслушали выступления представителей 
муниципальных образований и Правительства Иркутской области. В ходе 
обсуждения данного вопроса прозвучало множество вопросов со стороны 
депутатского корпуса. Обобщив поступившую на комитет информацию, 
предлагаем принять следующие рекомендации в адрес Правительства 
Иркутской области: прежде всего, для создания условий для развития 
пассажирского автомобильного и городского наземного электрического 
транспорта необходимо разработать комплексную государственную про
грамму Иркутской области, рассмотреть возможность увеличения объе
мов финансирования мероприятий приобретения транспорта общего 
пользования, оборудованного для перевозки инвалидов и других мало
мобильных групп населения, рассмотреть вопрос внедрения в регионе 
механизма использования карт национальной платежной системы "Мир" 
наряду с другими способами оплаты, усовершенствовать механизм ис
пользования электронного социального проездного билета льготными 
категориями граждан. В том числе обозначены конкретные рекоменда
ции в адрес министерства транспорта и дорожного хозяйства Иркутской 
области. Органам местного самоуправления мы рекомендуем: соблюдать 
сроки подачи заявок для предоставления субсидий, проработать меха
низм включения в контракты на осуществление пассажирских перевозок 
автомобильным транспортом, заключаемые с перевозчиками, условия о 
дополнительном контроле за состоянием транспортных средств и каче
ством предоставляемых транспортных услуг, при осуществлении регу
лярных перевозок пассажиров общественным транспортом обеспечить 
остановочные пункты городского транспорта общего пользования поло
гими спусками в целях повышения уровня доступности транспортных 
услуг для пассажиров из числа инвалидов. Предложенный вашему вни
манию проект постановления рассматривался на заседании комитета по 
собственности и экономической политике и поддержан членами комите
та единогласно. Постановление у вас на руках.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:14:22. Речь 2 мин 2 сек

Спасибо, Николай Степанович. Много мы действительно эту тему 
говорили, но знаете какую мы забыли тему, она тоже очень важна, и так, 
чтобы она у нас на подкорке созревала, а дальше мы ее реализуем уже в 
каком-то воплощении. Мы очень говорили про межрегиональные марш
руты, про межмуниципальные маршруты, а ведь сегодня такая же про
блема во внутримуниципальных маршрутах. Мэры из-за отсутствия денег 
не устанавливают регулируемые тарифы. Да, это их полномочия, но вы
падающие тогда лягут на бюджет муниципального образования. Из-за 
этого мэры не вводят, а в результате жители без транспортного сообще
ния не регулярно работающими перевозчиками. Потому что загнать его 
туда... Лишайте! Хотите отобрать маршрут? Отбирайте! То есть там дик
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тует перевозчик. Мы все это знаем, что эта проблема, она мультиплика
тивна, она и на межрегиональных перевозках, но еще больнее она на сла
бых бюджетах наших муниципальных районов в первую очередь, ну, и 
городских округов. Поэтому мы обязательно должны поставить вопрос 
еще о том, чтобы с областного бюджета были окрашены и субсидии му
ниципалитетам на субсидирование, на частичное субсидирование их соб
ственных расходов на выпадающие по регулируемым тарифам внутри 
муниципальных образований. Потому что в противном случае, еще раз 
говорю, мэры из-за отсутствия денег не устанавливают эти маршруты, а 
перевозчики на нерегулируемых маршрутах не исполняют свои обяза
тельства по графику. Страдают наши жители. Поэтому окей, мы сейчас 
уже принимаем, голосуем в той редакции, в которой обсуждали, но обя
зательно к этой теме надо будет вернуться в следующем созыве. Все, 
спасибо.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 19:16:24. Речь 0 мин 12 сек

То есть в постановлении это все есть. Шевченко Светлана Пет
ровна, мы тоже их включили, Ружников, и ваши вот заявленные слова, 
они в постановлении тоже часть есть, поэтому тема важна, будем рабо
тать дальше.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:16:36. Речь 0 мин 6 сек

Хорошо, спасибо. Коллеги, голосуем принятие постановления по 
итогам нашего Муниципального часа.

Принять постановление

Время: 19:16:42
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:16:42. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.

48. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКО
НА № 342275-8 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЖИЛИЩНЫЙ КОДЕКС РОС
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (В ЧАСТИ УСТРАНЕНИЯ ТРУДНОВЫПОЛНИМЫХ 
УСЛОВИЙ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ РЕКОНСТРУКЦИИ, ПЕРЕПЛАНИРОВКИ И (ИЛИ) 
ПЕРЕУСТРОЙСТВА ПОМЕЩЕНИЙ, РАСПОЛОЖЕННЫХ В МНОГОКВАРТИР-

ПОСТАНО-
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.47/149)
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НЫХ ДОМАХ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:17:01. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос 48: проект постановления «Об отзыве на проект федераль
ного закона № 342275/8 "О внесении изменений в Жилищный кодекс 
Российской Федерации" (в части устранения трудновыполнимых условий 
осуществления реконструкции, перепланировки или переустройства по
мещений, расположенных в многоквартирных домах). Пожалуйста, Тру- 
фанов Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 19:17:18. Речь 0 мин 53 сек

Уважаемые коллеги, в Государственную Думу внесен данный 
проект федерального закона Государственным Советом Удмуртии Рес
публики. Изменения в Жилищный кодекс Российской Федерации 
направлены на устранение трудновыполнимых условий осуществления 
реконструкции, перепланировки или переустройства помещений, распо
ложенных в многоквартирных жилых домах. По мнению комитета, реа
лизация предлагаемых проектом федерального закона изменений позво
лит более эффективно реализовывать проекты по благоустройству, а 
также устранить препятствия для реализации федеральных, региональ
ных и местных программ по созданию комфортной городской среды. На 
комитете совместно с Правительством Иркутской области, Уполномо
ченным по защите прав предпринимателей в Иркутской области Лабыги- 
ным Андреем Николаевичем обсудили данный законопроект. Губернатор 
также готов направить положительный отзыв на данную законодатель
ную инициативу. Решение комитета: направить положительный отзыв. 
Прошу поддержать данное решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:18:11. Речь 0 мин 14 сек

Поддерживаем решение комитета, ставим этот вопрос на голосо
вание.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/150)

Принять постановление 

Время: 19:18:25
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут



ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:18:25. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:18:50. Речь 0 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, повестка исчерпана, но это еще не все. Пожа
луйста, слово предоставляю Безродных Ольге Владимировне. Она про
информирует о том, что она сейчас скажет. Не теряем время.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:18:56. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, в соответствии с частью 4 статьи 24 Регла
мента Законодательного Собрания наша комиссия осуществляет кон
троль за соблюдением правил регистрации депутатских фракций, депу
татских групп, а также обеспечиваем своевременное информирование 
депутатов на ближайшем заседании в Законодательном Собрании обо 
всех изменениях в составе депутатских фракций, депутатских групп.

В связи с этим я информирую вас о том, что решением фракции 
Политической партии «Коммунистическая партия Российской Федера
ции» от 6 июня 2023 года Андреев Андрей Анатольевич избран руково
дителем депутатской фракции Политической партии «Коммунистическая 
партия Российской Федерации» в Законодательном Собрании Иркутской 
области, соответственно с 6 июня 2023 года. Также решением фракций 
Политической партии «Коммунистическая партия Российской Федера
ции» от 20 июня 2023 года депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области 3-го созыва, избранный по областному списку, Верхотуров 
Александр Леонидович включен в состав депутатской фракции Полити
ческой партии «Коммунистическая партия Российской Федерации» в За
конодательном Собрании. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:20:07. Речь 2 мин 48 сек

Спасибо. Спасибо. Не привыкши. Скажите, пожалуйста. Мне 
нужно зачитать теперь, что в секретариат поступило решение фракции? 
Мне нужно или Ольга Владимировна вполне... А? Читаю. Хорошо.

Уважаемые коллеги, в секретариат 70-й сессии поступило реше
ние фракции Коммунистической партии Российской Федерации в Зако
нодательном Собрании о работе руководителя фракции Андреева Андрея 
Анатольевича на профессиональной постоянной основе в Законодатель
ном Собрании.

В соответствии со статьей 27 Закона Иркутской области «О Зако
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/151)

ВЫСТУПИЛИ:

нодательном Собрании Иркутской области» решение о работе руководи
теля депутатской фракции в Законодательном Собрании на профессио
нальной постоянной основе оформляется постановлением Законодатель
ного Собрания, принимаемым без голосования. В этой связи руководи
тель фракции «Коммунистическая партия Российской Федерации» Ан
дреев Андрей Анатольевич считается работающим на профессиональной 
постоянной основе с 21 июня 2023 года. А так, проголосовали бы сейчас.

Так. С этим вопросом разобрались. Да. Теперь, уважаемые колле
ги, в секретариат поступило два парламентских запроса и одно обраще
ние. Давайте начнем с парламентских запросов.

Значит, в секретариат поступил парламентский запрос группы де
путатов Председателю Правительства Зайцеву Константину Борисовичу 
о предоставлении муниципальным образованиям Иркутской области 
права самостоятельно распоряжаться экономией субсидий из областного 
бюджета. Давно, часто очень наши учреждения просят экономию, кото
рая у них образовывается. Ну, вот по депутатским поправкам деньги по
являются в учреждениях. Допустим, на капитальный ремонт. У них обра
зуется экономия, а экономию забирают в общий котел и перераспреде
ляют. Вот, суть этого запроса - отработать по всем видам субсидий воз
можность принятия общего такого объединительного решения, чтобы эта 
экономия оставалась в распоряжении, уж если ни учреждения, то хотя бы 
муниципалитета. Вот. Но, мы пока настаиваем посмотреть именно учре
ждения, которым они выделялись. Поэтому, кто за то, чтобы направить 
данный парламентский запрос и определить ответственным комитет по 
бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству. Голосуем.

Направить парламентский запрос 
Время: 19:22:55
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:22:55. Речь 5 мин 13 сек

Решение принято.
Второй парламентский запрос также подписан группой депутатов 

всех фракций. Ну, практически всех фракций. Ну, не суть. Я думаю, что 
тоже...

В секретариат поступил парламентский запрос группы депутатов 
Губернатору Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу (именно Гу
бернатору) о развитии социальной инфраструктуры муниципальных об
разований Иркутской области на территориях, в которых, расположены 
местные военные гарнизоны. В чем суть вопроса. Как вы знаете, у нас 
452 муниципальных образования первого уровня, из них на пальцах двух 
рук можно сосчитать муниципальные образования, в границы которых 
входят военные гарнизоны. И проблемы развития этих муниципальных
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образований многогранны: проблемные вопросы с землей и объектами 
социальной инфраструктуры, которые принадлежат Министерству обо
роны, но Министерство обороны уже не вкладывает деньги, а муници
пальные образования еще не имеют право это делать, потому что они 
находятся не в муниципальной казне. Таким муниципальным образова
ниям надо помогать и с переводами земель, и с переводами объектов со
циально-культурной сферы, и отдельно, в рамках отдельного программ
ного подхода определять приоритеты распределения бюджетных средств 
между этими муниципальными образованиями отдельно от других муни
ципальных образований Иркутской области. Ведь мы понимаем, что эти 
муниципальные образования, они даже не моногорода. Там, как правило, 
границы за периметром, и там, да вопросы, когда будут другие, так ска
зать, маневры для развития какой-то предпринимательской деятельности 
пройдет еще ни один год, связанный в том числе с вопросами пере
оформления земель. Сегодня эти муниципальные образования брошены 
один на один с многочисленными ведомствами Министерства обороны, и 
это переводы земель, имущества. Ну, время, которое затрачивается, ис
числяется годами.

Как помните наши муниципальные образования один на один бы
ли оставлены на съедение Рослесхозу. Когда нужно было какие-то клоч
ки дорог переводить из лесного фонда для того, чтобы иметь право их 
отремонтировать. Сегодня похожая ситуация с муниципальными образо
ваниями, военными гарнизонами, поэтому когда как ни в такой момент, я 
просто не могу называть эти гарнизоны, потому что сегодня части, рас
положенные в них, осуществляют в том числе и боевое дежурство по 
охране наших государственных границ. Они никогда не будут первыми в 
рейтинге если к ним применять общий подход, роста численности там, 
сохранение контингента обучающихся, там решение принимается воле
вым порядком. И еще раз говорю, не зависит в большей части от главы, 
от его творчества по развитию этого муниципального образования. Они 
ограничены, ну, скажем такими режимными обстоятельствами, поэтому 
предлагается предложить Правительству, мы направили письмо Губерна- 
тору, также за электронной подписью нам там старший помощник млад
шего конюха подготовил ответ. Губернатор наверняка эту тему... даже 
не вникал в нее. Но, я уверен, что Игорь Иванович Кобзев как офицер, 
как генерал понимает проблему, поймет проблему военных гарнизонов и 
поддержит депутатов в том, чтобы дать поручение Правительству разра
ботать отдельную программу, чтобы деньги эти муниципальным образо
ваниям выделялись по автономным рейтингам, не связанным с этой об
щей очередью других 452 муниципальных образований. Сегодня это дело 
чести. Если мы говорим фразу: «Все для фронта. Все для Победы», то это 
должно быть не только громкими лозунгами на то, чтобы мобилизовать 
волонтеров, так сказать, на их бескорыстный труд, мобилизовать бизнес 
на гуманитарную помощь. Сегодня эта победа должна быть в каждом ка
бинете чиновника в том, чтобы к этой ситуации отнестись по-другому. А 
не так, как она вялотекущая осуществлялась годами. Нам нужно помочь 
восстановлению социально-культурной инфраструктуры военных город
ков, потому что это семьи военнослужащих, принимающих участие в 
специальной военной операции, это их дети, это их родители.

Поэтому, уважаемые коллеги, ставлю вопрос на голосование. 
Поддержать данный парламентский запрос.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/152)

ВЫСТУПИЛИ:

Направить парламентский запрос 
Время: 19:28:08
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:28:08. Речь 1 мин 4 сек

Решение принято. Также в секретариат поступило обращение 
группы депутатов к сенаторам Российской Федерации и депутатам Госу- 
дарственной Думы Федерального Собрания. Ну, нашим естественно, 
представляющим интересы Иркутской области, представляющим Иркут
скую область в Федеральном Собрании. Этот запрос касается доставки 
страховых пенсий гражданам для осуществления парламентского кон
троля за работой акционерного общества «Почта России». Поскольку это 
федеральное акционерное общество, то мы тут не справимся самостоя
тельно, так сказать с филиалом, с ограниченными полномочиями руково
дителя филиала.

Кто-то может прокомментировать или все, достаточно? Пожалуй
ста, Любенков Георгий Александрович, пояснит, в чем суть обращения.

ЛЮБЕНКОВ Г. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:29:12. Речь 1 мин 40 сек

Спасибо за доверие, Александр Викторович. Эта тема, мы ее нача
ли обсуждать, когда был отчет сенатора Брилки Сергея Фатеевича здесь и 
один из вопросов прозвучал о том, что поступают обращения, о том, что 
люди с почты увольняются, корреспонденция не доставляется, условия 
труда ужасные, магазины, ну и прочее, прочее, прочее. И вообще была 
надежда на то, что после этого отчета кто-то где-то услышит и какие-то 
действия по налаживанию работы в почтовых отделениях примет. Ничего 
подобного не произошло, только усугубилось все, потому что, сегодня 
заглянув в социальные сети, ну, там просто крик души от людей, те, ко
торые работают на почте, и кто пользуется их услугами. Плюс добави
лась проблема, то о чем сегодня говорил Александр Юрьевич, что сего
дня и Уполномоченный по правам человека, какой сегодня закон, мы за
кон не имели права не принять. Но, тем не менее, давайте примем обра
щение о том, что сегодня пенсия доставляется людям ну крайне сложно, 
крайне непонятно. Мало того, что доставляется так, там еще и почтальо
ны женщины носят крупные суммы денег, да и до греха недалеко, чтобы 
там, не дай Бог, чтобы кто-то где-то их ограбил. Поэтому вот в этой связи 
написано это обращение для того чтобы, помните нам всем Сергей Фате- 
евич сказал: «Давайте совместно проверим работу почты». Вот на это и 
направлено. Давайте совместно или проверим, или пускай федеральная 
власть, ну, какой-то порядок там наводит.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/153)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:30:52. Речь 0 мин 18 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Пожалуйста, голосуем. А, об
ращение не голосуется, да? Принимаем постановление по обращению. 
Голосуем.

Принять решение 
Время: 19:31:10
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:31:10. Речь 5 мин 30 сек 

Уважаемые коллеги, решение принято.
Ну что, завершилась крайняя 70-я сессия Законодательного Со

брания Иркутской области. Из трех созывов после объединения Иркут
ской области с Бурятским автономным округом 70 сессий - это рекорд, и 
600 законопроектов, 200 из которых инициативы депутатов. Пять лет 
пролетели незаметно, потому что мы... на нашу долю выпало это спрес
сованное время: сначала масштабное наводнение (это законы, которые 
мы принимали в поддержку пострадавших), короновирусная инфекция, 
когда мы не знали, как будем собирать следующее заседание Законода
тельного Собрания. И даже помните, прорабатывали механизмы чрезвы
чайных сессий, прорабатывали техническую возможность удаленного 
голосования, чтобы даже с больничной койки депутат мог участвовать и 
не парализовать законотворческую работу в Иркутской области. Потом 
специальная военная операция, законопроекты по мерам поддержки, эко
номические санкции, которые свалились на нашу страну, и соответствен
но поддержка инвестиционного развития. Мы много уделяли вопросов 
поддержке семей, детей, пожилых граждан, межбюджетным отношени
ям, вопросам здравоохранения и образования.

За время нашего созыва родились такие программы как «Школь
ный учебник», «Доступный школьный стадион», «Инициативное бюдже
тирование» (Закон «Об инициативном бюджетировании»), «Качество об
разования». Несмотря на пандемию и режим изоляции, я считаю, что в 
целом мы не сидели в кабинетах. Депутаты - это не чиновники. Мы мно
го работали в территории, мы ездили вместе, мы встречались с муници
пальными образованиями, с муниципальными учреждениями.

Уважаемые депутаты, председатели комитетов, руководители 
фракций, сотрудники аппарата, большое всем спасибо за активность и 
ответственное отношение к работе. Повторяю, нам выпала нестандарт
ное, спрессованное время. Я считаю, что мы с этой задачей справились. 
Конечно, нам хочется сделать еще больше. Но, мне кажется, что много 
идей мы оставляем и в наследство следующему созыву Законодательного
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Собрания.
Спасибо за нашу слаженную работу, мы были толерантны в отно

шениях с другими ветвями и уровнями власти. Мы всегда терпеливо вы
слушивали предложения. Мы поддерживали Губернатора в принятии по
давляющего большинства всех законов, внесенных Губернатором, пото
му что наша командная работа, это и есть, для чего существует Законода
тельное Собрание, чтобы жить, работать и служить в интересах жителей 
Иркутской области. Спасибо вам большое. (Аплодисменты).

70-ю сессию объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации. 
Депутаты поют Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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